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Imagen retrospectiva del Pleno en que prosperó

V

la mocion de censura del PSOE contra el entonces alcalde tobarreño, Francisco Peña.

Paginas 
especiales 
dedicadas a las 
fíestas de mayo 
en Almansa

Almansa arde ya en fiestas; 
unas fiestas llenas efe partici
pación y alegría a las que La 
Tribuna dedica hoy páginas 
especiales para sumarse a la 
más importante celebración que 
llega a la ciudad almanseña con 
el mes de mayo.

(Págs. 21 a 44)

Escobar niega estas especulaciones.

Se declaró ilegal la expulsión decretada ¡ 
por el alcalde de Tobarra contra F. Peña ¡
La Sala de lo Contencioso Administrativo del TSJ regional 

ha estimado que el alcalde de Tobarra, el socialista Evaristo 
Navarro, vulneró preceptos constitucionales al decretar la expul
sión del portavoz del Grupo Mixto, Francisco Peña, quien 
el pasado 25 de enero fue desalojado del salón de Plenos 
por efectivos de la Policía Local cuando pretendía intervenir 
en un turno por alusiones. La sentencia también anula la 
votación que aprobó los presupuestos municipales. (Pág. 5)

El demandante manifestó que la actitud 
“dictatorial y autoritaria” del socialista 
Evaristo Navarro agrava la crispación y 
enturbia la convivencia en ese Ayuntamiento

y además

Rumores sobre 
la dimisión de 
Manuel Escobar 
en CC.OO. y su 
ingreso en UGT

La proximidad de Manuel 
Escobar al PSOE le ha gran
jeado la desconfianza de un 
influyente sector de CC.OO., 
que desearía precipitar su dimi
sión en este sindicato y su ingre
so posterior en UGT. (Pág. 7)

Alfonso Guerra 
califica la difusión de 
las conversaciones de 
José M. Benegas de 
“espionaje político”

(Pág. 45)

Mueren 3 terroristas 
al explotar la bomba 
que manipulaban en 
el interior de su 
vehículo en Sestao

(Pág. 46)

Cerca de dos mil 
personas quisieron 
linchar al presunto 
asesino de la niña 
Ana María Jerez

(Pág. 47)

El ministro Aranzadi 
asegura que no 
habrá ampliación en 
el número de 
centrales nucleares

(Pág. 49)

Más de mil personas 
muertas y centenares 
de desaparecidos a 
causa de un ciclón 
en Bangladesh

(Pág. 53)

^ La Pegatina ^^^^^^^^^^«

Evaristo y la Constitución
CARLOS ZULOAGA

B
n Tobarra tuvo que ser...Lo decíamos hace tres 
meses y el tiempo y la Justicia nos ha dado la 
razón. Y es que el recurso presentado por Francisco 
Peña cuando fue expulsado antidemocráticamente por el 

alcalde Evaristo Navarro (nacido del transfuguismo de Pío 
Cañete) tenía todas las de la ley para salir adelante ya 
que la decisión del primer edil socialista vulnera el artículo 
23 de la Constitución, la misma Constitución que nos apartó 
de las sombras de actitudes dictatoriales y fascistoides.

Entonces hablábamos de fruta podrida y el que vulneró 
ese artículo constitucional y su escasa y nada representativa 

\ cuadrilla de aduladores protagonizaron un mediocre intento 
de desprestigio contra este medio.

Ahora no sabemos con qué nos sorprenderá Evaristo 
' Navarro. Pero queda claro que la decisión de expulsar 

a Francisco Peña de un Pleno respondía únicamente a 
una decisión autoritaria y nada democrática.

Lfincia

Crédito 
Automático.

Hasta 9 mensualidades.

J^Caja de Albacete
Crece con nosotros

lU propugna la 
desaparición de 
las diputaciones 
provinciales

IU presentó ayer su progra
ma electoral a la Diputación de 
Albacete. “Un programa breve, 
pero suficiente porque propug
namos la desaparición de estas 
instituciones que no dejan de 
ser un reducto de poder, para 
controlar la autonomía muni
cipal”, según López Ariza.

(Editorial y pág. 9)
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¿Nos sirven las Diputaciones?
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D
entro, de poco más de tres 
semanas se celebrarán las 
elecciones municipales y 

autonómicas; de su resultado depende 
la composición de miles de Ayunta
mientos de toda España, y de las comu
nidades autonómicas no históricas, 
entre ellas Castilla-La Mancha. Pero 
no serán ésas las únicas instituciones 
que se renueven: también harán lo pro
pio las Diputaciones provinciales, una 
especie de administración local inter
media de la que apenas se habla pero 
que mueve muchos miles de millones 
y tiene todavía un amplio poder en 
la organización territorial española.

N
o está ni puede estar cerrado 

el debate sobre la conve
niencia o no de mantener 

las Diputaciones en la estructura admi
nistrativa de nuestro país; en los doce 
años de vigencia de la actual Cons
titución muchas han sido las voces que 
se han levantado en uno u otro sentido. 
De hecho, en ninguna parte del arti
culado de nuestra Carta Magna se reco
ge la obligatoriedad de mantener las 
Diputaciones; sí están consagradas 
constitucionalmente las provincias, 
pero su gobierno lo adjudica la Norma 
Suprema a “las Diputaciones u otras 
corporaciones de carácter representa
tivo”, con lo que su supresión no cho
caría con el espíritu ni con la letra 
constitucionales. Siendo, como lo es, 
fruto de un consenso y unas negocia
ciones no siempre fáciles, la Consti
tución tiene nuriierosas disposiciones 
amplísimas y aún ambiguas que per
miten interpretaciones diversas y a 
veces enfrentadas; buena prueba de ello 
fue la polémica suscitada con la com
posición del Consejo General del Poder 
Judicial, con cuya reforma el socialismo 
gobernante consagró la sumisión a prio- 
rí de la Administración de Justicia al 
partido en el poder.

A
sí las cosas. Izquierda Unida 

ha vuelto a sacar a la pales
tra un tema que nunca 

debió dejarse de lado; la formación 
que lidera Julio Anguita nunca ha 
abandonado su tesis de que las Dipu
taciones deben- desaparecer. Pero no 
son sólo ellos quienes lo dicen; des
tacadas personalidades de todos los 
partidos políticos han reconocido en 
alguna ocasión que, con una aplicación 
exhaustiva y completa de la organiza
ción autonómica y un reconocimiento 
pleno de la autonomía y funciones de 
los municipios, no tiene mucho sentido
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Quizá en Albacete nos pase como al gato escaldado: el 
funcionamiento de nuestra Diputación provincial es tan 
atípico, tan irracional, que nos resulta muy difícil creer 
que una Diputación pueda funcionar como Dios y la Cons
titución mandan

mantener las Diputaciones, Al menos 
no con las funciones y características 
con que hoy las conocemos. Quizá en 
Albacete nos pase como al gato escal
dado que huye del agua aunque esté 
fría; el funcionamiento de nuestra 
Diputación provincial es tan atípico, 
tan irracional, tan alejado de lo que 
debe ser una Administración moderna 
basada en los criterios de eficacia y 
participación, que nos resulta muy difí
cil creer que una Diputación pueda 
funcionar como Dios y la Constitución 
mandan. El problema, probablemente, 
es que la regulación de las Corpora
ciones provinciales permite desvíos y 
abusos de poder como los que se suce
den continuamente en la de Albacete 
y en otras muchas de España. Al tra
tarse de estructuras administrativas de 
elección indirecta y sin apenas control, 
con marcado carácter presidencialista, 
con muchos medios y pocas funciones.

resulta muy fácil llegar a la creación 
de virreinatos personales o feudos de 
partido como de hecho es la nuestra.

S
ería bueno que, por una vez, 

la campaña electoral sirviera 
para algo más que para las 

acusaciones y descalificaciones mutuas 
y las promesas utópicas de rigor. Sería 
bueno que se abriera con seriedad y 
rigor un debate sobre la supervivencia 
de estas instituciones; que se estudiase 
en profundidad si no podrían asumir 
sus competencias, con mucha más efi
cacia y cercanía al ciudadano, los 
ayauntamientos y las comunidades 
autónomas; o, como mínimo, que se 
exigiese a las Diputaciones que no se 
limiten a ser palacios con lujo asiático 
u ocasión para favorecer a los amigos 
y pagar favores inconfesables.

La Tribuna
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Punto de vista

Manolo Escobar ya 
tiene su carro

EDUARDO CANTOS

r

S
upongo que a Manolo 
Escobar le habrán hecho 
el chiste en más de una 

ocasión. Pero ahora se ve que 
es verdad. Al fin ha encontrado 
el carro de su ideología. Este 
luchador de primera fila, que 
en la negociación de los con
venios colectivos se parte la 
cara por una peseta que llevarse 
a la reivindicación del obrero, 
el otro día estaba con el carác
ter más serio que otras veces. 
Yo diría que, incluso, con gesto 
trascendente. Y quizás esto fue
ra así ante el hecho inaludible 
de sentirse protagonista de un 
acto en donde el “trasteo” ideo
lógico se acompañaba del clá
sico ruido de muebles que aviva 
la atención de los vecinos, 
molestando a unos, y dejando 
en una comprensión indiferente 
a los demás.

Este acto de hermanamiento 
político, que llevaba la rúbrica 
de Juan de Dios Izquierdo, hace 
tan sólo unos pocos años no 
se podía concebir. Claro que 
entonces, Elorza aún no había 
inventado lo de la “casa 
común”. Que es una especie de 
sucedáneo ideológico que sólo 
quita el sueño a los que intentan 
roncar sobre la almohada de 
los clásicos, y sueñan con bos
ques de puños levantados per
diéndose en la lejanía de los 
tiempos.

De todas formas, este nuevo 
“alojamiento” de Manolo Esco
bar puede ser veneno para su 
salud. Me explico. Si Escobar 
está satisfecho de la operación, 
nada tendría de particular que 
cobrara unos kilos. Con las 
satisfacciones ya sabemos lo que 
pasa. Lo cual tiraría por tierra 
el efecto que pretende alcanzar 
con ese régimen dietético que 
nos ha dicho que iba a seguir 
para guardar la línea. Régimen 
que, por otro lado, lo llevaría 
a cabo después de la negocia
ción de los convenios colectivos 
que tiene entre manos, pue.s no 
es el caso de que por lograr 
una nueva imagen, coja una 
anemia que lo deje hecho unos 
vendos, pierda energías, y 
entonces se aproveche de la 
situación su eterno rival, José 
Luis.

Claro que otra cosa fue el 
nuevo diseño que en el trasteo 
de referencia lució Venancio 
Cuenca. Cuando la fotografía 
apareció en las página.s de los 
periódicos, no lo reconocieron 
ni los que con él estuvieron en 
las “barricadas” de aquellos pri
meros tiempos en que el jersey 
era el uniforme impuesto por 
Marcelino Camacho.

Bueno, pues nada; nos ale-

i

gramos de veras de que Manolo 
Escobar haya encontrado su 
carro. Ahora que no se le olvide 
engrasar los ejes para que no 
chirríen. La verdad es que no

La “alocada” inquietud del 
decano de la Facultad de Eco
nómicas y Empresariales, a los 
amantes del rigor y la ciencia 
hecha números les deparó la 
concebiríamos á un CC.UO. sin 
él.

La buena nota de Fuentes 
Quintana 

ocasión de poder escuchar al 
profesor Fuentes Quintana.

■ Este catedrático, por la fuer
za de Jas circunstancia.s está 
impuesto de los asuntos de tras
cendencia económica que le 
afectan a Albacete. Primero fue 
su intervención en el acto de 
presentación del Pacto por 
Albacete, y después, la confe
rencia programada por Alfredo 
Iglesias, en donde dijo que “El 
importante recurso que tiene 
Albacete es una clase empre
sarial que empieza a conocerse 
en el país, y el desarrollo siem
pre proviene de la existencia 
de una minoría rectora que se 
preocupa por aprovechar las 
oportunidades y el lugar donde 
se encuentran, para producir”.

mentes Quintana, que tiene 
frescas las estadísticas, a los 
albacetenses nos ha quitado el 
mal sabor de boca de aquella 
historia contada en el periódico 
gencia es prácticamente impo
sible hacer esa escalada. Lo que 
debe alegramos. Pero sin dejar
nos conformes del todo, pues 
la verdad es que para que sal-

“El país”, pues si Albacete, des
pués de Murcia es la provincia 
en donde más ha crecido el pro
ducto interior bruto (PIB), por 
algo será. Si sc está en la indi- 
gamos a flote aún queda mucho 
por hacer. Don Enrique sigue 
empeñado de que el Pacto por 
Albacete es una buena fórmula 
para alcanzar resultados posi
tivos. Una fórmula que el pro
fesor calificó de “realmente 
extraordinaria, de gran fuerza, 
que está por encima de las ideo
logías políticas, tratando de 
obtener un beneficio para la 
sociedad potenciando el creci
miento económico en general”. 
Mira que si es verdad...

Una cosa, señor Iglesias, a 
ver si es posible que venga 
alguien que nos explique el 
efecto catártico en la.s mentes 
retorcidas y con flojera en las 
pantorrillas.

^H Hoy, en estos momentos ~ ~'

EI mes hermoso 
de la Virgen

LUIS PARREÑO

E
l mes de mayo es el de 
las flores, el de la Vir
gen, el que se dedica 

a la Madre de Dios, que para 
los albacetenses tiene una 
mayor y profunda significación 
porque fue cuando coronamos 
canónicamente a nuestra Patro
na, en el marco espléndido del 
Parque, en una ceremonia tan 
emotiva y bella, que es una dul
zura recordar, sin darnos cuenta 
de que es una efemérides de 
la que van cumplirse treinta y 
cinco años. Y como siempre se 
dice: Parece que fue ayer...

Recién creada la Diócesis, 
puesta bajo el patronazgo de 
la Virgen de los Llanos, el sen
timiento mariano tenía que ele
varse en un homenaje multitu
dinario, felizmente promovido 
por nuestro primer prelado, el 
obispo Tabera y Araoz. Y tenía 
que ser en'el mes dé mayo, 
para que todo tuviera el encan
to primaveral, la luz y el color 
de un tiempo para la esperanza.

Es historia entrañable para 
todos los albacetenses, incluso 
para los que han nacido des
pués, porque en la corona de 
la Virgen hay oro fundido de 
sus antepasados, joyas familia
res cedidas para un crisol de 
eternidades, dinero —en dona
tivos generosos— transformado 
en flores para llevaría guapa al 
altar, oraciones que nunca se 
olvidarán y hasta lágrimas por
que el gozo, muchas veces, tiene 
que manifestarse así...

En el mes que acabamos de 
estrenar, tradicionalmente, se 
acentúa el fervor mariano. En 
muchos de nuestros pueblos se 
conserva la tradición de piro
pear a la Virgen con esas sen
cillas coplas, popularísimas 
expresiones de cariño, como 
son los “mayos”. Y a lo largo 
de cuatro largas semanas hay
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1^ Virgen de los Llanos, la gran valedora de los albacetenses.

un recorrido fervoroso por la 
letanía de la Madre de todos 
los hombres, la venerable, la del 
amor, la de la paz, la de los 
afligidos, la que lleva la salud 
a los enfermos, la mediadora...

Queda todavía lejos la fecha 
conmemorativa de la corona
ción, el día 26, pero de alguna 
forma deberían organizarse 
algunos actos de especial sig
nificación espiritual para reno
var aquellas horas que son 
imborrables para muchos y que 
servirán de un gozo nuevo para 
los albacetenses que han venido 
después. Aparte de los cultos 
que todos los años han tenido 
gran solemnidad y la ofrenda 
de flores multitudinaria, en la 
puerta de la Catedral, podrían 
organizarse —las sugerencias 
serían muy abundantes— actos 
públicos, mayoritarios, de exclu
siva dedicación mariana, con 
intervención de personalidades 
de la cultura y las artes...

Lo que sucede es que ese 
día anda la política por medio; 
hay una cita con las urnas para 
elegir a hombres que aparen
temente van con la verdad por 
delante, los que prometen 
paraísos terrenos o jaujas y, lue
go, caen en torpezas, en fra
casos, cuando nuestro voto ya 
es irreversible.

Se juntan dos obligaciones: 
la espiritual y la ciudadana, 
planteándosenos la necesidad 
de dar al César lo que haya 
que darle y, en este caso, a 
la Virgen, lo que sea de la Vir
gen. Uno, en esta coincidencia, 
tiene la voluntad de cumplir con 
los dos compromisos, pero en 
sólo uno tiene la seguridad 
absoluta de acertar: En el voto 
de una oración a la Virgen.

Y también tiene otra certeza: 
Que la urna mariana recogerá 
votos para “barrer”.

COCHES DE TODAS LAS MARCAS, USADOS COMO NUEVOS.

^Eurocasion
Automóviles

VEGUISA
Casas Ibáñez, 21.
Tel: 21 51 73. Albacete.

Automóviles

CENTROCAR
Marqués de Villores, 25. 
Tel: 22 27 87 Albacete.

Automóviles

CENTROCAR HELLÍN
Avda. Conde Guadalhorce. 185.
Tel: 30 05 23. Hellín.
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3- Arcalaus el encantador

O
bservando la nueva fotografía de Bjorn 

Borg, una vieja fotografía, un rostro viejo 
y ajado, una melena desnaturalizada, las 

facciones arrugadas de los púmulos, la mirada 
dormida y como acristalada, las también arrugas 
naturales del cuello, la raqueta de madera y su 
revés a dos manos, parece arrumbarse el mito 
del tenista de oro, del sucesor de Nastase, de 
la entrada en las canchas de la fortaleza, de 
la sustitución de la muñeca por el cañonazo.

Poco o nada sabemos del mecanismo de los 
ídolos, pero sí parece claro que la función de 
los idólatras no sólo se queda en actitud pasiva 
o de contemplación, que también es necesario 
el ritual y una posición activa que haga posible 
el fenómeno, la comunión con el otro, con el 
más grande.

Bjorn Borg decidió reaparecer en la misma 
pista que se retiró, con sus viejas raquetas de 
madera, la misma cinta al pelo que guardaba 
como talismán, el mismo gesto (aunque a mí 
me pareció forzado) parecedísimo al de aquella 
mujer de Leonardo, gesto enigmático, sonrisa ina
cabada o esbozada, pero nunca tan frío como 
se dijo del sueco.

El ritual se hizo pedazos y la comunión 
imposible.

Si Borg hubiera reaparecido con el pelo corto

Borg
RAMON BELLO SERRANO

(así lo llevaba antes de entrenar, duramente, casi 
nueve meses) y una raqueta ligera, sin necesidad 
de la cinta, a la cabeza, con otra actitud en 
definitiva, el ritual hubiera devenido imposible, 
la iluminación proyectada por el ídolo trocaría 
en sombras, pero la caída hubiera sido suficien
temente tranquila. El gesto de Bjorn Borg -el 
mismo que han distribuido todas las agencias 
de prensa- parece esconder en su reacción, tras 
la derrota frente a Jordi Arrese, “aquella expe
riencia que está sencillamente más allá de las 
palabras”, que así lo escribió Conrad para calificar 
las cosas extraordinarias, extraordinariamente 
tristes.

Para Arrese resultó ser un día agridulce. Cuán
tas veces habría pasado los golpes de Borg, sus 
magníficos partidos sobre hierba y su facilidad 
mayúscula para el triunfo. Arrese, todo muñeca, 
en unos tiempos donde la fuerza física y el golpe 
demoledor y ajustadísimo han sobrevivido al vir
tuosismo, al lenguaje detallado de la muñeca, 
a su giro, a su movimiento iniciático (e iniciado), 
a su señorío. Arrese había pasado por la cinta 

de vídeo de Bjorn muchísimas horas, muchísimas 
admiraciones y una multitud de conversaciones 
con los amigos, los jóvenes tenistas, reunidos fren
te a un aparato de televisión, finales de los grandes 
torneos.

Lo de menos son los quince mil millones. Que 
en ocho años de retiro, llenos de gloria, un hom
bre puede dilapidar su fortuna no sólo es un 
enigma, también una solemne tontería. Lo deci
sivo es dilapidar -también- toda una concepción 
heróica del tenis, esa revolución que arrumbó 
las muñecas mágicas de Ilie Nastase o Manuel 
Orantes, en una cinta para el pelo, dos arrugas 
en el cuello y una vieja raqueta de madera. 

Bendita raqueta.
Para Arrese el día que ganó a Borg no sería 

uno de los más fructíferos de su vida deportiva. 
No sólo había tomado el revés a dos manos 
del sueco genial, también al público que rei
vindicaba el rito, una reivindicación melancólica 
y nostálgica. Ese día también arrumbó a una 
de sus coordenadas más queridas, instalando en 
su raqueta de fibra, levísima y funcional, la nueva 
fotografía de Bjorn Borg, una vieja fotografía, 
un rostro viejo y ajado, una melena desnatu
ralizada, las facciones arrugadas de los pómulos, 
la mirada dormida y como acristalada, las también 
arrugas naturales del cuello.

Nueva e injusta fotografía.

E
l derecho a la vida nace 
de lo más profundo de 
nuestro ser y nos posi

bilita extendemos sin límites a 
través del espacio y del tiempo, 
para penetrar en la existencia 
de lo que definimos como real. 
El derecho a la vida nace en 
el acto más grandioso, más pro
fundo y más silencioso de la 
Creación. La vida proviene de 
la Vida, es la más auténtica 
manifestación de la Vida, dan
do el ser a lo no existente. Al 
darnos la vida nos dan el ger
men de todas las posibilidades.

La grandeza del hombre, la 
grandeza de la especie humana 
se posibilita en el instante en 
que se le otorga la vida. El 
instante de la creación -repito- 
es lo más grandioso que puede 
contemplar el ser humano.

La destrucción de una sola 
vida, la interrupción de un solo 
embarazo o lo que es lo mismo, 
el asesinato de un solo ser 
humano me produce un dolor 
profundo, vivo, un dolor que 
siento en todo mi ser como la 
aniquilación de mi propia natu
raleza.

La tristeza de estos actos vie
ne aumentada por la irrespon
sabilidad de una gran parte de 
la sociedad:

1. Irresponsabilidad de unos 
profesionales de la información 
por llamar “interrupción del 
embarazo” al asesinato de un 
niño dentro del claustro mater
no.

2. Irresponsabilidad de algu
nos políticos en el poder que 
no dudan en complacer a una 
parte del electorado -mucho 
más pequeña de lo que ellos 
creen-, aun a costa de apoyar 
algo tan abominable como es 
segar la vida de un ser humano 
al practicar el aborto.

3. Irresponsabilidad de unos 
políticps en la oposición que 
enarbolando la bandera de las 
“buenas costumbres” sólo se 
moverán en el terreno pacífico 
y seguro para obtener unos 
pocos votos sin grandes enfren
tamientos.

4. Irresponsabilidad de algu
nos profesionales de la Justicia 
“instalados” que están desean
do que cambie la legislación 
para no tener presiones sociales 

y políticas, con lo cual podrá 
aplicar la Ley sin ninguna duda 
profesional.

5. Irresponsabilidad de algu
nos profesionales de la Justicia 
con apetencias políticas y esca- 
lafonales, que no dudan en apo
yar esta “jerga” a favor del 
aborto, creyendo que con ello 
les servirá para complacer a 
quienes les pueden encumbrar 
politicamente.

6. Irresponsabilidad de altas 
Instituciones, que ocupando el 
poder se legislará o decretará 
para permitir el exterminio de 
niños españoles sin haber rea
lizado el máximo esfuerzo para 
impedirlo.

7. Irresponsabilidad de una 
sociedad que estando en contra 
del aborto porque su creencia 
y religión se lo prohíbe, no ha 
sido capaz de aplicar la esencia 
máxima de su religión -el 
amor- para acoger a aquellas 
pobres mujeres que al quedarse 
embarazadas se vieron acorra
ladas por las “decentes” que 
públicamente defendían lo que 
llamaban la pureza, peor que 
en su vida íntima y personal 
muchas veces no fueron capa
ces de mantener.

8. Ignorancia de las mujeres 
que se ven obligadas al aborto 
presionadas por la sociedad de 
consumo, por la falsa reputa
ción ante la farisáica actitud de 
las “personas decentes” -mu
jeres que tuvieron más suerte 
al no quedarse embarazadas, o 
bien tuvieron un hombre dis
puesto a legalizar la paternidad 
del hijo antes de su nacimien
to—.

No pretendo pasar por un 
puritano -nada más lejos de 
ello-, pero traspsar la barrera 
para ejecutar a seres inocentes, 
o legislar para legalizar el ase
sinato de millones de niños es 
algo que tiene que repugnar a 
cualquier hombre o mujer que 
medite un poco y tenga sentido 
de su condición.

En nombre de esa masa 
silenciosa de niños que jamás 
tendrán voz me veo obligado

El derecho a la vida
LUIS MARTINEZ CANDEL

a proclamar:
1°. A los profesionales de la 

información.- Que tienen una 
hermosa profesión y una obli
gación con la sociedad muy 
importante, que no la degraden 
hasta llegar a justificar el ase
sinato haciendo un juego de 
palabras y manfpulando a su 
público. Que la palabra 
interrupción del embarazo no 
significa simplemente interrup
ción provisional del embarazo, 
sino que implica quitar la vida 
a un feto humano en su estado 
de máxima indefensión.

2". A los políticos en el 
poder.- Que las personas que 
apoyan el aborto son pocas, 
aunque hacen mucho ruido. El 
solicialismo en España, si hace 
honor a lo que su nombre indi
ca, puede permanecer muchos 
años en el poder, que no nece
sita los votos de las personas 
que lo condicionan a la apro
bación del aborto, que las per
sonas verdaderamente socialis
tas son lo que a lo largo de 
la historia han acogido con el 
máximo cariño y sacrificio a los 
componentes de la mayoría de 
las familias numerosas, en épo
cas de verdadera pobreza indi
vidual y colectiva.

Los socialistas que quedaron 
en el camino luchando durante 
su vida porque el socialismo 
fuera una realidad, y muy fun
damentalmente cuando casi 
todos pensaban que era una 
utopía, si levantara la cabeza 
y vieran que su esfuerzo había 
quedado mutilado, profanado y 
degradado, hasta llegar en su 
nombre a dictar leyes que per
mitieran el exterminio de millo
nes de niños, indudablemente 
les volvería a sobrar coraje para 
barrer de sus filas y de su par
tido a aquellos parásitos que 
posibilitaban la antítesis y 
degradación del más bello sue
ño que tuvo el hombre: La 
defensa del más necesitado.

3‘’ A los componentes de la 
oposición.- Se le¿; puede decir 
que la Democracia los necesita, 
que su posición les obliga a 

un comportamiento ejemplar, y 
que cuando se trata de salvar 
la vida de millones de niños, 
no se puede claudicar con sim
ples manifestaciones de com
promiso. El derecho a la vida 
de millones de inocentes exige 
la respuesta más enérgica y 
comprometida que un grupo 
político puede dar en toda la 
historia de su existencia.

4° A todos los profesionales 
de la Justicia.- Antes que pro
fesional debe ser hombre y 
como tal tiene obligaciones con 
la sociedad, y dada su forma
ción y especial sensibilidad para 
conocer lo que es la esencia 
de la Justicia y el alcance de 
la misma, están comprometidos 
a opinar e intervenir con todas 
sus fuerzas para que no se lle
gue a aprobar una ley que ata
ría y amordazaría, cayendo en 
la trampa de lo legislado, vien
dose obligado a apoyar actos 
que en la mayoría de los casos 
le repugnaría en los más pro
fundo de su ser por estar en 
oposición a la ley natural y a 
la verdadera esencia de la 
Justicia.

5° A los que sean capaces 
o sientan la tentación de trai
cionarse por “complacer” a los 
que puedan emcumbrarles poli
ticamente. Les decimos que 
pueden estar engañados de 
medio a medio, pues pudiera 
ocurrir que la persona que pue
de ayudarle en su “trepar polí
tico”, en el fondo le agradecería 
más, que en vez de apoyar el 
aborto, argumentara pública
mente que tal práctica se opone 
claramente con la esencia de 
un gobierno socialista y a la 
génesis de la Justicia.

6" A las personas que ocupan 
los más altos cargos. Que se 
supone que tienen una forma
ción de lo más elevada y por 
tanto han de ser el espejo don
de el pueblo ha.de mirarse y 
admirarse, nos vemo.s obligados 
a decirles que tienen una gran 
responsabilidad ante el pueblo, 
ante la historia y ante Dios.

7" A la sociedad que “sim

plemente” está en contra del 
aborto. - Que su actitud sea 
activa, generosa y comprensiva, 
que no piensen que una mujer 
por el hecho de haber abortado 
ya es un enemigo. Deben pen
sar que una mujer que ha abor
tado ha sido una víctima de 
muchos factores históricos, 
sociales y económicos, que es 
una mujer que necesita ayuda, 
necesita comprensión y necesita 
el cariño de los componentes 
de la sociedad que le rodea. 
La mujer que ha abortado debe U 
saber que la sociedad que que- í 
ría a su hijo, y lo que es más 
importante, debe saber que 
existe una sociedad que la quie
re a ella, por los menos tanto 
como al hijo que ha perdido. 
La mujer que haya abortado 
o la que tenga la tentación de 
abortar, debe saber y sentir que 
está inmersa en una sociedad 
que limpia y generosamente, 
como parte de su mismo cuer
po, la valora, la estima y la 
quiere. Toda mujer debe saber 
que para el hijo que ella ha 
engendrado y no puede recibir, 
existen miles de matrimonios' 
que le están esperando con 
amor y con el deseo de volcar 
en el niño toda la ternura y 
cuidados que es capaz de dar 
el corazón humano.

8° A las mujeres que se han 
visto obligadas a abortar. A 
ellas, que como nadie han sufri
do en su propia carne, en su 
propia entraña y en su alma, 
tenemos que decirles que en 
el futuro deben ser las mejores 
defensoras de la vida. Tenemos 
que decirles que está naciendo 
una nueva época de luz y de 
posibilidades, que en una 
madre soltera, gran parte de-, 
la sociedad -la más importan
te- ya es capaz de ver los gran
des valores de la mujer que 
contra viento y marea, con 
grandes dificultades de todo 
tipo, ha sido capaz de sacar 
a su hijo adelante. De estas 
mujeres, como madres, ha naci-i 
do tanto amor, que indudable
mente están en comunión con 
aquél que siendo el Camino, 
la Verdad y la Vida, es la sín
tesis del Amor.

Albacete, Abril de 1991
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■i El dictamen de los jueces
La Sala de lo Contencioso Administrativo del 
Tribunal Superior de Justicia de Castilla-La 
Mancha estimó el recurso interpuesto contra 
el alcalde de Tobarra, el socialista Evaristo 
Navarro, quien en el Pleno celebrado el pasado

25 de enero ordenó la expulsión del portavoz 
de la oposición, Francisco Peña, tras retirarle 
el uso de la palabra, coartando así los derechos 
que le asistían como cargo electo de la Cor
poración, Los incidentes arreciaron cuando el

primer edil tobarreño ordenó imperativamente 
al recurrente que abandonara la sala de sesiones, 
recabando para ello el auxilio de la Policía Muni
cipal. Peña se ausentó acompañado solidaria
mente por todos los miembros del Grupo Mixto.

El juez estima que se vulneraron los derechos del concejal e invalida el acuerdo que permitió aprobar los presupuestos municipales 

Se declara ilegal la expulsión decretada por 
el alcalde de Tobarra contra Francisco Peña

El demandante manifestó que la actitud ^^autoritaria y dictatorial” del socialista Evaristo Navarro genera crispación en el Ayuntamiento

F. GANUZA

La sentencia del tribunal, 
emitida el pasado 23 de abril, 
declara que el acto de expulsión 
de un concejal en el desempeño 
de sus atribuciones municipales 
vulnera el artículo 23 de la 
Constitución Española, que se 
refiere al derecho de todos los 
ciudadanos a participar en los 
asuntos públicos y a acceder en 
condiciones de igualdad a los 
cargos de representación.

Asimismo, el fallo judicial 
decreta que las actuaciones 
municipales en Tobarra deben 
retrotraerse al momento de la 
emisión del voto, siendo pre
ceptiva la anulación de los 
acuerdos adoptados en aquel 
controvertido Pleno y la con
vocatoria de una sesión extraor
dinaria para debatir nuevamen
te los asuntos pendientes.

En el recurso interpuesto. 
Peña dejaba constancia de que 
el alcalde le prohibió que for
mulara sus alegaciones a inter
venciones precedentes y le 
requirió que dejara de ostentar 
su condición de concejal aban
donando el salón de Plenos.

Este hecho se interpretó 
como una manifestación paten
te de abuso de poder que impe
día la efectiva participación en 
los asuntos públicos, creando 
una situación discriminatoria 
con respecto a otros concejales 
por expresar libremente sus 
pensamientos ideológicos y opi
niones que evidentemente no 
gozaban de las simpatías de 
Evaristo Navarro.

Por su parte, el Ayuntamien
to demandado negó la existen
cia de irregularidades constitu
cionales que se imputaron al 
alcalde socialista, justificando 
su proceder en el ejercicio legí
timo de las facultades de mode
ración y dirección del debate 
que se recogen en el Regla
mento de Organización, Fun
cionamiento y Régimen Local 
que se promulgó en noviembre 
de 1986.

Crispación insostenible

Esta misma normativa sirvió 
al dirigente de la oposición 
tobarreña para denunciar vicios 
procedimentales en la elabora
ción de los presupuestos que 
se debatían en aquel Pleno, jun
to a la supuesta infracción que 
suponía no poner a disposición 
de los concejales la documen
tación objeto de análisis con la 
suficiente antelación. Esta falta 
de información puntual es tam
bién el origen de otro recurso 
presentado por los miembros de 
la oposición municipal.

A pesar del pronunciamiento 
del TSJ, Francisco Peña ase
guró que “los modos dictato-

El primer edil tobarreño, Evaristo Navarro, ha recibido un “fuerte tirón de orejas” por la demanda interpuesta por su antecesor, Francisco Peña.

El Grupo Mixto ya expresó en febrero su absoluta disconformidad 
con la gestión del equipo socialista, al que culpan de generar una 
situación de “caos municipal, de tensión laboral y de enfrentamientos 
políticos, que provocan las formas caciquiles de Evaristo Navarro”

riales y absolutistas que carac
terizan a Evaristo Navarro no 
han variado después del inci
dente e, incluso, debo señalar 
que la conviviencia municipal 
se ha deteriorado aún más, 
alcanzando niveles de crispa
ción realmente insostenibles”.

Sobre este particular, el can
didato a la alcaldíá de Tobarra 
por eí PP expresó su contra
riedad e indignación por los 
hechos ocurridos en el último 
Pleno corporativo, celebrado el 
pasado sábado, motivados por 
una propuesta del equipo de 
Gobierno para la aprobación de 
los mismos presupuestos muni
cipales que fueron anulados por 
la sentencia mencionada, con el 
agravante de que el alcalde “se 
negó en tono agresivo” a que 
el secretario diera lectura al 
preceptivo fallo judicial.

Réplica por alusiones

La Sala entiende en su dic

tamen que la primera cuestión 
que se plantea en este conten
cioso es determinar si el alcalde 
impidió a Peña intervenir en 
el debate sobre el punto cinco 
del orden del día, referido a 
los presupuestos, incógnita que 
se resuelve negativamente pues, 
como se desprende de la trans
cripción literal de las delibera
ciones y prescindiendo del tono 
de su intervención, el citado edil 
tuvo amplia libertad para mani
festar su oposición al proyecto 
del equipo de gobierno.

Sin embaijgo, una vez ago
tados los turnos de exposición 
e instantes antes de efectuarse 
la votación, Evaristo Navarro 
comentó duramente las pala
bras de su adversario político, 
negándole repetidamente un 
turno por alusiones y acordando 
su expulsión del local. En con
secuencia, no limitó su inter
vención en el tema público, 
pero impidió la reacción a 
manifestaciones que podían

afectar al honor o la dignidad 
de su rival en el Ayuntamiento.

A tenor de las versiones ya 
reseñadas, el Alto Tribunal esti
ma que el texto constitucional 
invocado por el demandante en 
las reclamaciones del uso de la 
palabra en turno por alusiones, 
que determinaron su expulsión 
y que indebidamente le negó 
el alcalde tobarreño, imponen 
la estimación del recurso en 
cuanto que provocó el desalojo 
y supuso la privación de su 
derecho a emitir su voto en esa 
aprobación presupuestaria.

Por otra parte, sigue pen
diente una denuncia interpuesta 
por un ciudadano de Tobarra 
que, según su propia versión, 
fue objeto de malos tratos y 
agresiones cuando intentaba 
presenciar el Pleno del pasado 
2 de noviembre, fecha en la que 
prosperó una moción de cen
sura contra Francisco Peña, 
siendo sustituido por el socia
lista Evaristo Navarro.

Una situación 
^^explosiva^^

Otras acusaciones 
imputadas al dirigente 
socialista se refieren a la 
“constante burla” de los 
preceptos constituciona
les de proporcionalidad, 
al presidir el alcalde las 
sesiones de las comisiones 
informativas, pese a 
haberlas delegado, con el 
propósito de asegurarse 
la mayoría con su voto 
en una corporación que 
gobierna en minoría. Asi
mismo, se denunció la 
elaboración de un catá
logo de puestos de tra
bajo sin debatirlo previa
mente con los miembros 
de la mesa general de 
negociación, al tiempo 
que la oposición critica la 
“total” paralización de la 
actividad municipal, el 
escaso nivel de ejecución 
de las obras proyectadas 
y continúa aguardándose 
que el Inem investigue el 
destino de los recursos 
transferidos ante una 
hipotética “malversación 
de dinero público”.
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Los nuevos planes de estudios no satisfacen las aspiraciones de los futuros ingenieros técnicos.

Con el objeto de poner en marcha posibles movilizaciones contra la reforma de sus planes de estudios

Delegados de alumnos de las ingenierías 
técnicas se reúnen el próximo lunes

**Lo que pretende el Ministerio perjudica ia calidad docente y profesional de los ingenieros técnicos^^

Representantes de los universitarios de las ingenierías 
técnicas impartidas en Albacete -industriales, agrícolas 
y forestales-, se reunirán el lunes para debatir posibles 
acciones contra la reforma de la Administración edu
cativa de los planes de estudios de sus carreras.

Felicidad IZAGUIRRE

Delegados de los alumnos 
de Industriales, Agrícolas y 
Forestales han decidido reu
nirse a las 4,30 de la tarde 
del próximo lunes, en la Sala 
de Juntas de la nueva escuela 
universitaria politécnica, con 
el objeto de poner en curso 
posibles acciones de protesta 
contra la reforma de los pla
nes de estudios del Ministerio 
de Educación y Ciencia que 
afecta a sus carreras.

Estudiantes de ingenierías 
técnicas de Toledo y Almadén 
ya se movilizaron el pasado

La periodista Paloma Gómez 
Borrero visitará Albacete

F. IZAGUIRRE

La popular periodista Palo
ma Gómez Borrero ofrecerá el 
día 16 de mayo la conferencia 
“Roma insólita”, a las 8 de la 
tarde en el Salón de Actos de 
la Delegación Provincial de 
Cultura de Albacete, en un acto 
organizado por la Asociación 
Cultural Alborea. Seguidamen
te, se realizará la presentación 
en esta capital del Coro Uni
versitario de Albacete, dirigido 
porlulio Sorribes.

Paloma Gómez Borrero, ade

lunes, con una huelga que fue 
secundada por un amplio 
número de alumnos, al enten
der que “la reforma que pre
tende el Ministerio peijudica 
la calidad docente y profesio
nal de los ingenieros técni
cos”.

Objetivo común

El delegado de alumnos de 
Industriales de Albacete, San
tiago Sevilla, informó que “ya 
hay propuestas de moviliza
ción a nivel nacional”, y que 
es preciso lograr una mayor 
coordinación entre todas las 

más de hablar en la conferencia 
sobre la ciudad donde ejerce 
su profesión, informará de su 
último viaje periodístico reali
zado con Juan Pablo II, que 
tendrá lugar durante los próxi
mos días 12, 13 y 14, a Fátima, 
donde el Papa contactará con 
la última vidente Sor Lucía.

Experiencias con el Papa

De ahí que la intervención 
de esta periodista en el acto 
organizado por la Asociación 
Cultural Alborea muestre espe

ingenierías técnicas de esta 
capital en aras a realizar accio
nes conjuntas como medida de 
presión para lograr la modi
ficación de los planes de estu
dios universitarios.

“El objetivo común es que 
no se siga adelante con la nue
va reforma universitaria que 
afecta a nuestras carreras, 
aunque cada ingeniería técni
ca defienda sus propias aspi
raciones con el fin de que 
éstas sean recogidas en los 
nuevos planes de estudios”, 
precisó el delegado de alum
nos, quien Señaló además que 
a nivel nacional ya se ha cons
tituido una Comisión Perma
nente de Ingenierías Técnicas, 
en el terreno universitario.

Homologarse con Europa

Como ya informó LA TRI

cial interés, no sólo por los 
datos que pueda aportar al 
público asistente sobre la capi
tal de Italia y sobre su momento 
actual, sino por la difusión de 
las experiencias que personal
mente ha tenido con Juan Pablo 
II, durante el cumplimiento de 
su misión periodística.

Con la venida de Paloma 
Gómez Borrero a Albacete, se 
dará cumplimiento a una de las 
muchas actividades programa
das para este año por la Aso
ciación Cultural Alborea en esta 
capital.

BUNA, los estudiantes de 
Ingeniería Técnica Industrial 
de la Politécnica de Albacete 
reivindican la categoría del 
Tipo A para su profesión, en 
lugar de la de Tipo B, con 
lo que se homologarían en 
este sentido al alumnado de 
los demás países europeos.

Sin embargo, para ser inge
niero del Tipo A se requiere 
en España que estos estudios 
se desarrollen en dos ciclos 
académicos, razón por la que 
los alumnos piden que la inge
niería técnica se reparta en 
dos ciclos, de dos años de 
duración cada uno, pero sin 
titulación intermedia.

Con este planteamiento la 
duración de sus estudios pasa
ría a ser de cuatro años, en 
lugar de tres como es actual
mente y como perfila el Con
sejo de Universidades.
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Paloma Gómez Borrero.

Subida salarial para los sacerdotes.

La nómina 
mensual de los 
sacerdotes 
asciende a 
64.000 pesetas

Felicidad IZAGUIRRE

Alrededor de cien sacerdotes 
de la Diócesis de Albacete se 
han visto beneficiados de la 
subida de cuatro mil pesetas 
aplicada a su nómina mensual 
en el presente año, incremento 
que ha sido posible por las 
aportaciones económicas reali
zadas al denominado Fondo 
Diocesano para el Clero, por 
parte de las parroquias y de 
sacerdotes que obtienen otras 
ganancias por su ejercicio de 
profesiones distintas a las del 
ámbito eclesial y que no son 
perceptores de esa nómina de 
la Diócesis.

Con la aplicación de tal subi
da, la asignación económica al 
mes de un sacerdote pasa a ser 
de 64.000 pts., cantidad de la 
que se descuenta la cuota 
correspondiente al pago de la 
seguridad social, según informó 
el administrador del Obispado 
de la Diócesis, Juan Cárdenas.

Parte de esas ganancias 
sacerdotales procede de las 
aportaciones del Estado a la 
Iglesia a través de la Confe
rencia Episcopal, en virtud de 
la asignación tributaria de los 
ciudadanos reseñada en el 
IRPF para fines eclesiales, y 
otra parte de las mismas pro
viene de la colaboración eco
nómica de esos sacerdotes y de 
las parroquias al Fondo Dio
cesano para el Clero.

Esta aportación de las parro
quias de Albacete y de sacer
dotes que no perciben la citada 
nómina, “aunque trabajan en la 
Iglesia como si la recibieran”, 
precisó Cárdenas, empezó a 
ponerse en práctica el año pasa
do, por la aplicación del lla
mado Plan de Autofinanciación 
de la Diócesis, plan por el que 
se instó a los fieles a que cola
borasen económicamente con 
sus centros parroquiales, bajo 
la consideración de que la Igle
sia debe ser mantenida por los 
cristianos.

“Se trata de una autofinan
ciación «diocesana» basada en 
la solidaridad de todos los que 
integran la Diócesis con arreglo 
a sus capacidades, y en cuanto 
a la cantidad mensual que per
ciben nuestros sacerdotes, ésta 
es similar a las de las otras Dió
cesis de Castilla-La Mancha”, 
indicó Cárdenas.
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La coalición PTE-PSOE agudizó sus discrepancias con los dirigentes de IU que controlan el sindicato

Rumores sobre la dimisión de Escobar 
en CC.OO. y su ingreso posterior en UGT

A las doce comenzará la manifestación provincial unitaria para conmemorar el **Día del Trabajo”

La reforma fiscal, 
la vivienda y el 
empleo, asuntos 
preferentes en el 
Primero de Mayo

F. GANUZA

El responsable de negociación colectiva de CC.OO., 
Manuel Escobar, podría anunciar en breve su dimisión 
como integrante de la ejecutiva provincial de este sin
dicato dentro de un proceso de autorrefíexión individual 
que le conducirá posteriormente a solicitar su ingreso

en las fílas de UGT. Según declararon ayer fuentes 
solventes, el histórico sindicalista albaceteño logró des
baratar con apreturas varías maniobras encaminadas 
a forzar su cese que provendrían de un sector liderado 
por el secretario de Organización, José del Campo.

F. GANUZA

Los resentimientos contra 
Manuel Escobar, una figura 
histórica en el movimiento 
comunista de Albacete y el 
propulsor de la potente Fede
ración del Metal de CC.OO., 
se remontan a la escisión del 
PCE que abanderada por San
tiago Carrillo dio origen en 
1983 al Partido de los Tra
bajadores de España (PTE) y 
arreciaron tras el desembarco 
de sus antiguos compañeros 
de IU en los órganos de direc
ción de Comisiones Obreras.

La sustitución en 1983 de 
Venancio Cuenca, Eder pro
vincial del PTE, al frente de 
la Secretaría General de este 
sindicato dejó en una delicada 
posición a Manuel Escobar, 
condenado a llevar una con
vivencia amistosa y coinciden
te con los dirigentes de IU, 
mientras desde el partido 
expresaba sus abiertas discre
pancias con la táctica política 
de dicha coalición.

Esas divergencias se trans
formaron en confrontación 
casi insostenible a raíz de los 
pactos electorales suscritos a 
nivel nacional entre el PTE 
y el PSOE, alianza que des
pertó los lógicos recelos en 
un colectivo encabezado por 
el secretario provincial de 
Organización de CC.OO. y 
candidato de IU al Ayunta
miento de Almansa, José del 
Campo, quien, estima contra
producente que el responsable 
de negociación colectiva man
tenga a la vez una alianza polí
tica con los socialistas.

Al parecer. Escobar ha 
soportado el chaparrón hasta 
que la “persecución sistemá
tica contra él” se ha hecho 
prácticamente insoportable, 
circunstancias adversas que le 
han obligado a insinuar su

De confimiarse la marcha de Escobar, CC.OO. perdería una pieza clave.

r

incorporación a UGT que, 
pese a las adversidades, se 
considera en sintonía con el 
proyecto socialista del PSOE.

Paradójicamente, a las 
insistentes censuras de José 
del Campo para precipitar su 
caída sólo se ha opuesto la 
defensa decidida del máximo 
responsable de CC.OO. en 
Albacete, Juan Antonio Mata, 
consciente de que Escobar es 
el único hombre capaz de 
negociar los convenios con 
posibilidades de éxito, que 
goza de una intachable repu
tación incluso reconocida en 
los círculos empresariales y 
que, por su autoridad moral 
y sindical, es una pieza clave 
en las movilizaciones obreras.

Por su parte, el sindicalista 
calificaba de “conjeturas” los 
rumores sobre su hipotético 
pase a UGT, “porque ni lo 
he pensado ni lo pienso. Creo 
que no he cometido ninguna 
deslealtad en el ámbito sin
dical, aunque otros tendrán 
que valorar esa actuación. 

mientras que en el terreno 
político no tengo que rendir 
cuentas a nadie. Hoy por hoy, 
no hay nada y, con más o 
menos simpatías, voy a seguir 
en CC.OO. hasta que pueda 
o me echen, si llega el caso”.

En otro orden de cosas, la 
manifestación provincial, con
vocada unitariamente por 
UGT y CC.OO. en conme
moración del “Día Internacio
nal del Trabajo”, partirá al 
mediodía de hoy desde el 
Paseo de la Feria y discurrirá 
por las principales arterias de 
Albacete hasta finalizar su 
recorrido en la Punta del Par
que. Asimismo, está prevista 
una concentración unitaria de 
trabajadores en Villarrobledo 
y la tradicional manifestación 
en solitario de CC.OO. en la 
localidad de Madrigueras.

Los actos reivindicativos se 
desarrollarán bajo los eslóga- 
nes genéricos “Por el empleo 
y el progreso social” y “Juntos 
podemos”, en alusión a la uni
dad de acción sindical.

Los convenios 
ya encauzados

En nombre de ambos 
sindicatos, Del Campo 
indicó que la jornada 
del Primero de Mayo 
servirá para exigir en las 
calles el desbloqueo de 
una negociación colec
tiva que, después de 
unos momentos de 
incertidumbre, se ha 
logrado encauzar gra
cias a los recientes prea
cuerdos alcanzados.

Mañana se procederá 
a la firma del convenio 
de comercio, que con
templa una subida sala
rial del 7,75% y cláusula 
de revisión a partir del 
6% en el IPC, porcen
tajes idénticos a los pac
tados en el sector de 
remantantes y aserrado
res. También se reanu
darán las conversacio
nes en metal y construc
ción, quedando pen
diente una aproxima
ción de posturas en 
transportes y campo.

Otra de las demandas 
se refiere a la reducción 
de la contratación even
tual hasta niveles acep
tables, ya que ahora más 
del 30% de la población 
activa está en condicio
nes de temporalidad. 
UGT y CC.OO. coinci
den en la necesidad de 
reformar “esas modali
dades de contratación a 
la carta, a fin de que 
el empleo en precario 
únicamente sea lícito 
como una alternativa 
coyuntural y no destruc
tora de puestos fijos”.

Los asistentes a la manifes
tación del 1° de Mayo recla
marán, asimismo, una urgente 
reforma del sistema tributario 
español, de forma que se alivien 
las cargas impositivas que se 
aplican a los trabajadores que 
cobran por nómina y se reduzca 
la presión recaudatoria sobre 
las unidades familiares menos 
pudientes, proponiéndose a 
cambio un modelo fiscal pro
gresivo que grave a las econo
mías más privilegiadas.

También se pondrá especial 
énfasis en la mejora de los ser
vicios sanitarios, tanto en la 
capacidad de encamación de los 
centros provinciales que están 
muy por debajo del promedio 
nacional como en la disminu
ción de las listas de espera para 
intervenciones quirúrgicas.

En asuntos relativos a la 
vivienda, los sindicatos propo
nen la municipalización de sue
lo urbanizable a fin de eliminar 
los procesos especulativos y de 
facilitar la cesión de terrenos 
a bajo coste para la construc
ción de viviendas sociales y de 
promoción pública.

En el Día Mundial de la clase 
trabajadora, el PSOE de Alba
cete también hizo llegar un 
saludo solidario a este colectivo 
social y a sus organizaciones 
representativas, reiterando su 
compromiso con los sectores 
más desfavorecidos de nuestra 
sociedad y su intención de 
seguir siendo el principal ins
trumento político de transfor
mación y cambio en España.

Los socialistas recuerdan 
que, en su lucha por corregir 
situaciones de injusticia y opre
sión, han conseguido la univer
salización de las pensiones, con 
la puesta en marcha de las no 
contributivas, junto con el con
trol sindical de los contratos.

“Los trabajadores y nosotros 
con ellos -añade el comunicado 
del PSOE- desean conseguir un 
espacio social más cohesionado 
donde el bienestar de todos los 
ciudadanos sea el resultado de 
la unidad europea, objetivo que 
cristalizará mejor si somos 
capaces de participar sin des
ventajas en la CE de 1993”.
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Usted puede imaginar que un 
apartamento en pleno centro 
de la Bahía de Alicante y en 
primera línea de playa tiene 
que ser muy costoso y nosotros 
le decimos que no cuesta tan
to.
URBANOVA le ofrece sus nue
vos apartamento en su mejor

parcela con una relación calidad-precio sin comparación en toda la 
zona. Venga usted también a disfrutar de las ventajas de vivir en un 
lugar como URBANOVA , a tan sólo 7 km. del centro de Alicante.

ALICANTE » Playo de URBANOVA » Aptdo. 1.138 « C.P. 03008 » Tel. (96) 518 85 P

CARTAGENA « Juon Fernández. 61 « C.P. 30204 » Tel. (968) 51. 03 80
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''La Iglesia impide investigar sobre las bases racionales del dogma’

Puente Ojea dice que el pecado 
original es un mito contradictorio

Borrado del
mapa urbano de 
Albacete el ■ 
nombre de 
Barrax

^^La religión continúa siendo el opio del pueblo”, según el ex-diplomático F.G. BERMUDÍ

Gonzalo Puente Ojea, 
escritor y ex-enibajador de 
España ante la Santa Sede, 
concedió ayer una entre
vista a LA TRIBUNA 
minutos antes de dar una 
conferencia sobre la rela
ción entre el mito del peca
do original, la sexualidad 
y la ciencia.

Armando B. GINES

Gonzalo Puente Ojea con
sidera que el mito del pecado 
original es de unas “conse
cuencias tremendas” para el 
devenir histórico, ya que lo 
que está en juego alredor de 
él no es ni más ni menos que 
la dimensión social del ser 
humano; el aparato racional 
y la afectividad”. A su juicio, 
la leyenda de Adán y Eva es 
un cúmulo de “incongruen
cias, contradicciones y pueri
lidades” que no son suficientes 
para sostener una dogmática 
global como la que defiende 
el cristianismo, y además la 
califica de “absurda” porque 
no ^s comprensible racional- 
mente que la desobediencia de 
una persona se extienda como 
culpa colectiva a toda una 
especie ni que “nadie pueda 
desobedecer si antes no sabe”.

Ciencia y fe

Acerca de la relación entre 
ciencia y fe Puente Ojea sos
tiene que ambos conceptos 
pertenecen a ámbitos distin
tos, pues mientras que “la 
ciencia es el instrumento de 
la razón para verificar la rea
lidad”, la fe recurre a expli
caciones trascendentales como 
el más allá imposibles de cons-

ANPU presentó su programa electoral 
acusando al SUP de electoralismo

A.B.G.

La Asociación Nacional de 
Policía Uniformada (ANPU) 
convocó ayer a los medios infor
mativos para dar a conocer las 
líneas fundamentales de su pro
grama ante las elecciones que 
se celebrarán el 9 de mayo para 
renovar a la mitad de los miem
bros del Consejo Nacional de 
Policía (la otra corresponde al 
ministerio del Interior).

El secretario provincial del 
citado sindicato policial, Vicen
te Cotillas, dijo que los prin
cipales objetivos de su organi
zación eran conseguir un 
aumento en las retribuciones, 
asegurar una promoción interna 
adecuada y que los servicios 
nocturnos y en festivos se paga
ran. En la provincia de Alba
cete, según Cotillas, hay 70 afi
liados a su sindicato, y en todo 
el territorio nacional aproxima
damente 11.500.

Cotillas, al igual que días

Ciencia y fe son inconciliables para Puente Ojea.

í

tatar científicamente. “El que 
tenga fe que no se apoye en 
la razón”, manifiesta Puente, 
añadiendo a continuación 
como resumen de su pensa
miento que “Ia filosofía o 
ciencia cristianas son sólo 
meras hipótesis especulati
vas”. En este sentido, y como 
refuerzo de sus tesis, recuerda 
que precisamente “la desobe
diencia de Adán se produjo 
cuando quiso conocer el Arbol 
del Bien y del Mal”, hecho 
que Gonzalo Puente Ojea afir
ma que ha servido para que 
la Iglesia proscriba por “de
sobediente” al conocimiento 
científico al impedir investigar 
sobre las bases racionales del 

atrás el Sindicato Unificado de 
Policía (SUP), aseguró que el 
diálogo con los responsables de 
Interior era prácticamente 
inexistente, coincidiendo tam
bién con el SUP en la discri
minación salarial que la policía 
nacional padecía con respecto 
a las policías locales y autonó
micas, que cifró en unas 50.000 
pesetas al mes por término 
medio.

En otro momento de la rueda 
de prensa, Vicente Cotillas acu
só al SUP de electoralismo, 
rebatiendo además las afirma
ciones hechas por dirigentes del 
SUP acerca de la constitución 
de ANPU a partir de antiguos 
cargos del Ejército, extremo 
que desmintió categóricamente, 
manifestando por contra que el 
SUP en su orígenes fue pro
movido desde esferas del 
PSOE. Por otra parte, el ANPU 
se declaró favorable a que 
Almansa contara con un des
tacamento de Policía. 

dogma”. Para él “la fe es 
como quien cree en los cuen
tos de hadas, nada puede con
vencerles de lo contrario por
que es imposible demostrar la 
no existencia de Dios”.

Maravilloso orgasmo

Aunque Puente Ojea piensa 
que “la vida no se puede redu
cir al orgasmo pese a ser un 
acto maravilloso de conjun
ción con otra persona”, pero 
aquel “que lo consiga es indi
cativo de una humanidad muy 
poderosa”, sin embargo, 
orgasmos por analogía se pue
den dar “en la entrega desin
teresada al prójimo o reali

Vicente Cotillas, dirigente sindical de la policía.

zando una obra de altruismo” 
que proporcionen una “íntima 
satisfacción”. “A la felicidad 
se llega -agrega- por vías muy 
diferentes y nadie logra ser 
completamente feliz nunca”.

Más adelante. Puente Ojea 
se refirió a la función que 
debería desempeñar el inte
lectual en nuestra sociedad, 
“siempre crítica”, en palabras 
suyas, “tomando partido, des
velando engaños, ideologías, 
simulaciones e intereses ocul
tos”. Por otra parte. Puente 
Ojea sigue pensando que la 
religión continúa siendo el 
opio del pueblo “porque 
somete la capacidad de rebe
lión del ser humano”.

Tremenda decepción ha p% 
ducido en Barrax el signo d< 
preciativo de que ha sido obje^ 
en nuestra capital. r

Resulta que la calle den» 
minada de siempre CarreteJ 
de Barrax, desde antes ¡ncluj| 
de estar completamente ed® 
rada, ni existían placas roif 
ladoras.

Luego fueron colocadas és^ 
y su nominación quedó graba; 
en sus esquinas. Ahora, s 
saber por qué causa, apareo 
ron de manera inesperada nu; 
vas placas con distinto nomb: 
el de Avenida de los Toren 
En principio pensamos qr 
sería en algún trayecto, pero 
más sorprendente es que figtó 
éste en su totalidad.

No tenemos nada que objeé 
en cuanto a esta sustitucicf 
constandonos la tradición ta 
riña de Albacete, pero é¿ 
podría haberse realizado en 
trayecto cercano a la Plaza: 
Toros y respetando lo dem; 
evitando así el bochorno q: 
produce para los barrajeñe 
residentes y ausentes, siemp 
complacidos y honrados i 
entrar y salir de la capital p 
su “calle”, que parecía una pr 
longación afectuosa como eos, 
propia y fraternal. Asimismo 
hemos escuchado comentan;- 
de varios domiciliados en er 
vía, simpatizantes de BanM 
influenciados por su acerc^^ 
miento en el sentido m 
amplio y el contratiempo ec 
nómico que les supone a indv, 
triales y particulares en impi 
sos y relaciones de común 
cación.

¿No sería posible repai 
este daño principalmente sf 
timental, dividiendo la calle 
dos denominaciones como sun * 
de en tantas otras? Si ello 
es así, mal recuerdo va a de; 
la actual Corporación Muni, 
pal de Albacete en los bar 
jeños y vinculados con elP

■ LOS ADMINISTRAD 
RES DE FINCAS FESTE) 
RAN A SU PATRON

Los próximos días 17 y 
de mayo, el Colegio de Adí - 
nislradores de Fincas, en nd . 
bre de todos los administra 
res de fincas de España, oC 
nizarán una serie de actos 
honor al Patrono, en la lo 
lidad de Santo Domingo de 
Calzada.

El viernes, a las 9 de 
noche, se organizará una o 
centración en la Plaza de 
Casa del Santo, y a contir ■ 
ción un ágape ofrecido poí 
Cofradía, con productos típ-^ 
calceatenses.

El sábado, en la Plaza de^ 
Bolas, tendrá lugar la recepe;>í 
oficial por las autoridades 14 
les y Cofradía del Santo a 
administradores.

A las 10,30, se renovar; 
ofrenda y se celebrará la S:L 
Misa, para después ofrecer \ 
corona de laurel a los cok ■ 
fallecidos. Con el intercaiT¿ 
de imágenes entre el Cok-' 
y la Cofradía y la comida:. 
Hermandad, se pondrá fir,“. 
programa de actos. ¿í.
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La coalición presentó ayer su programa electoral, aunque propugna la desaparición de estas instituciones 

lU: ^‘Quebrantar la mayoría absoluta de 
la Diputación será una medida higiénica’’

Proponen reducir e¡ sueldo del presidente a 250.000 pesetas, frente a las 428.135 que percibe ahora

Sistema de 
concurso para 
adjudicar los 
puestos de 
trabajo

E.C.

IU presentó ayer su pro
grama electoral a la Dipu
tación de Albacete. “Un 
programa breve, pero más 
que suficiente porque 
nosotros defendemos la 
desaparición de estas ins
tituciones que no dejan de 
ser un puente entre los 
ayuntamientos y la Junta”, 
según López Ariza.

Eva CAÑAS

En la presentación del pro
grama electoral para la Dipu
tación, el candidato a la Alcal
día de Albacete por IU y 
actual diputado provincial, 
José María López Ariza, reve
ló sus estimaciones sobre la 
futura representación de esta 
coalición en el Palacio Pro
vincial. “Creo que podemos 
tener tres diputados”, dos por 
la comarca de Albacete y uno 
por La Roda.

Tres diputados que estarían 
asegurados si hubiera una 
demarcación única, “pero el 
problema -dijo- es la forma 
en la que se eligen los dipu
tados, ya que las demarcacio
nes electorales quedan muy 
reducidas y por tanto el núme
ro de diputados a repartir es 
muy escaso. El sistema se con
vierte en proporcional y donde 
hay sólo dos diputados a 
rapartir es muy difícil que IU, 
que se configura como la ter
cera fuerza, obtenga uno”. De 
cualquier forma, López Ariza 
expresó su confianza en que 
“se pueda quebrar la mayoría 
absoluta de la Diputación, lo 
que sería, sin duda, una medi
da absolutamente higiénica 
para esta provincia, pudiendo 
así poner coto a ciertas prác
ticas abusivas que son sobra
damente conocidas”.

Entrando en la explicación 
de su programa electoral cuya 
confección, en buena parte, ha 
corrido a cargo del reciente
mente incorporado a las filas 
de IU, el ex-diputado Adol
fino Palacios, se matizó en pri
mer lugar que la coalición pro
pugna la desaparición de estas 
intituciones, “porque son un 
reducto de poder, donde se 
controla la autonomía de los 
ayuntamientos”. Con la desa
parición de las diputaciones, 
los ayuntamientos adquirirían 
plenas competencias.

Según reza en el programa, 
“mientras subsistan las dipu
taciones, el primer objetivo de 
IU en la Diputación de Alba
cete será normalizar el fun
cionamiento de esta Corpora
ción y convertiría en una ins
titución respetable, hacerla 
abierta y participada por ayun
tamientos y sus representantes 
y evitar que continúe siendo, 
como hasta ahora, una insti
tución cerrada que entorpece 
la autonomía de nuestros 
ayuntamientos, despilfarrado-

»

Como ocurrió con el programa municipal, IU es el primer partido en presentar el de la Diputación. L. MIGUEL

ra y negligente en la gestión 
de los intereses de nuestros 
ayuntamientos y nuestra pro
vincia”. En definitiva, “IU 
entiende la Diputación, mien
tras subsista, como una Cor
poración coordinadora y pres
tadora de servicios para los 
ayuntamientos, pero respetan
do su autonomía y sin impo
siciones”.

En los principios de actua
ción se destaca que “tanto en 
inversiones, como en servicios 
o subvenciones, se realizará 
previa convocatoria, garanti
zando de esta forma el cono
cimiento previo de los ayun
tamientos, empresas, colecti
vos y ciudadanos interesados, 
al tiempo que se colaborará 
activamente con la Comuni
dad Autónoma en la descen
tralización de inversiones y 
gestión de servicios en los 
ayuntamientos”.

Hacer una institución 
respetable

La propuesta de convertir 
la Diputación en una institu
ción respetable, fue justificada 
por Adolfino Palacios, argu
mentando que “sobre todo en 
las dos últimas Corporaciones 
hemos tenido que sufrir que 
el presidente haya actuado sin 
ningún tipo de sometimiento 
ni ataduras, ni siquiera a las 
mínimas normas legales. Esto 
ha provocado que los ciuda
danos de Albacete tengan una 
imagen de la Diputación ple
namente real y que se corres
ponde con lo que han sido 
estos últimos ocho años: una 
institución negligente en la 
gestión, despilfarro de fondos 
públicos, imponiendo sus cri
terios a los ayuntamientos, lo 
que es posible porque estas 
intituciones no tienen un con

José María López Ariza es el actual diputado provincial de IU.

trol directo como lo pueden 
tener tos ayuntamientos”.

En este sentido, el progra
ma de IU incluye una serie 
de medidas para la dignifica
ción institucional: reducir el 
personal de confianza a una 
persona por cada grupo polí
tico; reducir el sueldo del pre
sidente a un máximo de 
250.000 pesetas mensuáles 
(frente a las 428.135 pesetas 
en recibe actualmente en 14 
mensualidades), al tiempo que 
se eliminarían los sueldos y 
dietas a los demás diputados, 
asignando una cantidad a cada 
grupo político en la que se 
contemple un mínimo común 
y el número de diputados de 
cada grupo; y terminar con 
el despilfarro, utilizando ade
cuadamente- los gastos de 
representación.

Al hilo de las acusaciones 
de despilfarro, López Ariza 
matizó que “tos gastos del pre
sidente es bien sabido que han 
sido bien controlados por 

nuestra parte, pero si no 
hemos ido a los tribunales o 
no hemos planteado ninguna 
auditoría es porque este tipo 
de gastos éticamente son 
reprobables, pero en muchos 
casos eran legalmente justifi
cables, ya que el presidente 
tiene una partida de gastos de 
reprsentación; otra cosa es 
cómo se lo gasta, por ejemplo 
en comidas que exceden con 
mucho de lo estrictamente 
necesario para el protocolo y 
para el buen nombre de la 
provincia”.

En las medidas urgentes 
que se proponen, en cuanto 
a economía y hacienda se 
recoge la refinanciación del 
desorbitado endeudamiento 
de la Diputación, así como el 
desarrollo de un plan de 
saneamiento de deudas de los 
ayuntameintos, al tiempo que 
se apoyarán las iniciativas de 
los ayuntamientos tendentes a 
la creación de riqueza que 
será objetivo prioritario”.

Algunos de los puntos des
tacados del programa de IU son 
los relativos a personal, propo
niendo la aprobación de un 
catálogo de puestos de trabajo 
y la utilización del sistema de 
concurso para adjudicar dichos 
puestos, así como cubrir las 
vacantes en plantillas mediante 
oposiciones, terminando con los 
contratos temporales “y las con- 
tataciones a dedo”, matizó 
Palacios.

En empleo, “la Diputación 
colaborará en cualquier inicia
tiva de fomento, favoreciendo 
especialmente las iniciativas 
tendentes a la creación de 
empleo estable”.

En urbanismo y vivienda, IU 
recoge el apoyo técnico de la 
Diputación en la elaboración y 
revisión de la normativa urba
nísticas de los ayuntamientos, 
así como sus iniciativas tenden- 
dentes a la preparación de suelo 
para ofertar a cooperativas y 
entidades o colectivos sin ánimo 
de lucro para construcción de 
viviendas, y en la rehabilitación 
y acondicionamiento de las 
viviendas que no reúnan las 
necesarias condiciones de habi
tabilidad.

Impedir la pérdida de inver
siones financiadas con fondos 
europeos, estatales o de la 
Autonomía y gestionar con 
rigor las mismas, junto la con
tratación de las obras mediante 
subasta o concurso-subasta, son 
principios prioritarios en el 
apartado de obras públicas.

El Ginés de los 
Ríos al MEC y 
el edificio para 
residencia 
universitaria

E.C.

En el apartado de educación, 
el programa de IU recoge uno 
de sus caballos de batalla como 
es el traspaso al Ministerio de 
Educación de los alumnos de 
EGB del colegio “Ginés de los 
Ríos”, al tiempo que se ofre
cería a la Universidad o a la 
Consejería de Educación dicho 
edificio para residencia univer
sitaria.

En cuanto a traspaso, se 
recoge finalizar con el del CAS 
al Insalud, así como apoyar la 
creación del Servicio Regional 
de Salud, en el que se integre 
la asistencia siquiátrica y el tra
tamiento y jehabilitación de 
toxicómanos con la transferen
cia a la Comunidad Autónoma 
de la Unidad Residencial Reha
bilitadora (Hospital Siquiátri
co). IU también recoge en su 
programa apartados tan signi
ficativos como transferir el 
SEPEI a la Junta de Comu
nidades o la utilización de papel 
reciclado por parte de la 
imprenta provincial.

Ó
 b



Miércoles, 1 de
Mayo de 1991 10 ALBACETE La Tribuna

La Facultad de Derecho de Albacete organiza el “II Certamen de Tunas Ciudad de Albacete”

Tunas universitarias de toda España en 
el ‘‘II Certamen Ciudad de Albacete”

Las tunas universitarias realizarán un pasacalles por Albacete y bautizarán a sus pardillos en público

La Facultad de Derecho de 
Albacete, convoca a un con
cierto de carácter benéfico, 
al organizar un certamen de 
tunas universitarias venidas 
de distintos puntos de la 
geografía española y que 
rondarán durante su visita 
por nuestras calles.

LT

La Junta de la Facultad de 
Derecho de Albacete, ha orga
nizado el “II Certamen de 
Tunas, Ciudad de Albacete”, 
con el patrocinio del Ayunta
miento de Albacete, la Dipu
tación Provincial, la Consejería 
de Cultura de Castilla-La Man
cha y el Rectorado de la Uni
versidad de nuestra comunidad.

Los encuentros de las Tunas 
se celebrarán durante los días 
10, 11 y 12 de Mayo y parti
ciparán en el programa de acti
vidades los siguientes grupos: el 
distrito universitario de Las Pal
mas, la universitaria de Alme
ría, la facultad de Ciencias de 
Granada, el C.U. Gil de Albor
noz de Derecho de Cuenca, la 
facultad de Derecho de Zara
goza, la facultad de Derecho 
de Córdoba, la facultad de 
Derecho de Sevilla y la facultad
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Las tunas realizarán una ofrenda floral a la Virgen de los Llanos en la Plaza de la Catedral.

de Ciencias Económicas y 
Empresariales de Albacete.

El viernes, 10 de mayo, a las 
4 de la tarde, en el Altozano, 
se recibirán a las Tunas y se 
les distribuirá el alojamiento y 
la documentación. El alcalde de

la ciudad, José Jerez Colino, 
invitará a los participantes a un 
vino de bienvenida y el rector 
de la Universidad ofrecerá una 
cena en los salones del Ayun
tamiento a los tunos.

A las 8,30 se celebrará el tra

dicional bautizo de los “pardi
llos”, en la Fuente del Ayun
tamiento. Con una fiesta en 
honor de las Tunas en una dis
coteca de la ciudad por la 
noche, acabará el primer día 
de su estancia en Albacete.

Las Tunas por 
Albacete

Los principales aconte
cimientos que los ciuda
danos de Albacete podre
mos disfrutar con ocasión 
del “11 Certamen de 
Tunas, Ciudad de Alba
cete”, organizado por 
nuestra Facultad de 
Derecho, serán el día 10 
de mayo, a las 23,30, en 
la Fuente de Ayunta
miento, donde acontecerá 
la singular ceremonia del 
bautizo de los “pardillos”, 
novatos, nuevos y simi
lares.

Al día siguiente, por la 
tarde, desde la Plaza de 
Gabriel Lodares, a las 
19,00 horas transcurrirá 
un ameno pasacalles que 
se llegará hasta la Plaza 
de la Catedral para rea
lizar un homenaje y 
ofrenda a Nuestra Patro
na la Virgen de los Lla
nos.

El acontecimiento 
estrella del certamen, que 
consistirá en la actuación 
y concurso de todas las 
Tunas llegadas a la ciu
dad, se realizará en el 
Auditorio Municipal a las 
20,30 horas. Este festival 
está organizado a bene
ficio de la institución 
benéfica del Sagrado 
Corazón, popularmente 
conocida como Cotolen- 
go. A continuación, se 
procederá a la entrega de 
las placas y trofeos.

Guía

EXPOSICIONES

* Exposición en la Galería de Arte “Benjamín 
Palencia.”

- Expone Rodríguez Acevedo. Clausura el 12 de 
Mayo.

CONFERENCIAS

* Seminario de “Fuente oral e investigación his
tórica”. Convoca la Universidad Popular.

- Tendrá lugar los días 6 al 10 de mayo en la 
sala de conferencias del Ayuntamiento desde las 
20 a las 21,30 horas.

El precio de rnatrícula es de 2.000 pesetas.
* Seminario de Ecología. Convoca la Universidad 

Popular.
- Duración del 13 al 18 de mayo. De 20 a 21,30 

horas en la Universidad Popular. Precio de matrícula: 
2.500 pesetas.

* Jornadas de Filosofía: Religión y Sociedad.
Organiza Cultural Albacete.
Martes, 7 de mayo: “El Cristianismo ante los 

dilemas culturales, hoy” por Joaquín García Roca.
- Jueves 9 de mayo:“El Islam, una visión socio-re

ligiosa”, por Federico Arbós Ayuso.

CONCIERTOS

* II Certamen de Tunas.
- Organiza: Tuna de la Facultad de Derecho, 

con el patrocinio del Ayuntamiento de Albacete, 
Diputación, Consejería de Cultura y Rectorado de 
la Universidad de Castilla la Mancha.

Las Tunas participantes serán: distrito universi
tario de Las Palmas, Universitaria de Almería, Facul
tad de Ciencias de Granada, C.U. Gil Albornoz 
de Derecho de Cuenca, Facultad <le Derecho de 
Zaragoza, Facultad de Derecho de Córdoba, Facul
tad de Derecho de Sevilla y Facultad de Ciencias 
Económicas y Empresariales de Albacete.

Programa de Actividades
- Viernes, día 10 '
A las 4 de la tarde, comenzará la recepción de 

Tunas en el Altozano y a lo largo del día tendrán 

lugar distintos actos de protocolo en las instituciones 
patrocinadoras, incluido el tradicional bautizo de 
pardillos, novatos y similares en la fuente del 
Ayuntamiento.

Por la noche se celebrará en una discoteca de 
la ciudad una fiesta en honor de las Tunas invitadas.

- Sábado, día 11
Los componentes de las tunas invitadas, al medio

día, visitarán las tascas y bares típicos de la ciudad.
A las 7 de la tarde se iniciará un tradicional 

pasacalles por la ciudad, desde la Plaza de Gabriel 
Lodares hasta la Plaza de la Catedral, donde se 
realizará un homenaje y ofrenda a Nuestra Patrona 
la Virgen de los Llanos.

Por último, se celebrará a las 22,30 el concurso 
de todas las Tunas en el Auditorio Municipal, donde 
se efectuará al finalizar la entrega de placas con
memorativas y trofeos.

- Domingo, día 12
Al mediodía, será la despedida y clausura de este 

II Certamen de Tunas de Albacete.

EXCURSIONES

* El Club Lince de bicicleta todo terreno ha 
organizado una ruta de dos días de duración, 4 
y 5 de mayo. El sábado se efectuará la salida a 
las 6,30 de la mañana.

Durante ambos días se recorrerán los nacimientos 
de los ríos Júcar, Tajo y Cuervo, todos de inmensa 
belleza natural. Nos alojaremos en el albergue de 
de San Blas, en Tragacete.

CONCURSOS

* Concurso de Carteles de Feria, convocado por 
el Ayuntamiento de Albacete:

- Podrán participar todos los artistas que lo deseen 
y el tema será de libre elección. El tamaño será 
de 0,65 de ancho por 0,95 de alto, sin contar 
márgenes.

En el cartel figurará necesariamente la siguiente 
leyenda: “Feria de Albacete” y es requisito indis
pensable en la composición, que figure el escudo 

de la ciudad.
Se establece un premio dotado con 350.000 pesetas 

y el plazo de presentación' finalizará el día 31 de 
mayo a las 13 horas

Los originales debidamente enmarcados se pre
sentaran en la Sección de Cultura, Educación y 
deportes, sin la firma del autor y expresando en 
la parte posterior del cartel la leyenda o título.

* Concurso de Cuentos, convocado por el Ayun
tamiento de Albacete.

- Podrán participar los jóvenes con edades com
prendidas entre los 8 y 18 años.La extensión máxima 
de la obra será de 10 folios y 5 de ilustraciones 
si las hubiera, de tema libre aunque debe ser una 
obra original.

Los trabajos se presentarán antes del 23 de abril 
en los Centro Socio-Culturales de cada barrio o 
en el departamento de Juventud del Ayuntamiento.

Los trabajos deberán presentarse en sobre cerrado 
dentro del cual se incluirá con los datos personales 
y el Centro de Enseñanza al que se pertenece.

* VII Concurso de Fotografía Jóven.
Para nacidos o residentes en Castilla-La Mancha 

no mayores de 30 años.
Podrá presentarse un número de 6 obras por 

participante con formato de 30 por 40 en papel 
fotográfico.

La presentación se hará bajo plica en la Sección 
de Cultura del Ayuntamiento hasta las 14 horas 
del día 30 de abril.

Las modalidades serán de blanco y negro y color 
y contará con tres premios de 60.000 40.000 y 30.000 
pesetas respectivamente, acompañados de placa 
conmemorativa.

INFORMACION CULTURAL

* Punto de Información Cultural (P.I.C.) del 
Ministerio de Cultura:

- en la Biblioteca Pública del Estado, calle San 
José de Calasanz, 14, quinta planta.

Teléfono 23-84-54. De 9 a 14 y de 16 a 18,30 
horas.
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Aspirador PANASONIC MC-E 63 S
850 W. de potencia / Indicador de llenado / 4,2 kgs. de peso
1 AÑO DE GARANTIA

Estantería Metálica aplic. 
4 estantes 150 x 75 x 30 cm.

1.9957.990
Vídeo PANASONIC NV-J 30
Sistema VHS de 3 cabezales / Mando a distancia con lápiz programador
Cámara lenta / Tracking digital / 8 programas en 1 mes

VI
 

«o

Cámara de vídeo HITACHI VM-C 1
Sistema VHS-C / 4 cabezales de vídeo / Iluminación mínima de 7 lux 
Impresión de fecha y hora / Zoom x 6 aumentos / Grabación de índices 
Edición rápida / 6 MESES DE GARANTIA

iWo 94.900
Lavadora LYNX LT-801.
Carga frontal -10 programas de lavado Pulsador lavado en frío 

Centrifugado a 400 r. p. m. Programa especial para lana

^ 31.900
Vídeo TELEFUNKEN VER-5930. - Mando a distancia

• 8 programas en un año - Sintonización digital - 39 memorias

^^ 35.900
fe 

Í

1

1

Combi FIRST LINECL-70/30
350 litros de capacidad Panelable - Dos motocompresores

Dos termostatos regulables
Descongelación y evaporación automática

Dimensiones:
178 cms. alto, 60 cms. ancho, 60 cms. fondo

'' 69.900
Sandwichera UFESA SW-20 Capacidad para dos sandwiches

Perfecto sellado - 800 W. de potencia

1 AÑO DE GARANTIA

4.990
Secador PHILIPS HP-4340/D
Secador profesional de 1.200 W. Conmutador de 3 posiciones 

Difusor incorporado - Bajo nivel de ruido

1 AÑO DE GARANTIA

5.195
Depiladora Eléctrica BRAUN SILK-EPIL
Sistema Multidisc Alimentación a red - Diseño anatómico

-1 AÑO DE GARANTIA

7.390
PRYCAl Tostador de pan PHILIPS HD-4580 - Regulador con 6 

posiciones Expulsión y desconexión automática

Parada manual independiente -

1 AÑO DE GARANTIA
65% poliester, 35% algodón

Hasta el 11 de Mayo 3.595

Lote sartén con freidora 26 cm. FASGA 

M 650
Batería 8 pzas. esmaiiaaa: Cacerola 16 cm. 1 

Cacerola 20 cm. Cacerola 24 cm. - Olla 16 cm. - Olla 20 cmJ 

- Cazo 14 cm. Cazo 16 cm, y Hervidor 

yeí 3.595
Lote Microondas PIREX 5 Pzas. 

• 1.995
Banco Abdominales Modelo Bench Plus- 

;X 6*450
10 Lp's y Cassettes más vendidos

795
10 Compact Disc más vendidos

- 1.595
Descuento

BldCLHAS ^COy^

Camisa manga corta caballero. Rayas Kodak.

Colores surtidos 67% poliester, 33% algodón. 

w 890
Pantalón vestir caballero. 100% algodón Colores: 
negro, verde y blanco

1.990
Camisa manga corta caballero. 
Varios modelos y colores

1.490
Pantalón vestir caballero. Varios modelos y colores 

i8ff 2.490
Camisa manga corta caballero. 
Varios modelos y colores

2.990
Pantalón vestir caballero. Colores: gris, verde

1.490
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^B La Hermandad de Donantes de Sangre cumple 20 años -
Incesante aumento de la colaboración de donantes de la provincia 

Las extracciones en 1990 ascendieron a 7.997 
obteniéndose más de 2.773 litros de sangre

El próximo día 19 tendrá lugar la Asamblea General Ordinaria

La Hermandad de Donantes de Sangre de la 
Seguridad Social, que va a cumplir el vigésimo 
aniversario de su creación, ha presentado a los 
medios informativos la memoria del ejercicio 
de 1990, que registra un importante crecimiento

en sus actividades, con un considerable aumento 
del número de donantes que, en el momento 
actual, sobrepasa los 26.000. Los capítulos a 
destacar se refíeren a la gran colaboración de 
los donantes de la provincia, facilitada por los

mayores medios de que se disponen con las 
dos unidades móviles que permiten atender a 
los puntos más lejanos de la capital, y otro, 
el proyecto de creación de un Centro Comu
nitario de Transfusión Sanguínea.

LT

Como ya es tradicional, la 
junta directiva de la Herman
dad de Donantes de Sangre 
convocó a los medios informa
tivos de la capital para ofre
cerles la memoria anual de acti
vidades, acto que estuvo pre
sidido por la presidenta María 
del Carmen de Huéscar Garvi, 
acompañada del presidente de 
honor, Miguel Muñoz de Gea; 
el vicepresidente primero, José 
García Valcárcel y el secretario 
general Joaquín José Ortíz 
Navarro.

Después de unas palabras de 
reconocimiento de la presidenta 
a los medios informativos por 
su colaboración se refirió a la 
memoria de 1990, en la se espe
cifican las actividades desarro
lladas que han experimentado 
un importante incremento en 
todos los órdenes tanto en el 
número de donantes que, al tér
mino del año, era de 25.220, 
siendo en los momentos actua
les superior a los 26.000, como 
en las extracciones fuera del 
Hospital, con un calendario de 
viajes a los pueblos de la pro
vincia todos los martes del año, 
aparte de los tradicionalmente 
programados para sábados y 
domingos.

La utilización de las dos uni
dades móviles, que facilita el 
transporte de la sangre —unas 
350 bolsas cada uno de los vehí
culos- permitirá que se llegue 
a todos los puntos de la pro
vincia, por alejados que estén 
de la capital, con lo que ya no 
será necesario que vengan a 
nuestra provincia unidades de 
Valencia o Murcia.

En este sentido se destacó 
la simpatía que despertaba la 
Hermandad en todas las loca
lidades, no sólo aumentando el

Presidencia del acto con María del Carmen de Huéscar y Miguel Muñoz.

número de donantes sino creán
dose un extraordinario ambien
te de colaboración.

Tanto María del Carmen 
Huéscar como Miguel Muñoz 
expresaron su agradecimiento al 
Ayuntamiento, a la Diputación 
Provincial, Caja de Ahorros de 
Albacete y Consejería de Sani
dad y Bienestar Social de la 
Junta de Comunidades de Cas
tilla-La Mancha, por el apoyo 
que venían prestando a la Her
mandad, gratitud que hizo 
extensiva al presidente de la 
Federación regional, Miguel 
González Merchán.

Centro Comunitario de 
Transfusiones

Uno de los proyectos más 
interesantes que será propuesto 
en la próxima asamblea general 
ordinaria, que se celebrará el 
próximo día 19, a las 9‘30 horas, 
en el salón de actos del Hospital 
General, será el de la creación 
de un Centro Comunitario de 
Transfusión Sanguínea, que ya 
ha sido presentado a las auto
ridades sanitarias.

En esta asamblea se hará la 
renovación de la mitad de voca
les de la junta directiva, para 
lo que deberán enviarse las pro
puestas de candidaturas antes 
del próximo día 13, a la secre
taría de la Hermandad. Tam
bién se hará entrega de diplo
mas de honor, cruces de oro 
y plata para los donantes más 

distinguidos en 1990,
De igual manera y después 

del informe de la presidencia, 
el tesorero presentará el estado 
de cuentas y presupuesto para 
el año en curso. El balance de 
1990 ha sido de 17.576.156 pese
tas de ingresos y de 16.910.732 
de gastos por lo que hubo un 
superávit de 665.424 pesetas.

El presupuesto para 1991 es 
de 14.800.000 pesetas, siendo el 
capítulo más importante el de 
gastos de extracciones que se 
eleva a 5.200.000 pesetas, segui
do del de personal y seguridad 
social que importa 4 millones, 
y del de información y propa
ganda, para captar donantes, 
donde se invierten 2.500.000 
millones.

Alcanzar el 
nivel europeo

La Hermandad de 
Donantes de Sangre de 
nuestra provincia ha dado 
pasos gigantescos desde 
su creación hace 20 años, 
de manera que ha resuel
to las necesidades de 
nuestro Hospital General, 
facilitando sangre a los 
Sanatorios de Santa Cris
tina, del Rosario y Virgen 
de los Llanos; al Hospital 
de Ciudad Real, a la Pla
za de Toros, al Centro de 
Salud y a las Comunida
des de Madrid y Murcia.

En la provincia, las 
colaboraciones más 
importantes son las de 
Hellín (432 litros extraí
dos en 1990); Almansa 
<425), La Roda (374), 
Villarrobledo (305), Tara-' 
zona (182) y Tobarra 
(156).

En cuanto al miembro 
de mas donaciones de la 
provincia sigue siendo 
Miguel Angel Abia 
Cuchillo, con 64 donacio
nes, seguido de María del 
Carmen de Huéscar, con 
54 y Llanos Madrona del 
Rey, con 50.

Ha manifestado la pre
sidenta de la Hermandad 
“que la respuesta de los 
albacetenses a esta huma
nitaria labor es generosa, 
pero que estamos en 26 
donantes por cada 1.000 
habitantes, cuando el 
nivel europeo es de 55 por 
cada millar. Y es un reto 
que deberíamos hacemos 
todos, para los próximos 
años”.

INFORMA
SERYTEL la empresa que ha instalado la megafonía del Campo Municipal 

de Deportes desconoce las causas del mal funcionamiento de dicho equipo, 
ya que la empresa contratante y responsable de la publicidad “FORMA 
Y CONTRASTE” no ha notificado a esta empresa la posible avería del 
sistema de megafonía.

Fdo: GERENTE DE SERYTEL 
Juan García Ródenas ALBACETE 1 de Mayo de 1991
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^B Actualidad taurina
Esta tarde se celebra en La Gineta un festival 
taurino en el que intervienen los matadores de 
toros albaceteños Dámaso González, Rafael de 
la Viña y Manuel de Paz, a los que acompañarán 
en el paseíllo el rejoneador Antonio Correas

y el novillero Manuel Amador. El festejo, orga
nizado por los también matadores de toros Anto
nio Rojas y Juan Martínez, se celebra con el 
motivo benéfico de allegar fondos que permitan 
la construcción de una plaza de toros en la

localidad. La capacidad de la plaza portátil en 
la que actuarán los diestros es de dos mil cien 
localidades. Las reses a lidiar pertenecen a la 
ganadería de José Soberino, en la actualidad 
propiedad de Dámaso González.

Dámaso González, Rafael de la Viña, Manuel de Paz, Manuel Amador y Antonio Correas con novillos de José Soberino

Esta tarde se celebra un festival taurino en
La Gineta con un cartel de tinte albaceteño

Manuel Caballero actúa hoy en Jerez, junto a ^^Finito”, ‘‘Chamaco” y “Miguelete”, matando novillos de Juan Pedro Domecq

Carlos GUTIERREZ

La presencia de tres mata
dores de toros y un novillero 
albaceteños confiere un marca
do tinte local al festejo, en el 
que tres de los actuantes son 
de raza gitana.

La construcción de una plaza 
de toros de obra en la cercana 
localidad es una vieja aspiración 
del ayuntamiento de La Gineta, 
que en los últimos años viene 
organizando con asiduidad 
novilladas sin picadores y fes
tivales.

Dámaso González vuelve a 
actuar en las proximidades de 
Albacete después de un año sin 
hacerlo, por lo que el festival 
constituye una buena ocasión 
para reverdecer laureles por 
parte de sus seguidores, puesto 
que los suyos permanecen intac
tos.

Rafael de la Viña, contratado 
para dos tardes en la próxima 
feria madrileña de San Isidro, 
tras su participación en la corri
da de toros de Hellín, tampoco 
ha estado presente en otros fes
tejos de la provincia.

Por su parte, Manuel de Paz, 
uno de los triunfadores de la 
pasada feria de septiembre, con 
una breve, intensa y genial fae
na, tiene una nueva oportuni
dad de actuar ante el público 
albaceteño.

Sin duda, uno de los mayores 
atractivos del festival de La 
Gineta, que comenzará a las 
seis de la tarde, es la presencia 
del novillero Manuel Amador, 
el indiscutible triunfador del 
festejo celebrado en la plaza de 
Villarrobledo el pasado sábado.

El rejoneador gitano Antonio 
Correas, posiblemente’ el más 
clásico de los caballeros que 
torean con asiduidad, también
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Una imagen que se repetirá esta tarde en La Gineta, cambiando el escenario y los personajes.

triunfador en Villarrobledo al 
cortar dos orejas, constituye un 
aliciente añadido.

Manuel Caballero, en Jerez

El novillero Manuel Caballe
ro vuelve a tierras andaluzas. 
Esta tarde torea en la novillada 
de feria de Jerez, en la que 
participan otros tres espadas.

Caballero alternará con “Fi
nito de Córdoba”, Antonio

Borrero “Chamaco” y “Migue
lete”, un joven valor surgido de 
la Escuela de Tauromaquia 
gaditana. Los novillos pertene
cen a la ganadería de Juan 
Pedro Domecq, que nuevamen
te se ha encaramado al primer 
puesto de las preferencias tore
ras, tras su éxito en la pasada 
feria de Sevilla.

Caballero, que en un prin
cipio no había sido incluido en 
el cartel, por la obligatoria pre

sencia del alumno de la escuela 
taurina, fue anunciado ante una 
gestión directa de Pedro Bala- 
ñá, empresario de Barcelona y 
socio de la empresa sevillana, 
cosos en los que Caballero goza 
de gran prestigio.

Subvención al empresario de 
Hellín

Tal y como se publica en la 
crónica de Angel Romero, en

la página 14, el Ayuntamiento 
de Hellín ha tomado el acuerdo 
de subvencionar al empresario 
Justo Ojeda, ante el mal resul
tado económico de su actuación 
en la pasada temporada y la 
primera corrida de toros dé la 
presente. El Ayuntamiento, 
satisfecho de la gestión de Oje
da, comprará entradas por valor 
de quinientas mil pesetas para 
cada una de las corridas de 
toros que restan.

Patrocinado por las esposas de los políticos
En el festival del domingo en Toledo se podrán indultar los novillos

Novillos de Samuel Flores y 
Daniel Ruiz para los kurdos

____ ____________________ LT

El próximo domingo se cele
brará en la plaza de toros de 
Toledo un festival destinado a 
recaudar fondos para contribuir 
3 la ayuda al pueblo kurdo.

^yia Rodríguez, esposa de 
José Bono, es la presidenta de 
honor de un comité integrado 
por las cónyuges de otras des
tacadas autoridades de Castilla- 
La Mancha.

El cartel está integrado por

los matadores de toros José 
María Manzanares, Luis Fran
cisco Esplá, Rafael Camino, 
Femando Lozano y Fernando 
Cámara y el novillero Angel 
Martínez.

Los novillos a lidiar, que 
podrán ser indultados, si así lo 
considera el público asistente, 
pertenecen a las ganaderías de 
“Cortijoliva”, Palomo Linares, 
Laurentino Carrascosa, Caridad 
Cobaleda y las albaceteñas de 
Samuel Flores y Daniel Ruiz.

En rueda de prensa ofrecida 
por la presidenta de honor, se 
confía en poder recaudar cerca 
de veinte millones de pesetas 
que se harán llegar a los refu
giados kurdos a través de la 
Oficina de Cooperación Inter
nacional.

Las localidades puestas a la 
venta tienen un precio que osci
la entre las mil seiscientas pese
tas de la más barata y las cinco 
mil de las barreras de los ten
didos de sombra. Samuel Flores y Daniel Ruiz.
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Se adquieren quinientas mil pesetas de entradas para cada corrida que se celebre

El Ayuntamiento subvencionará al empresario 
[ taurino ante las pérdidas de la temporada anterior

La emisora municipal emitirá publicidad de carácter comercial 1
A consecuencia de las fuertes perdidas que la temporada 
anterior ocasionó a Justo Ojeda, la Corporación adquirirá 
entradas por un valor de quinientas mil pesetas para 
cada espectáculo. La Junta concede una subvención para 
la adquisición de un microbús que cubra el servicio urbano 
de transporte.

Angel ROMERO GARCIA

Muy rápido fue el desarrollo 
de la sesión municipal, de la 
que ayer les adelantábamos 
algunos de los puntos que con
figuraban el orden el día. Los 
diecinueve de que constaba el 
Pleno se consumían en algo 
más de media hora, despidien
dose la actual Corporación, (a 
falta de que pueda celebrarse 
alguna sesión extraordinaria), 
con lo que ha sido casi una 
tónica constante durante el 
último año de legislatura; la 
falta de puntualidad en el 
comienzo de las sesiones, 
empezándo la del lunes con 
casi veinticinco minutos de 
retraso. El trátarse de una con
vocatoria compuesta casi exclu
sivamente por puntos de trá
mite hizo que la duración fuese 
mínima y tambien en esta oca
sión pasó en blanco el tema 
de los ruegos y preguntas.

Subvención a Justo Ojeda

Tras aprobarse los primeros 
puntos, referidos como es habi
tual a temas económicos, en 
esta ocasión principalmente 
sobre las cuentas de tesorería 
del primer trimestre, la Cor
poración aprobaba la propues
ta de subvencionar al empre

sario taurino, que terminará su 
contrato el próximo 31 de 
Diciembre. Como ya explicó en 
su momento Justo Ojeda, su 
primer año al frente de la Plaza 
de Toros resultó catastrófico 
desde el punto de vista eco
nómico, por lo que se aprobó 
subvencionar la gestión del 
actual mediante la adquisición 
de quinientas mil pesetas en 
entradas para cada uno de los 
dos festejos que restan por 
celebrarse en la temporada, 
facilitando también el pago del 
arrendamiento de este año has
ta el mes de noviembre como 
máximo. Así mismo, por la 
Comisión de Cuentas se pro
puso al Pleno que se destacase 
la labor realizada por Ojeda 
en su primer año al frente del 
coso, debiéndo esto tenerse en 
cuenta para futuros arrenda
mientos y en base a “la serie
dad y organización en las rela
ciones con el Ayuntamiento, 
así como la calidad de toros 
y toreros presentados en los 
festejos, a pesar de las pérdidas 
producidas”.

Otro de los puntos impor
tantes era la propuesta de que 
la emisora municipal pueda 
emitir publicidad, a lo que en 
un principio se opuso el PP 
por considerar que la ley en 
este aspecto no estaba todavía

HIDROELECTRICA 
ESPAÑOLA, S.A.

Distribución Centro. 
Albacete

Para efectuar trabajos de ampliación y mantenimiento de 
nuestras instalaciones, comunicamos a nuestros clientes que 
los próximos días 2 y 3. nos veremos en la necesidad de 
interrumpir el suministro en los siguientes Centros y durante 
períodos comprendidos dentro de los horarios que se indican;

DISTRITO ALBACETE
Jueves, 2 de Mayo de 1991
- L‘A.T. 20 KV. Urbanización Pinares de la ET Albacete.
- Afecta a: Urbanización Pinares del Júcar, CTA‘s Luis 

Fernández Díaz, M^ Victoria Martínez Núñez, Antonio López 
y L. Fernández, Exp. Agrícolas Albacete, Villar de Pozorrubio, 
S.A., Pedro Fernández Villanueva (Palacio Pozorrubio), y Pina
res del Júcar, S.A....................................................de 10 a 14 h.

- L‘A.T. 20 KV. Luis Vives de la ET Albacete.
- Afecta a: C.T. Teruel (Albacete) ......................de 15 a 16 h.
Viernes, 3 de Mayo de 1991
- L A.T. 20 KV. Fuente del Charco de la ST. Salobral.
- Afecta a: CTA‘s Crescencia Padilla Quintanilla (Fuente 

del Prado), SAT La Laguna, Fuente del Charco y El Codo 
 de 10 a 17 h.

Rogamos disculpen las molestias ocasionadas por ello.
Albacete, a 30 de Abril de 1991

1S
I

El Ayuntamiento ayudará al empresario taurino.

del todo definida. Tras contes
tarse por el interventor que no 
se llevaría adelante el proyecto 
hasta que estuviese totalmente 
desarrollado por el Gobierno 
y que de lo que se trataba era 
de convenir los precios públi-

en pedanías y barriadas 
(10.624.460 ptas), acondiciona
miento y limpieza ambiental en 
parajes no urbanos (9.334.460 
ptas), obras a realizar en las 
casas de Martínez Parras para 
distintos usos sociales

Cultura y otro con la Jefatura ■ 
Provincial de Tráfico para laj 
obtención del permiso de con-B 
ducir, así mismo se aceptó laW 
donación de viviendas realiza-j 
das por la Cofradía de Nuestrag 
Señora del Rosario. También

COS de este servicio municipal, 
Marisefa Andújar siguió mos
trándose contraria a la idea, 
en base a que dicha emisora 
estaba ya subvencinada por el 
própio Ayuntamiento y la 
publicidad añadida suponía 
una competencia desleal hacia 
las emisoras privadas. La pro
puesta se aprobó con el voto 
contrario del PP.

Memorias INEM-CC.LL

En otro orden, la Corpora
ción aprobó el paquete de 
obras a realizar mediante el 
convenio INEM-CC.LL, que se 
desarrolla del siguiente modo; 
por medio del capitulo de 
Zonas Rurales Deprimidas se 
realizaran las siguientes: repa
ración de fachadas y viviendas 
en mal estado de conservación

(11.816.625 ptas) y finalmente 
Centro Social de Isso 
(14.187.637 ptas). A través del 
fondo social europeo se pla
nifican una inversión de 
11.940.843 ptas. y la última fase 
del aparcamiento público de 
vehículos pesados con un pre
supuesto de 14.594.074 ptas. 
Finalmente en el capítulo de 
obras INEM-CC.LL. se con
templa una sola memoria de 
ampliación y reforma de ins
talaciones públicas municipales 
por un importe de 5.014.275 
ptas. Estas memorias fueron 
aprobadas en el pasado mes 
de Febrero.

Como ya adelantamos ayer 
se aprobaron los convenios 
para la realización de un curso 
de informática a llevar a cabo 
los últimos meses del año con 
la Consejería de Educación y

se aprobó otro convenio con 
la misma consejería del gobier
no regional para equipamiento 
de las pistas de atletismo por 
un importe de siete millones 
de pesetas.

Ya en los asuntos de urgen
cia se informó a la Corporación 
de una subvención de la Con
sejería de Presidéncia por un 
importe de siete millones de 
pesetas para la adquisición de 
un microbús que se destinará; 
al transporte urbano. En otro; 
orden quedaron nombrados lo'| 
inspectores municipales que se 
encargaran de efectuar las: 
liquidaciones morosas referen
tes al impuesto de plus valía 
También se aprobó la desafec
ción del cuartel de la Guardis 
Civil en Isso para otros usos 
públicos, una vez que ya nc 
cumpla su actual cometido.

Agradecimiento de la
Asamblea de la Cruz Roja I

La Asamblea local de Cruz 
Roja nos hace llegar su gratitud 
a los ciudadanos por la forma 
de responder en la campaña de 
solidaridad con el pueblo kur- 
do.“Al llamamiento hecho por 
la Cruz Roja local -indican- 
consistente en la recogida de 
ropa para su posterior envío, el 
pueblo de Hellín se ha volcado 
en una prueba más de solida
ridad. Todas las previsiones se 
han visto superadas ante la 
entrega masiva de prendas, sien
do insuficiente el puesto de pri

meros auxilios para recogerías, 
por lo que hubo necesidad de 
habilitar otro local. Por ello 
Cruz Roja quiere dar las gracias: 
a cuantos han enviado ropa,a 
las industrias que tan genero
samente han contribuido, faci
litando cajas y precintos para 
empaquetado, especialmente 
“Viserca”, “Sirpan”, “Famacris” 
y “Confecciones La Mancha”, a 
las personas que, sin haberles 
avisado, han estado ayudando a 
clasificar y empaquetar la ropa 
entregada, a las parroquias del

Sagrado Corazón de Jesús y San® 
Roque, que han facilitado loca-g 
les para clasificación y embalaje® 
a transportes “Ferrol, S.A.”, qw^ 
de forma altruista han trasladan
do a la estación de RENFE ef^' 
Albacete los paquetes, a quienev^ 
han ingresado donativo.s en 
cuentas bancarias y en genera» 
a todas las personas que, de un™ 
u otra forma, han colaborad^'' 
en la campaña. La solidad de- 
pueblo de Hellín - termina d 
comunicado- se ha demostrad^ 
una vez más”.

1
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m Hellín y su comarca
Se instalarán murales de madera para la campaña

No podrá colocarse 
indiscriminadamente 
propaganda electoral
La medida se extenderá a Ias pedanías

En los próximos días se mantendrá una reunión con los 
grupos políticos para solicitarles su colaboración ante la 
campaña electoral de las próxima convocatoria en lo que 
respecta a la pegada de carteles anunciando las distintas 
candidaturas.

E! SUP presentó su campaña

A. Romero

La concejalía de Medio 
Ambiente va a tratar de que 
la ciudad no se vea empapelada 
desde el comienzo de la próxi
ma campaña electoral para los 
comicios de Mayo. A tal efecto, 
en los próximos días, el res
ponsable de medio ambiente, 
Juan Fernández, mantendrá 
una reunión con los represen
tantes de las cuatro fuerzas polí
ticas que concurrirán en Hellín 
a las elecciones, con el fin de 
solicitarles su colaboración en 
que, a pesar de las elecciones, 
no se cambie el aspecto de 
Hellín.

A tal efecto han comenzado 
a instalarse en lugares estraté
gicos de la ciudad grandes pane
les de madera que podrán ser 
utilizados por los grupos polí
ticos para sus campañas de car
telería. En la campaña el Ayun
tamiento hellinero invertirá 
alrededor de quinientas mil 
pesetas, que serán bien utiliza- 

uas si los grupos que dentro 
de unos días comenzarán a 
pedir el voto a los ciudadanos 
cumplen el compromiso de limi
tar sus carteles a los lugares 
indicados y que se acuerden en 
la reunión próxima.

Los paneles de madera han 
comenzado ya a instalarse y se 
colocarán, además del casco 
urbano hellinero en algunas de 
las pedanías, para que también 
en ellas se salvaguarde lo más 
posible el aspecto urbano. Tras 
la finalización de la campaña 
y terminación de las elecciones, 
los paneles serán retirados de 
las calles que de esta forma no 
verían alterada su fisonomía a 
partir del 27 de Mayo. Ahora 
sólo falta que, por los partidos 
en liza, se cumpla el acuerdo 
y las caras de los candidatos 
solo miren a los electores desde 
los paneles instalados, que se 
retirarán cuando hayan cumpli
do su misión y comience la de 
los elegidos por la mayoría.

o

Al igual que en otros luga
res, el Sindicato Unificado de 
la Policía, celebró ayer una 
rueda de prensa en Hellín, 
en la que Antonio Mates, 
secretario regional, hizo en 
primer lugar un balance de 
las movilizaciones y actuacio
nes llevadas a cabo por el 
sindicato ante la casi nula 
atención que sus reivindica
ciones han despertado en la 

PLAN DE DEFENSA 
DE AVENIDAS 
DE LA CUENCA DEL 

SECURA

Administración. Seguida
mente esbozó los aspectos 
principales del programa 
marco en el que se plantean 
entre otros los siguientes 
aspectos: equiparación eco
nómica gradual con otros 
cuerpos de seguridad, cata
logo de puestos de trabajo, 
incentivos salariales y pres
tación de cinco tumos de ser
vicio durante todo el año.

Mates se refirió después a 
una encuesta recientemente

realizada, en la que se puede 
apreciar el alto índice de des
motivación que existe entre 
la policía por su profesión, 
poniéndose en evidencia que 
alrededor de un setenta por 
ciento de los policías encues
tados no encuentra grandes 
alicientes por su trabajo, 
indicándo el secretario regio
nal que ese desencanto se 
produce prácticamente al 
salir de la academia, debido 
en su mayor parte a la situa
ción actual del cuerpo.

® MOPU
DIRECCION GENERAL OE OBRAS HIDRAULICAS

IMPORTANTE EMPRESA 
DE AMBITO NACIONAL

Necesita

HOMBRE 0 
MUJER DE 23 

A 40 AÑOS
Para departamento 
comercial con coche 
propio y dispuesto a 
viajar. Importantes 
ingresos económicos. 
Se valorará experien
cia y currículum vitae. 
Formación a cargo de 
la empresa. Interesa
dos presentarse en el 
Hotel los Llanos los 
días lunes 6 de 16'30 
a 19'30, martes 7 de 
9'30 a 13'30 y de 16'30 
a 19'30 y miércoles 8 
de 9'30 a 12. Pregun
tar por Sr. Valenzuela. 
Abstenerse curiosos.

EMPRESA DE 
AMBITO NACIONAL 

Precisa cubrir

4 PUESTOS 
DE TRABAJO 
Buscamos perso
nas dinámicas, con 
capacidad de traba
jo y con espíritu de 
superación. Ofrece
mos condiciones 
inmejorables dentro 
del sector. Fijo más 
comisiones y con
trato laboral tras 
período de prueba. 
Interesados presen
tarse en C/ María 
Marín, 47 jueves día 
2 de 11 h. a 13'30 
h. o de 17 h. a 20 
h. Atenderá Sr. 
Juan.

EXPOSICION fN HELLIN

DEL 25 Of ABRIL fll 8 Df MAYO
En la Casa de la Cultura de Hellín
la Confederación Hidrográfica
del Segura muestra, Paneles y Maquetas
de las obras comprendidas en el R.D. Ley 
4/1987 sobre el Plan de Defensa de Avenidas.

S
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^H Almansa
Esta mañana, en el circuito de “La Torrecica''

XXVII Trofeo de velocidad a 
cargo dei Moto Club Almansa

Es una de las pruebas más antiguas del calendario nacional

En un afán de superación y de dar espec
táculo, el Moto Club Almansa -decano de 
los moto clubs de la provincia-, organiza 
hoy la celebración del XXVII Trofeo de 
Velocidad Fiestas Mayores de Almansa.

Más de doscientos pilotos en sus diversas 
categorías, han confírmado su participación 
en una prueba de las más antiguas del 
calendario nacional.

Luis BONETE PIQUERAS

La carrera de motos de Mayo 
-como es denominada en 
AJmansa esta prueba-, ha dado 
un giro espectacular en la edi
ción de este año. Si hace un 
buen puñado de años, un grupo 
de aficionados organizaron la 
primera carrera con bastantes 
limitaciones, la edición de este 
año se caracterizará por ser la 
primera que sale de las calles 
de AJmansa para ser organizada 
en un circuito permanente. 
Como más adelante nos contara 
el presidente, las razones que 
han llevado a los responsables 
del Moto Club Almansa a llevar 
esta prueba al circuito de La 
Torrecica, son muy fáciles de 
imaginar: en primer lugar, la 
seguridad; hay que tener en 
cuenta, que las motos actuales 
alcanzan velocidades superiores 
a los 150 km/h, y las calles del 
polígono almanseño son un 
constante riesgo, tanto para 

público como para los partici
pantes. En segundo lugar, el 
contar con un moderno circuito 
permanente tan cerca de nues
tra ciudad, ha sido determinante 
para tomar esta decisión, que 
ha sido aplaudida desde el pri
mer momento por aficionados 
y pilotos.

Esta prueba motociclista, es 
uno de los acontecimientos 
deportivos más importantes que 
se celebran en Almansa durante 
el transcurso de las fiestas, por 
ello desde esta delegación, se 
le ha querido dar el protago
nismo que verdaderamente 
merece el que, la prueba alman- 
seña sea de las más antiguas 
del calendario nacional y por 
nuestras calles podamos haber 
visto a lo largo de los años a 
pilotos que han llegado a la élite 
mundial. Nombrarlos aquí sería 
demasiado largo, por ello hemos 
preferido, que el presidente del 
moto club nos contase los por
menores de este acontecimiento 

deportivo.
LA TRIBUNA.- ¿Qué nos 

puede contar de la trayectoria 
de esta prueba a lo largo de 
los años?

Angel Bonete.- La celebra
ción de la prueba de velocidad 
“Fiestas Mayores de Almansa”, 
es una de las actividades depor
tivas con más solera en nuestra 
ciudad. La larga tradición de 
esta prueba, la ha convertido 
en una de las más antiguas del 
calendario nacional. Puedo 
decir con orgullo, que en su pri
mer época, pasaron por ella, 
pilotos de la talla de Angel Nie
to, José Medrano, Enrique 
Escuder, Pedro Cegarra, Rami
ro Blanco y tantos otros. Ya 
en los. años sesenta, pilotos 
como Jorge Martínez “Aspar”, 
Ricardo Tormo. Manuel Herre
ros, Daniel Mateos, Manuel 
Hernández o el mismo piloto 
local Andrés Sánchez Marín, 
cuentan con innumerables par
ticipaciones en los distintos cir-

EI Moto Club lleva años organizando pruebas.

cuitos urbanos que acogieron a 
este trofeo de velocidad, que lle
gó a alcanzar la puntuabilidad 
de Trofeo Senior por aquellos 
años.

L T.- ¿Qué supone para el 
Moto Club Almansa la organi
zación de esta prueba?

A B.- En primer lugar, supo
ne un gran esfuerzo organizativo 
y económico. Este año mucho 
más, ya que la hemos trasladado 
al circuito de La Torrecica. Y 
en segundo lugar, supone un 
tremendo orgullo por ser la más 
veterana de las pruebas de nues
tra provincia y el acontecimien
to estandarte de nuestro club.

L T.- ¿Cuáles han sido las 
razones para trasladar al circui
to de La Torrecica esta prueba?

A B.- Las razones de este 
cambio son varias; podemos 
nombrar ante todo la seguridad 
de los participantes y especta

dores. También el espectáculo 
de las carreras ganan enorme
mente en un circuito permanen
te, y sobre todo no podemos 
olvidar, que un club deportivo 
como el Moto Club Almansa, 
tiene la obligación de realizar 
sus actividades en un lugar don
de los deportistas puedan rendir 
al máximo en su especialidad 
y hacer que, aunque humildes, 
estas pruebas sean dignas y los 
pilotos den el máximo rendi
miento, tanto propio como de 
sus máquinas.

L T.- ¿Cuál es el presupuesto 
de la carrera ?.

A B.- El presupuesto total, 
ronda el millón de pesetas. Este 
dinero se financia casi en su 
totalidad por aportaciones 
voluntarias de aficionados y de 
empresas y firmas comerciales. 
Este año han colaborado con 
nosotros las siguientes firmas:

O 8 _ o m
 ■■

■■
■■

■* HOY MIERCOLES 
EN FM 
105‘3

Antes del encuentro ORIHUELA DPVA. - ALBACETE BPlE. decisivo paro el ascenso o Primero División, 
Radio Chinchilla le ofrece en exclusiva fa tertulia deportivo..

JAVIER ESQUIVA - PRESIDENTE 
BARTOLOME LLOMPART - ENTRENADOR

HIGINIO - JUGADOR
GARCIA PITARCH - JUGADOR 

SUBIRATS-JUGADOR

de 4 o 6 do la tardé

RAFAEL CANDEL - PRESIDENTE 
BENITO FLORO - ENTRENADOR 
JUAN RODRIGUEZ - GERENTE 

CATALI-JUGADOR 
JON GARCIA - JUGADOR

En directo desde el HOTEL EUROPA

ORIHUELA DPVA. ALBACETE BPIE.

a

Radio Chinchilla
PERIODISTAS INVITADOS

PEDRO T BERNABEU 
FRANCISCO ALARCON 
ADOLFO GIMENEZ 
JESUS RODRIGO

LA VERDAD DE ALICANTE 
LA VERDAD DE ALBACETE 
LA TRIBUNA 
LANZA

'RADIO CHINCLflliA

Tfno: 260376 
.. , C/Arco Plaza 
fOasa de la CutturaJ
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^B Almansa .....-,,
Trofeo de velocidad del Moto Club Almansa

Talleres Castillo, Talleres Euro
pa, Grupo Marti, Caja Rural de 
Albacete, Lumac, Hnos Lacar
cel, Hnos Algueró, Gimnasio 
Yositaka, Geva, Sendra, Cone
jero, Mezcua, Musical Lázaro, 
Bodegas Piqueras, Artclima, 
Pastor, Pincelín y Manolín. Hay 
que decir, que gracias a estas 
firmas, y otras que también han 
colaborado, la prueba de hoy 
es una realidad.

L T.- ¿Qué características 
destacaría de esta prueba?

A B.- Se podrían destacar 
varias, una de ellas, es que por 
primera vez el Moto Club 
Almansa dispone de un recinto 
adecuado para no tener proble
mas con la cantidad de pilotos 
inscritos y poder dar cabida a 
todos. De esta manera, gana la 
promoción deportiva que es uno 
de los fundamentos de nuestro 
Club, por ejemplo, este año 
podrán hacerlo más de doscien
tos pilotos. Se podría destacar, 
también, las categorías en las 
que se correrán, que serán cua
tro: 75 cc, 125 cc “critérium”, 
600 cc “Supersport”, que es la 
primera vez que organizamos 
una prueba de este tipO y 125 
cc “Gran Premio”, o sea, motos 
fabricadas específicamente para 
la competición como Honda, JJ 
Cobas, Aprilia, etc, etc. Hay que 
destacar, que todas las catego
rías son puntuables para el 
Campeonato Regional de Cas
tilla-La Mancha.

L T.- A parte de esta carrera, 
¿qué actividades desarrolla el 
Moto Club Almansa a lo largo 

del año?
A B.,- La XXVII edición de 

la “Prueba Motorista Fiestas 
Mayores Trofeo Caja Rural de 
Albacete, es la segunda que 
organizamos en este año. Ante
riormente, el 6 y 7 de Abril 
se hizo la VII Concentración 
Nacional “Castillo de Almansa” 
puntuable para el Trofeo Nacio
nal de Moto Turismo. Además, 
tenemos previsto el siguiente 
calendario:

- 16 de Junio.VII Moto Cross 
“Ciudad de Almansa”, puntua
ble para el Campeonato Regio- 
nal.Categorias de 80 y 250 cc.

-1 de Septiembre.- III Trial 
Indoor “Castillo de Almansa”.

- 20 de Octubre.- V Trial 
“Moto Club Almansa”, puntua
ble para el Campeonato Regio
nal. - ■•

- Cena de socios en fecha 
aún sin determinar como home
naje a los pilotos del Moto Club 
Almansa.

- III y IV Travesías Turísticas 
pra vehículos todo terreno (mo
tos y coches). Tenemos ya muy 
avanzada la organización de la 
primera, que serán dos días con 
acampada nocturna en la playa 
y regreso a Almansa.

L T.- ¿Cómo, estáis orga
nizados?

A B.- El Moto Club Almansa 
cuenta con 300 socios de núme
ro además de los protectores y 
de honor. Tenemos un presu
puesto anual aproximado de 4,5 
millones de pesetas. La orga
nización interna corre a cargo 
de la Junta Directiva, que está 

ordenada en forma de comisio
nes, siendo la de organización, 
relaciones externas, administra
tiva y deportiva las que hacen 
posible todo el calendario de 
actividades.

L T.- Por último, ¿cuáles son 
los pilotos más importantes que 
corren con licencia del Moto 
Club Almansa y que subvencio
nes reciben?

A B.- En el presente año, 
el Moto Club Almansa tiene dos 
pilotos federados en la especia
lidad de velocidad, uno en moto 
cross, cuatro en enduro y trail, 
uno en trial y cinco en moto 
turismo, concentración y mon
taña. Las subvenciones que reci
ben del Moto Club, consisten 
en el pago y tramitación de las 
licencias federativas y ayudas 
económicas, que en el año 90 
ascendieron a 250.000 pesetas, 
repartidas entre los tres equipos 
de competición.

Los resultados deportivos 
más destacados el pasado año 
fueron: Juan Luis Vizcaíno Gar
cía.- 4® clasificado regional en 
50 cc. Juan Carlos Carbonell de 
Ves.2- clasificado regional en 80 
cc. Francisco Herráez Vizcaí- 
no.2® clasificado regional en 80 
cc (Motocross). Javier Rodrí
guez Hernández. 3° clasificado 
regional en 125 cc. 5° clasificado 
en el Campeonato de España 
250 cc (Copa Suzuki). En la 
actualidad lidera esta categoría, 
además de la segunda posición 
en el regional Supersport en 600 
cc.

Programa de actividades 
festeras previstas para hoy
Después de la magnífica 

cabalgata del pregón a la 
que pudimos asistir ayer, 
hoy día 1 de mayo, las fies
tas entran de lleno en nues
tra ciudad.

Como actos a destacar en 
el día de hoy, tenemos en 
el capítulo deportivo una 
gran tirada local de palomos 
a brazo, organizada por la 
Sociedad de Cazadores 
UCA en el campo de Tiro 
“El Vínculo” a las 10,30 de 
la mañana; igualmente, a las 
10,30 de la mañana se juga
rán las finales del Torneo 
de Tenis en las instalaciones 
del Club de Tenis Almansa.

En el terreno cultural, 
podemos destacar el IV 
Encuentro de Pintura Infan
til, organizado por el Grupo 
Festero “El Rincón”, en la 
Plaza de santa María, con 
participación libre de todos 

MINISTERIO DE OBRAS PUBLICAS Y URBANISMO 
Demarcación de Carreteras del Estado 

Castilla-La Mancha

Unidad de Carreteras de Albacete 
C/ Alcalde Conangla, 4 

02071 - ALBACETE

JUNTA PROVINCIAL ADMINISTRADORA 
DE VEHICULOS Y MAQUINARIA

los niños de la ciudad que 
lo deseen, este encuentro 
esta patrocinado por: la 
Junta Festera de Calles, 
Universidad Popular de 
Almansa y Bimbo S.A.

A las 17 horas, dará 
comienzo la gran entrada de 
bandas de música de la 
Agrupación de Comparsas. 
La entrada comenzará en la 
Plaza de los Reyes Cató
licos, y discurrirá por San 
Francisco y Aniceto Colo
ma para terminar en Duque 
de la Victoria.

Hoy día 1, tendremos la 
oportunidad de comtemplar 
uno de los festejos que se 
esperan con más ansiedad, 
nos referimos a la Entrada 
Mora. Desfile, en el que las 
diversas comparsas de la 
Agrupación lucen sus mejo
res galas. Será a las 19,30.

MINISTERIO DE EDUCACION Y CIENCIA
DIRECCION PROVINCIAL DE ALBACETE

ANUNCIO
ADMISION DE ALUMNOS EN INSTITUTO DE 

BACHILLERATO Y FORMACION PROFESIONAL
De acuerdo con la Orden Ministerial de 9 de marzo 

de 1989 sobre procedimiento de admisión de alumnos 
en Centros Docentes sostenidos con fondos públicos, 
se pone en conocimiento de aquellas personas que 
requieran una plaza escolar en un Instituto de Bachillerato 
o de Formación Profesional, lo siguiente:

PLAZO DE PRESENTACION: del día 2 al 20 de mayo 
de 1991

LUGAR DE PRESENTACION: En el Instituto de Bachi
llerato o Formación Profesional que se solicite en primer 
lugar.

SOLICITUDES Se presentará una única instancia, 
según modelo oficial que se facilitará en la Dirección 
Provincial y en los propios Centros.

PUBLICACION DE VACANTES Y LISTA DE ADMI
TIDOS: Las relaciones de vacantes en los Centros, así 
como las listas de admitidos y excluidos, serán expuestas 
en los tablones de anuncios de los Institutos y de la 
Dirección Provincia!, de Educación.

RECLAMACIONES: Una vez publicadas las listas de 
admitidos y escluidos, podrá dirigirse reclamación ante 
el Consejo Escolar del Centro solicitando dentro de los 
tres días siguientes a la publicación de las listas por 
parte del Consejo Escolar, el cual hará pública su reso
lución en el plazo de tres días, contra dicha resolución 
podrá presentarse reclamación ante el Director Provincial. 
NOTA.- Las solicitudes para primer curso en los Institutos 
de Bachillerato, de Caudete y Tarazona de la Mancha, 
se entregarán en las Secretarías de los Colegios Públicos 
de las respectivas localidades. •

Albacete, 29 de Abril de 1991
EL DIRECTOR PROVINCIAL,

Fdo.: José A. Almendros Peinado

CENTAURO
SERVICIO URGENTE 

DE MENSAJERIA 
Necesita 

MENSAJERO
Se requiere:
-Edad 16-17 años.
-Moto propia.
-Buen conocimiento de la 

ciudad. 
Se ofrece:
-Sueldo fijo.
-Alta en S. Social.
-Incorporación Inmediata. 
Interesados llamar al teléfono: 
23 54 60 o dirigirse a C/ Dionisio 

Guardiola, 59. Entreplanta.

Esta Junta Provincial Administradora de Vehículos y 
Maquinaria, celebrará subasta de chatarra n° 3/91, pro
cedente de restos de señales, barreras de seguridad 
y restos de vehículos inservibles, a las once horas del 
día 20 de Mayo de 1991, en las oficinas de la Unidad 
de Carreteras, sitas en C/ Alcaide Conangla n° 4 de 
esta ciudad.

El lote único se encuentra depositado en “La Alca
zaba” Carretera de Madrid km. 241,300 y podrá ser 
examinado durante los días del 7 al 17 de Mayo de 
1991 de nueve a trece horas, admitiéndose proposiciones 
hasta las once horas del día 17 de Mayo, en la Secretaría 
de la Unidad de Carreteras.

Las normas para la celebración de la subasta se 
encuentran expuestas en los tablones de anuncios de 
la Alcazaba y en la Unidad de Carreteras.

Albacete, 2 de mayo de 1991
EL PRESIDENTE DE LA JUNTA PROVINCIAL

ADMINISTRADORA DE VEHICULOS Y MAQUINARIA 
FDO: Isidoro B. Picazo Valera

LOTE PARA LA SUBASTA
Lote único de chatarra...................................18.200 kgs.
Tasación.......................................................... 91.000 Pts.*

FUTBOL
PARTIDO ORIHUELA - ALBACETE

5 DE MAYO 
DISPONEMOS DE TODA CLASE DE ENTRADAS A 

PRECIOS OFICIALES SIN RECARGO 
TAMBIEN VIAJE EN AUTOCAR. PRECIOS ECONOMICOS

RESERVAS:

Miajes espana sa
AGENCIA Oe VIAJES

S e*

C/ Dionisio Guardiola, 43. Telf. 23 88 51
P° de la Libertad, 9. Telf. 21 47 62

C/ Dionisio Guardiola, 61
Teléfono: 50 17 16
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■■ Villarrobledo
Marcos Montero: empresarío, presidente de FEDA y de la Cámara de Comercio, miembro destacado de la CEOE... 

‘‘Villarrobledo será muy pronto, tras la capital, la 
ciudad más importante de toda la provincia’’

"A ver si pasan las elecciones y todos nos dedicamos a afrontar el reto de sacar adelante una economía secularmente olvidada’’

Son muchos los cargos de nuestro entrevistado 
Marcos Montero: presidente de la confederación 
de empresarios de Albacete; de la Cámara Ofícial 
de Comercio e Industria de esta provincia; miem
bro destacado de la Confederación de Orga
nización Empresariales CEOE... Pero quizá el 

mejor calificativo que se le puede otorgar a 
Marcos Montero Ruiz es de ^^gran trabajador” 
y qué mejor día que hoy, primero de mayo, 
día de todos los trabajadores, que traer a estas 
páginas a un hombre que si de algo puede 
presumir en toda su vida es de trabajar, trabajar

y trabajar. Cualquier cosa que haya conseguidd 
como consecuencia de eso no le ha caído d& 
cielo, sino que es fruto de su esfuerzo. Aquí 
en su pueblo, en Villarrobledo, todos lo saben 
y sus paisanos, orgullosos, presumen de Marcoi 
Montero Ruiz.

ADRAZ

-¿Que hay detrás del grupo 
de empresas Pañalón?

-Hay una historia de muchos 
años de trabajo, de esfuerzo, 
de sacrificio, de ingenio, de 
creatividad por hacer crecer 
nuestra tierra, nuestra ciudad 
especialmente. Nuestros inicios 
fueron muy modestos hace 30 
años y de ahí hemos evolu
cionado hasta conseguir hoy 
una empresa de dimensión 
grande en España aunque 
mediana a nivel comunitario, 
que está ofreciendo una gama 
de servicios muy especializados 
de transporte de mercancías 
peligrosas, productos petrolífe
ros, etc. Pero lo más impor
tante es que como responsable 
de este grupo de empresas 
estoy contribuyendo a un mejor 
desarrollo de nuestra ciudad 
porque tenemos consolidado 
más de 400 puestos de trabajo 
en esos camiones que recorren 
la geografía española e inter
nacional llevando el nombre de 
Villarrobledo a todos los rin
cones.

-Vd. ha comentado muchas 
veces que su padre fue el artí
fice de lo que ahora se ve.

-Sí, mi padre fue una per
sona muy especial en la vida 
de Villarrobledo. Una persona 
muy querida aquí, que empezó 
ya por tradición familiar con 
molinos de pienso y cereales 
y que después derivó en el 
transporte. Después de una lar
ga enfermedad murió y enton
ces mi hermano y yo con, prác
ticamente 2 camiones viejos, 
empezamos la aventura de 
transportar vinos, aceites, alco
holes por la geografía española. 
Yo recuerdo con profundo 
cariño y agradecimiento a mi 
padre por lo que él supo mar
car en mi carácter y por lo 
que su recuerdo permanente- 
mente está sirviendo como la 
pauta que tengo que seguir.

-De aquellos 2 camiones ¿a 
cuántos se ha pasado en la 
actualidad?

-Después de la compra de 
3 compañías en Cataluña, 
nuestra flota está por los 600 
vehículos: cisternas, semire- 
molques, frigoríficos, vehículos 
especiales, etc. 150 operan en 
la zona de Cataluña y el resto 
dependen de la base central 
de Villarrobledo.

-400 personas dependiendo 
de sus empresas. 400 familias... 
Eso es mucha gente, ¿verdad?

-Si y es quizá una de las 
cuestiones más importantes. 
Para mí es un orgullo, una 
satisfacción pensar que de 
alguna forma estamos contri
buyendo a crear empleo, con-

Para Montero, “no debe ser muy cómodo el sillón de Bono”

solidario, com más millones de 
ingresos que permite generar 
riqueza sobre mi pueblo. Yo 
siempre me he sentido un tra
bajador más en mi grupo de 
empresas y aquí hay pocas dis
tinciones entre unos y otros. 
El esfuerzo que yo puedo dedi
car a mi empresa no es más 
que una correspondencia del 
que ese grupo de hombres y 
mujeres están haciendo. Yo 
creo que cuento con uno de 
los mejores equipos humanos 
que cualquier empresa quisiera 
para sí. Quiero aprovechar 
para agradecer, porque las 
cosas no se hacen solas, las 
empresas no crecen sólo con 
la capacidad y el ingenio de 
los empresarios, sino más bien 
por el equipo de gente que día 
a día se esfuerza por hacerlas 
grandes, a toda esta gente su 
dedicación y esfuerzo.

-Cómo está actualmente la

Los trabajadores cada 
día más están unidos 
con sus propias 
empresas. En muchos 
casos los sindicatos 
están haciendo un 
flaco servicio a los 
trabajadores 

situación del transporte rodado 
en nuestro país?

-La situación está especial
mente difícil por lo que supone 
la ordenación de la ley de los 
transportes terrestres todavía 
está desarrollándose en su par
te complementaria y entonces 
todavía está pasando un gran 
exceso de oferta con una esca
sez de demanda que hace que 
los precios bajen continuamen

te y haya una competencia 
desleal.

Nosotros, estamos dentro de 
un mercado muy especializado 
que nos permite mantener un 
crecimiento racional por una 
parte y una estabilidad en nues
tro trabajo para poder conti
nuar adelante, renovando equi
pos con una tecnología punta. 
Nos estamos acercando al 1 de 
enero del 93 y tenemos que 
tener la fortaleza necesaria 
para competir con los colosos 
europeos.

Marcos Montero, presidente 
de FEDA

-Son ya 3 mandatos los que 
lleva Vd. al frente líe los 
empresarios de la provincia 
¿tanta confianza inspira al 
empresariado de Albacete?

-Yo creo que sí. Si no con

tara con el apoyo del empre 
sariado no tendría sentido qut 
continuase aquí. Tras 8 años 
yo podría haberme apartado’ 
del movimiento empresarias 
pero hay un grupo de hombres 
que está’ conmigo en la orga 
nización y que han impedido ' 
que me marchara y durante los 
próximos 4 años voy a seguís 
y además encantado.

-¿Qué se ha conseguido coif 
la unidad de los empresarios^ 
de Albacete?

-Hombre, se han conseguido - 
grandes cosas. Que la voz deí 
empresariado sea uniforme 
Unas negociaciones colectiva' 
raciales. Que nuestra organi
zación pueda representar ante 
el nivel político y ante la socie-. 
dad con moderación suficiente, 
planteamientos que van a estar 
en el desarrollo de nuestras, 
empresas. Yo creo que la uni
dad ya está empezando a dar^ 
sus frutos y sirve para que ya¿ 
nadie dude ahora de la repre-^ 
sentatividad de los empresarios 
de Albacete.

-La unión de los empresa
rios surgió como una réplica 
a la unión de los trabajadores?

-Cuando empieza el proceso 
democrático en España var 
desapareciendo los antiguos 
sindicatos y empieza a cons 
tituirse los sindicatos de los tra 
bajadores y las organizaciones 
empresariales, que no dejan di 
ser sindicatos empresariales. £ 
entramado empresarial este 
perfectamente dimensionadí 
en España hoy y perfectamentí 
potenciado gracias a aquella 
hombres que hace 13 ó 14 año • 
empezaron a organizar las pn 
meras asociaciones. ‘

-Antes se ha hablado de l'* 
unidad de los trabajadore 
¿Vd. cree que realmente 10; 
trabajadores están unidos?

-Yo creo que los trabajado 
res cada día más están unido , 
con sus propias empresas. Y 
creo que en muchos casos lo 
sindicatos están haciendo te 
flaco servicio a los trabajado • 
res. Cuando se amenaza di 
cara al primero de mayo co 
huelgas sectoriales ya no so'it 
compartidas muchas de esta>¡A 
huelgas por todos los trabajan® 
dores. Y ello porque hay desa:>: 
justes entre los propios sindi ' 
catos. Y el trabajador, cada ve < 
más maduro, está más unid; 
dentro del seno de las propia 
empresas que dentro del sen 
trabajadores-sindicato. Los tra:^ 
bajadores están cada vez ma ? 
separados de las doctrinas pai 
tidistas de los sindicatos a ■ 
amparo de los grupos o pal 
tidos políticos y que en oca^- 
siones están haciendo ufllg 
nefasta labor en lo que es w
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Villarrobledo
Marcos Montero es optimista sobre el futuro de Villarrobledo
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defensa de los trabajadores, 
que los propios empresarios 
nos encargamos de defender, 
porque de ello depende la con
tinuidad de su empresa y el 
éxito y el futuro de sus nego
cios.

-Sí porque declaraciones 
como las de Nicolás Redondo 
de que “podemos parar este 
país cuando nos de la gana”, 
son muy duras.

-Eso puede ser una verdad 
a medias y lo pueden hacer 
los sindicatos porque se ha 
avanzado poco en el cumpli
miento de las leyes que hay 
al respecto de lo que es la 
reglamentación de la huelga en 
España. Si nuestra Constitu
ción permite el derecho a la 
huelga de los trabajadores tam
bién la misma Constitución 
defiende el derecho al trabajo 
de los trabajadores que no 
quieran participar en huelgas. 
Entonces pasa que muchas 
veces mediante la coacción y 
la violencia se consiguen parar 
empresas que sus trabajadores 
mismos no desean parar.
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-Qué papel puede jugar Vd. 
como presidente de la Cámara 
de Comercio de Albacete?

-La Cámara de Comercio es 
un organismo público que está 
más apartada de FEDA en 
aspectos puramente sindicales. 
En la Cámara, en los próximos 
años tenemos el. gran reto de 
orientar y asesorar a todas las 
intituciones que así nos lo 
pidan y para ello estamos ofre
ciéndonos ya incondicional- 
mente a diputaciones, a los 
ayuntamientos, etc. Queremos 
dar respuesta a las necesidades 
que tenga la industria, el 
comercio, los servicios y coor
dinarlo adecuadamente con las 
instituciones. La propia admi
nistración del Estado debe de 
velar por la legalidad de la con
tratación vigente en cada 
momento.

-Porque hay 
ción hacia lo 
ganar dinero, 
invertir?

•re 
lo.

una persecu- 
que significa 
dar trabajo,

cada vez más-Yo creo que 
el empresario está mejor visto. 
Yo creo que ya nadie duda 
del espacio que al empresario 
le corresponde ni de la repre
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sentatividad ni de la necesidad 
del empresario en una España 
moderna y competitiva. Mien
tras ya la gente es consciente 
de la importancia del empre
sario para generar riqueza 
ocurren manifestaciones tan 
desagradables como las del 
ex-vicepresidente del gobierno, 
Alfonso Guerra,' diciendo que 
había que hacer una ley de 
hierro para controlar los bene
ficios de los empresarios. Yo 
lo taché de una majadería 
absoluta porque yo creo que 
la ley de hierro hoy está esta
blecida por la competencia de 
las empresas. La libre econo
mía de mercado es el mejor 
regulador de la riqueza de las 
empresas hoy. Pero también 
me gustaría añadir que desde 
septiembre pasado se empeza
ron a aplicar unas medidas 
para producir lo que se llamó 

“el enfriamiento de la econo
mía”. No se consiguió enfriar 
la economía sino frenar la com
pra de bienes para modernizar 
los equipos de nuestras fábri
cas. Los resultados no han 
podido ser más desastrosos 
para la economía española: 
subida del dinero, etc. Hemos 
perdido un año importante en 
nuestro avance hacia Europa 
especialmente necesario para 
el reto que tenemos que afron
tar.

Marcos Montero y la Junta

-Al paso que Vd. lleva den
tro de poco le vemos sentado 
en el sillón de José Bono en 
el palacio de Fuensalida.

-No, debe ser un sillón muy 
incómodo el de Bono. Yo en 
estos momentos tengo claros 
mis esquemas. Politicamente 
no voy a estar más alia de don
de estoy (creo que todo el 
mundo sabe mi ideología polí
tica, no tengo que ir por ahí 
pregonándolo). En estos 
momentos la mejor labor que 
yo pueda desarrollar para 
Albacete es llevar con dignidad 
las presidencias de la Confe
deración y de la Cámara. Por 
tanto no tengo ninguna ten
tación política.

-¿Desde la Junta se apoya 
al empresariado?

-Sí, la Junta está apoyando 
al empresariado. Nuestra 
voluntad es la que apoyar siem
pre a los políticos que en cada 
momento nos están gobernan
do para ser una región más 
próspera y mejor para todos 
nosotros. A ver si pasan las 
elecciones del 26 de mayo y 
todos nos dedicamos a afrontar 
los auténticos retos que tene
mos por delante. Sacar ade
lante una economía secular
mente olvidada y no vale ahora 
hablar de que estamos crecien
do mucho en cualquier aspecto 
(vivienda, carretera, etc.). No 
se puede presumir de que esta
mos haciendo mucho y bien 
porque en mi opinión se está 
haciendo poco. Es muy fácil 
crecer por los ratios normales, 
es decir, en una región tan 
pobre como la nuestra es muy 
fácil pasar de 1 a 2 cuando 
lo que teníamos que estar 
haciendo es “multiplicando 
por”. La región castellano- 
manchega tiene que crecer más 
deprisa que otras, tiene que 
generar empleo a mejores nive
les, porque estaba todo por 
hacer. Efectivamente que se va 
avanzando pero no al ritmo 
que se debería.

En el ranking nacional, 
Albacete número 45 por pro
vincias y sin embargo la gestión 
de la confederación de empre
sarios permite situar a Albacete 
en el número 17.

-Castilla-La Mancha no des
pega. Estamos todavía en el 
pelotón de los torpes.

-Claro, una tierra secular
mente castigada, una tierra 
eminentemente agrícola qeu ha 
estado siempre abandonada a 
nivel nacional con acciones que 
están produciendo el endeuda
miento progresivo del campo, 
la escasa rentabilidad y que los 
productos de nuestra tierra no 
valgan. Y al no valer, si nuestra

Me da pena que se 
vean las diferencias 
de un pueblo a otro 
porque el gobierno 
no sea el mismo. Los 
políticos deberían ser 
más serios y después 
de unas elecciones 
dedicarse a trabajar

Marcos Montero.

Las mayorías son 
buenas para aplicar la 
eficacia de los 
programas. Hay cosas 
por terminar y sería 
bueno para el pueblo 
otra etapa de quien 
hoy gobierna

tradición ha sido agrícola ahora 
en los servicios y en la industria 
ya hay más gente trabajando 
que en la agricultura. Eso es 
importante.

Villarrobledo .

-Entre viaje y viaje, entre 
reunión y reunión ¿le queda 
tiempo para analizar la situa
ción actual que vive Villarro
bledo en todos los sentidos?

-Yo creo que desde el punto 
de vista economico Villarroble
do está dando un ejemplo al 
resto de la provincia. Villarro
bledo ha tenido un crecimiento 
espectacular. Nadie duda de la 
capacidad operativa de los 
empresarios de esta ciudad en 
los últimos años. En el sector 
de la construcción jamás hemos 
estado como ahora mismo el 
desarrollo del polígono indus
trial, el ingenio que están 
demostrando nuestros empre
sarios a nivel local es muy 
importante y yo estoy muy 
esperanzado. Villarrobledo 
para mí ya va a ser la primera 
ciudad, después de la capital, 
en los próximos tiempos. Eso 
es muy importante. Puedo 
lamentar que en el terreno yua 
de lo estrictamente político se 
hayan perdido 4 años con 
incongruencias donde 21 con
cejales que representan a un 
Ayuntamiento como el nuestro 

no hayan sido capaces de con
vivir, de entenderse y de hacer 
que todavía las cosas fueran 
mejor. Eso para mí es lo más 
negativo. Nadie hoy, en esta 
ciudad, puede decir que se ha 
retrocedido. Han sido 4 años 
brillantes. Siempre se pueden 
hacer más cosas. Mi manera 
de pensar es que creo que 
siempre hacemos poco por 
mucho que hagamos. Villarro
bledo está dando un ejemplo 
claro de creación de empleo. 
Y ocurre la incongruencia de 
que Villarrobledo está reci
biendo menos ayudas que los 
pueblos que tienen más paro, 
como Hellín o Almansa. No 
es justo, creo que es castigar 
a los pueblos que crean riqueza 
y nosotros desde la conferación 
estamos luchando para que se 
corrijan esos desequilibrios. El 
dinero debería repartirse por 
número de habitantes, por acti
vidad de las ciudades y en nin
gún caso por los parados que 
haya. Villarrobledo es estos 4 
años ha estado castigado en 
este sentido porque inmedia
tamente empezó a crear 
empleo y hoy creo' que es la 
envidia de la provincia de 
Albacete.

Vd. cree que tiene que ver 
algo que el gobierno de 
Villarrobledo es diferente al de 
la provincia, al de la región 
y al de la nación?

-No sé, supongo que algo 
tendrá que ver. A mi me da 
pena que se vean las diferen
cias de un pueblo a otro porque 
el gobierno no sea el mismo. 
Los políticos deberían ser más 
serios. Los políticos, despues 
de unas elecciones, tendrían 
que dedicarse a trabajar por 
y para el pueblo y eso a mí 
me crea un vació de incom
prensión. Para mí es incom
prensible que en una ciudad 
como Villarrobledo, el día 
siguiente a las elecciones, gane 
quien gane, no se unan y se 
complementen los esfuerzos 
para que cada día consigamos 
hacer creer esta ciudad, que 
cada día consigamos hacer cre
cer esta ciudad, que cada día 
está más viva, más inquieta. 
Gane quien gane en unas elec
ciones, lo que el pueblo va a 
agradecer es que los concejales, 
tanto del gobierno como de la 
oposición, sepan unirse para 
hacer crecer este pueblo y yo 
personalmente estoy dispuesto 
a seguir colaborando dentro de 
la línea que he seguido toda 
mi vida, no voy a cambiar 
ahora.

Opciones políticas

-A Vd. también le pregun
tan en sus viajes ¿Qué pasa 
en Villarrobledo, que parece 
aquello una guerra?

-Claro, en mis viajes, en la 
prensa, en mis relaciones con 
personas cualificadas del mun
do político y empresarial de 
Albacete. Yo creo que lo que 
ha estado ocurriendo en 
Villarrobledo es bien conocido 
por todos nosotros: la inco- 
gruencia de las opciones polí
ticas, que les ha impedido 
entender que las elecciones se 
pierden o se ganan. Yo creo 
que hace 4 años un partido 

perdió y ahora, el 26 de mayo, 
y esto es la grandeza de la 
democracia, hay una nueva 
oportunidad para que el pueblo 
diga si quiere mantener el mis
mo criterio para gobernar su 
pueblo o si desea cambiar.

-Dos preguntas de política: 
1. Vd. cree que se gobierna 
mejor con mayoría absoluta o 
prefiere que todos los partidos 
participen del gobierno?

-Yo creo que sí, que las 
mayorías absolutas son buenas 
porque la eficacia de los pro
gramas se va a aplicar en la 
práctica. Quiero decir que si 
el Partido Socialista o el Par
tido Popular no obtienen 
mayoría absoluta en las próxi
mas elecciones tendrán que 
recurrir a los otros 2 grupos 
políticos que concurrirán para 
poder combinar una acción de 
gobierno, con lo cual los pro
gramas de los partidos se pue
den ver cuando menos altera
dos en su funcionamiento. Yo 
creo que es bueno para la ciu
dad que haya una mayoría 
absoluta nuevamente y que cul
minen los procesos después de 
4 años. Yo creo que hay cosas 
a medias por terminar y creo 
que podría ser beneficioso para 
Villarrobledo una etapa más de 
la opción política que en estos 
momentos gobierna. Pero si así 
no ocurriera tampoco pasa 
nada. El partido socialista ya 
estuvo en el Ayuntamiento y 
demostró dé lo que era capaz. 
Yo creo que es mejor la mayo
ría absoluta de un grupo por
que puede darse el caso, dado 
y el gran oportunismo político 
de nuestro país, que una mino
ría ponga en peligro el pro
grama de actuación de una 
mayoría porque esté aplicando 
para poder gobernar unos dog
mas de fe distintos a los que 
el partido mayoritario, en este 
caso, le correspondería aplicar. 
Incluso hay ejemplos de pre
siones donde se ha obligado, 
ahí está el caso de Madrid, 
donde con 3 veces más de votos 
el Partido Popular, tuvo que 
entregarle la alcaldía al CDS.

Yo creo que seria mejor 
dejar gobernar al partido que 
mayor número de votos obtu
viera, con o sin mayoría abso
luta.

-Ya por último, ¿Vd. apues
ta por la continuidad o la rup
tura en el Ayuntamiento de 
Villarrobledo?

-Yo no soy mago. Creo que 
se han hecho cosas importantes 
en Villarrobledo y creo que 
podría ser importante una con
tinuidad del partido que hoy 
está gobernando pero desde 
luego no descarto la otra alter
nativa, el Partido Socialista. Yo 
creo que gane quien gane la 
importante es que sean capaces 
de hacer programas de actua
ción conjunta que sirvan para 
que nuestra ciudad siga avan
zando por la línea de los últi
mos tiempos. Yo, en cualquier 
caso, ofrezco a las 2 opciones 
mayoritarias mi colaboración 
sincera, sin ningún tipo de 
tapujos. Vamos a hacer crecer ' 
este pueblo para que Villarro
bledo siga siendo el orgullo de 
la provincia y para eso me tiene 
a su disposición cualquiera 
opción política que el día 26 
gane las elecciones.

Ó
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El Ayuntamiento 
de Cuenca 
aplaza un 
convenio con la 
Cruz Roja

CUENCA (EFE).-El Ayun- 
tamiento de Cuenca ha apla
zado la aprobación de un acuer
do con la Cruz Roja para 
comenzar una campaña de cap
tación de voluntarios de ayuda 
a domicilio, a causa de la enfer
medad de la asistente social 
municipal, según informó a Efe 
el concejal de Servicios Socia
les, Francisco Fernández.

Unanimidad

Esta campaña fue aprobada 
por unanimidad en la comisión 
informativa anterior a la de 
gobierno y pretende la capta
ción de 150 voluntarios para 
atender en tareas domésticas a 
60 personas con minusvalías o 
ancianas, manifestaron fuentes 
de Cruz Roja.

El secretario provincial de la 
asamblea, Agustín Carretero, 
dijo a Efe que desconocía las 
razones por las que el Ayun
tamiento de Cuenca “había 
paralizado” esta iniciativa.

Cruz Roja informó que su 
presupuesto, que aportara inte
gramente la institución local, 
asciende a un millón y medio 
de pesetas, y que esta es la pri
mera vez que se llevará a cabo 
un acuerdo para ayuda a domi
cilio.

Las tareas de los voluntarios, 
por otra parte, se concretarán 
en realizar trabajos complemen
tarios también en familias con 
problemas de aislamiento 
social, escasos recursos econó
micos o con hijos deficientes 
mentales, y se desarrollarán 
durante el presente año.

Talavera de la 
Reina invertirá
19 millones en 
sus fíestas 
de mayo

TALAVERA DE LA REI
NA {TOLEDO) {EFE).-La 
Comisión de Gobierno del 
Ayuntamiento de Talavera 
aprobó el presupuesto y el pro
grama de las ferias de mayo 
que asciende a casi 29 millones 
de pesetas de los que 19 serán 
destinados al pago de actuacio
nes artísticas.

Las fiestas darán comienzo 
el próximo día 14 de mayo, mar
tes, y el pregón estará a cargo 
del periodista de TVE Matías 
Prats hijo.

A continuación tendrá lugar 
la actuación de Paloma San 
Basilio. El día 15, miércoles, 
será el grupo “No me Pises que 
Llevo Chanclas” quien amenice 
la velada. El día 16, jueves, ten
drá lugar la actuación del 
humorista Pedro Reyes y el cua
dro de sevillanas Feria de Abril.

El viernes, día 17, actuará en 
la ampliación de los jardines del 
Prado el grupo “Cómplices”, y 
el día 18, sábado, pondrá el pun
to final la cantante Rocío Jura
do, quien cobrará 6 millones 
y medio por su actuación.

Además, la feria de San Isi
dro contará con una corrida de 
toros el jueves día 16

Así ¡o aseguró el candidato José Manuel Molina

El PP pagará pensiones a las 
amas de casa si gana la región

“Castilla-La Mancha necesita un nuevo mapa sanitario”

El PP pondrá en marcha un 
plan de jubilación para el 
ama de casa en Castilla-La 
Mancha si accede al gobier
no de la comunidad autó- 
noma, según ha anunciado 
el candidato popular José 
Manuel Molina, en una rue
da de prensa celebrada tras 
la reunión de los candidatos 
autonómicos del PP.

Molina ha manifestado que 
las amas de casa de nuestra 
comunidad tienen derecho a 
la jubilación como cualquier 
otro trabajador, Molina ha 
criticado la política de la 
mujer seguida por el gobierno 
socialista, “que se ha basado 
en la atención a las minorías 
y se ha alineado con el femi
nismo. Nosotros respetamos y 
trabajamos por esas minorías, 
pero nos preocupa también y 
sobre todo la mayoría”.

El candidato popular ha 
señalado como otro eje prin
cipal de la campaña, el incre
mento de las pensiones mas 
bajas al salario mínimo inter
profesional en un proceso gra
dual, mediante un fondo com
plementario, el candidato 
popular ha añadido que José 
Bono y el PSOE han votado 
en tres ocasiones contra la 
subida de las pensiones.

“El sector agrícola de Cas
tilla-La Mancha dispondrá de 
cien mil millones de pesetas, 
para llevar a cabo su total 
reconversión”, ha declarado 
José Manuel Molina, señalan
do, a continuación que en el 
programa del PP, se oferta “a 
un sector muy abandonado, el

En el tema de las viviendas municipales

IU cree que hubo irregularidades 
en el Ayuntamiento toledano

Toledo, (EFE).- El grupo 
municipal de IU en el Ayun
tamiento de Toledo considera 
una “irregularidad administra
tiva y contable” la actuación del 
equipo municipal de gobierno 
respecto a la promoción de 133 
viviendas municipales.

Según dijo en rueda de pren
sa el candidato de IU a las cor
tes regionales y concejal en la 
corporación toledana, Julio 
Herrera, “la irregularidad 
mayor es la que existe en el 
cobro a los adjudicatarios por 
enajenación de solares cuando 
estos siguen siendo de propie
dad municipal”.

A juicio de Herrera, la ope
ración estaría justificada si 
hubieran hecho una escritura de i 
otorgamiento o contraro espe
cífico de cesión de la propiedad 
del suelo.

Los ediles también insistieron 
en el uso que el equipo de 
gobierno ha hecho del dinero 
entregado por los compradores 
de las viviendas para paliar las 
deudas municipales sin que se 
tengan en cuenta las partidas

José Manuel Molina, candidato popular.

de los autónomos, ayuda 
médica, para toda la familia 
y becas para sus hijos”.

Castilla-La Mancha necesi
ta un nuevo mapa sanitario, 
“el programa del PP ofrece 
servicios médicos a todos los 
pueblos de la región, donde 
ahora no tienen, porque el 
PSOE con su reestructuración 
sanitaria les ha dejado sin su 
médico” ha puntualizado el 
candidato del Partido Popular 
José Manuel Molina, quien ha 
definido de programa progre
sista al programa deí PP, “con 
el que Castilla-La Mancha 
dejará de ser la cenicienta de 
las comunidades autónomas”.

Asimismo José Manuel

Polémicas viviendas.

finalistas.
Además, y según IU, los res

ponsables municipales han apli
cado una normativa legal que 
no es la adecuada para una pro
moción de viviendas, por lo que 
insistieron en que la solución 
es la creación de la empresa 
municipal de la vivienda y la 
separación de las cuentas de

Molina ha reiterado la pre
tensión del PP de asumir las 
competencias en mataria de 
Sanidad y Educación si accede 
al gobierno de la comunidad 
castellano-manchega el próxi
mo día 26 de mayo.

El Partido Popular, ha 
señalado el candidato a la pre
sidencia de la Junta de Comu
nidades, dispone de “peque
ños fondos”, mantendrá una 
campaña de austeridad y no 
dispondrá de autobús”, al mis
mo tiempo ha confirmado la 
presencia de José María 
Aznar en Guadalajara el día 
5 . de mayo y en Toledo el 
día 18, el PP movilizará a nue
ve mil personas en la región. 

tesorería en partidas finalistas.
Herrera puso como ejemplo 

el hecho de que subvenciones 
que se conceden por parte de 
instituciones y organismos ofi
ciales como el INEM o el 
INSERSO sean utilizadas para 
hacer frente a las cuestiones 
más urgentes y luego no exita 
liquidez para los fines que fue
ron concedidas.

“El Ayuntamiento esta en 
una situación desesperada de 
tesorería que le lleva a utilizar 
recursos económicos antes de 
concretar operaciones mercan
tiles, es como vender la leche 
antes de ordeñar la vaca”, 
dijeron.

No obstante, IU quiso trans
mitir tranquilidad a los adju
dicatarios de las viviendas por
que “el Ayuntamiento no es una 
empresa que vaya a desapare
cer” aunque puso de relieve la 
falta de garantías para los com
pradores respecto al contenido 
de la promoción de estas vivien
das, como es la calidad de los 
materiales y los plazos de su 
ejecución.

Según los 
análisis, no 
hay triquinosis 
«en la provincia 
«de Toledo

SAN PABLO DE LO: 
MONTES (TOLEDO^ 
(EFE) .-Los análisis efectuadd 
por el Servicio de Epidemia 
logia de la Consejería de Saw 
dad a 17 personas para ver i 
tenían triquinosis tras hab¿ 
comido chorizos de jabalí infet 
tados en San Pablo de los Mot 
tes (Toledo), han dado resut 
tado negativo.

Según informó a Efe el dele 
gado provincial deo la Cons^' 
jería de Sanidad, Rodrigó 
Gutiérrez, de las personas qu* 
comieron chorizos con triquin- 
el pasado 16 de abril, y de hi 
que dos resultaron enferma! 
“se han detectado también eí 
otras seis numerosos anticue^ 
pos pero no han necesitado cuS 
dados particulares y está? 
bien”.

“En los 17 restantes la sera 
logia resultó totalmente negt 
tiva, no había parásitos y ptf 
lo tanto no han pasado ningún 
tipo de enfermedad”, agregó 
Gutiérrez.

Por otra parte, los Servicie! 
de Epidemiología de la Comu; 
nidad Autónoma de Madrii 
informaron que en esta ciudac^ 
donde también se comieron 
estos chorizos elaborados po: 
una familia de San Pablo á 
los Montes, ocho persona 
habían padecido la triquinosis^ 
aunque ya estaban totalmení^ 
recuperados.

La aparición y difusión de 
esta enfermedad no ha resup 
tado ser “grave” al no comer: 
cialiarse esta carne infectada 
que .sólo se consumió por fami 
liares y ámigos.

El hecho de que esta enfet’ 
medad se haya manifestad 
más en unas personas que e 
otras puede deberse al hecli 
de cómo se haya ingerido ¡ 
carne, ya que si se ha comid 
muy frita o cocida los riesgo 
de coger el parásito son much 
menores, informaron a EÍ 
fuentes del servicio de epidf 
miología de Castilla-La Mar 
cha.

Además, la carne de jaba 
es la más propensa a que 
triquina se enquiste en ellf 
agregaron dichas fuentes.

La triquinosis se produc 
cuando el parásito que origio 
esta enfermedad, la triquina, 
enquista en los músculos 
quien come carne infectada p 
ella.

Niños con bocio

El 25% de los niños eni^ 
5 y 15 años de las localidaíb # 
de la serranía conquense pad; 
cen bocio, una enfermedad pn 
ducidai pro la falta de sal yod 
da que provoca una hipertrof 
de la glándula tiroides, segi- 
manifestó el director provinci 
del insalud, Antonio Buen.

La Delegación de Sanidad 
Bienestar Social y el InsaK 
comenzaron hoy una campar 
de prevención, presentada ‘ 
rueda de pénsa, que pretení 
“motivar a la población geni 
ral” a que cocine con > 
yodada.
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Saluda del alcalde

K
)

Miércoles, 1 de 
Mayo de 1991

Del uno al seis de Mayo, celebramos en 
Almansa las fiestas en honor de nuestra 
Patrona la Virgen de Belén. Actos religiosos 
(ofrenda, procesiones y romerías), festejos 
populares en las calles (concursos, comidas, 
verbenas) y desfiles de comparsas de Moros 
y Cristianos forman un extenso programa 
de nuestras fiestas.

Durante estos días se paraliza la actividad 
en fábricas y talleres para participar en la 
alegría general en calles y plazas públicas 
de actos y festejos, programados con ima
ginación y mucha ilusión a lo largo del

Saluda del presidente del Consejo
Municipal de Fiestas

Quiero saludaros desde el punto más bonito, de 
una ciudad que tendrá sus fiestas desde el 1 al 6 
de Mayo. Es una invitación a una comunidad como 
la nuestra en vías de desarrollo que necesita este 
tipo de actividades para animar a sus gentes en la 
participación, que es tan necesaria para entrar a vivir 
el sueño comunitario dentro de una sociedad equi
tativa, unida con progreso, con entusiasmo. Este es 
el camino a seguir en esta ciudad que. está atravesando 
por momentos críticos de trabajo, en donde sus ciu
dadanos siguen aportando desde hace muchos años, 
uno de su.s má.s fuertes pilares; el económico, dentro 
de una región que quiere alcanzar los más ambiciosos 
proyectos.

Por eso es necesario contar con personas iden-
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Saluda del concejal de Festejos

añor.
La nota más destacada con respecto a 

las fiestas de la provincia, es sin duda, la 
Fiesta de Moros y Cristianos por nuestra 
proximidad a las provincias de Alicante y 
Valencia.

Quiero aprovechar las páginas del diario 
LA TRIBUNA, para invitar a que nos visi
ten estos días, en la confianza que todo 
el mundo será bien acogido y tendrán la 
ocasión de conocer mejor a nuestra ciudad, 
conviviéndo con nosotros en estos días de 
alegría e ilusión.

Estimado lector: Permíteme desde estas páginas, 
hablarte de unas fechas y de un lugar. Las fechas: 
justo al final de Abril y primeros de Mayo. El lugar: 
Almansa, mi pueblo, situado al sudeste de Castilla-La 
Mancha, en la punta donde se acaba la meseta y 
empieza a sentirse el mediterráneo.

Si en estos días, tus pasos te encaminan desde cual
quier punto de nuestra geografía hacia Alicante, cuan
do la carretra nacional te indique el kilómetro tres
cientos y pocos... pon alerta tus sentidos, porque vas 
a ver. oír y oler algo diferente.

Vas a ver, de pronto, un altanero castillo, emer- 
giéndo de la llanura, vigía inpertérrito que no dejará 
de observarte hasta que te mezcles - como uno más 
- entre sus gentes o hasta que abandones su territorio 
camino del mar. Si te quedas, vas a ver calles enga
lanadas, moros y cristianos, piratas, caballeros de la 
realeza, estudiantes, pastores, típicos manchegos, 
navarricos de negra boina... y muchas flores. Flores 
que el 5 de Mayo las manolas - vestidas con sus 
mejores galas, su teja y su mantilla, cogidas del bracete 

tificada.s con la solidadridad de esos políticos que 
hacen lo más fácil, dejando entrever, que nuestras 
fiestas necesitan eso.s clamorosos discursos convertido.s 
en realidades de una población que hace sus fiestas 
con interés turístico; así hay que declararlo. ya que 
nuestro entorno e.s demostrativo de unos grupos lleno.s 
de entusiasmo que se vuelcan en decir que. en esta 
comunidad hay futuro cuando todos seamos verdadero.s 
colaboradores.

Desde esta.s páginas, y para todos los que nos acom
pañen, esperando que sean cuantos mas mejor, y 
haciéndolo extensivo a todos los festeros unas breves 
palabras; Bienvenidos y felices fiestas.

José Luis Cebrián López. Presidente del Consejo 
Municipal de Fiestas.

C/ SAN JUAN DE DIOS, 14 TFNOS: (967) 31 0414 - 31 04 44 02640 ALMANSA (ALBACETE)

de su pareja van a ofrendar a la bella imagen de 
madre con niño que representa a todos los almanseños: 
la Virgen de Belén.

Si te vas... no lo verás.
Si te quedas, vas a oír el estallido de la pólvora, 

ya sea en los disparos de los arcabuces, como en 
las mascletás, tracas, cohetes o castillos de fuegos 
artificiales. Vas a oír música, mucha música por aquí 
y por allá. Vas a ver y oír desafiantes embajadas 
del moro al cristiano y de éste a aquél, vas a oír 
en definitiva cantar a las gentes de Almansa.

Si te vas... no las oirás.
Si te quedas, vas a oler a gazpachos, vas a beber 

buen vino, olerás a carne y a caracoles, a flores, a 
sana convivencia, a sincera amistad, a fiesta.

Si te vas... buen viaje amigo.
Desde estas páginas te invito a quedarte con nosotros 

estos días y a darle buen gusto a los sentidos. Un 
abrazo.

Pedro Rodríguez Martínez. Concejal de Festejos
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Día 1 de Mayo

9 Horas.- Degustación de gacha- 
miga, organizada por la Junta Festera 
de calles, en la calle San Juan (junto 
al Pabellón Polideportivo) y seguida
mente, desayuno de hermandad en la 
Plaza del Ayuntamiento.

10 Horas.- Visitas a las Sedes Fes- 
teras por el Consejo Municipal de 
Fiestas, reinas y corte de Honor, 
Abanderada Mayor, Abanderadas de 
Comparsas y demás representaciones 
festeras municipales.

10 Horas.- Tirada local de palomos 
a brazo, organizada por la Sociedad 
de Cazadores U.C.A. en el campo 
de tiro “El Vínculo”.

10 Horas.- XXVII trofeo de velo
cidad fiestas mayores en las categorías 
de 80 cc. 125cc. 600 cc. Super Sport, 
Puntuable para el Campeonato Regio
nal de Castilla-La Mancha organiza: 
Moto Club Almansa. Circuito: La 
Torrecica de Albacete.

10’15 Horas.- Chocolatada ofrecida 
por el grupo Festero El Rincón a 
todos los niños de la ciudad en la 
Plaza Santa María. Colabora Junta 
Festera de calles, Universidad Popular 
de Almansa U.P.A. y Bimbo, S.A.

11’00 Horas.- Festejos populars 
infantiles en la calle Méndez Núñez 
y cucañas en la calle Santa Lucía.

11’30 Horas.- IV encuentro de pin
tura infantil, organizado por el Grupo

Programa
Festero “El Rincón” en la Plaza Santa 
María, con participación libre de 
todos los niños de nuestra ciudad, con 
obsequios pra todos los participantes. 
Los niños deberán ir provistos del 
correspondiente material de dibujo. 
Patrocina: Junta Festera de Calles, 
Universidad Popular de Almansa 
U.P.A. y Bimbo S.A.

11’45 Horas.- Pasacalles de Gigantes 
y Cabezudos con dulzaineros por dis
tintas calles de la ciudad. Organizado 
por el Grupo Festero “el Rincón”. 
Patrocina: Junta Festera de calles y 
Universidad Popular de Almansa 
U.P.A.

12’00 Horas.- Frontenis finales en 
las instalaciones del Club de Tenis 
Almansa.

12’15 Horas.- Fútbol Sala femenino 
categoría regional, Pabellón Polide
portivo.

13’15 Horas.- Comida de Herman
dad, ofrecida por los vecinos del Gru
po Festero “Boinas Negras” a los 
niños de la Comisión Infantil de 
Fiestas.

13’30 Horas.- Entrega de trofeos de 
los campeonatos de Tenis y Frontenis 
con asistencia de las representaciones 
festeras en los salones del Club de 
Tenis Almansa.

14’30 Horas.- Comida del Grupo 
festero “La Estrella” ofrecida a la rei
na del distrito y su Corte de Honor.

15’00 Horas.- Comida de Herman-

de Fiestas
dad ofrecida por la calle Méndez 
Núñez a la reina de las Fiestas Mayo
res, reina de san Isidro y su Corte 
de Honor.

17’00 Horas.- entrada de bandas de 
música de la Agrupación de Com
parsas. Dará comienzo en la Plaza 
de los Reyes Católicos (frente a los 
PP.Franciscanos) y discurriendo por 
las calles San Francisco y Aniceto 
Coloma a terminar en Duque de la 
Victoria.

17’00 Horas.- Fallo del jurado y 
entrega de premios de los concursos 
literarios convocados por la Asocia
ción Cultural “Pablo Iglesias”. Salón 
de actos: Casa del Pueblo.

17’15 Horas.- Tradicional concurso 
de disfraces en la calle Santa Lucía 
con premios a los más originales.

17’30 Horas.- Pasacalle de gigantes 
y cabezudos con dulzaineros, por dis
tintas calles de la ciudad, orgnizado 
por el Grupo Festero “El Rincón”. 
Patrocina Universidad Popular de 
Almansa U.P.A. y junta festera de 
calles.

17’45 Horas.- Meriendji ofrecida a 
la Comisión Infantil por los festeros 
de la calle San Fausto.

18’15 Horas.- Festival infantil en la 
calle del Campo, organizado por la 
Junta Infantil del Grupo festero.

19’30 Horas.-Entrada Moríi de la 
Agrupación de Comparsas. Las Com
parsas (je nuestra ciudad desfilarán 

por el siguiente itinerario: Plaza de 
San Roque, Aniceto Coloma, Pasaje 
Coronel Arteaga, Rambla de la Man
cha y Plaza de Santa María.

21’15 Horas.- Recepción ofrecida 
por el Excmo. Ayuntamiento a cuantas 
autoridades y representaciones fesie- 
ras nos visitan. Casa de Cultura.

23’00 Horas.- Gran Hoguera, al 
final de al calle Méndez Núñez, con 
el tradicional “apañao”.

Día 2 de Mayo

9’00 Horas.- Visita a las sedes de 
las diferentes Comparsas por parte de 
los miembros infantiles de la Agru
pación de Comparsas.

10’45 Horas.- Desayuno ofrecido 
por la Comparsa “Almogávares” a los 
niños de la Comisión Infantil de 
Fiestas.

11’30 Horas.- Festejos popular.s en 
la calle Méndez Núñez.

12’00 Horas.- Tradicional Sardinada 
en el Paseo de la Libertad, organizada 
por la Agrupación de Comparsas.

12’00 Horas.- Día de los niños. En 
el jardín de “La Glorieta”. Gran 
espectáculo infantil “Super Trineo” 
con los Aros Locos, Aeorogiro, Moto 
Choppers, Safari Saltos, Búfalo Sal
vaje, etc, adema de recorrer la.s calles 
de la ciudad montado.s a lomos el 
“Super Trineo”.

Patrocina Excmo. Ayuntamiento de

CONFECCIONES INFANTILES
CORREDERA, 26

ANEXO: CALZADO INFANTIL
T E L E F O N O S: 34 13 56 Y 34 14 87

PUERICULTURA Y JUGUETES
APARTADO 234
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Almansa, Junta Festera de Calles y 
Universidad Popular de Almansa, 
U.P.A. Organiza: Grupo Festero “El 
Rincón”.

14’00 Horas.- Comida ofrecida por 
la Comparsa “Almogávares” a la 
Abanderada Mayor Infantil, Abande
radas Infantiles de Comparsas y niños 
de la Agrupación.

17’00 Horas.- Juegos populares, 
organizados por la Comparsa “Ze- 
gríes”.

18’00 Horas.-Entrega de premios 
del primer concurso de redacción 
organizado por la Comparsa Mora 
“Zegríes”.

18’00 Horas.-Merienda ofrecida a 
los niños de la Comisión Infantil por 
el Grupo Festero “Los Manchegos”.

18’30 Horas.- Merienda ofrecida por 
la Comparsa “Zegríes” a la Aban
derada Mayor Infantil, Abanderadas 
Infantiles y demás miembros infantiles 
de las distintas comparsas.

19’00 Horas.- Juegos populares en 
el Parque “Mariana Pineda”, organi
zados por el Grupo Festero “Los 
Manchegos”.

19’30 Horas.- Visitas a las sedes fes- 
teras, por el Consejo Municipal de 
Fiestas, Reina y Corte de Honor, 
Abanderada Mayor, Abanderadas de 
Comparsas y demás representaciones 
festeras y municipales.

20’00 Horas.- Gran fiesta infantil 
con teatro de Guñol en el jardín de 
“La Glorieta”, patrocinada por la Caja 
de Ahorros de Valencia y organizada 
por el Grupo Festero “El Rincón”.

21’45 Horas.- Monumental Castillo 
Infantil de Fuegos Artificiales Chinos 
para todos los niños de la ciudad, 
patrocinado por Excmo. Ayuntamien
to de Almansa y Junta Festera de 
Calles. Organiza Grupo Festero “El 
Rincón”. Jardín de “La Glorieta”.

22’00 Horas.- Cena medieval de la 
Comparsa “Almogávares”.

22’30 Horas.- Festival de Folklore, 
organizado por el Grupo Festero “Los 
Manchegos” en su sede social.

23’00 Horas.- Recepción ofrecida 
por la Cornparsa “Zegríes” a la Ter
cera Edad y entrega de premios del 

Primer Concurso de Poesía “Tercera 
Edad”.

24’00 Horas.- Verbena Popular para 
todos Iso asistentes con el dúo “AP
PLE” en la sede de la Comparsa 
“Zegríes”.

Día 3 de Mayo

10’00 Horas.- Pasacalle Popular 
organizado por la Junta Festera de 
calles por los Distritos de la ciudad.

10’00 Horas.- Chocolatada ofrecida 
por la Comparsa Mosqueteros a la 
Abanderada Mayor Infantil y Aban
deradas Infantiles de la Agrupación 
de Comparsas.

10’00 Horas.- Degustación de gacha- 
miga organizada por el Hogar de la 
Tercera Edad del INSERSO.

10’30 Horas.- Chocolate ofrecido a 
la Comisión Infantil de Fiestas por 
el Grupo Festero “La Olla”.

11’15 Horas.- Festejos populares en 
la calle Méndez Núñez.

11’30 Horas.- Juegos populares en 
el Parque Mariana Pineda, organiza
dos por el Grupo Festero “El Rin
cón”. Patrocina; Agrupación de Com
parsas de Moros y Cristianos. Cola
boran: Cine Presidente, Juguetes 
Mancebo, Foto-Cine San Francisco y 
Universidad Popular de Almansa 
U.P.A., con numerosos regalos para 
todos los asistente.s y obsequio de una 
bicicleta, un Scaletric y una cámara 
fotográfica de los ganadores.

13,00 Horas.- Desfile de Embajada, 
por el itinerario tradicional y hasta 
las escalinatas del castillo, organizado 
por la Agrupación de Comparsas.

14’00 Horas.- Embajada mora, con 
la batalla de arcabucería y asalto al 
Castillo. A continuación, guerrillas 
simuladas, en el ensanche del Poli- 
deportivo, con rodamientos de Ban
deras.

14,30 Horas.- Comida ofrecida por 
el Consejo Municipal de Fiestas a la 
Comisión Infantil.

17,00 Horas.- Ofrenda Infantil. Des
de el Jardín de “La Glorieta", calle 
San Francisco, Rambla de ha Mancha 
hasta la Plaza de Santa María, en 
donde, en la Igleisa de la Asunción, 

los niños participantes ofrecerán sus 
presentes a nuestra Señora de Belén.

18,00 Horas.- Merienda a la Comi
sión Infantil de Fiestas, ofrecida por 
la calle La Estrella.

20,00 Horas.- Entrada Cristiana, en 
la que las Comparsas de la Agru
pación desfilarán por el itinerario 
habitual.

23,00 Horas.- Verbena Rock orga- 
nazada por la Junta Festera de Calles 
en la calle Corredera.

23,00 Horas.- Cena en los Salones 
Baeza, de la Agrupación de Compar
sas, en honor a la Abanderada Mayor, 
Abanderadas de Comparsas y Emba
jadores.

23,20 Horas.- Concurso de Cante 
Flamenco, organizado en la calle del 
Campo por el Grupo Festero “Boinas 
Negras” y patrocinado por la Junta 
Festera de Calles, Consejo Municipal 
de Fiestas y Cultura, Excmo. Ayun
tamiento y Diputación Provincial. Con 
la participación, como fin de fiesta, 
de un conocido grupo de Flamenco 
y Canción Española.

Día 4 de Mayo

8,30 Horas.- Diana de la Agrupa
ción de Comparsas, con alarde de 
arcabucería y concentración de las 
Abanderadas en el Paseo de la 
Libertad.

9,00 Horas.- Desperiá por las Ban
das de Música de todos los Grupos 
F,'‘steros, con pasacalales con los Dis
tritos de nuestra ciudad, organizada 
por la Junta Festera de Calles.

10,00 Horas.- Chocolatada ofrecida 
por el Grupo Festero de la calle Mén
dez Núñez a los niños de la Comisión 
Infantil de Fiestas.

10,30 Horas.- Pasacalle de la Comi
sión Infantil de Fiestas por distintas 
calles de la ciudad.

11,30 Horas.- Gimkana Ciclista, Jue
gos y Cucañas Populares, organizados 
por el Grupo Festero “El Rincón”, 
con numerosos premios y regalos a 
los participantes. Asistirá la Comisión 
Infantil de Fiestas (niños llevar bici
cletas). Patrocina: Agrupación de 
Comparsas de Moros y Cristianos, 

Junta Festera de Calles y Universidad 
Popular de Almansa, U.P.A. Colabo
ran: Bimbo, S.A. Cine Presidente, S.A. 
y Foto Cine San Francisco. Jardín de 
“La Glorieta”. Premios: una bicicleta, 
un Scalextric y una cámara fotográfica.

12 Horas.- Concurso de Monopa
tines, organizado por el Grupo Fes- 
tero “Él Rincón” en la pista del jardín 
de “La Glorieta”, con trofeos y pre
mios a los ganadores de las diferentes 
categorías. Colabora: Juguetes Mace- 
bo. Cine Presidente, S.A. y Bimbo 
S.A. Patrocina: Junta Festera de 
Calles, Excmo. Ayuntamiento de 
Almansa y Universidad Popular, 
U.P.A.

13,00 Horas.- Comida de Herman
dad en la Residencia-Asilo “San 
José”, servida a los anciones residen
tes, por la Reina de las Fiestas y su 
Corte de Honor, Abanderada Mayor 
y Abanderadas de Comparsas.

14,00 Horas.- Vino de honor de la 
Sociedad columbiculstora “La Alman- 
seña”, ofrecido a autoridades depor
tivas, asociados y simpatizantes.

14,15 Horas.- Comida ofrecida por 
la Comparsa “Zegríes” a todas las 
personas que han pertenecido a la 
comparsa.

14,15 Horas.- Comida de Hermanda 
ofrecida por el Grupo Festero “La 
Olla”, a la Reina del Distrito de San 
Juan y su Corte de Honor.

14,30 Horas.- Comida del Grupo 
Festero “Los Manchegos” en honor 
a la Reina de las Fiestas Mayores 
y Reina del Distrito de San Roque 
y su Corte de Honor.

1430 Horas.- Comida ofrecida por 
el Grupo Festero “Boinas Negras” al 
grupo Festero “El Rincón”.

14,30 Horas.- Comida del Grupo 
Festero de la Calle Santa Lucía, ofre
cida a la Reina del Distrito y su Corte 
de Honor.

18,00 Horas.- G^an Desfile Festero, 
en el que participarán los grupso fes- 
teros, calles engalanadas y comparsas. 
El tradicional “Desfile mostruo” ten
drá el siguiente itinerario: Paseo de 
la Libertad, Aniceto Coloma, Pasaje 
del Coronel Arteaga y Rambla de la

rMusícal Lázaro ’ oONÍUQ

■KNADiON
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Mancha.

18,30 Horas.- Suelta de la paloma 
y comienzo de la prueba organizada 
por la Sociedad de Columbicultura 
“La Almanseña”.

18,30 Horas.- Baloncesto, interesan
te encuentro en el Pabellón Polide
portivo Municipal entre los equipos 
de tercera división: C.B. Almansa y 
Construcciones Escobar Sánchez 
(Torrijos, Toledo).

21,00 Horas.- Entrega de premios 
de las pruebas de palomas deportivas, 
organizadas por la Sociedad Colum- 
bicultora “La Almanseña” en sus loca
les sociales.

21,45 Horas.- Castillo infantil de 
fuegos artificiales chino, patrocinado 
por el Grupo Festero “El hincón” 
y el Consejo Municipal de Fiestas, 
en el Jardín de Comparsas.

23,00 Horas.- Invitación de la Com
parsa “Zegríes” a todos los vecinos 
de la calle y colaboradores de la 
comparsa.

24,00 Horas.- Verbena Popular, 
patrocinada por el Excmo. Ayunta
miento con la actuación de la Orques
ta Serenade. Lugar: Plaza 1“ de Mayo.

Día 5 de Mayo

08,00 Horas.- Desperté por las 
calles del Distrito de San Isidro a 
cargo de los Grupos Festeros del 
mismo.

08,30 Horas.- Despertá por las dis

tintas calles de la ciudad, con Bandas 
de Música y la participación de la 
Reina de las Fiestas, que participará 
del Parque Mariana Pineda.

10,00 Horas.- Concentración de par
ticipantes en la Sede de la Comparsa 
Zegríes de los participantes en el Con
curso de Gazpachos.

11,00 Horas.- Visita en desfile a la 
Residencia Asilo San José y Home
naje a los Mayores por la Junta Fes- 
tera de Calles que este año partirá 
del Paseo de la Libertad.

12,00 Horas.- Solemne función reli
giosa, que se celebrará en la Iglesia 
Arciprestal de la Asunción, a la inten
ción de la Sociedad de la Virgen de 
Belén, con la participación del Coro 
de la Parroquia de la Asunción y de 
la Sociedad “Unión Musical”.

11,15 Horas.- Pasacalles de la Comi
sión Infantil de Fiestas por diversas 
calles de los Distritos de San Isidro 
y Centro.

12,00 Horas.- Fútbol-Sala Femenino 
categoría regional en las instalaciones 
del Pabellón Polideportivo.

12,30 Horas.- Entrada Infantil. Sali
da desde la Plaza de los Reyes Cató
licos (frente a los P.P. Franciscanos) 
San Francisco, Rambla de la Mancha 
a Plaza de Santa María. Organiza 
Agrupación de Comparsas.

13,00 Horas.- Homenaje al alman- 
seño ausente, en los salones del Exc
mo. Ayuntamiento, con recepción a 
cuantos almanseños ausentes nos hon

ran con su presencia en estos días 
festivos, por parte de las autoridades 
locales y festeras, ofreciéndoles un 
Vino de Honor.

13,15 Horas.- Comida ofrecida por 
el Consejo Municipal a los niños de 
la Comisión Infantil de Fiestas.

13,30 Horas.- VIII Concurso Local 
de “Gachamiga”, en la. calle La 
Estrella.

14,00 Horas.- Monumental mascletá 
en el Jardín de “La Glorieta”. Será 
disparada por la prestigiosa Pirotecnia 
“Ricardo Caballer, S.A.”

14,15 Horas.- Comidad e Herman
dad, ofrecida por el Grupo Festero 
“Boinas Negras” a la Reina de Fiestas, 
Reina de San Juan y Corte de Honor, 
con la asistencia de Autoridades.

14,15 Horas.- Comida de Herman
dad, de la calle La Estrella al Grupo 
Festero “El Rincón” y Asociación de 
Sordomudos “Virgen de Belén”.

14,30 Horas.- Comida ofrecida por 
la Comparsa Zegríes a todos los pare.s 
de los socios.

16,45 Horas.- Carreras de cintas en 
la calle Méndez Núñez.

17,00 Horas.- Celebración de la 
antiquísima y tradicional Rifa de Cor
deros en la “Capillica del Rosario”, 
con asistencia de la Reina de las Fies
tas y su Corte de Honor y la tra
dicional presencia del “Machico de 
la Virgen”.

20,30 Horas.- Ofrenda de Flores a 
la Virgen de Belén, que partiendo 

como de costumbre por el Paseo de 
la Libertad, proseguía su tradicional 
recorrido hasta llegar a la Plaza de 
Santa María, en donde se realizará 
la Ofrenda Floral a la Patrona, efec
tuándose a su término el disparo de 
una traca de lujo.

24,00 Horas.- Serenata a Nuestra 
Señora de Belén, con concentración 
en la Plaza del Santa María, desde 
donde, una vez celebrada la Serenata, 
se irá desfilando junto a las Bandas 
participantes hasta la Plaza de San 
Roque.

00,30 Horas.- Gran Verbena Popu
lar, en la plaza de San Roque, orga
nizada por la Junta Fesfera de Calles.

02,00 Horas.- Castillo de fuesgos 
artificiales, obra del artista pirotécnico 
valenciano Ricardo Caballer.

Día 6 de Mayo

08,30 Horas.- DIANA de la Agru
pación de Comparsas, con alarde de 
arcabucería y concentración de la.s 
Abanderadas en el Paseo de la 
Libertad.

09,00 Horas.- Despertá por las 
Bandas de Música en las diferentes 
calles de la ciudad.

10,00 Horas.- Festejos Populares 
infantiles en la calle Mendez Núñez.

10,30 Horas.- Desayuno de la Comi
sión Infantil en la calle San Fausto.

11,00 Horas.- Solemne función reli-
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Programa de Fiestas
giosa, a la intención de la Sociedad 
de Pastores y de todo el pueblo de 
Almansa, en la parroquia Arciprestal 
de Santa María de la Asunción, con 
la intervención del coro de la parro
quia y de la sociedad “Unión Musi
cal”. Este acto será retransmitido en 
directo por Radio Nacional de España 
- Radio 5 F.M. 91.2

11,30 Horas.- Pasacalles de la Comi
sión Infantil por diversas calles de la 
ciudad.

12,00 Horas.- Desfile de Embajada 
Bando Cristiano, con alarde de Arca
bucería. desde San Roque hasta el 
castillo, organizado por la Agrupación 
de Comparsas.

1330 Horas.- Embajada Cristiana. 
Al finalizar, entrega de premios de 
la Agrupación de Comparsas en las 
escalinatas del castillo.

14,30 Horas.- Comida de herman
dad ofrecida a la Reina de las Fiestas 
Mayores por la calle Santa Lucía.

16,30 Horas.- Batalla de Flores, con 
un itinerario que partirá del Paseo 
de la Libertad, para transcurrir por 
Aniceto Coloma, Pasaje del Coronel 
Arteaga, Rambla de La Mancha, hasta 
la avenida de José Rodríguez, donde 
finalizará.

19,30 Horas.- Procesión Mayor de 
Nuestra Señora de Belén, que par
tiendo de la Iglesia de la Asunción, 
finalizará en este mismo punto, una 
vez recorrido el itinerario tradicional. 
Tras la entrada de la Virgen al templo. 

será disparada una lujosa traca de 
colores como cierre oficial de nuestras 
Fiestas Mayores, anuncio que será 
ratificado por una escuadra de honor 
de la Agrupación de Comparsas, que 
ofrecerá tres salvas de fin de fiestas.

Otros actos

Del 29 de abril al 6 de mayo. 
Exposición de Trabajos Manuales. 
Salón de exposiciones del Hogar 

de la Tercera Edad del LN.S.E.R.S.O.

Del 19 de abril al 6 de mayo. 
Exposición con obras de Isabel 

Oliver.
Sala de Exposiciones de Casa de 

Cultura.

Del 1 al 6 de mayo.
Exposición de Fotografía.
“Las Calles 15 años de Fiestas”.
Organizada por la Junta Festera de 

Calles.
Lugar: Salón Trébol, C/ San Fran

cisco.

Sábado 11 de mayo. 20,30 Horas.
Concierto de Jazz.
“Metropolitan Jazz Band de Praga” 
Lugar a determinar.

Domingo 12 de mayo. (Romería)
Recital de música folk a cargo del 

grupo Jaraiz.
Instalaciones del Santuario de 

Belén.

Jueves 16 de mayo. 22,30 Horas. 
Teatro Regio.

Teatro Negro de Praga, que inter
pretará la obra:

“Alicia en el País de las Maravillas” 
Dirección: Jiri Srnec.

Notas al programa

- El Novenario de la Patrona dará 
comienzo el 25 de abril hasta el 3 
de mayo, inclusive, a las 8 de la tarde.

- Durante el Novenario, a las 21 
horas, se disparará una traca y se 
encenderá la tradicional hoguera en 
la Plaza de Santa María.

- El domingo día 12 de mayo, se- 
celebrará la tradicional Romería del 
traslado de la Virgen de Belén a su 
Santuario.

- Radio Nacional de España - 
Radio 5 ofrecerá a sus oyentes, como 
cada año, del 30 de abril al 6 de 
mayo y de 10,30 a 13,30 “Las fiestas 
día a día”, un programa especial dedi
cado a todo lo relacionado con nues
tras Fiestas Mayores F.M. 91.2

- Nuestra laureada banda “Unión 
Musical” tomará parte en todos los 
actos oficiales programados.

- Se recomienda por el Consejo 
Municipal de Fiestas y con el fin de 
dar mayor brillantez al acto de la 
Ofrenda de Flores, que todos los par

ticipantes en la misma lo hagan con 
trajes oscuros.

- Cualquier cambio que se produz
ca en esta programación de festejos 
será dado a conocer en el “Stand” 
de Información que permanecerá 
abierto de 11 a 14 horas por las maña
nas y de 17 a 20 horas por la tarde, 
durante las fiestas con el número de 
teléfono 339100.

- Los tractores que en los desfiles 
de nuestras Fiestas Mayores tiran de 
los carros, son cedidos gentilmente 
por Automecanica Almanseña.

- Para mayor esplendor de nuestras 
Fiestas se ruega a los propietarios de 
vehículos se abstengan de aparcar en 
las calles y horas señaladas para el 
Pregón, Desfiles, Ofrenda y Procesión.

- Las Novenas de los días 25 y 
26 serán ofrecidas a la intención del 
Distrito de San Isidro, las de los días 
27 y 28 al Distrito Centro, los ,días 
29 y 30 al distrito de San Juan, los 
días 1 y 2 al Distrito de San Roque 
y el día 3 a la intención de todo 
el pueblo de Almansa.

- El Consejo Municipal de Fiestas 
hace patente su agradecimiento a 
cuantas entidades, industrias, comer
ciantes y personas en general, han 
contribuido moral y económicamente 
para poder llevar a efecto todos los 
festejos organizados.

- Con nuestra gratitud, el deseo 
de que sigan colaborando con el mis
mo entusiasmo que hasta la fecha.

RESTAURANTE CAFE - BARr
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Una alternativa para 
la arquitectura rural 

almanseña
. Desde hace años he com
partido la idea de que el artis
ta canario César Manrique ha 
mantenido para la singular y 
excepcional isla de Lanzarote, 
de que la beíleza es rentable. 
Concepto éste, el de la ren
tabilidad, que puede tener 
diversas interpretaciones o 
lecturas: económica, sociocul
tural o ecológica incluso que, 
en el caso Lanzaroteño, se 
han simultaneado. El respeto 
que, en gran medida, ha exis
tido por el conjunto de la isla 
ha dado unos frutos impor
tantes, no sólo por la propia 
per\'ivencia de su extraordi
nario y variado patrimonio, 
sino por las espectativas eco
nómicas que parece ser que 
ello ha generado.

Dentro de las perspectivas 
en que nos movemos, en las 
que la rentabilidad económi
ca es casi en exclusiva la 
razón última a la hora de 
actuar, la conservación de los 
ecosistemas naturales que, 
para algunos, es sinónimo de 
movimientos románticos tras
nochados, es también signo 
de futuro económico. Prueba 
de ello es que, frente a la 
actual crisis del modelo turís
tico español, fruto de la 
improvisación, del afán de 
lucro a corto plazo o de movi
mientos especulativos de 
sobra conocidos, se comienza 
a revalorizar la idea del res
peto ai medio físico, mediante 
medidas de mejora de infraes
tructura y de instalaciones 
que subsanen, de alguna for
ma, esa “peculiar” interpre
tación que se hizo de la pala
bra “desarrollo” y que tanto 
daño causaron y, en menor 
medida, causan al patrimonio 
español.

De nada sirve, sin embargo, 
lamentarse de las posibilida
des que en su día tuvieron 
en materia de desarrollo del 
sector servicios, basadas en 
un turismo interior de calidad 
y que, en tantos casos, se ha 
dilapidado. Almansa no ha 
sido una excepción en esa 

tendencia de pérdida de parte 
de su patrimonio ambiental 
(ya no sólo artístico) y que, 
en medida alguna, suponía un 
freno al desarrollo de su sec
tor industrial tradicional.

Hoy abogamos por un olvi
dado capítulo de la realidad 
almanseña, la del gran núme
ro de casas de labor que, 
recientemente, fueron saca
das del anonimato general 
por el estupendo libro de Joa
quín Gracia Sáez publicado 
por el Instituto de Estudios 
Albacetenses: ” La Edifica
ción rural en el término muni
cipal de Almansa”. Albacete. 
1988.

En esta arquitectura se 
conjugan diversos aspectos: 
variedad en tipologías, belleza 
de muchas de sus ubicaciones, 
tranquilidad, riqueza incluso 
de sus propios elementos 
arquitectónicos,... Pensar en 
Santa Rosa, Torre Grande, 
Miralcampo, Venta del Puer
to, San Rafael... Tan larga 
relación nos lleva a pensar 
en una posible salida a la 
situación de deterioro en que 
se encuentran tantas de ellas 
y a la que sólo escapan algu
nas honrosas excepciones.

Quisiéramos extender el 
convencimiento que, en este 
caso particular, tan nuestro, 
también es una rentabilidad 
económica la que puede lle
gar a conseguirse del man
tenimiento de estas obras 
bellas y que el slogan de “la 
belleza es rentable” es tam
bién válido para nuestra rea
lidad local.

Son numerosos los ejem
plos de aprovechamiento de 
la casa rural como medio de 
explotación económica rela
cionada con el turismo en 
nuestro país: caseríos vascos, 
masías catalanas, casas 
mallorquínas han entrado ya 
en esta corriente de larga tra
dición en Europa.

Esta idea tropieza con algu- 
no.s inconvenientes previos a 
los que habría que encontrar 
solución:
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En esta arquitectura se conjugan diversos aspectos: variedad en 
tipologías, belleza de muchas de sus ubicaciones, tranquilidad, 
riqueza incluso de sus propios elementos arquitectónicos,... Pensar 
en Santa Rosa, Torre Grande, Miralcampo, Venta del Puerto, 
San Rafael...

l .- Buscar la necesaria 
financiación para las obras de 
restauración, conservación o 
reforma. Para ello, pensamos 
que deberían de implicarse 
los departamentos correspon
dientes de la Junta de Comu
nidades y el Ayuntamiento 
Almanseño, de tal forma que 
sus inversiones y posterior 
explotación económica, sir
vieran de ejemplo y guía para 
ulteriores inversiones priva
das que desarrollasen y 
ampliasen a otras casas, los 
usos turísticos que sugerimos.

2 .- La agricultura almanse
ña ha estado tradicionalmen
te dominada por la gran pro
piedad, situación que subsiste 
en la actualidad. Los usos 

abstencionistas que a ella van 
asociados, pueden, en prin
cipio, crear un importante 
obstáculo. El mejor medio 
para obviarlo es el camino de 
la negociación, ya sea con la 
Administraciómn o con inver
sores privados, y la.s fórmulas 
pueden ser las del arrenda
miento a corto plazo o la 
cesión de uso de los inmue
bles a casmbio de invertir en 
su restauración y acondicio
namiento.

En resumidas cuentas, 
crecmo.s que los problcma.s 
pueden esquivarse y sentar las 
bases para atraer a esa impor
tante corriente de turismo 
nacional y extranjero que 
tiende a alcjarsc del degra

dado litoral para buscar la 
esencia cultural que aún sub
siste en las regiones del inte
rior peninsular.

A este sector de demanda 
habría que sumar los que 
pueden ser atraídos por la 
posibilidad de utilizar Ia.s 
viviendas rurales como segun
da residencia.

Quisiéramos terminar plan
teando la contradicción y las 
cortas miras, de la política de 
derribar o dejár hundirse 
casas tradicionales que son 
irremplazables como tales, 
para levantar otras que de 
rurales lo único que tienen 
es su ubicación.

Jesús Gómez Cortés.- Aso
ciación Torre Grande.

Banco

Santander
LES DESEA EELICES EIESTAS
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Han tenido cuatro presidentes

La Comparsa Zegríes 
celebra su X aniversario

Que Ius fíestus de Moros y Cristianos están coniple” 
tamente arraigadas en Almansa ya no lo discute nadie. 
Una de las pruebas es que las Comparsas van cumpliendo 
años y acumulando experiencia. Una comparsa mora 
Zegríes cumple este año JO años de vida, I.A TRIBUNA 
los lelicita y se une a su alegría poniendo este pequeño 
grano de arena. Enhorabuena y que disírutéis de las 
Tiestas.

Luis BONETE

Los Moros y Cristianos en 
Almansa tienen la antigüedad 
más reciente allá por el año 
1.975. Desde esa fecha hasta 
1.981, los actuales componen
tes de la Comparsa Zegríes, 
se dedicaban a presenciar los 
desfiles, hasta que un buen 
día, pasadas las fiestas de ese 
año, alguien pensó que se 
deberían de unir y participar 
en las mismas. ¿ Y qué mejor 
forma que creando una com
parsa ?. Decidieron unánime
mente que debería de ser 
mora. El nombre era muy 
importante. Consultaron en 
archivos y bibliotecas y les 
gustaron tres; bereberes, 
Zegríes y Sarracenos. Al final 
se optó por el de Zegríes.

Con referencia al nombre 
Zegríes se puede decir que, 
fue una familia de la dinastía 
Nazarí que compartió el 
gobierno de Granada junto 

a los Abencerrajes, siéndo las 
continuas luchas de estas dos 
familias las que provocaron 
la caída del reino de Gra
nada.

El emblema nazarí -la 
estrella de ocho puntas- fue 
el que se hicieron bordar en 
su bandera y estandarte. A 
continuación comenzaron los 
preparativos para confeccio
nar el traje y sus colores. Tras 
muchos estudios se decidió 
que los colores de la com
parsa serían: blanco-rojo-ne
gro y oro.

Funcionamiento de la 
Comparsa

La Comparsa esta com
puesta por una Junta Direc
tiva que se elige el primer 
trimestre-de! año festero; ésta 
se encarga de confeccionar 
los presupuestos de la misma 
que, se sufragan con las cuo
tas que aportan los socios.

donaciones de firmas comer
ciales y participaciones en 
juegos de azar. Los presu
puestos se reparten: entre la 
subvención a la abanderada, 
la banda de música y gastos 
de su sede social. Actualmen
te componen la comparsa 
Zegríes 120 miembros, inclu
yendo a los socios infantiles 
y les une la ilusión de hacer 
cada día más grande las Fies
tas de Moros y Cristianos en 
Almansa.

Cargos Directivos en 10 años

A lo largo de estos diez 
años cuatro han sido los pre
sidentes que han regido los 
destinos de esta comparsa: 
José Ibáñez Conejero, Anto
nio López Sáez, José Mon
toya Gallego y José Luis 
Cebrián. Tampoco podemos 
olvidar la relación de seño
ritas que han ostentado el 
cargo de abanderadas de esta 
comparsa: Fina Cantos Cala
tayud, María Francisca 
Tobarra Duro, Maribel 
López Calero, Paqui Martín

Conejero, Lina López López 
(Abanderada Mayor de la 
Agrupación), Josefina Martí
nez Conejero, Paqui Tebar 
Sánchez, Ana Bueno Bueno, 
Trinidad Serrano Sánchez, 
Paloma Serrano Castillo y 
María Dolores Piqueras Mín
guez.

El diario LA TRIBUNA 
aprovecha la edición de este 
Extra de Fiestas de Mayo 
para felicitar a los miembros 
de la Comparsa Zegríes y 
unirse a su alegría en la cele
bración de las Fiestas 1.991.

EN LINEA CON 
LA RENTABILIDAD
En CAJA POSTAL encontrará la fór

mula de inversión que más en cuenta 

tenga sus intereses y los planes de 
ahorro y de pensión que le aseguren la 

mayor rentabilidad 

y seguridad para 
su dinero.

EN LINEA CON 
LA ILUSION
En CAJA POSTAL tendrá siempre a 

punto la ayuda más apropiada para 

usted. Créditos y préstamos en las 

mejores condiciones con los que hará 

realidad sus grandes 

o pequeños 

proyectos.

EN LINEA CON 
EL SERVICIO
CAJA POSTAL cuenta con una gran 

variedad de servicios para darle la res - 

puesta más adecuada en cada situa - 

ción Tódo tipo de tarjetas, cajeros 

automáticos,domiciliaciones.. Además

donde

se encuentre.

aseguran una 

rápida y total 

atención allí

dispone de oficinas 

en toda España 

que le

EN LINEA CON 
EL FUTURO
CAJA POSTAL es una moderna organi

zación cuyos beneficios revierten en

los más diversos sectores de

interés social deportes, 

cultura, obras públicas, 

comunicaciones

|, En LINEA CON USTED

^ Caia Postal
Con la Garantía del Estado
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‘'Lo más duro del trabajo son las trasnochadas”

José Luis Cebrián, presidente del Consejo Municipal 
de Festejos, apuesta por la participación juvenil

‘^Actualmente tenemos seis millones de presupuesto”

Ya lo dice el refrán^ “ano nuevo vida nueva”. José 
Luis Cebrián es el nuevo presidente del Consejo Muni
cipal de Fiestas para este año que, ha sustituido 
en el cat^o a Diego Tébar Sánchez. Quizás por que 
el cargo es especialmente “delicado” y también por 
que José Luis es el máximo responsable de lo que 
suceda esta semana^ lo hemos invitado a este número 
extra para que nos hable de fíestas.

Luis BONETE

LA TRIBUNA.- ¿Quién es 
José Luis Cebrián?

José Luís Cebrián.- El pue
blo de Almansa me conoce 
y sabe quien soy. Estoy meti
do en el asunto de fiestas 
desde hace aproximadamente 
18 anos. Hace algunos años, 
en compañía de unos amigos 
formamos la comparsa 
Zegríes y desde entonces has
ta ahora no he parado, asu
miendo este año la presiden
cia del Consejo.

LT.-¿0ué- hay que hacer 
para ser presidente del 
C.M.F.?

JLC.- No es tan difícil ser 
presidente del Consejo. Me 
gustaría que naciera gente 
joven entre los 14 y 18 años 
para que esto continúe siem
pre. Este ha sido casi mi 
caso, aunque yo empecé un 
poco más tarde. El vivir tan 
de cerca y durante tanto 
tiempo las fiestas, despierta 
la posibilidad de aportar 
ideas y de pensar cómo se 
pueden mejorar. En ese ins
tante se está preparado para 
ser presidente. Lo que está 
claro es que no se puede ser 
presidente del día a la maña
na, existen unas normas y 
hay que cumplirías.

LT.- ¿Qué es lo más ingra
to del cargo?

JLC.- Lo más ingrato son 
las trasnochadas y la solu
ción de problemas entre los 
grupos. Pero a la vez es un 
reto que fe anima a seguir 
porque en el fundo amas las 

fiestas y a tu pueblo.
LT.- Se te ha criticado por 

estar integrado dentro de la 
Agrupación de Comparsas. 
¿Que dices a esto?

JLC.- En todas mis mani
festaciones siempre hablaré 
bien de la Agrupación, a la 
vez que reconozco las difi
cultades por las que atravie
sa la Agrupación de Calles. 
He de decir que, desde el 
Consejo se mira igual a las 
calles que a los moros, los 
presupuestos están reparti
dos y no se mira a nadie 
mejor que a otro. Mi inten
ción es clara: hacer fiestas 
y hacerlas bien.

LT.- ¿Qué de nuevo va a 
aportar tu presidencia en el 
Consejo?

JLC.- AI principio entras 
con una ilusión tremenda, 
luego te encuentras con que 
todo lo que uno había pla
neado no se puede realizar 
debido a que los presupues
tos no dan para más. Si lo 
que quieres saber son las 
innovaciones para este año, 
te diré que se ha suprimido 
la actuación de la primera 
figura de todos los' años en 
la presentación de la Reina 
debido a que los “caches” 
están por las nubes. De todas 
maneras a la presentación 
viene Hilario López Millán, 
los coros y danzas de Alman
sa, una tuna de Albacete y 
Manolo Royo. Como inova
ción principal está el baile 
que se hará después de la 
presentación y que espero 
que funcione debidamente y
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sea un completo éxito. En 
cuanto a desfiles y entradas, 
se pretende potenciar más las 
que hay antes de crear otras 
nuevas. Este año la Junta 
Festera de Calles realiza un 
desfile desde el Paseo de La 
Libertad hasta la ermita de 
san José.

LT.- ¿Cómo ves la parti
cipación de Almansa en las 
Fiestas?

JLC.- En estos momentos 
es evidente que existe un 
poco de enfriamiento. En el 
año de la coronación la par
ticipación rondaba el 50% y 
ahora podemos estar en tor
no a un 35% o 40% de fes- 
teros. De todas maneras creo 
que, las fiestas no pueden 
caer debido a que están 
soportadas por verdaderos 
hombres de fiestas y con el 
tiempo volverán a renacer 
conforme le vayamos dando 

el auge necesario. Los que 
componemos el Consejo y las 
asociaciones tenemos que 
realizar un esfuerzo en el 
sentido de conseguir cada 
año más participación. Estoy 
completamente en contra de 
los almanseños que, en días 
de fiestas se encierran en sus 
casas a ver televisión o apro
vechan para marcharse unos 
días de vacaciones. Esta acti
tud, bajo mi punto de vista, 
es una equivocación muy 
grande.

LT.- ¿Qué presupuesto tie
ne el Consejo?

JLC.- Actualmente tene
mos 6 millones de pesetas 
divididos en tres partes: las 
Agrupaciones dos terceras 
partes y una para el Consejo, 
esta cantidad es claramente 
insuficiente pero está claro 
que no hay más. Solamente 
las comparsas gastan 20 o

25 millones de pesetas. El 
tema económico es muy 
importante y si se pudiese 
subvencionar a los grupos 
por lo menos las bandas de 
música se daría un paso muy 
importante por el bien de las 
fiestas.

LT.- José Luis, ¿qué men
saje daría.s al pueblo de 
Almansa de cara a estas 
fiestas?

JLC.- Yo les diría que, la 
semana de fiestas viene una 
vez al año. A veces tenemos 
la desgracia de que en esos 
días nos llueve, así que lo 
primero que les diría es que 
pidan porque no nos llueva. 
IJna vez que tengamos esto, 
desde estas páginas, invito a 
toda la región a que vengan 
a Aimansa a disfrutar con 
nosotros. Bienvenidos y a 
disfrutar.

Albacete
Se Entera De Todo

RELLENE 'ESTE CUPON Y ENVIELO A La Tribuna - 0/ SALAMANCA 17 - ALBACETE

NOMBRE...........................................APELLIDOS...................................................................... .
D.N.I./C.l.F..............................................................TELEFONO.................................................
DOMICILIO............................................................C.P.....................PROVINCIA...................
¿A PARTIR DE QUE DIA QUIERE RECIBIR La Tribuna?-.................................... -...........
MARQUE CON UNA (X) MODALIDAD DE PAGO QUE VD. PREFIERA:

□ Pago Mensual ......2.500 PTS
□ COBRADOR (Sólo Albacete Capital) □ pqqo Trimestral .......7.500 PTS
□ BANCO/CAJA DE AHORROS □ Pago Semestral..... 15.000 PTS
□ REEMBOLSO (Mínimo trimestal) □ Pago Anual .....30.000 PTS

Banco/Caja de Ahorros......................................................C/C..........................................
Localidad-..................................................................................................................................

Muy Sres. míos:
Ruego cargen en esta Cta.Cte./Libreta los recibos que les presente al cobro 
PUBLICACIONES DE ALBACETE,S. A. a partir de la fecha y hasta nueva orden. 
Atentamente les saluda.

Fdo........................................................................................
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VINOS EMBOTELLADOS .
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POR SEGUNDO AÑO CONSECUTIVO EL VINO 

CASTILLO DE ALMANSA HA SIDO NOMINADO COMO 
MEJOR TINTO RESERVA DE CASTILLA-LA MANCHA 

EN LA GRAN SELECCION 91.

VINOS CASTILLO DE ALMANSA
ORGULLO DE NUESTRA TIERRA

M.C.D.2022
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Documento históríco de Almansa

o

Antonio Sánchez Navarro cedió este documento histórico a LA TRIBUNA
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Pantano de Almansa: Las obras de 1920 en las 
fotografías de Antonio y José Sánchez Zorea

Los trabajos se realizaron con la colaboración de 200 obreros no cualifícados

Las fotografías del pantano de Almansa que 
hoy publica LA TRIBUNA^ ven por primera 
vez la luz en nuestro diario. Se trata de 
una gran exclusiva fotográfica que, nuestro

La delegación de LA 
TRIBUNA en Almansa, 
agradece a Antonio Sán
chez Navarro la gentileza 
tenida con nuestro diario, 
al habernos facilitado ínte
gro el presente reportaje 
fotográfico que, como 
decimos ve hoy por pri
mera vez la luz. Se trata 
de unas fotografías reali- 

zadas en 1.920 por Anto
nio y José Sánchez Zoroa.

En ese año, bajo la 
dirección del ingeniero de 
la Confederación Hidro
gráfica del Júcar Fausto 
Elio y del encargado gene
ral de las obras Antonio 
Sánchez Jiménez, se lle
varon a cabo las últimas 
obras importantes en

diario ofrece a sus lectores por tratarse del 
único testimonio gráfico conocido de las obras 
de des Iode, sustitución de la compuerta de 
salida , evacuación de lodos, restauración de

nuestro pantano. En ese 
año, el citado ingeniero, 
al mando de 150-200 obre
ros sin cualificar de 
Almansa acometieron la 
difícil empresa de deslo- 
dar la zona próxima a la 
boca de salida de aguas; 
la construcción de la 
actual botana a base de 
mampostería de piedra

los minados de Alpera, y -lo más importante- 
la construcción de la Botana realizada en 
1.920.

libertad); el revestimiento 
de la presa a base de cal 
hidráulica, para evitar fil
traciones y la rehabilita
ción de la acequia madre 
de las fuentes de Alpera 
junto con sus minados. 
Todas estas operaciones, 
son las que hoy ofrecemos 
a nuestros lectores en 
rigurosa exclusiva gráfica.

con mortero de cal hidráu
lica; evacuación de lodos 
a las zonas próximas del 
pantano; sustitución de la 
compuerta de madera de 
“la boca del ladrón” (lla
mada así, debido a que era 
un condenado el encarga
do de abrir la citada com
puerta y si salía vivo de 
la empresa... ganaba la
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Os ayudamos 
a crecer
Somos de la familia. En 
la Caja de Albacete estamos 
con vosotros y con todas las 
familias de nuestra tierra que 
quieren crecer. Ofreciendo 
soluciones día a día, echando 
una mano donde haga 
falta, avanzando con todos.

Hay algo de tu tierra que 

crece con vosotros. Hay algo 

que os alienta y os ayuda.

RADIO DIMONSH

J^ Caja de /Albacete

Crece con nosotros

r ./'v^

FM esiínío Cadena Ilusión de Radia ■
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MUEBLES

Una vida desconocida por muchos

El convento de Las Angustias 
fiel testigo del paso de la 

historia de nuestra ciudad
La hermana María Dolores Calpe, 60 años en el Convento
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Este trabajo pretende ser el testimonio 
de una vida no comprendida por algu
nos y completamente desconcocida por 
muchos. Se trata de una visión única 
de los sesenta últimos años en nuestra 
ciudad, pero vistos desde un punto de

vista muy poco usual: el testimonio de 
una monja de clausura. Traemos a estas 
páginas ese testimonio en el que se rece
je la historia, la anécdota y las con
sideraciones en profundidad; sobre todo 
traemos aquí la cordialidad.

Cuando llegas ai Convento 
de Las Agustinas, y atraviesas 
la puerta que separa del patio 
el edificio principal, sientes 
como una sensación extraña. 
Entras en un mundo que no 
es habitual. Un mundo en el 
que el recogimiento y el silen
cio se hacen presentes de una 
forma completamente inelu
dible. Nada más atravesar la 
primera puerta lo primero

ayfer, s.l.
PROYECTOS - DECORACIÓN - CARPINTERÍA

GRAN SELECCION DE ARTICULOS 
COMPLEMENTARIOS PARA DECORACION

C/ San Antón, 4
Teléfono fábrica: 34 37 15

” partic.: 34 36 45
02640 almansa 

(ALBACETE)

que llama la atención del visi
tante es “el torno”, lugar don
de obligadamente se debe de 
depositar todo aquello que se 
quiera sacar o dejar dentro 
del convento. Ahora solamen
te una puerta nos separa de 
la estancia donde está pre
visto nuestro encuentro; la 
misma puerta que atravesó 
nuestra protagonista: la Her
mana María Dolores Calpe 
60 años antes.

“Me sentí seducida por una 
llamada” Después de una 
breve espera, dos rostros son
rientes le dan las buenas tar
des al periodista. Son la 
Madre Superiora y nuestra 
protagonista la hermana 
María Dolores Calpe que 
entro a formar parte del Con
vento del Santísimo Sacra
mento en 1.928. La charla con 
Maria Dolores se desgrana 
fácilmente... “Recuerdo que 
las circunstancias vividas en 
mi familia antes de entrar en 
el convento fueron las 
corrientes en las familias que 
se aman, tienen fe y una gran 
confianza en la providencia 
de Dios. Mis padres me edu
caron en lo mismo que ellos 
habían vivido y éramos muy 
felices. Cuando mi padre

murió de repente como con
secuencia de un ataque cere
bral a los 47 años, yo era 
la mayor de mis hermanos y 
tenía entonces 16 años. No 
fue éste el motivo por el que 
entré en el Convento, ya que 
al principio de mi vida ya me 
sentí llamada por Dios. Dios 
es siempre el que llama y yo 
me sentí seducida por esta 
llamada”. Tampoco tuvo nada 
que ver mi entrada en el Con
vento la coronación de la Vir
gen tres años antes. Yo no 
pude asistir por estar de luto, 
por lo tanto este hecho, no 
influyó para nada en mi voca
ción”.

La pobreza: una constante 
La Hermana María Dolores 

recuerda cómo eran las mon-
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sajas y la situación del convento , 

en 1.928: “eran sencillas, U^-*
pobres, alegres y humildes^ ^^
Cada una era de un pueblo 
y fui recibida con mucha cari
dad y amor. La situación del 
convento era de mucha 
pobreza y en él se vivía la 
primera bienaventuranza que 
Cristo nos enseñó; bienaven
turados los pobres. La pobre
za ha sido una constante den
tro del convento desde su fun
dación, porque aunque ten-
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Una vida desconocida por muchos
gamos suficiente para comer, 
nos abstenemos de gustos 
muy señoriales. Nuestras 
comidas son muy sencillas y 
se cuida lo necesario a las 
hermanas enfermas, pero 
siempre con la constante de 
la pobreza”. 11 República.La 

‘ llegada de la II República fue. 
' vista por María Dolores como 

__ una muerte de su tiempo, del 
j tiempo de Dios. ” Los hom-

1 bres nos aceptaron y nosotras 
vivimos con pena todo lo 

'®’ sucedido en aquellos días.
Recuerdo con precisión lo 

do sucedido desde el 36 al 39 
porque lo viví en mi propia 
carne. Sólo quiero recordar 

)n- lo bueno que tenían aquellos 
re. hombres que, en realidad 
-ra estaban ciegos. Al principio 
s y tuvimos que salir del conven
io to. Vivíamos en casa de mi 
[ue madre y allí fueron llegando 
|ue los familiares a recoger a las 
me hermanas. Mi hermano 
jos; Roberto todavía no se había 
yo casado y mi hermana Mila- 
sta gros estaba también soltera, 
ida nos llevábamos muy bien y 
)n- nos divertíamos con nuestras 
qp cosas. En aquella época éra- 
no mos trece las hermanas que 
to, estábamos en el Convento, 
no La vida de aquellos años 
ca- fue feliz estando con mi fami

lia, pero a la vez de mucha 
lite preocupación y sufrimiento 
res pensando en las hermanas de 
jn- mi comunidad ya que, no 
Ito. sabía nada de su situación. 
as.’fLo mismo digo, de tantos her- 
es p manos que luchaban y morían 
31o en los frentes en medio del 
iri- mayor desamparo. Durante la 
del guerra, el convento se con- 
ha virtió en vivienda de militares 
la extranjeros, en comedores y 

|ue Iu iglesia en una cocina. Des
en- pués de esto se utilizó como 
re- cárcel hasta 1.941”.

para que se pudiera arreglar 
el Convento. Este donativo 
fue en concepto de alquiler 
por el tiempo que habían 
hecho uso del convento como 
cárcel. El 29 de Junio, en una 
solemnísima procesión fue 
trasladado el santísimo a 
nuestra iglesia, quedándonos 
ya en clusura para siempre.

Sentimiento hacia los 
almanseños.Finalizada nues
tra entrevista con la Hermana 
María Dolores, ésta quiso 
dirigirse a todos los alman- 
seños. Lo hizo de la siguiente 
manera: “¿ Qué diría yo 
Señor a este pueblo de 
Almansa ,?, tan frío e indi
ferente hacia ti y tus cosas. 
Fortalece en su espíritu la fé 
que, se enteren de que eres 
un Dios providente en cuyas 
manos está la vida de los 
hombres. Mis queridos 
almanseños: con fe o con sin 
ella, tened presentes que en 
el horizonte del hombre esta 
Dios, por eso hace falta, a 
los jóvenes sobre todo una

formación abierta a la trans
cendencia y convencemos 
que, la fe y la religión engran
decen a la persona humana. 
Nosotras así lo vivimos y 
sabed que, no estamos aquí 
para darnos una vida cómoda 
como muchos creéis. Aquí las 
“contemplativas o encerrás” 
como queráis, la unidad con 
Dios la percibimos como una 
realidad mas existencial, más 
sólida, más llena de ser y de 
certidumbres que cualquier 
otra experiencia física. Cree
mos que, algo podemos apor
tar a los demás, si quisieran 
fijarse un poco más en noso
tras. Podemos pasar sin 
muchas cosas que, vosotros 
consideráis indispensables. 
Estáis obligados a conocer 
que, la creencia en Dios es 
un hecho universal. No es una 
tontería que, los hombres 
crean en Dios y recen tan 
poco y tan mal. Os doy las 
gracias por haberme escucha
do, pero también me alegro 
de que, alguna cosa de aquí 
salga fuera”.

sn-
jn- 
sn-

Regreso al Convento 
Según nos cuenta la Hermana 
María Dolores, el regreso se 
produjo el 21 de Julio de 1.945 
una vez terminada la guerra. 
“Los Marqueses de Montortal 
nos ofrecieron su casa donde
nos fuimos reuniendo todas 
las hermanas de esta comu
nidad hasta que, el Convento 
se arregló un poco. La con
tribución con un donativo del 
Director de Instituciones 
Penitenciarias, fue la clave

CADA DÍA, MÁS CERCA
Nueva oficina de "la Caixa" en ALMANSA 

VIRGEN DE BELÉN, 13

Tel. 31 11 25

Desde siempre, "la (’aixa" ha querido estar al lado 

de sus clientes para servirles mejor, para laciliiarles todas 

las posibilidades de ahorro, crédito e inversión.

Ahora (|ue hemos abierto una nueva oficina en esta ciudad, nos alegramos 

de poder ofrecerle la comodidad de estar más cerca.

Oficinas <-n .Albacciv:

COMPRA-VENTA 
DE FINCAS 

ARRENDAMIENTOS

CL Corredera 24 pral.
Teléfonos: 

3419 62 - 34 06 48 
02640 ALMANSA (AB)

I

laCaixa”
CAJA DE AHORROS Y PENSIONES 

DE BARCELONA
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Poema ganador de VII 
Certamen de poesía 

“Reina Fiestas Mayores”

Incontenible como un 
amanecer declarada está 
la primavera. ¡Con qué 
rapidez han pasado los 
días!

Vuelve a* sonreír el sol 
en los tejados. Otra vez 
los pájaros en la cabeza, 
las ilusiones, las prome
sas...

¡Qué nueva y misterio
sa renovación! De 
noche... ¡qué desorden! 
Se deshila la madeja de 
los sueños.

En tu adolescente ros
tro innumerable eres 
todas: Mujer de viento, 
mujer de agua, mujer de 
humo.

Todas arden, todas vue
lan. Embárcate en la bri
sa, acúnate en la espiga.

Suéñate en el sueño del 
poeta y estalla como un 
astro, resumida, torre de 
claridad, reina del alba. 
Autor. Alfonso Ponce 
Gómez.
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punto de España

El intercambio de experiencias profesionales es una constante de nuestro grupo 

y por ello podrá encoitrar las mismas garantías de servicio y calidad en cualquiera 

de nuestros establecimientos distribuidos por toda España.

Más de setenta esiablecimientos de toda España, regidos por ópticos-optometris

tas colegiados, se unen para facilitar a sus usuarios un mejor servicio avalado por 

la experiencia profesional y su preparación técnica y científica. UNIDOS PARA 

AVANZAR.

Óptica lummer 
optometría integral 
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“Las fiestas de este año las pienso vivir al máximo, a tope” 

María Isabel Tomás Navarro, Reina de las Fiestas, 
solicita la participación de los ciudadanos

^^El festejo que más me gusta es la Ofrenda de Flores a la Virgen”

Con la presente entrevista realizada a María Isabel 
Tomás Navarro, Reina Mayor de las Fiestas de Almansa, 
pretendemos dar a conocer un poco más del carácter 
y de la personalidad de esta mujer que, durante estos 
días será la representante de todos los almanseños. Ade
más de ser guapísima, María Isabel tiene otras cua
lidades, en esta entrevista 
conocer.

__________Luis BONETE 
TRIBUNA.- ¿ Sentiste sor
presa cuando conociste tu 
nombramiento ?
María Isabel Tomás.- Fue 
una sorpresa muy agradable 
y a la vez muy grande, ya 
que no lo esperaba. Yo estu
dio en Albacete y un día me 
llamaron mis padres para 
comunicarme la noticia. Al 
principio no sabía cómo 
reaccionar y no pasó ni una 
hora cuando llamé a mis 
padres diciéndoles que acep
taba encantada.
LT.- ¿ Cómo llevas los pre
parativos de cara a las fiestas

IT.- En estos momentos los 
preparativos van más tran
quilos. Al principio fue una 
locura; todos los días de 
tiendas preparando el ves
tuario... pero ahora la cosa 
va mucho más tranquila. 
Esta situación me cogió de 
sorpresa y en esos instantes 
todo fueron nervios y carre
ras ahora, lo tengo más 
asumido.
LT.-¿ Cuáles son los proble
mas que una chica como tu 
que, es elegida reina tiene 
en estos días?.
IT.-Mira, problemas absolu
tamente ninguno. Es más el 
lío que llevo preparando 
todo para que nada falle y 
los compromisos que mi car
go tiene que los problemas 
que pudiera tener que, como 
te digo no existen.
LT.- María Isabel, ¿cómo 
esperas vivir los días de 
fiesta?
IT.- Las fiestas de este año 

hemos tratado de darías a 

las pienso vivir al máximo, 
a tope; porque creo que van 
a ser inolvidables. Espero 
que todos los almanseños me 
acompañen en este deseo y 
pasemos los días más felices 
del año.
LT.- Tu participación en 
fiestas de otros años, ¿ cómo 
se realizaba ?.
IT.- Siempre he vivido las 
fiestas desde fuera. No per
tenezco a ninguna comparsa 
ni a ningún grupo festero de 
calles. De todas maneras 
tengo que decir que, las fíes- 
tas siempre me han gustado 
mucho y que me hacía ilu
sión el colaborar con algún 
grupo de fíestas pero siem
pre lo deja una para final 
de fiestas y así pasa el tiem
po... pero ilusión siempre me 
ha hecho mucha. Este año 
pienso conocerlo todo mucho 
mejor.
LT.-¿ Sientes especial pre
dilección por algún festejo ?. 
IT.- De todos los festejos que 
conozco, lo que me gusta 
mucho es la Ofrenda de Flo
res a la Virgen. Hay que 
tener en cuenta que, las fies
tas son en honor a nuestra 
patrona y este acto es la 
máxima expresión de gracias 
del pueblo a la Virgen de 
Belén.
LT.- ¿ Moros, Cristianos o 
Calles ?.
IT.- Todos por igual. Creo 
que no existirían las fiestas 
sin el conjunto de estos gru
pos. No puedo decantarme 
por ninguno de ellos ya que, 
entre todos hacen las fiestas 
y todos son parte de nuestra
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cultura.
LT.- ¿ Quitarías o añadirías 
algo a las fiestas ?.
IT. No quitaría ni añadiría 
nada. Me gustan las fiestas 
tal y como están organizadas 
actualmente, aunque si me 
gustaría más participación 
por parte de todos para que 
se consiguiera un mayor 
realce.
LT.- ¿Qué aficiones tienes? 
IT.Antes practicaba con 
intensidad el voley, pero 
ahora no puedo porque estoy 
muy centrada en mis estu
dios. En mi tiempo libre sal
go con mis amigos y voy con 
mucha frecuencia al cine. Me 
encanta el cine y voy cada 
vez que puedo.
LT.- ¿Cómo ves las ofertas 

de cara al divertimiento de 
la juventud en Almansa?
IT.- En realidad la oferta es 
pobre, aunque se pueden 
practicar bastante aficiones. 
Pero si a lo que te refieres 
es al tiempo de ocio, la oferta 
en Almansa se limita a salir 
a dar paseos o tomar alguna 
copa.
LT.- ¿Qué problemas crees 
que tiené la juventud alman- 
seña?.
IT.- A parte de los derivados 
de la actual situación social 
como el paro, drogas etc, la 
juventud en Almansa se 
monta su propio “rollo” y 
se dedica a vivir su vida sin 
demasiados problemas. A 
nuestra edad creo que, sin 
olvidar la situación actual.

Una vez finalizados 
mis estudios que 
duran tres años, me 
gustaría montarme 
mi propio taller, 
pero también tengo 
la opción de 
ampliar mis 
estudios durante 
dos años más i 

vivimos intensamente 
periodo de nuestra vida.

S

LT.- ¿Qué haces un día norj 
mal de tu vida ?. | 
IT.- Me levanto a las 7,30 
asisto a mis clases de 8,31 
a 15 . Yo actualmente viví 
en Albacete en un piso cor 
otras - compañeras. Despué 
de clase comemos, estudia^ 
mos y a pensar en el dá 
siguiente. Como ves una vidi 
completamente normal ei, 
una chica que esta estudian 
do como yo. Actualmenli 
estoy estudiando el prime 
año de prótesis dental en fj 
Instituto de Formación Pro" 
fesional n- 4 de Albacetf, 
LT.- ¿ Cuáles son tus peni 
pcctivas de futuro ?. 1 
IT.- Una vez finalizados m¡]

CESAR MAS CANTOS, S.A.
Ctra. Madrid-Alicante, Km. 320
Teléfono: 34 04 54
02640 ALMANSA (Albacete)
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“Las fiestas de este año ¡as pienso vivir ai máximo, a tope”
estudios que duran tres 
años, me gustaría montarme 
mi propio taller, pero tam
bién tengo la opción de 
ampliar mis estudios duran
te dos años más. De todas 
maneras me gusta mucho lo 
que estoy estudiando y pien
so en ejercer una vez 
termine.
LT.- ¿Te consideras 
mujer con suerte?.

)S

que

una

IT.- No me puedo quejar de 
nada. Mis padres son muy 
buenos conmigo, estoy 
aprendiendo una profesión, 
me eligen reina de mi ciu
dad... ¿ que más puedo 
pedir?. No tengo ningún pro
blema y por lo tanto si me 
considero con suerte.
LT.- Maria Isabel, ¿ cual es 
tu sueño ?.
IT.- Me gustaría tener una 
buena situación social y 
compartir mi vida con la 
persona que quiera y que me 
quiera, así de sencillo. Creo 
que ésta puede ser la ilusión 
de cualquier mujer.
LT.- ¿Te gusta la música?. 
IT.Claro que me gusta. La 
música que más oigo es la 
de los grupos españoles tan- 

K¿ to rock como
^ que más me

Unión.
LT.- ¿ Eres

< amigas ?.

pop. El grupo 
gusta es La

amiga de tus

^1 IT.- Me considero amiga de 
mis amigas, concretamente

* de algunas mucho. Creo que

no se puede ser amiga de 
todas. Lo que menos me gus
ta de las personas es que 
tengan dos caras o dos for
mas de ser. Que cuando 
estés delante se muestren 
simpáticas y cuando no estas 
de eso nada. Lo que más 
me gusta de una persona es 
su sinceridad.
LT.¿ Cómo te ves dentro de 

veinte años ?.
IT.- Exactamente igual a
ahora. Por lo menos quiero 
estar igual que ahora, no 
porque tenga veinte años 
más voy a pensar que ya soy 
mayor. Supongo que tendré 
mucha más experiencia y 
trataré de vivir acorde con 
los tiempos.
LT.Para terminar ¿qué les 

dirías a los almanseños y a 
los posibles visitantes ?.
IT.- A la persona que no sea 
de Almansa le diría que ven
ga, que esto es precioso y 
hay un ambiente fenomenal 
y por supuesto que repetirá. 
Almansa es tremendamente 
acogedora y no lo podrán 
olvidar fácilmente. Y a los 
almanseños ¿qué les puedo

Mi deseo desde 
estas páginas es 
que todo el mundo 
sea muy feliz y 
disfrute con sana 
alegría, hay que 
tener eri cuenta que 
fiestas no son más 
que una vez al año

decir?, pues que se integren 
y participen con el fin de 
engrandecer a nuestra ciu
dad. Mi deseo desde estas 
páginas es que todo el mun
do sea muy feliz y disfrute 
con sana alegría, hay que 
tener en cuenta que fiestas 
no son más que una vez al 
año.

le rule

02640 ALMANSA

1 
stl-

3fl 
,3( 
ni 
;oi 
lé 
ia 
J». 
id: 
el 

m 
nL 
le 

e 
ro 
;tf 
in- 

ni.

111111i I!

-te

J8

>*, i

TINTORETTO

C/ CORREDERA, 24 - APARTADO 234 
TELEFONO 34 13 56

ALMANSA

M.C.D.2022



Miércoles, 1 de
Mayo de 1991 EXTRA DE ALMANSA La Tribuna

1

Otra vez Beleii
Un año más, llegada la pri

mavera, Almansa percibe esa 
especial atmósfera y actividad 
que precede y acompaña a 
la celebración de sus fiestas 
mayores y que, tal vez, se ase
meja a lo que acontece en 
tantos otros pueblos en sus 
mismas circunstancias. Cada 
almanseño vivirá, llegados 
esos días, de forma particular 
y especial, una etapa que se 
repite y que por ello viene 
cargada de nostalgia, alegría, 
encuentros, ilusiones o inclu
so de cierta carga de resig
nación, al rápido e impercep
tible paso de un nuevo año, 
o al bullicio que altera el dis
currir diario.

Almansa vivirá un año más 
sus fiestas, en las que se inser
tan junto a remotas tradicio
nes los más recientes intentos 
de adoptar y ofrecer, en esos 
días, el espectáculo brillante 
y llamativo de sus moros y 
cristianos. Sean cuales sean 
las alternativa.s o ideas con 
las que se llenen estas fechas, 
un hecho es claro para cual-

quier almanseño y es que el 
final de las mismas no quet 
dará cerrado hasta la cele’

le
V<

bración de la Romería det. 
Belén. El Santuario se con4 
vierte en ese domingo, qu^ 
sigue al 6 de Mayo, en el 
centro de atracción de milef 
de personas que participan ett 
el gran acontecimiento secu« 
lar, vivido dentro de una mulF 
tiplicidad de sentimientos # 
facetas. Es el gran desfile d^ 
todo un pueblo, no ya com# 
espectador de la misma forma- 
que en los días anteriores|; 
sino como protagonista active^ 
y directo. No es una sól¿. 
romería la que se produce^ 
cada participante puede tenes 
su visión personal y partícula^ 
de la misma, pero sí hay uí 
único objetivo final: la prej 
sencia en Belén.

Pero Belén es un conjunto 
complejo, amplio, hermoso^ 
Si tuviera que definirlo dir& 
que es una unidad formad^ 
por múltiples facetas digna,¿; 
de mención; camarín, iglesia|^ 
hospedería, bodegas, soportaB;
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Manos

Deseo lecibf

Provincia

Información de Manos Unidas 
impreso de sodo coiaborador

Nombre 

Dirección

MANOS UNIDAS Campana Contra el Hambre 
Comité E|ecutivo .

Barquillo. 38. 2 “-28004 Madrid-Tino (91)410 75O0|

CAMPANA CONTRA EL HAMBIIi
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SER JUSTO
ES COMPROMETERSE

Donativos
En los principales Bancos y Caías de Ahoiwl 
en las 72 Delegaciones de MANOS UNI DAS | 

y en su Comité Ejecutivo
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ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

Tú, que me aclaras todo, que 
iluminas todos los caminos para 
que yo alcance mi ideal. Tú que 
me das el don divino de per
donar y olvidar el mal que me 
hacen y que en todos los ins
tantes de mi vida estás conmi
go, yo quiero, en este corto diá
logo, agradecerte por todo y 
confirmar, una vez más, que 
nunca quiero separarme de Ti 
por mayor que sea la ilusión 
material. Deseo estar contigo y 
todos mis seres queridos en la 
gracia perpetua. Gracias por tu 
misericordia para conmigo y iós 
míos. (La persona deberá rezar 
esta oración tres días seguidos 
sin decir el-pedido; dentro de 
tres días será alcanzada la gra
cia por más difícil que sea. 
Publicar en cuanto se reciba la 
gracia).

Agradece las gracias alean-

t f * I®
 P r t ?.
 3 « 8 « 1 i t 8 8 C
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les, plazas, huerto, acequia, 
vega, pinar, olmedas, encinar, 
estación... y sin embargo, la 
realidad actual de Belén no 
refleja la voluntad que existe 
en todo un pueblo por acudir 
y renovar una cita con este

lev entrañable símbolo. Como
ft otras tantos símbolos su pre- 

especialmente 
esplendoroso y la iniciada

,r labor de consolidación, que 
L la Escuela Taller lleva a cabo, 

no es sino una pequeña parte 
de lo que Belén necesita para 
convertirse en el gran centro

r^
^.

i^
i

un.
re<

de convivencia que debería de 
ser. Belén precisa la voluntad 
de un pueblo para hacer de 
él el sueño que tal vez en 
todos se abriga: redescubrir 
y reutilizar su arquitectura y 
su extraordinario espacio 
natural. Redescubrir un 
importante e indiscutible
complejo histórico artístico; 
reutilizar una 'arquitectura

^^v dirigida a todos, no sólo a

^S
!

los que encuentran en el San- 
í tuario un marcado punto de 
S significación religiosa, sinio 

para aquellos que buscan un 
lugar de convivencia humana 
y de contacto con la natu
raleza.

¡Cuántas posibilidades 
ofrece Belén!, pero a su vez, 
cuanta es también la labor 
por hacer; no sólo es un que
hacer material el que necesita 
.este entrañable conjunto, sino 
también de declaración de

;^ principios y de una nueva filo-

sofía en la revitalización del 
mismo. No escapa a estas últi
mas consideraciones la utó
pica reivindicación del apea
dero de Belén, “El Angel”, 
último reducto del enorme 
protagonismo que un día 
tuvieron las instalaciones 

. ferroviarias en Almansa, hoy 
reducidas a un mero espejis
mo, y cuya pervivencia por 
sí sola sería justificable. El 
acceso por ferrocarril a Belén 
devolvería no sólo un medio 
tradicional de transporte al 
Santuario, sino que daría a 
este una concepción más en 
consonancia con los nuevos 
tiempos, en los que un medio 
menos ruidoso y contaminan
te para el entorno es cada 
vez más necesario.

En múltiples ocasiones 
Almansa ha dado muestra de 
una voluntad colectiva envi
diable levantando, incluso en 
momentos no especialmente 
bonacibles de su economía, 
centros que simbolizaban un 
logro en la mejora de la vida 
cotidiana. Belén no permite 
más demoras en afrontar una 
labor global en su conjunto, 
tal vez ya existe en todos la 
conciencia de cuales son sus 
problemas, tal vez sea tan 
sólo preciso encontrar los 
medios de canalización de los 
formidables esfuerzos que un 
pueblo, con conciencia de tal, 
es capaz de tener.

Rafael Piqueras García. 
Fotos.- José Cantos Lorente.
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Otra vez Belén
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Tendidos y Zanjas
Polígono Industrial "El Mugrón" 
C/. Escultor José Luis Sánchez, 12 
02640 ALMANSA (Albacete) Teléfono (967) 34 25 46
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TALLERES EUROPA, S.A.L.
MERCEDES BENZ

Paseo de la Libertad, 1
Tfno.: Exposición 34 5 3 07
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Rueda de prensa de Guerra
El vicesecretario general del PSOE, Alfonso 
Guerra, compareció ayer ante los medios de 
comunicación por primera vez desde que dejó 
la vicepresidencia del Gobierno, para presentar 
la campaña del Partido Socialista Obrero Espa-

ñol en las elecciones municipales y autonómicas 
del próximo día 26 de mayo, aunque la mayor 
parte de las preguntas que le formularon los 
periodistas giraron en torno a las actuales rela
ciones partido-gobierno y la emisión de las con-

versaciones telefónicas de José María Benegas. 
Guerra, que se mostró conciliador y que en 
algunas ocasiones hizo gala de su ya conocido 
sarcasmo e ironía, negó la exitencia de fricciones 
entre el Ejecutivo y y el PSOE.

El vicesecretario general presentó la campaña electoral de su partido en la primera rueda de prensa tras su dimisión

Alfonso Guerra niega que existan fricciones 
entre el Gobierno y el Partido Socialista

Iñaki Gabilondo y otros dos periodistas declararon ante el juez que instruye el caso por las escuchas telefónicas a Benegas

MADRID. (Agencias).- “El 
partido -dijo- ni ha entrado en 
fricciones con el Gobierno, ni 
va a entrar”. En otro momento 
aseguró que sus relaciones per
sonales con Felipe González 
“son las mismas que ha habido 
desde hace casi treinta años”. 
Sobre la posible destitución o ' 
dimisión de Benegas, dijo que, 
en todo caso, serían los “espías” 
que grabaron sus conversacio
nes telefónicas los que tendrían 
que dimitir.

Recordó que es una empresa 
privada, la cadena SER, la que 
emitió dichas conversaciones “e 
incluso presumió de ello”, por 
lo tanto “ellos sabrán si van a 
exigir destituciones”. El vicese
cretario general del PSOE sólo 
tuvo un momento de titubeo 
en sus palabras, y fue cuando 
se refirió a Narcís Serra, tras 
reconocer que, efectivamente, 
su salida del Gobierno ha dado 
lugar a un nuevo modelo de 
relaciones del Ejecutivo con el 
partido, ya que ahora el único 
que sigue compatibilizando la 
presidencia y la la dirección del 
PSOE es Felipe González.

Ni siquiera cree Guerra que 
existan conflictos en relación 
con el plan de 400.000 viviendas 
que se propone en el programa 
electoral del PSOE, sobre el 
que ayuntamientos, comunida
des autónomas y gobierno cen
tral tienen que instrumentar las 
medidas para llevarlo a cabo 
y sobre el que hay “opiniones 
no coincidentes”.

Matizó, no obstante, que “to
dos debemos hacer un esfuer
zo” para que .las relaciones sean 
buenas, aunque inmediatamen
te añadió: “leñemos la fortuna 
de que el presidente del 
Gobierno es, además, el secre
tario general del partido, y no 
necesitamos ningún tipo de 
intermediarios. El es muy buen 
coordinador”.

Escuchas

Al mismo tierñpo Guerra, 
que eludió pronunciarse abier
tamente sobre las declaraciones 
del secretario general de UGT, 
Nicolás Redondo, quien dijo 
que la opinión del partido debe 
prevalecer sobre la del Gobier
no, destacó que es el partido 
el que elabora los programas 
electorales y el que los propone 
para que sean sometidos a vota
ción por los ciudadanos, “me
canismo habitual” en las demo
cracias, y el gobierno el encar
gado de desarrollados y llevar
los a la práctica.

Insistió Guerra en que “no 
he vivido ningún momento dé 
fricción. Creo que hay opinio
nes personales sobre como se 
instrumentan algunos progra
mas del partido”.

Iñaki Gabilondo y otros dos compañeros periodistas tras prestar declaración en el juzgado.

I

Los tres periodistas “implicados” en el escándalo de las cintas del 
secretario de organización del PSOE, Benegas, ¿firmaron a la salida 
del juzgado donde prestaron declaración que tan sólo se limitaron 
a cumplir con su deber y que no habían hecho ningún acto delictivo

Alfonso Guerra defendió en 
todo momento a Benegas, sen
tado a su lado, y aseguró que 
si la emisión de sus conversa
ciones telefónicas perjudican la 
imagen de alguien “es la de 
quienes efectuaron el espiona
je”. Dijo estar seguro de que 
la opinión pública “rechaza” 
este tipo de prácticas que ya 
están siendo investigadas por 
los tribunales. Se mostró espe
cialmente duro y molesto al 
referirse a la posible destitución 
de Benegas como miembro de 
la dirección del partido, que, 
por cierto, criticó que sea lla
mada e identificada como “apa
rato”. Guerra, preguntado si 
creía que fue la SER la que 
realizó la grabación de las con
versaciones de Benegas u orde
nó que se grabaran, reiteró: “lo 
que sé es que quien las ha 
difundido es una emisora de 
radio, e incluso la que ha pre
sumido de emitirías”. Añadió 
que no le extrañaba que los 

periodistas insistieran en sus 
preguntas sobre este asunto 
porque “es un hecho de extre
ma gravedad y de extremo des
prestigio para quienes lo rea
lizaron”.

Por otra parte, los tres perio
distas de la Cadena Ser “im
plicados” en el escándalo de las 
cintas del secretario de orga
nización del PSOE, Txiqui 
Benegas, afirmaron ayer a la 
salida del juzgado madrileño 
donde prestaron declaración 
que tan sólo se limitaron a cum
plir con su deber y que no 
habían hecho ningún acto delic
tivo. Luis Fernández, director 
de los servicios informativos, 
Ernesto Estévez e Iñaki Gabi
londo, coincidieron en señalar 
que ellos no eran los protago
nistas de la noticia,, aunque éste 
último señaló que “se trata de 
un asunto dudoso por hallarse 
entre la ética y la moral”.

La Ser ha reiterado que la 
emisión de las cintas de las con

versaciones de Txiki Benegas 
fue “un trabajo legítimo y pro
fesional” de los servicios infor
mativos de la cadena, así como 
que las mismas ni fueron gra
badas por ella, ni encargaron 
su grabación, ni llegó a comprar 
las cintas. La dirección de la 
emisora ha ratificado que 'ia 
Ser no espía, ni ha espiado, ni 
espiará nunca a los políticos ni 
a ningún ciudadano”.

El jefe de Nacional, Ernesto 
Estévez, subrayó que en todo 
este asunto “hemos cumplido 
con el deber de periodistas, nos 
hemos limitado a informar y no 
creo que por ello hayamos 
cometido ningún acto delicti
vo”. Gabilondo dijo lamentar 
las críticas que habían recibido 
en informativos de TVE, “sobre 
todo sin enterarse primero de 
nuestra boca de lo sucedido”, 
pues según él “ni hemos obrado 
deshonestamente, ni de una 
manera bastarda, por lo que no 
comprendo esa descalificación”.

Insultos a la 
prensa

El presidente de la 
Fundación Pablo Iglesias, 
Ludolfo Paramio, no se 
refería “a nadie en par
ticular” cuando en una 
conferencia pronunció 
palabras insultantes con
tra la prensa. Paramio 
dijo en referencia a la 
difusión de las conversa
ciones de Benegas, que 
“Me encontré con el 
espectáculo que nos había 
montado la prensa en los 
últimos cuatro días, vio
lando cualquier ética 
periodística y demostran
do que les importa mucho 
más cargarse al gobierno 
de esta nación, que garan
tizar las libertades o que 
garantizar el bienestar del 
país”. “Cuando me di 
cuenta de cuantos hijos 
de puta, con perdón, hay 
en este país, tuve una 
gran alegría al pensar que 
la tarde de hoy la iba a 
pasar entre compañeros 
de una de las mayores y 
mejores agrupaciones del 
PSOE, la de Yecla”.

Ó
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Las tres personas que murieron anteanoche en Sestao 
(Vizcaya)f a consecuencia de la explosión de una bomba 
en el vehículo que ocupaban eran miembros de “Irault
za”, que opera desde hace 10 años en el País Vasco 
y se relaciona con partidos de izquierda radical.

ión lleva años en el País Vasco y atenta contra el Estado y el ámbito

Mueren tres terroristas de “Iraultza” 
al explotar la bomba que manipulaban

Según informó el Gobierno Civil de Vizcaya, se trata de dos mujeres y un hombre

BILBAO. (Fax-Press).- 
Según informó el Gobierno 
Civil de Vizcaya, se trata de 
dos mujeres y un hombre. A 
primera hora de la tarde sólo 
había sido identificada María 
Rosa Diez Sanz, de 30 años 
de edad, y natural de la loca
lidad cantabra de Mioño. Su 
identidad fue desvelada por 
un familiar. Las primeras 
hipótesis apuntan a que los 
tres terroristas manipulaban la 
bomba, compuesta de clora
tita, cuando la misma hizo 
explosión, y que podrían ser 
también lo.s responsables de 
los otros dos atentados ocurri

El físcal pide seis años de cárcel 
para el médico Germán Sáenz

MADRID. (Efe).- El fiscal 
de la Audiencia Nacional Jesús 
Santos ha solicitado una pena 
de seis años de prisión para el 
ginecólogo Germán Sáenz de 
Santamaría como presunto 
autor de un delito de injurias 
a los jueces malagueños y a los 
magistrados del Tribunal Supre
mo. Asimismo, en sus conclu
siones provisionales, el repre
sentante del ministerio fiscal 
pide también otra condena de 
tres meses de arresto mayor y 
multa de 300.000 pesetas contra 
el ginecólogo indultado por el
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Una de las víctimas junto al coche destrozado tras la explosión.

dos anteayer en Vizcaya.
A las nueve de la noche 

un artefacto explotó en la sede 
del Centro Industrial y Mer
cantil de Vizcaya (la patronal 
vizcaína), causando heridas 
leves a cuatro personas, tres 
de ellas trabajadores de la 
emisora Radio Bilbao, de la 
cadena Ser. Fuentes del 
Gobierno Civil informaron 
que dicho artefacto estaba 
compuesto por una cantidad 
no determinada de cloratita, 
explosivo utilizado habitua- 
lemnte por Iraultza.

Minutos antes de las doce 
otro artefacto estallaba en 

Gobierno, por un delito de 
desacato a los jueces y fiscales 
de Málaga.

Sáenz de Santamaría fue con
denado por la Audiencia Pro
vincial de Málaga y el Tribunal 
Supremo a cuatro años de cár
cel por un delito.de aborto, por 
lo que ingresó en prisión a prin
cipios del nies de abril.

El Gobierno concedió más 
tarde su indulto y a la salida 
de la cárcel, el pasado 6 de 
abril, Sáenz de Santamaría hizo 
unas declaraciones, a los medios 
de comunicación en las que

Baracaldo, destruyendo unas 
oficinas del INEM (Instituto 
Nacional de Empleo) en el 
barrio baracaldes de Burceña, 
aunque ésta vez sin víctimas. 
El explosivo contenía cerca de 
3 kilos de amonal. La policía 
atribuye los atentados a la 
organización “Iraultza” (revo
lución) , que atenta siempre 
contra entidades ligadas a la 
Administración del Estado y 
a ámbitos empresariales, caso 
del INEM o de la misma 
patronal vizcaína, que se ha 
presentado como acusación 
particular en el juicio previsto 
para el próximo 7 de mayo 
contra un miembro del cómite 
de empresa del sindicato 
abertzale LAB, acusado de 
chantajear a los directivos de 
una empresa de alimentación.

Durante la noche y la maña
na de ayer miembros del Ins

calificaba de “cáncer de la 
democracia” a los jueces y fis
cales de Málaga y acusaba a 
la sala segunda del Supremo de 
garantizar la impunidad de los 
jueces.

Estas manifestaciones moti
varon que la juez de Málaga 
Soledad Jurado ordenase el 
ingreso en prisión del ginecó
logo por un supuesto delito de 
desacato.

En el auto de prisión, la juez 
argumentaba que las declara
ciones del médico creaban una 
“alarma social”.

tituto Anatómico Forense 
procedieron a la identificación 
de los tres fallecidos en el 
Hospital de Basurto. En el 
lugar de los hechos, en la con
fluencia de la vía de Galindo 
y la calle Blas de Otero de 
Sestao, se encontraron dos 
carnés de identidad y una car
tilla de ahorros, pertenecien
tes a dos mujeres y a un hom
bre. Uno de los carnés per
tenece a María Rosa Díez 
Sanz, nacida en 1961 y natural 
de la localidad cántabra de 
Mioño, ya identificada como 
una de las tres personas muer
tas. El otro DNI figura a nom
bre de Jesús Fernández 
Miguel, de 40 años y propie
tario del coche. La libreta de 
ahorros pertenece a María 
Soledad Múgica, natural de la 
localidad vizcaína de Ermua 
y de 40 años de edad.

Germán Sáenz de Santamaría.

Habían introducido a 400 mujeres.

Desarticulan 
una red de trata 
de blancas que 
operaba en toda
España

MADRID. (Agencias).- Fun
cionarios del Cuerpo Nacional 
de Policía han detenido en las 
últimas horas a 33 personas 
implicadas en una importante 
red de trata de blancas que ope
raban en todo el territorio espa
ñol.La organización dirigida por 
Vilmania Gell, alias “Vilma” 
habría introducido en nuestro 
país, en los últimos tres años, 
a más de 400 mujeres de nacio
nalidad dominicana para ejercer 
la prostitución.

La banda fue desarticulada < 
como fruto de las investigacio- * 
nes policiales realizadas en un’ 
club de prostitución, en la loca
lidad de Bescarán (Lérida) y en 
otro instalado en Mallorca don- ’ 
de fue detenida “Vilma”, cabe- ’ 
cilla de la organización y en 
dos clubes más de Ibiza donde 
se habían “colocado” un impor
tante número de mujeres.

Esta organización presunta-' 
mente implantada en varias ciu
dades españolas ofrecía a lasí’ 
mujeres dominicanas realizar^ 
trabajos lícitos en nuestro país 
y les proporcionaba pasaportes; 
y visados con destino a Por-r 
tugal, a cambio de 2.00() dólares\ 
que ellas pagarían con lo que:: 
recibiesen de su trabajo. Una? 
vez en España y con cantidades; 
que oscilaban entre 500 y 1.000 . 
dólares las mujeres eran reco-' 
gidas por los dueños de los; 
clubs de prostitución que tras 
retirarles el dinero y la docu
mentación les amenzaban coni 
reclamar la cantidad adeudada: 
a sus familiares.

Por otra parte, seis mil nega-: 
tivos de fotografías pornográ-i 
fica.s están siendo revelados por 
la Guardia Civil en un labo
ratorio de Sevilla para aportar
los como pruebas al juez encar
gado del caso de corrupción de^ 
menores de Marto.s (Jaen)i 
según informó el abogado del 
dos de los implicados. El pasado! 
día 19 fueron detenidas en Mar- 
tos tres personas, una de ellas», 
presidente de la Agrupación; 
Polideportiva de esa localidad.! 
Manuel Luque, como presuntos: 
autores de un delito de corrup
ción de menores.

Luque permanece en la pn-’ 
sión provincial de Jaén mientras! 
los dos jóvenes implicados enf 
el caso se encuentran en liber
tad bajo fianza de cincuenta mnl 
pesetas. k
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José Franco podría ser trasladado desde la cárcel de Huelva a otro establecimiento penitenciario

Unas 2.000 personas quisieron linchar 
al presunto asesino de Ana María Jerez

Fue preciso un llamamiento a la calma y la jornada transcurrió con normalidad tras los incidentes
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Cerca de un millar de per
sonas tuvieron que ser dis
persadas por fuerzas de la 
Policía hacia de las diez de 
anteanoche cuando profe
rían gritos ante la Audiencia 
Provincial de Huelva contra 
el presunto asesino de la 
niña Ana María Jerez Cano, 
José Franco, que fue tras
ladado al Juzgado para pres
tar declaración.

MADRID. (Efe).- Las per
sonas, que tiraron piedras y 
rompieron los cristales del des
pacho del presidente de la 
Audiencia, proferían gritos 
como “cárcel no, muerte sí”, 
o “de aquí ai cementerio”, en 
contra de José Franco.

José Franco llegó a las siete 
menos cuarto de la tarde a la 
Audiencia Provincial de Huelva 
para prestar declaración ante el 
juez del juzgado número 6, 
Rafael Sánchez Pérez, y desde 
ese momento empezaron a con
gregarse en los alrededores del 
juzgado numerosas personas.

José Franco Cruz, presunto 
autor de la muerte de la niña 
Ana María Jerez, podría ser 
trasladado en las próximas 
horas desde la cárcel de Huelva 
a otro establecimiento peniten
ciario, informaron a Efe fuentes 
de la investigación.

Este traslado, según fuentes 
jurídicas, puede significar que 
el juez que instruye el caso, que 
ha decretado secreto sumarial, 
habría dictado prisión incondi
cional para el presunto asesino, 
descartando la posibilidad de su 
pronta puesta en libertad bajo 
fianza.

En Huelva, la jornada trans
curre con normalidad después

Se produjeron dos muertes.

j

La multitud pedía justicia y protestaba contra el presunto asesino de Ana María Jerez.

de los incidentes ante los juz
gados de la ciudad, donde se 
concentraron unas 2.000 perso
nas para pedir la muerte del 
detenido, y ante la prisión pro
vincial, cuando decenas de 
automovilistas hicieron sonar 
las bocinas de sus vehículos en 
el momento en que entraba 
José Franco “para advertir la 
clase de individuo que acababa 
de llegar”.

Distintas autoridades han 
hecho un llamamiento a la cal
ma a los vecinos, entre ellas 
el Alcalde, que ha dictado un 
bando. El detenido, que declaró 
durante diez horas ante el juez, 
al parecer ha negado en todo 
momento su participación en el 

secuestro y muerte de Ana 
María Jerez.

No obstante, diversas fuentes 
señalaron la certeza de su par
ticipación en el crimen, ya que 
la localización del cadáver fue 
posible por el seguimiento 
exhaustivo que se hacía desde 
hace tiempo de todos los movi
mientos de José Franco.

Fuentes cercanas a la inves
tigación dijeron que el detenido 
se convirtió en uno de los prin
cipales sospechosos poco des
pués de la desaparición de la 
pequeña, por lo que se montó 
en torno a él un discreto y estre
cho seguimiento, que llevó a la 
policía a deducir que el cuerpo 
de la pequeña podría estar en

la zona donde fue hallado. La
policía llevaba una semana bus
cando el cuerpo en las marismas 
e incluso solicitó la colabora
ción de los funcionarios de la 
Agencia del Medio Ambiente 
que fumigaban la zona para lle
var a cabo la búsqueda desde 
sus barcazas. Tras el hallazgo 
del cadáver, el viernes, se detu
vo a José Franco, quien según 
las fuentes, fue detenido hace 
tiempo acusado de un delito de 
intento de secuestro de una 
niña en Huelva, por el que fue 
juzgado y finalmente absuelto 
por falta de pruebas y tras escu
darse repetidamente en su afi
ción a la bebida y en no recor
dar nada de lo ocurrido.

Dos muertos 
en el 
derrumbe de
una nave en 
Tarragona

TARRAGONA 
(Efe).- Dos personas han 
sido halladas muerta.s por 
los equipos de rescate 
entre los escombros de la 
nave de la empresa tarra
conense “Agrosa”, cuyo 
techo y una pared lateral 
dél local se derrumbaron 
a mediodía, informaron 
fuentes de los

Dno de los 
ya ha sido 
mientras los 

bomberos, 
cadáveres 
rescatado, 
bomberos

trataban de sacar el cuer
po sin vida del otro tra
bajador que también ha 
sido localizado.

Los dos fallecidos, 
camioneros de la empresa 
de transportes “Avicer” 
de Navarra, quedaron 
sepultados por el cemen
to en polvo y los cascotes 
de la pared y la techum
bre, junto con el operariti 
de “Agrosa” Sebastián 
Delgado, que pudo ser 
rescatado con vida tras el 
accidente y trasladado al 
Hospital Juan XXIIl.

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

Tú, que me aclaras todo, que ilu
minas todos los caminos para que 
yo alcance mi ideal. Tú, que me 
das el don divino de perdonar y 
olvidar el mal que me hacen y que 
en todos los instantes de mi vida 
estás conmigo, yo quiero, en este 
corto diálogo, agradecerte por todo 
y confirmar, uná vez más, que nun
ca quiero separarme de ti por 
mayor que sea la ilusión material. 
Deseo estar contigo y todos mis 
seres queridos en la gracia per
petua. Gracias por tu misericordia 
para conmigo y los mios. (La per
sona deberá rezar esta oración tres 
días seguidos, sin decir el pedido; 
dentro de tres dias será alcanzada 
•a gracia por más difícil que sea. 
Publicar en cuanto se reciba la gra
cia). Agradece las gracias alcan
zadas. D.M.P.

GRACIAS 
ESPIRITU SANTO

POR LOS 
FAVORES 

RECIBIDOS
P.J.S.M.

MINISTERIO DEEDUC^ON Y CIENCIA
DIRECCION PROVINCIAL DE ALBACETE

ANUNCIO
DIRECCION PROVINCIAL DE EDUCACION Y CIENCIA 
PRUEBAS OE EVALUACION DE ENSEÑANZAS NO ESCOLARIZADAS 
PARA LA OBTENCION DEL TITULO DE TENICO AUXILIAR (F.P. I)

Se pone en conocimiento de los posibles interesados, que desde 
el próximo día 30 de Abril y hasta el 13 de Mayo, queda abierto el 
plazo de inscripción para las pruebas referidas, en los Institutos de 
F.P. de la provincia siguientes:

1 POLITECNICO DE F.P. “DON BOSCO" DE ALBACETE
PROFESIONES:
- Electricidad del Automóvil.
- Mecánica del Automóvil.
- Electricidad.
- Electrónica.

I.F.P. “SAN JUAN” DE ALBACETE
PROFESIONES
- Administrativo.
- Delineación.

I.F.P. N» IV DE ALBACETE
PROFESIONES
- Auxiliar de Clínica.
- Jardines de Infancia.
- Peluquería.
- Estética.

I.F.P. “JUSTO MILLAN” DE HELLIN
PROFESION
- Moda y Confección.

Albacete, 25 de Abril de 1991 
EL SECRETARIO GENERAL, 
Fdo.: Roberto Ortiz Fonseca

MINISTERIO DE EDUCACION Y CIENCIA
DIRECCION PROVINCIAL DE ALBACETE

ANUNCIO
CONVOCATORIA DE PLAZAS DE RESIDENCIA Y AYUDAS 
ESCOLARES EN EL CENTRO DE ENSEÑANZAS INTEGRADAS 
(ANTIGUA UNIVERSIDAD LABORAL) PARA EL CURSO 1991/92
ALUMNOS INTERNOS (AMBITO NACIONAL)

CURSOS Y ESPECIALIDADES:
- B.U.P.: V, 22 y 3® cursos
- 1® bachillerato Reforma (Técnico Industrial)
-C.0.U.
- Formación Profesional;

- 1® y 2® F.P. 1. Electrónica y Moda y Confección
- 1®, 2® y 3® F.P.II. Enseñanzas Especializadas. Electrónica.
- 1® y 2® F.P. *11. Régimen General Moda y Confección.
- Curso de acceso de F.P. I a F.P. II.

INFORMACION Y RECOGIDA DE IMPRESOS:
Dirección Provincial de Educación y Ciencia. Av. Estación, 

2. Tel.: 21 80 13
Centro de Enseñanzas Integradas. Avda, de la Mancha, 

s/n. Tel. 21 05 61 y 21 05 01.

LUGAR, PLAZO Y PRESENTACION DE SOLICITUDES:
Las solicitudes se presentarán junto con la documentación 

correspondiente, en la Dirección Provincial de Educación y 
Ciencia y en el Centro de Enseñanzas Integradas de Albacete 
de 9 a 14 horas, hasta el día 14 de mayo de 1991.

Albacete, 29 de abril de 1991
EL DIRECTOR PROVINCIAL, 

Fdo.: José A. Almendros Peinado
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SOBRE DOS RUEDAS. POR TODO EL PAIS. ESCUCHANDO

A PERICO DELGADO. MIRANDO LA SER. CON EL EQUIPO 
MÁS RÁPIDO Y COMPLETO DE LA INFORMACIÓN DEPORTIVA.

CON FUERZAS DE SOBRA PARA DAR TODA LA

VUELTA A ESPAÑA. CON HELICÓPTERO. COCHES. MOTOS

Y LO MÁS IMPORTANTE: 23 PROFESIONALES COMO

JOSÉ RAMÓN DE LA MORENA. VICENTE BELDA. MANUEL LAMA.

JULIO JIMÉNEZ O TITO IRAZUSTA. TODOS EN PLENA FORMA.

PARA QUE VEAS LAS LLEGADAS EN DIRECTO. PARA

OFRECERTE UN “ESPECIAL VUELTA” DIARIO DE 18:30 A 19:00.

PARA QUE SIGAS UN SPRINT INFORMATIVO EN TODOS 

LOS PROGRAMAS DE NOTICIAS Y DEPORTE.
PERICO ESTÁ DE VUELTA. Si QUIERES ACOMPAÑARLE. MIRA LA SER.

MIRÁ-RADlOTÁLBACETE
h^

ice
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Los análisis 
médicos en las 
empresas serán 

^ voluntarios, con 
r excepciones

f MADRID. (Efe).- El minis- 
í terio de Trabajo considera que 

los reconocimientos médicos a 
los trabajadores en las empresas 
debe considerarse como un 
derecho de los mismos, por lo 
que sólo pueden llevarse a cabo 
con su consentimiento salvo 
casos muy específicos.

El ministro de Trabajo y 
Seguridad Social, Luis Martínez 
Noval, dijo ayer en el Congreso 
que el anteproyecto de ley que 
elabora su departamento sobre 
la prevención de riesgos para 
la salud en los centros de tra
bajo, aborda el tema de los 
reconocimientos médicos a los 
trabajadores desde esa óptica, 
y afirmó que es necesario bus
car fórmulas que armonicen los 
derechos del trabajador a la 
libertad e intimidad con el inte
rés público.

Ese interés público, puntua
lizó el ministro ante la comisión 
mixta que investiga los proble
mas de la droga, que propugna 
en determinados supuestos la 
libertad de unos controles, cada 
vez más indispensables, para 
asegurar no sólo la salud y la 
seguridad individual sino tam
bién la pública.

Por ello, la normativa intro
duce una excepción a ese carác
ter voluntario en aquellos 
supuestos en los que la práctica 
de estas pruebas sea imprescin
dible para evaluar los efectos 

', de las condiciones de trabajo 
> sobre la salud, a fin de proteger 

ésta o verificar si, por las carac
terísticas del puesto de trabajo, 
puede constituir peligro para el 
trabajador o para los demás.

España tiene el 
correo más caro 
y lento de la CE, 
según un estudio 
del Reino Unido

LONDRES. (Efe).- España 
es el segundo país, después de 
Italia, con el correo más caro 
y más lento de las cinco nacio
nes más pobladas de la Comu
nidad Europea, según un estu
dio efectuado por el Royal Mail 
británico a partir del seguimien
to de 4.250 cartas.

El Royal Mail es el servicio 
de correos más “rápido y bara
to” de Europa, ya que, según 
el estudio, el ochenta por ciento 
de las cartas con tarifa normal 
remitidas en el Reino Unido 
y con destino al mismo país lle
gó a sus destinatarios al día 
siguiente de haber sido echadas 
al buzón.

Este porcentaje es sensible
mente superior al que registran 
otros servicios de correos en 
Europa, ya que en Alemania 
occidental ese porcentaje se 
sitúa en un 77 por ciento.

Sin embargo, en Francia sólo 
el 49 por ciento de las cartas 
remitidas llegan a su destina
tario al día siguiente de haber 
^do enviadas, mientras que en 
;España ese porcentaje baja al 
i I por ciento y en Italia al quin- 
¡ee por ciento.

El ministro de Industria no habrá ión nuclear

La ^^moratoria nuclear” se 
mantendrá, según Aranzadi
Las eléctricas afectadas pedirán al Gobierno indemnizaciones millonarias

El ministro de Industria, 
Comercio y turismo, Clau
dio Aranzadi, dijo ayer 
que “no habrá ampliación 
nuclear en España, por 
razones económicas, ya 
que estamos en el 5 por 
ciento de consumo de gas 
mientras que en la CE 
están al 19 por ciento”.

MADRID. (Efe).- La no 
ampliación del parque 
nuclear en España supondrá 
el cierre definitivo de Valde
caballeros y no levantar la 
moratoria nuclear, lo que sig
nifica que las empresas eléc
tricas afectadas por el pro
blema, principalmente Iber- 
duero e Hidrola, pedirán al 
Gobierno, según fuentes del 
sector, una indemnización 
cercana a los 400.000 millones 
de pesetas.

Aranzadi, que hizo estas 
declaraciones tras la cumbre 
hispano-árabe en torno al 
acuerdo sobre compra de gas 
argelino y sobre el oleoducto 
que conducirá dicho gas a tra
vés de Marruecos y llegará 
a España por el estrecho de 
Gibraltar, matizó que “esto 
representa un avance mas 
modulado respecto al equipa
miento eléctrico”.

Según Aranzadi, la opción 
del gas una vez asegurado el 
suministro de este producto 
para los próximos años, impli
ca que en el Plan Energético 
Nacional (PEN), que se pro
longará hasta el año 2000 no 
habrá mas capacidad nuclear, 
pues el gas es más barato y

Mientras la patronal ofrece una subida del 7%, los sindicatos piden un 9%

La huelga de gasolineras hace temer 
el desahastecimiento para el puente
MADRID. (Efe).- Ayer vís

pera de la fiesta del 1 de mayo 
y del inicio del puente para los 
madrileños, continuó la segun
da fase de la huelga de gaso
lineras, en la que anteayer sur
gieron varios incidentes por los 
enfrentamientos de los piquetes 
con los trabajadores que no 
secundaban el paro^

Esta es la segunda fase de 
la huelga convocada por 
CC.OO. y UGT con la inten
ción de presionar a la Confe
deración Nacional de Estacio
nes de Servicio en la negocia
ción del convenio.

La patronal ofrece una subi
da salarial del 7 por ciento y 
los sindicatos piden un 9 por 
ciento. La huelga ha ocasionado 
el temor de los conductores 
ante un posible desabasteci
miento, incrementado por las 
previsiones de salida para dis
frutar el 1 de mayo o, en él 
caso de Madrid, el 2 de mayo 
fuera de las ciudades.

Esto ha provocado que se 
haya distribuido en los últimos 
días un 50 por ciento más de

Claudio Aranzadi, ministro de Industria, Comercio y Turismo.

S

por razones medioambienta
les.

Aclaró el ministro que, no 
obstante, España cuenta con 
un 40 por ciento de “peso 
nuclear” lo que supone una 
aportación muy importante 
de este tipo de enegía dentro 
del próximo equipamiento 
eléctrico.

Holding eléctrico

Respecto a un posible 
acuerdo Hidrola-Iberduero 
para un intercambio de acti
vos o formación de un “hol
ding” eléctrico dirigido a la 
reordenación del sector, dijo 
Aranzadi que ayer por la

Segundo día de huelga.

combustible que el habitual, 
según fuentes de Campsa.

La Dirección General de Trá
fico calcula que alrededor de 
un 33 por ciento de los vehí
culos de la comunidad de 
Madrid se desplazarán durante 
el puente de mayo por lo que 
ha dispuesto un dispositivo 
especial de vigilancia en el que 

mañana dirigentes de estas 
dos compañías habían habla
do con el secretario general 
de la energía Ramón Perez 
Simarro.

En esta conversación los 
responsables de las dos eléc
tricas indicaron que preten
dían crear una empresa con
junta de estudios o gestión 
que realizarán ambas empre
sas. El ministro señaló al res
pecto que a pesar de esta con
versación el Ministerio no 
conoce todavía lo que real
mente desean Iberduero e 
Hidrola dentro de un proceso 
de concentración, pues no 
han presentado ningún plan 
concreto.

participarán 450 agentes de la 
Guardia Civil. La DGT reco
mienda a todos los conductores 
que antes de iniciar el viaje 
hagan una revisión de los frenos 
y las luces de los vehículos ade
más dé llenar el depósito de 
gasolina.

Durante el puente de mayo 
la DGT también desaconseja la 
circulación de vehículos cuyo 
peso exceda de 3.500 kilos o 
que transporten mercancías 
peligrosas para facilitar los des
plazamientos al resto de vehí
culos. Por otra parte, la DGT 
considera que durante el puente 
de mayo se pueden producir 
retenciones de vehículo.s en la 
Nacional-! a la altura del cruce 
de Algete y la Travesía de- la 
Cabrera, en la N-III a su paso 
por Arganda del Rey, en la N-V 
en Navalcarnero y en la comar
cal 697 a la altura de Cerce- 
da.Tráfico aconseja a aquellas 
personas que vayan a viajar en 
dirección a Morata de Tajuña 
que eviten la N-III y se desvíen 
por la M-301 en dirección a San 
Martín de la Vega.

García Vargas 
quiere aumentar 
el presupuesto 
de Defensa a un 
2% del PIB

MADRID. (Efe).- El minis
tro de Defensa, Julián García 
Vargas, dijo ayer en los pasillos 
del Congreso que el Gobierno 
se encontrará con “dificultades 
presupuestarias” cuando Esta
dos Unidos abandone las bases 
españolas porque “son instala
ciones grandes y costosas”.

García Vargas, quien explicó 
en la Comisión de Defensa la 
política general de su departa
mento, aseguró posteriormente 
a los periodistas que la base 
aérea de Zaragoza “va a ser 
abandonada por Estados Uni
dos”, aunque permanecerá una 
“presencia reducida a ciertos 
momentos establecidos en el 
convenio bilateral”.

El ministro de Defensa, tras 
afirmar que estas bases serán 
de “uso exclusivamente espa
ñol”, explicó que todavía no 
están definidos los planes de 
utilización de dichas instalacio
nes por el Ejército del Aire 
español.

Preguntado por una posible 
participación de cascos azules 
españoles en el referéndum de 
autodeterminación del Sahara 
occidental aprobado por la 
ONU para enero de 1992, Gar
cía Vargas manifestó que hasta 
que no se produzca esta peti
ción de Naciones Unidas su 
departamento “no se pronun
ciará”.

Reconoció que el descenso 
de los: gastos presupuestarios en 
materia de Defensa produce 
“dificultades para cumplir nues
tros programas de inversiones” 
y manifestó su deseo de que 
se recupere la tendencia hasta 
alcanzar en torno al dos por 
ciento del Producto Interior 
Bruto, que actualmente está en 
el 1,6.

Más presupuesto

El ministro de Defensa, 
Julián García Vargas, manifestó 
en el Congreso su deseo de 
aumentar en los próximos años 
los presupuestos de su depar
tamento en torno al 2 por cien
to del Producto Interior Bruto 
(PIB), que actualmente son del 
1,6 por ciento.

García Vargas reconoció que 
el recorte presupuestario en 
materia de defensa de los últi
mos ejercicios “ha dificultado 
el programa de inversiones”, 
circunstancia que repercute en 
la industria nacional.

Precisó que este deseo es fru
to de su departamento y que 
habría que saber si es conve
niente con la política presu
puestaria.

En este sentido, el portavoz 
del Grupo Popular en la citada 
comisión, Javier Rupérez, mos
tró su apoyo al Gobierno y 
señaló que el problema no es 
la disminución de los presu
puestos sino “una mala admi
nistración del gasto defensivo”.

Tanto el PP como IU coin
cidieron en proponer una sub
comisión dentro de la Comisión 
de Defensa que estudiaría los 
temas de los servicios de inte
ligencia españoles, considera
ción que el ministro recomendó 
tratar “con especial ciudado” ya 
que no existen precedentes en 
otros parlamentos.

M.C.D.2022
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^U Cotizaciones de la Bolsa de Madrid índice General anterior (276‘47) (actual) 275‘74) ___________^M|
NOMBRE VALOR APERTURA ym^ NOMBRE VALOR APERTU^ ULTIMO

Banesto 3.670’00 3.710'00 Agromán 2.640'00 2.675'00

B. Exterior 3.480'00 3.485'00 Portland Valder. 18.400’00 18.500’00

B. Central 4.500'00 4.515'00 Valenc. Cementos U.500’00 11.500’00

B. Hispano 3.115'00 3.110'00 Uralita, S.A. 1.995'00 2.030'00

B. Popular 10.650'00 10.750'00 Cristalera Esp. 8.060'00 8.020'00

B. Santander 5.340'00 5.340'00 Dragados y Const. 2.630'00 2.635'00
B. Valencia 1.350'00 1.385'00 Obras y Const. Ind. 10.590'00 10.880'00
Barclays Bank 779'00 790’00 Vallehermoso 3.055’00 3.065’00
B. Zaragozano 3.040'00 2.880'00 Bami 931'00 948'00
B. Cto. Balear 3.550'00 3.550'00 Prima Inmobiliaria 7.000’00 7.000’00
B. Bilbao-Vizcaya 3.050'00 3.040'00 Inm. Met. Vasco-Centr. 6.000'00 6.100'00
B. Alicante 5.000'00 5.000'00 Sotogrande 633'00 642'00
B. Vitoria 2.710'00 2.730'00 Inmob. Urbis 1.610'00 1.650'00
B. Andalucía 9.550'00 9.550'00 Focsa 14.950’00 14.850’00
B. Castilla .30.230'00 30.220'00

Hornos de Ibe. Alba. 3.000'00 3.065'00
B. Herrero

Financiera y minera 5.540'00 5.550'00
B. Pastor 7.000'00 7.000'00

Cubiertas 17.850'00 17.800'00
B. Vasconia 4.100'00 4.100'00

Huarte 2.300'00 2.310'00
B. Atlántico 2.960'00 2.960'00

Urbanizaciones y Trans. 710’00 710’00
B. Galicia 5.500'00 5.500'00

Filo, S.A. 1.590'00 1.600'00
B. Fomento 1.790'00 1.800'00

Corp. Fin. Alba 5.850'00 5.910'00
Bankinter 8.040'00 8.060'00

B. Progreso 2.900'00 2.900'00
Cía. Gral. Invers. 1.230'00 1.245'00

Aguas Barcelona 3.100’00 3.100’00
Cofir 1.810'00 1.845'00•

Catalana de gas 4.830'00 4.950'00
Corp. Fin. Hispamer 3.800'00 3.800'00

Eléct. Viesgo 2.550'00 2.500'00
Papelera Española 340'00 343'00

Eléct. Reun. Zaragoza 863’00 878’00
Sarrió, S.A. 850'00 860'00

F.E.C.S.A. 710'00 718'00 Eppic 335’00 339’00

Hidrocantábrico 1.960'00 1.975'00 Argón 4.850'00 4.850'00

Hid. Cataluña 450’00 455’00 Ercros 979'00 980'00

Hid. Española 565'00 556'00 Ener. e Ind. Aragonesas 1.600'00 1.595'00

Iberduero 710'00 714'00 Carburos metálicos 5.790'00 5.740'00

Saltos del Nansa 6.800'00 6.980'00 Repsol 2.505'00 2.535'00

Sevillana Eléc. 617'00 616'00 Cepsa 2.100'00 2.145'00

Unión Eléc. Fenosa 575'00 574'00

Emp. Nac. Eléctric. 2.410'00
Mercado de divisas

2.370'00 Moneda Comprador Vendedor
Eléc. Ribagorzana 1.810'00 1.900'00 1 dólar USA....................... 106’745 107’065

1 ecu.................................... 126’883 127’265
Gas y Eléctric. 2.920'00 2.900'00 1 marco alemán.................. 61’579 61’765
Unión Ind. Agrogan. 2.430'00 2.375'00 1 franco francés..................

1 libra esterlina...................
18’233

182’127
18’287

182’675
El Aguila 1.560'00 1.585'00 100 liras italianas................ 8’330 8’356

100 francos belgas............... 299’585 300’485
Azucarera 5.010'00 5.200'00 1 florín holandés................. 54’670 54’834

Ind. Nav. Eny. Celulos.
1 corona danesa.................. 16’121 16’169

2.710'00 2.720'00 1 libra irlandesa..................
100 escudos portugueses....
100 dracmas griegas...........

164’771
71’777
56’704

165’267
71’993
56’874

Campofrío U.000'00 11.000'00

Ebro Agrícolas 3.100’00 3.080’00 1 dólar canadiense.............. 92’741 93’019
1 franco suizo...................... 72’898 73’118

Tabacalera 4.760'00 4.750'00 100 yens japoneses.............. 77’689 77’923
Koipe 3.945'00 3.945'00 1 corona sueca....................

1 corona noruega................
17’230
15’821

17’282
15’869

Finanzauto 1.750'00 1.735'00 1 marco finlandés............... 26’392 26’472
100 chelines austríacos....... 875’128 877’758

Asland 3.270'00 3.295'00 1 dólar australiano.... ,^;...... 83’265 83’515

NOMBRE VALOR

Petromed

^ERUJRA

7.360'00

ULTIMO

7.450'00

La Seda de Barcelona 320’00 322’00

Sniace 336'00 337'00

Emp. Nac. Celulosa 2.300'00 2.335'00

Fosforera 2.300’00 2.295’OOf

Algodonera S. Antonio 1.090'00 1.075’00?

Tafisa Serie B 1.975'00 1.975'00?

Corp. Mapfre 5.610'00 5.700'00

Unión y el Fénix 6.600’00 _6400:g0í

Azkoyen 3.350'00 _1420;OG,

Dimetal 3.795'00 3.880'00'

Nicolás Correa 3.350’00 3.400’00

A. Hornos Vizcaya 239'00 235'00

Acerinox 6.730'00 6.830'00:-.

Asturiana Zinc 5.150'00 5.100'00>

Esp. del Zinc : 1.600'00 1.580'00:

Mat. y Construcción 596'00 605'00

M. Montana Quijano 242'00 243'00.

Met. Duro Felguera 1.545’00 1.555’00

Amper 1.060’00 1.045’00

Tubacex 575'00 578'00

Zardoya Otis 13.000’00 13.300’00

Citroen Hisp. 5.300'00 5.300'00

Tudor 1.300'00 1.290'00,

Nissan M. Ibérica 590’00 ■ 579’004

Telefónica 988'00 990'00^

Autop. M. Nostrum 1.340'00 1.345'00

Autopistas C. Esp. 992'00 1.000'00:

Prosegur 3.610'00 3.610'00

Vidrala 3.450’00 3.490’00

Commerzbank 16.000’00 16.000’00

Volkswagen 23.000'00 23.000'00.

Las ventas, protagonistas
MADRID. (Fax-Press).— Las ventas volvieron í 

ser ayer las protagonistas en la Bolsa de Madrid po 
lo que el índice general finalizó con una pérdida di 
73 centésimas.

Desde los primeros compases de la sesión el pajX 
marcó la pauta con retrocesos en algunos casos sig 
nificativos, aunque a medida que transcurría la jomad 
las órdenes vendedoras frenaron su salida dando pas 
a un dinero que aparece de forma muy moderad , 
y selectiva. La situación, respecto a los últimos día': 
no ha variado para nada ya que los inversores s ‘ 
mantienen al margen de cualquier toma de posició: 
a la espera de noticias favorables para invertir.

Así, es de destacar que la apertura del mercad 
neoyorquino con una subida de 25 puntos, tras conc 
cerse la decisión de las autoridades monetarias d, 
EE:UU. de recortar en medio punto los tipos d 
interés, trajo cierto optimismo a nuestra plaza lo 
hizo posible que muchos valores recuperarán par*?; 
del terreno perdido a lo largo de toda la mañaní-

A) BANCO DE MADRID
1i^y,aeín LOMBARDIA t^CStiP LACACI
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Coincidiendo con el inicio de una huelga de celo indefinida de ¡os subinspectores de Hacienda

Mañana da comienzo la campaña de 
declaración de la Renta del año 1990

Estarán exentos de declarar las familias que ganen menos de 900.000 pesetas brutas anuales

Mañana jueves comienza la campaña de declaración 
de Renta y Patrimonio correspondiente al ejercicio físcal 
de 1990, coincidiendo con el inicio de una huelga de 
celo indefínida de los subinspectores de Hacienda, dos
cientos de los cuales han anunciado que abandonarán 
la Administración.

MADRID. (Efe).- Aunque 
oficialmente el plazo de pre
sentación de declaraciones 
comienza hoy, en la práctica 
su inicio no se producirá hasta 
el día 2, al ser festivo el pri
mero de mayo en toda Espa
ña. En Madrid, el plazo para 
declarar comenzará un día 
después, ya que el 2 de mayo 
se celebra la fiesta de la 
Comunidad Autónoma.

Las declaraciones del IRPF 
positivas podrán presentarse 
en las delegaciones de Hacien
da y entidades financieras has
ta el veinte de junio, mientras 
que las negativas o con dere
cho a devolución tendrán de 
plazo hasta el uno de julio, 
inclusive.

En el caso del País Vasco, 
el plazo de presentación de 
declaraciones abarca desde el 
dos de abril hasta el veinti
cinco de junio.

Al igual que en los dos últi
mos ejercicios fiscales, los 
contribuyentes casados podrán 
optar a la hora de realizar su 
declaración entre la fórmula 
de tributación conjunta o 
separada.

Casos exentos de tributar

Estarán exentos de presen
tar declaración las unidades 
familiares que obtengan ren
dimientos inferiores a las 
900.000 pesetas brutas anuales 
procedentes de rendimientos 
del trabajo o del capital mobi
liario e incrementos de patri
monio que no superen con
juntamente las 215.000 pese
tas.

Los contribuyentes podrán 
deducirse el dos por ciento de 
sus ingresos en concepto de 
gastos de difícil justificación, 
porcentaje que se eleva al diez 
por ciento, con un límite de 
200.000 pesetas, para los 
minusválidos que deban des
plazarse a su lugar habitual 
de trabajo.

La deducción aplicable por 
declarar conjuntamente será 
de 38.000 pesetas, la corres
pondiente a los rendimientos 
del trabajo persónal de 24.000 
pesetas, otras 19.000 pesetas 
por cada hijo y 14.300 por cada 
ascendiente que conviva con 
el sujeto pasivo, siempre que 
aquel tenga ingresos inferiores 
a 648.900 pesetas anuales.

Otras deducciones

En la misma cuentía, 14.300 
pesetas, se fija la deducción 
para cada miembro de la uni
dad familiar que supere los 
70 años y se eleva a 47.600 
pesetas la desgravación por 
invalidez.

Las deducciones por gastos 
de enfermedad, por aportacio
nes a planes de pensiones, 
donarión de inmuebles del 
Patrimonio Histórico Español 
y adquisición, conservación, 
reparación, restauración, difu
sión y exposición de bienes de 
interés cultural se mantienen 
como el año pasado, es decir 
en el quince por ciento.

En el caso del Impuesto 
Extraordinario sobre el Patri
monio, no estarán obligados 
a presentar declaración los 
contribuyentes con una base

Los casados podrán optar por la tributación conjunta o separada.

imponible inferior a nueve 
millones.

Huelga de los subinspectores

El comienzo del plazo para 
presentar las declaraciones de 
la renta y el patrimonio coin
cide con el inicio de una huel
ga de celo que emprenderán 
con carácter indefinido los 
subinspectores de Hacienda, 
colectivo que agrupa aproxi
madamente a unos 1.600 tra
bajadores.

La pasada semana, los 
subinspectores celebraron una 
asamblea en la que unos dos
cientos miembros de ese 
colectivo anunciaron que 
pedirán la excedencia en la 
Administración para crear una 
sociedad privada de asesoría 
fiscal, en protesta por lo que 
consideran falta de atención 
por parte de Hacienda hacia 
sus reivindicaciones laborales 
y salariales.

Demandas 
salariales

Según fuentes de este 
colectivo, las retribucio
nes anuales de los 
subinspectores se sitúan 
en torno a los 2,3 millo
nes de pesetas de media, 
cifKa que consideran 
debería elevarse hasta 
los 3,1 millones, lo que 
representa aumentos 
salariales que oscilan 
entre 500.000 pesetas y 
un millón, un 35% como 
término medio.

Las mismas fuentes 
acusaron a Hacienda de 
no medir correctamente 
la carga de trabajo que 
ha supuesto para la ins
pección la sentencia del 
TC que permitía a los 
matrimonios declarar 
por separado.

Solchaga prevé 
una bajada de 
los tipos de 
interés durante 
este año

WASHINGTON. (Efe).- El 
ministro español de Economía 
y Hacienda, Carlos Solchaga, 
prevé que “a lo largo de este 
año se produzca una baja de 
los tipos de interés en España”.

Solchaga señaló que el Banco 
de España no hará nada para 
precipitar tal descenso y subra
yó la trascendencia de seguir 
la lucha contra la inflación para 
que al final de este año no se 
sobrepase el 5 por ciento.

El ministro español sostuvo 
también que el dólar se depre
ciará en las próximas semanas 
después del aumento especta
cular de los últimos días como 
consecuencia de las nuevas 
expectativas generadas con el 
final de la guerra del Golfo 
Pérsico.

La reducción ayer de los tipos 
de interés en Estados Unidos 
del 6 al 5,5 por ciento, según 
acordó la Reserva Federal (ban
co central), es el motivo prin
cipal que impulsará al dólar a 
bajar su cotización respecto a 
otras divisas, según Solchaga.

El dólar estadounidense 
cerró ayer en España a 109,3 
pesetas.

Solchaga añadió que la deci
sión de la Reserva Federal de 
EEUU de bajar los tipos de 
interés “no afectará de forma 
inmediata a los países euro
peos”, que mantendrán previ
siblemente su misma política al 
respecto.

El ministro español de Eco
nomía hizo estas declaraciones 
durante una conferencia de 
prensa celebrada en Washing
ton, tras asistir a la reunión 
semianual del Comité Interino 
del Fondo Monetario Interna
cional, FMI.

En la conferencia de prensa, 
Solchaga anunció que el plan 
de subvención de viviendas esta
rá listo para aprobarse en el 
Consejo de Ministros de la 
próxima semana y se negó a 
responder a preguntas sobre la 
polémica con miembros de su 
partido.

El déficit comercial industrial 
supuso el 6,2% del PIB en 1990

Nuevo accidente mortal en el 
sector de la minería leonesa

MADRID. (Efe).- El déficit 
comercial de la subbalanza de 
productos industriales durante 
1990 se elevó a 3,2 billones de 
pesetas, un 6,2 por ciento del 
Producto Interior Bruto (PIB), 
í^egún Información Comercial 
Española (ICE).

Según la misma fuente, el. 
.rnenor impulso de la demanda 
interna puede, en parte, justi
ficar el descenso del crecimien- 
fo de las importaciones, que 
experimentaron una subida del 
5,2% respecto al año 1989.

El crecimiento de las expor
taciones durante 1990 fue de un 

por ciento, un crecimiento, 
ílice ICE, más moderado que 
los de años anteriores, a pesar 

lo cual se ha producido una 
ligera recuperación de la tasa 
de cobertura del 65,8 por cien
to, frente al 63,5 de 1989.

Según Información Comer- 
<^ial Española, el comercio exte

rior español se compone cada 
vez más de flujos importadores 
y exportadores de cinco pro
ductos básicos como son los 
automóviles, maquinaria mecá
nica, maquinaria y equipos elec
trónicos, productos siderúrgicos 
y químicos.

El Banco Hipotecario de 
España, del grupo ICO, 
desarrollará a partir del próxi
mo me.s de junio un Servicio 
de Información a la Vivienda, 
mediante el que dará a conocer 
las promociones financiada.s por 
el BHE, informó ayer la enti
dad.

Este servicio, que refuerza el 
introducido en 1987 en las zonas 
costeras, se ampliará a finales 
de año con la información 
correspondiente al conjunto del 
mercado y de agentes que ope
ran en la oferta de promoción 
de viviendas, aunque no estén 
financiadas por el BHE.

PONFERRADA. (Efe).- Un 
palista de exterior murió en la 
madrugada de ayer en un acci
dente ocurrido en el lavadero 
de carbón de la Minero Side
rúrgica de Ponferrada, que está 
situado en el barrio de Cuatro 
Vientos de esta ciudad, infor
maron fuente.s sindicales.

El acccidentado es José 
María Rodríguez Cid, de 45 
años, que fue árbitro de futbol 
y dirigía la asociación Liga de 
Amlgo.s del Futbol de Ponferra
da, y murió ¿i consecuencia de 
las heridas recibidas al volcar 
la máquina de arrastre de car
bón que conducía.

Rodríguez Cid, que estaba 
solo cuando ocurrió el acciden
te, fue conducido al Hospital 
Camino de Santiago, donde 
ingresó cadáver.

Este es el noveno acidente 
grave registrado en lo que va 
de año en la minería leonesa.

Por otra parte, los Pozos San
ta Bárbara, Montsacro y Polio 
no registraron ayer ningún tipo 
de actividad, tras el cierre 
patronal decretado por la direc
ción de Hunosa debido “al alto 
grado de conflictividad laboral 
que impedía el normal proceso 
productivo de lo.s mismos”, 
según fuentes de la empresa.

El cierre patronal del Pozo 
Santa Bárbara, con una plantilla 
de 784 trabajadores, se adoptó 
anteayer ante la conflictividad 
de las últimas jornadas por par
te de los trabajadores de man
tenimiento que reclaman mejo
ras salariales.

En el pozo Montsacro, con 
una plantilla de 924 trabajado
res. el cierre fue motivado por 
el bajo rendimiento que man
tienen los trabajadores del 
transporte interno desde el 
pasado martes en demanda de 
mejoras salariales.

Reducción de la deuda a los 
países subdesarrollados

Por otra parte, el ministro 
Economía y Hacienda, en un 
discurso pronunciado el pasado 
lunes en el foro del Comité 
Interino que atiende las cues
tiones del Fondo Monetario 
Internacional (FMI), donde 
habló en nombre de Costa Rica, 
El Salvador, Guatemala, Hon
duras, México, Nicaragua, 
Panamá y Venezuela, se refirió 
al asunto.

Solchaga dijo que la expe
riencia de la década de los 
ochenta demuestra que “una 
carga excesiva del servicio de 
la deuda externa puede ser un 
obstáculo tremendo para el cre
cimiento, al desalentar la inver
sión privada y generar inesta
bilidad macroeconómica”.

“Por lo tanto -agregó-, cabe 
inferir que para recuperar la 
senda del crecimiento, una con
dición necesaria, aunque no 
suficiente, es la reducción de 
la carga de la deuda externa".
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El Consejo del Mando Revolucionario anunció la ampliación de la medida hasta el 26 de mayo

Escepticismo entre los kurdos a pesar 
de la extensión de la amnistía iraquí

El presidente de 
Taiwan anuncia 
oficialmente el 
fin de la guerra 
con China

Irak considera una violación el proyecto de enviar una fuerza policial de la ONU a su territorio

Los kurdos iraquíes man
tienen su escepticismo 
sobre la posibilidad de 
regresar a sus hogares en 
Irak con todas garantías 
a pesar de la ampliación 
de la amnistía concedida 
en favor de ellos por Bag
dad, según anunció ayer el 
Consejo del Mando Revo- 
lucinario iraquí.

NICOSIA. (Efe).- El CMR 
anunció que ampliaba hasta 
el próximo 26 de mayo la 
amnistía general concedida 
para que todos los kurdos pue
dan regresar con seguridad a 
sus hogares.

Sólo aquellos que hayan 
cometido delitos como críme
nes, violaciones o robos, están 
excluidos de la amnistía, según 
el documento original de 
Consejo.

Para romper las reticencias 
de los kurdos a regresar el 
representante británico ante la 
ONU, David Hannay, propuso 
anteayer, respaldado por los 
países de la Comunidad Euro
pea, crear una fuerza policial 
de la ONU para enviar a las 
zonas donde están instalados 
los refugiados kurdos en Irak.

La propuesta fue calificada 
el mismo día de “interferencia 
en los asuntos internos” por 
el ministro de Información 
iraquí, Hamid Yusuf Hamadi.

Hamadi dijo también que

Sesión del Consejo del Mando Revolucionario iraquí.

el envío de una fuerza militar 
de la ONU al norte de Irak 
“violaría el derecho interna
cional” y añadió que “crearía 
un precedente de consecuen
cias peligrosas para la paz en

la región”.
Hamid Yusuf Hamadi acu

só a Francia y Gran Bretaña 
de querer bloquear los acuer
dos entre el Gobierno iraquí 
y los representantes kurdos.

Elfuturode Irlanda del Norte se debate en Belfast

Comienza el diálogo sobre 
la autonomía del Ulster

BELFAST. (Efe).- El futuro 
de Irlanda del Norte se debate 

* a partir de ayer en Belfast, en 
la primera iniciativa que se lleva 
a cabo en los últimos diez años 
para conseguir el autogobierno 
de esa provincia, dependiente 
del Reino Unido.

Las conversaciones, que pue
den durar más de tres meses, 
constarán de tres etapas: entre 
los partidos políticos de Irlanda 
del Norte, entre el Ulster y la
República de 
los gobiernos 
Londres.

Una de las

Irlanda, y entre 
de Dublín y de

fórmulas que se
estudian para lograr un auto
gobierno y la pacificación de 
irlanda del Norte es la de dotar 
^1 Ulster de una cierta auto
nomía política, con el objetivo 
de que una menor dependencia 
'e Londres termine con las 
cciones terroristas del Ejército 
epublicano Irlandés (IRA).
Dicha iniciativa apaciguaría 

imbién a las formaciones polí- 
:as republicanas católicas del 
Ister, más deseosas de que 
ta provincia británica pase, 
'entualmente, a pertenecer a 

a República de Irlanda, según 
inciden en señalar los obser- 
lores políticos del Reino 
ido.

Sin embargo, la posición 
expresada por los partidos pro
testantes, que representan a la 
mayoría de la población en 
Irlanda del Norte, en el sentido 
de que se oponen a cualquier 
intento de segregar esa provin
cia del resto del Reino Unido, 
hacen muy difícil la posibilidad 
de que se logre un acuerdo en 
la primera fase de estas con
versaciones.

El ministro británico para 
Irlanda del Norte, Peter Broo- 
ke, comenzó ayer reuniones 
bilaterales y por separado con 
los principales partidos del Uls
ter, con excepción del Sinn 
Fein, rama política del IRA, lo 
que debe propiciar posterior
mente una reunión conjunta de 
las formaciones políticas más 
importantes de dicha provincia.

Una vez completada esta pri
mera fase, los representantes 
gubernamentales de Dublín 
participarán en una ronda de 
negociaciones con los líderes 
políticos de Irlanda del Norte^ 
que podría comenzar el próxi
mo mes de junio, y que sería 
la primera que se celebra entre 
ambas partes desde la partición 
de Irlanda en la década de los 
veinte.

El proyecto 
británico

Por su parte, el pro
yecto de enviar al norte 
de Irak una fuerza poli
cial de la ONU “avan
za”, afirmó ayer el 
embajador británico en 
Naciones Unidas, David 
Hannay, que restó 
importancia a las obje
ciones presentadas por 
su colega iraquí, Abdul 
Al Anbari.

El embajador de Irak 
calificó I4 propuesta, 
formulada por Gran 
Bretaña y apoyada el 
domingo pasado por la 
Comunidad Europea 
(CE), como “una fla
grante intervención” en 
los asuntos internos de 
Irak.

Al Anbari reconoció 
que no tenía instruccio
nes de su Gobierno 
sobre este proyecto, 
aunque pronosticó que 
no la considera de modo
favorable.

El acuerdo 
régimen de 
Husein y los

entre el 
Sadam 

rebeldes
kurdos alcanzado la 
semana pasada hace 
“irrelevante” la idea de 
una fuerza policial de la 
ONU.

Debido a los efectos de la Guerra del Golfo

La OLP se encuentra en 
plena crisis económica

TUNEZ. (Efe).- La Organi
zación para la Liberación de 
Palestina se encuentra en plena 
crisis económica al haber des
cendido sus ingresos desde 1a- 
Guerra del Golfo y se ha visto 
obligada a recortar sus gastos 
y los salarios de sus funciona
rios, tanto en el exterior como 
en los territorios ocupados.

Ahmed Abu Alá, director 
general del Departamento de 
Economía y Planificación de la 
OLP, reconoció que la central 
palestina recortó en un 30 por 
ciento sus gastos y rebajó entre 
un 7 y un 12 por ciento los 
salarios que concede a sus 
militantes.

En declaraciones a Efe en 
la capital tunecina, sede de la 
OLP, Abu Alá, miembro tam-
b¡én del Comité Central de Al
Fatah, principal grupo de la
organización palestina, hizo 
análisis de la situación de

un 
los

palestinos tanto del exilio como 
de Gaza, Cisjordania y Jerusa
lén Este, territorios ocupados 
por Israel.

“El pueblo palestino y la 
OLP fueron de los más afec
tados por la crisis del Golfo, 
y encontramos consecuencias 
directas e indirectas, dentro de 
los territorios ocupados y con

la comunidad palestina que 
vivía en los países del Golfo”, 
manifestó Abu Alá al referirse 
a los problemas económicos y 
financieros originados por la 
congelación de las ayudas que 
recibía.

Los países árabes del Golfo 
se negaron a continuar prestan
do apoyo económico a los 
palestinos cuando la OLP 
expresó su apoyo verbal al pre
sidente iraquí, Sadam Husein, 
durante el reciente conflicto y 
guerra del Golfo Pérsico, y a 
pesar de que también rechazó 
la invasión iraquí de Kuwait.

Según Abu Alá, en los terri
torios ocupados las pérdidas son 
en estos momentos de aproxi
madamente 1.309 millones de 
dólares anuales.

“Fuimos obligados como 
OLP a adoptar medidas de 
ahorro y políticas para reducir 
gastos con vistas a poder ofrecer 
más apoyo económico a nuestro 
pueblo” de los territorios ocu
pados por Israel, añadió el 
representate palestino.

Ahmed Abu Alá explicó que 
los palestinos de los territorios 
ocupados se encuentran actual
mente en “dificultades”, y 
denunció “las leyes injustas que 
los israelíes aplican”, que en el 
plano económico.

TAIPEI. (Efe).- El presiden
te de Taiwan, Li Teng-Hui, 
anunció ayer oficialmente el fin 
del estado de guerra que téc
nicamente ha existido entre su 
país y China Popular desde 
1948.

El anuncio del presidente 
sanciona así la abolición por la 
Asamblea Nacional de la ley 
que daba poderes extraordina
rios al Gobierno y establecía la 
suspensión temporal de ciertas 
garantías constitucionales ante 
la necesidad de “suprimir la 
rebelión comunista” en la China 
continental.

Li ofreció a China el inicio 
de un período de relaciones 
constructivas y pacíficas para 
dejar atrás los problemas del 
pasado.

Las palabras del presidente 
Li fueron interpretadas como 
un símbolo de paz entregado 
a las autoridades comunistas de 
Pekín que permitiría mejorar 
las relaciones y lograr la uni
ficación de lo que a veces se 
llama “las dos Chinas”.

Pero a pesar de este impor
tante paso que permite a ambos 
países olvidar la sangrienta 
guerra civil entre nacionalistas, 
y comunistas, el acercamiento 
entre los dos Gobiernos no está 
garantizado ni será fácil.

El presidente Li pidió tam
bién a China que anule la ame
naza de usar la fuerza contra 
Taiwan para asegurar la uni
ficación, algo a lo que, por aho
ra, China no ha renunciado.

Taiwan, al igual que China, 
quiere la unificación pero den
tro de un régimen democrático.

Belice dispuesta 
a resolver el 
conflicto 
territorial con 
Guatemala

GUATEMALA. (Efe).- El 
Gobierno de Belice está dis
puesto a dar una salida al Cari
be a Guatemala a través de su 
territorio y sus aguas, para 
resolver el conflicto entre los 
dos países, afirmó el ministro 
de Comunicaciones beliceño, 
Carlos Díaz.

En declaraciones al diario 
guatemalteco “Prensa Libre”, 
que las publicó en su edición 
de ayer, Diaz afirmó: “Tenemos 
que acceder a darle una salida 
al mar, como lo ha solicitado 
Guatemala, porque queremos 
vivir en paz”.

El ministro dijo que no hay 
motivos para un enfrentamiento 
y que es necesario “que este 
conflicto llegue a su fin”.

Durante siglo y medio, Gua
temala ha reclamado el terri
torio de Belice, colonia de Gran 
Bretaña hasta 1982, y no ha 
reconocido su independencia.

Guatemala tiene una estre
cha salida al Caribe, en el golfo 
de Honduras, entre este país 
y Belice, pero aspira a tener 
otro corredor terrestre para 
salir al mar a través de la anti-
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El Consejo de Seguridad de la ONU aprobó la consulta por unanimidad

El futuro del Sáhara se 
decidirá en un referéndum
Naciones Unidas considera compiejo determinar los votantes saharauis

La determinación de los 
votantes en el referéndum 

- sobre la autodetermina
ción del Sáhara Occiden- 

f^tai, que se celebrerá a más 
tardar en enero del año 
próximo bajo la perma
nente supervisión de 

; Naciones Unidas será 
“muy compleja’^ señaló 

i ayer martes Johannes 
íÑlanz, representante espe

cial del organismo.
NACIONES UNIDAS. 

(Efe).- El Consejo de Segu
ridad aprobó el lunes, por 
unanimidad, el plan de la 
ONU para la descolonización 
de la antigua colonia espa
ñola, que incluye el envío de 
observadore.s militares y “cas
cos azules” (fuerzas de paz) 
de la ONU para preparar y 
supervisar el referéndum por 
el que el pueblo saharaui 
decidirá su integración en 
Marruecos o su independen
cia,

“Es uno de lo.s retos más 
importantes que jamás haya 
emprendido la ONU”, dijo 
IVlanz en rueda de prensa, y 
subrayó que es la primera vez 
que la organización tiene la 
plena responsabilidad por la 
organización y celebración de 
un referéndum y que, por 
razones presupuestarias, el 
personal con el que contará 
es limitado.

’ Para cumplirlo es esencial 
la cooperación de las dos par
tes (Marrueco.s y el Frente 
Pol'isario), los países vecinos 
y otros, y esa cooperación 
debe ser retlejarse “a cada 
paso en una demostración de 
buena fe”, subrayó.

Manz, que no quiso espc- 
cilicar lo.s problemas con los 
que se enfrentará, reconoció 
que hay diferencias entre 
Marrueco.s y el Frente Poli
pario sobre el número de 

,j Saharauis que podrán votar, 
pero expresó la esperanza de 

; que “podremos convencer a
U - - - - - - - - - - —- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

«Bfeltsin continúa el diálogo 
' con los mineros soviéticos

para poner fin a la huelgao

n 
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^SCU. (Efe).- El presiden- 
3^'1 Parlamento ruso, Boris 
l^hu comenzó ayer un 
^rrido por los principales 
Iros mineros de kuzbás.s (Si- 

occidental), para buscar 
1^’lución al conflicto laboral 
desde hace dos meses tiene 

'‘‘ industria del 
i^elisin visitó las minas de 
^9P“-‘ls, Kisiliovsk y otros 
^dos mineros para conocer 
‘'^u Ia.s condiciones de vida 

trabajadores del carbón, 
presidente del Parlamento 

t:go anteayer ¿i Novokuz- 
donde dialogó con los 

para persuadirle.s de 
^^’”gan fin a la huelga, 
drante el primer día de con

i- 
i- 
n
13 
a.
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ÍS 
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a 
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Sesión del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas.

las dos partes de que su.s res
pectivos cálculos no siempre 
son exactos”.

La Comisión de Identifica
ción, que próximamente será 
nombrada por el secretario 
general de la ONU, Javier 
Pérez de Cuéllar, se encar
gará de establecer la lista de 
personas con derecho a voto 
según el censo español de 
1974, que contenía unos 
74,000 nombres y que deberá 
ser actualizado.

Aproximadamente 3.000 
persona.s integrarán la Misión 
de la ONU en el Sáhara Occi
dental (MINURSO), inclui
dos 1.695 observadores mili
tares y “casco.s azules”, indicó 
Manz.

Calendario del plan

Según el calendario del 
plan, que se pondrá en mar
cha cuando la Asamblea 
General de la ONU apruebe 
su financiación (unos 200 
millones de dólares) hasta el 
próximo 15 de mayo, el alto 
el fuego entrará en vigor en 
un plazo máximo de 16 sema- 
nas y los combatientes de 
ambos bandos serán confina
dos en diversas regiones.

Se establece asimismo que 
en un máximo de 20 semanas 

versaciones, Yeltsin y los tra
bajadores del carbón llegaron 
al acuerdo de eliminar del plie
go de peticione.s Ia.s demandas 
políticas, entre la.s que se halla
ba la dimisión del presidente 
soviético, Mijail Gorbachov.

Al mismo tiempo, Yeltsin 
dijo a los mineros que ellos mis- 
mo.s deben decidir si vuelven 
o no al trabajo, y señaló que 
su viaje a la zona hullera no 
debía interprelar.se como "una 
presión contra los fabajado- 
res". “Si bien anteayer no se 
logró un acuerdo sobre el cese 
de la huelga, hay esperanzas de 
alcanzar un compromiso que 
satisfaga a los mineros", declaró 
Sitkovich. 

despué,s del alto el fuego se 
celebrará el referéndum, y 
once semanas después del 
alto el fuego. Marruecos 
deberá haber reducido a 
65.000 hombres sus fuerzas 
militares en el territorio, que 
ahora suman un total de 
180.000 hombres.

Al ser preguntado sobre la 
escasez en el número de 
observadore.s militares y “cas
cos azules” dado el contin
gente marroquí, Manz señaló 
que se trata “menos de una 
cuestión de efectivos que de 
una cuestión de buena fe".

Manz, que asumió en enero 
de 1990 el cargo de repre
sentante especial de Pérez de 
Cuéllar para la cuestión del 
Sáhara Occidental, explicó 
que si hay “procedimientos” 
de la administración marroquí 
del territorio -que continuará 
hasta el referéndum-, que no 
son coherentes con elecciones 
libre.s y justas, objetivo del 
plan de la ONU, “les pedi
remos" que las cambien.

Preguntado si tiene prome
sas “escritas" de Rabal de que 
aceptará la independencia del 
Sáhara Occidental, si éste es 
el voto de lo.s saharauis, Manz 
contestó que espera que 
Hasan II respete el resultado.

Boris Yeltsin.

1
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El huracán alcanzó una velocidad de 250 kilómetros por hora.

Al menos 100 muertos en los seísmos del Cáucaso

Un ciclón asola Bangladesh 
causando más de mil muertos

MOSCU. (Efe).- Más de 
1.000 persona.s han muerto y 
centenares han desaparecido a 
causa de un ciclón que ayer 
afectó a siete millones de per
sonas en la zona costera de 
Bangladesh, informaron las 
autoridade.s del país.

El huracán, que alcanzó una 
velocidad de 250 kilómetros por 
hora y levantó olas de seis 
metro.s en el mar, ha arrancado 
decenas de miles de casas, árbo
les, arrasado cosechas.y ha deja
do cortadas las comunicaciones 
de Bangladesh con el resto del 
mundo al destruir la estación 
de un satélite de tierra.

El ciclón, que recuerda al que 
en 1970 provocó uno.s lOO.OOO 
muertos, fue acompañado por 
giganlesca.s ola.s que arrancaron 
casa.s y árboles, arrasaron cose
chas . y destruyeron las comu
nicaciones entre la zona afec
tada y el resto del mundo.

La parte costcia de Cox’s 
Bazar, Malpura, Bhola, y 
Patuakhali se encuentra inun
dada, y debido a la faltti de 
comunicacione.s se desconocen 
hasta ahora datos precisos sóbre 
víctimas y daños materiales.

La primera ministril de Ban
gladesh, Bhegum Khaleda Zia, 
ordenó la suspensión durante 
tres días de las sesiones del Par
lamento, para que los diputado.s 
pudieran participar en la.s tareas 
de salvamento y rescate en su.s 
respectivas circunscripciones 
electorales.

Durante los úllimo.s días, el 
Gobierno había pedido a la 
población de la zona que, según 
los meteorológos, iba a ser afec
tada que se trasladase a lugares 
más seguros. También se orde
nó una alerta máxima y se for
maron equipos de salvamento 
en previsión del ciclón, el más 
fuerte que ha azotado el paí.s 
en lo.s úllimo.s 20 años.

Balance del seísmo en el 
Cáucaso

Al menos 100 persona.s 
murieron como cosecuencia del 
terremoto que sacudió el lunes 
Georgia, declararon ayer a Efe 
fuentes de la misión permanen
te de esa República transcau
cásica en Moscú,

Las ciudades más afectadas 
por el seísmo fueron Sachjeri, 
Oni, Ambrolauri y Djava, don
de el temblor alcanzó una inten
sidad de 8 grados en la escala 
de MercaUi.

En esa.s zonas, según la fuen
te, alrededor del 80 por ciento 
de los edificios quedaron com
pletamente destruidos.

Las república.s soviéticas de 
Georgia y Armenia fueron sacu
didas en un intervalo de nueve 
horas por dos seísmos en una 
zona que ya hace tres años que
dó devastada por los efecto.s de 
otro terremoto.

Cuando aún llegaban los pri
meros datos sobre las conse
cuencias mortales del primer 
.seísmo, la república Iranscau- 
cíís¡ca de Georgia fue nueva
mente afectada a las 17.30 hora 
local del lunes (15.30 GMT) por 
un segundo terremoto de una 
intensidad de 8 a 9 grado.s en 
la Escala de Mercalli (de doce 
puntos), cuyo epicentro está 
situado entre las ciudades de 
Tsjinvali y Kutaísi.

Según la agencia indepen
diente “Interfax” el segundo 
seísmo provocó serios daños en 
la ciudad de Dzhava, en Osetia 
del Sur (norte de Georgia), 
donde quedaron destruidos dos 
escuelas, una guardería infantil, 
un hospital, la imprenta urbana, 
vario.s edificios administrativos 
y ma.s de 30 viviendas.

"Interfax” comunicó que los 
equipos de rescate habían 
extraído de los escombros 
numeroso.s cadáveres.

Ayer por la mañana, a la.s 
12.12 hora local (09.12 GMT), 
un terremoto de 7,1 puntos de 
magnitud según la Escala de 
Richter azotó la.s zonas suroc
cidentales de Georgia, causan
do decenas de muertos y nume
rosos daños.

Por otra parte, setentíi per
sona.s han muerto en México 
en la última semana, a conse
cuencia de las altas tempera
turas que afectan al país, pro- 
ducida.s en parte por la defo
restación, informaron a Efe 
fuentes oficiales.

Representantes del Ministe
rio de Salud y del Instituto 
Mexicano del Seguro Social 
señalaron el lunes que 65 de 
los fallecidos vivían en el estado 
de Tabasco, en el sureste de 
México, y que más de 25.000 
persona.s fueron atendidas de 
deshidratación en hospitales de 
todo el país.

Precisaron también que ei. 
estos siete días, la.s temperatu
ras oscilaron entre los 30 y lo.s 
40 grados centígrados, alcan
zando los valores más altos de 
los últimos años.
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El viernes se 
falla el “Príncipe 
de Asturias” de 
Investigación 
Científica

OVIEDO (Efe).- El premio 
Nobel Severo Ochoa y los pro
fesores Juan Oró y Francisco 
Grande Covián, son algunos de 
los miembros del jurado que 
otorgarán en Oviedo el.próximo 
viernes, el premio Príncipe de 
Asturias de Investigación Cien
tífica y Técnica.

El cardiólogo español Valen
tín Fuster, el profesor Gonzálo 
Halffter Sala, del Instituto de 
Ecología de Veracruz (México) 
y la Fundación Oswaldo Cruz, 
de Brasil, son algunos de los 
50 candidatos que optan a este 
premio.

Este galardón esta destinado 
a premiar “a la persona, grupo 
de trabajo o institución de las 
naciones que componen la 
comunidad iberoamericana, 
cuyos descubrimientos o labor 
de investigación representen 
una contribución significativa al 
progreso de la humanidad en 
los campos de las matemáticas, 
física, química, biología, medi
cina, Ciencias de la Tierra o 
del Espacio, así como técnicas 
o tecnologías con ellas rela
cionadas”.

En las cinco útimas ediciones 
tos galardonados fueron el bio
químico David Vázquez Mar
tínez (1985); el químico Antonio 
González González (1986); el 
investigador sobre enfermeda
des parasitarias Jacinto Convit 
(1987), y los físicos Manuel Car
dona y Marcos Moshshinky, que 
lo compartieron en 1988.

Pavarotti festejó 
en Reggio Emilia 
el trigésimo 
aniversario de 
su debú

REGGIO EMILIA (EFE):- 
El célebre tenor italiano Lucia
no Pavarotti festejó anoche en 
Reggio Emilia el trigésimo ani
versario de su debú, con un con
cierto benéfico en el que retor
nó a las arias y canciones de 
su repertorio.

En la noche de festejos par
ticiparon además los cantantes 
Giuseppe Sabbatini, Shirley 
Verret, Giovanni Furlanetto y 
Raina Kawaibanska, dirigidos 
por Leone Magiera al frente de 
la orquesta del Teatro Valli de 
Reggio Emilia.

Pavarotti, ya recuperado del 
mal momento que pasó en Chi
cago, el pasado día 8, donde 
con el “Otello” que nunca había 
cantado quiso rendir homenaje 
al maestro Georg Solti que se 
despedía de su orquesta, la Chi
cago Symphonie, declaró en 
una entrevista al cotidiano 
“Corriere della Sera” que se 
siente “muy satisfecho de su 
vida y su carrera”, y que si 
tuviese que comenzar de nuevo 
“no realizaría ningún cambio”.

“Me siento joven, libre, con 
muchas ganas de aprender, de 
hacer cosas nuevas”, añadió.

El tenor anunció también la 
realización del primer concurso 
hípico internacional que sc lla
mará “Pavarotti International”.

Cela recibió 500.000 dólares en el 89, mientras que el próximo Nobel de Literatura recibirá un millón.

Debido a que los beneficios crecieron notablemente en la última edición

i ■

Aumenta un 50 por ciento 
la dotación de los Nobel

Los prestigiosos galardones duplicarán en dos años su dotación económica

La dotación económica de los Premios Nobel será 
aumentada este año en un 50 por ciento, gracias al 
aumento de los beneficios el año pasado. Cada uno 
de los premios de física, química, medicina, literatura 
y paz estará dotado este año con seis millones de 
coronas suecas (un millón de dólares).

ESTOCOLMO (Efe).- De 
esta forma los premios han 
registrado en dos años un 
espectacular aumento al 
duplicar su dotación econó
mica, gracias a los beneficios 
de 96 millones de coronas (16 
millones de dólares) obteni
dos en el ejercicio de 1990, 
un 20 por ciento más que en 
la edición anterior, indicó la 
Fundación.

Fuentes oficiales señalaron 
ayer que la dotación econó
mica de los Premios Nobel 
será aumentada este año en 
un cincuenta por ciento, gra
cias al aumento de los bene
ficios del año pasado, según 
se anunció ayer.

Cada uno de los premios 
de física, química, medicina, 
literatura y paz estará dotado 
este año con seis millones de 
coronas suecas (un millón de

La muestra recoge el padecimiento de ¡os seres inocentes víctimas de la contienda

Amplia muestra fotográfíca 
sobre los niños en las guerras

MADRID (Efe).- Una colec
ción de 105 fotografías que ilus
tran el padecimiento sufrido ' 
por los niños en las guerras de 
este siglo se podrá ver desde 
hoy hasta el 8 de mayo, en 
Madrid. Organizada por la Cruz 
Roja Española dentro de la 
Campaña mundial para la pro
tección de las víctimas de la 
Guerra, esta exposición recorre
rá durante el año 25 ciudades 
españolas.

Con estas dolorosas imágenes 
la Cruz Roja quiere poner de 
relieve la injusticia y vulnera- 

dólares), informó la Funda
ción Nobel, organismo encar
gado de administrar los galar
dones.

Espectacular aumento

La Fundación Nobel repar
tirá en diciembre de este año 
30 millones de coronas (cinco 
millones de dólares), y el Ban
co Nacional dotará asimismo 
con seis millones de coronas 
(un millón de dólares) el 
Nobel de Economía que ins
tituyó en 1969 en memoria de 
Alfred Nobel.

Así, los prestigiosos galar
dones duplican en dos años 
su dotación económica, gra
cias a los beneficios de 96 
millones de coronas (16 millo
nes de dólares) obtenidos en 
el ejercicio de 1990, un 20 
por ciento más que en el ante

bilidad de los niños, ajenos a 
los desencadenantes y desenla
ces de los conflictos, pero siem
pre víctimas. Según datos de 
UNICEF, más de 200.000 niños 
son protagonistas directos en 
guerras y actualmente, más del 
70 por ciento de bajas que se 
producen en guerras son civiles, 
en su mayoría mujeres y niños.

La recopilación fotográfica 
corrió a cargo del grafista 
Roger Pfound quien hizo la 
selección entre casi 10.000 docu
mentos de acontecimientos 

rior, indicó la Fundación.
Cuando en 1989 el escritor 

español Camilo José Cela 
obtuvo el Nobel de literatura, 
la dotación era de tres millo
nes de coronas (500.000 dóla
res), y en 1990, cuando el 
mexicano Octavio Paz recibió 
el mismo galardón, la cifra 
que lo acompañaba era de 
cuatro millones de coronas 
suecas (666.600 dólares).

La introducción en Bolsa 
de cinco inmuebles de ofici
nas en 1987, por medio de 
la sociedad “Bevaringen”, 
produjo beneficios ese mismo 
año de 34 millones de coronas 
(5,7 millones de dólares), y 
su venta a principios de 1990 
propocionó 702 millones (117 
millones de dólares) a la 
Fundación.

La cifra récord de dotación 
coincide el próximo diciem
bre con el 90 aniversario de 
la fundación de los premios 
Nobel, que se celebrará en 
la capital sueca con la par
ticipación, hasta ahora con
firmada, de 190 antiguos 
laureados. 

sucedidos en mas de 60 países, 
pertenecientes a la colección 
del Museo Internacional de la 
Cruz Roja y de la Media Luna 
Roja en Ginebra, donde se 
exhiben permanentemente.

Las imágenes, muchas cap
tadas por corresponsales de 
guerra, muestran algunos de los 
estragos producidos en niños 
por todas las guerras desde 
1.900 hasta hoy -entre otras la 
contienda civil española- y esbo
za también la ayuda prestada 
por voluntarios de Cruz Roja 
en esas situaciones.

EI escritor Jorg 
Edwards tacha 
de conservador: 
al régimen de Í 
Fidel Castro

OVIEDO (Efe).- El cscr’- 
chileno Jorge Edwards afit 
ayer en Oviedo respecto 
actual situación política cu 
que no ve ninguna salida 
el régimen comunista de 
Castro, del que señaló que 
fre un anquilosamiento poli 
que le ha convertido en el 
más conservador del mu 
socialista”.

Edwards, que ocupó el p 
to de asesor del presidenü 
Chile, Salvador Allende, li 
el golpe de estado del geií 
Augusto Pinochet, se m 
crítico con el régimen qu 
expulsó de la isla caribeñ 
los primeros años setenta c 
do a sus opiniones en q 
del sistema.

Fruto de esta experiencí 
narrador chileno publicó 
1973 su obra autobiogi 
“Persona non grata”, 
reflexión hecha desde J| 
sobre la evolución de Cuk 
Chile que sirvió a Edwards^'Cand 
ra empezar a pensar pot 
cuenta, porque hasta ent^ 
estaba bastante presionadcí 
ciertos esquemas de la izq| 
da europea y americana”. ' ,

Se definió como “un i 
pendiente bastante incómt ‘ 
una actitud que se deriv' 
su labor de escritor, en la 
Edwards afirma comprometí___  
“desde la independencia ¡ ííj^^ 
por definición, lleva a la ___  
ginalidad y al alejamientí^.; 
la manipulación política”. El j. 

anuí 
pasa 

Darío Fo habla«« « 
de una de sus 
obras más 
polémicas: “El

Divii

El

Papa y la Brují festó 
alero

PALMA DE MALLO’el pr 
(Efe).- El escritor y act^^ereat 
liano Darío Fo ha dicho ciclón 
ma que el Papa Juan Pay^ ®P 
es un hombre “inteligente ^^^te 
no le ha puesto ningúni^uee 
blema para el estreno i 
obra “El Papa y la Bn>^el <

Darío Fo se encuentíq^^dt 
Palma con su mujer ''* 
Rame para representar 
“Misterio Bufo” en el audíLAB?^ 
dentro del XI “Festival ^^ __ 
nacional de Teatro de P^

Señaló que el Papa has 
trado un sentimiento d^ 
patía hacia su obra, ya qut^^ 
mó, “a pesar de tener 
pensamientos conserva^J^| 
tiene ideas muy progresa

En cambio, agregó, sí hf 
do problemas con alguníV----_ 
tores católicos que califa. 
“reaccionarios y retrógfF pd 
ya que su obra -en especij 
Papa y la Bruja” “no « 
agrado de ciertas perso’-

Darío Fo indicó que líí rj?‘í*- 
ción con el público es dt^jj ^^^' 
plicidad y conflictividad a^j' 
ya que sus escritos suele_^^* 
cer un espectáculo ^*^4'ant^” 
teatro que el público est^^ 
tumbrado a ver. Duntn

El actor declaró, ademí^^^^^.^ 
no se consideraba un ¿j^^ ^^^ 
anarquista

M.C.D.2022
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Los socios del Albacete pueden acceder ya a los partidos de baloncesto por la mitad de precio

Candel: ‘‘Si ascendemos, el CABA 
podría ser una sección nuestra”

ic¡a 
í la
lient^-'
:a”. El presidente del Albacete Balompié, Rafael Candel, 
.^ anunció ayer en rueda de prensa que el CABA podría 

pasar a ser la sección de baloncesto del club merengue 
)|2 en caso de conseguir este último el ascenso a la Primera 

División del fútbol español.

l^^EI capítulo de refuerzos no está cerrado, pero la plantilla que tenemos puede ascender perfectamente

Adolfo GIMÉNEZ

EP Él flamante presidente del 
. CABA, Paco Martínez, mani- 

Uj?festó ayer que el fichaje del 
alero Fernando Tomasiello es 

^L0f^' primer fruto de las con- 
acto)''ersaciones con el Albacete 
jQ eifBalompié, club que financia 

Palia operación de este intere- 
.j^^e sante refuerzo para el equipo 
g^pique entrena Angel Codón.
^Q Por su parte, el presidente 
gj^del equipo blanco, Rafael 

^gpy'Candel, comentó que esta ayu- 
j. f^da viene motivada por los 
jf ¡¿deseos de ascenso del propio 
aud^^^®^ una vez que ha supe-
val t

El At. Albacete juega hoy a 
omicilio ante el Guadalajarar alB J

(Z
i U

^

F.A. 
L Jp At. Albacete juega hoy 

gje ¡el Guadalajara a partir de 
r 47,30 horas de la tarde en 
1 ^^ido correspondiente a la tri- 
' ¡¡imo quinta jornada de la liga 

.g Tercera División grupo

. pJiiicil partido que el equipo 
. - Antonio Flores debe afron-' 
* J ante los alcarreños, que; 

m segundos en la tabla con 
^puntos y once positivos. Los ® ^ceteños han perdido fuerza 

^ las dos últimas jornadas, ya 

rado su proceso electoral y 
que los socios del Albacete 
se verán beneficiados de ello, 
ya que podrán acceder a los 
partidos que restan de com
petición pagando la mitad del 
precio de las localidades.

Candel adelantó también 
que si el Albacete estuviera 
en Primera División, es pro
bable que contemplara la posi
bilidad de crear con el CABA 
su sección de baloncesto, ya 
que se alcanzaría un presu
puesto superior a los 700 
millones de pesetas pero que 
de lo contrario, el presupuesto 
no daría más que para cubrir 

que ambos partidos se saldaron 
con dos derrotas, fuera ante 
Conquense y la semana pasada 
en el campo de la Federación 
ante el conjunto toledano del 
Portillo (1-2).

Tras estas dos derrotas con
secutivas los merengues se 
encuentran en la novena posi
ción de la tabla con 34 puntos 
y sin ningún positivo ni nega
tivo.

La probable alineación que 
presente Antonio Flores en la 
tarde de hoy no variará mucho 
de la formada por: Aliaga, 

las necesidades de la primera 
plantilla y equipos de las cate
gorías inferiores.

Reiteró igualmente su abso
luta confianza en lograr el 
ascenso a Primera División 
esta misma temporada ya que 
el “Albacete tiene la ventaja 
de que depende de sí mismo” 
y advirtió que el capítulo de 
fichajes no estaba cerrado: 
“Es posible que esta misma 
semana haya novedades, aun
que depende más del jugador 
que de nosotros mismos”.

Añadió Rafael Candel que 
la incorporación de nuevos 
jugadores “no van a solucionar 
lo del ascenso; la plantilla que 
tenemos ahora puede ascen
der perfectamente y confío 
plenamente en ellos, como así 
se lo he comentado a los juga
dores; si no tuviéramos ahora 
mismo a Antonio y Corbalán, 

Julián, Nico, Santi, Ortiz, Var
gas, Nene, Vela, Salva, Zornoza 
y Alcahud.

Respecto al Guadalajara des
tacar qué de los dieciséis par
tidos jugados en su estadio ha 
vencido en diez ocasiones, ha 
empatado en cuatro y tan sólo 
ha perdido en dos ocasiones, 
lo que da una muestra de lo 
complicado que es sacar puntos 
ante los alcarreños.

Por lo que respecta al 
Villarrobledo también tiene un 
serio rival en su campo ante 
el alcázar, tercer clasificado.

Macel .Sabou.

El rumano 
Marcel Sabou, 
en la agenda del 
Albacete 
Balompié

AG.

por ejemplo ¿cuánto no daría
mos por ellos?”.

Radio Chinchilla

Por otro lado, para esta tar
de, de cuatro a seis de la tarde 
está anunciado un “aperitivo” 
previo al encuentro del próxi
mo domingo que a partir de 
las seis y media de la tarde 
disputan Orihuela y Albacete 
en el campo de Los Arcos.

El aperitivo consiste en un 
debate que organiza Radio 
Chinchilla por mediación de 
su redactor Javier León 
Herrera, entre componentes 
del equipo blanco y del club 
eskorpión; pará la cita se espe
ra a los entrenadores y pre
sidentes del ambos clubes, 
además de representativos 
jugadores como Catali, Subi
rats o G. Pitarch.

Nene, extremo del At. Albacete.

1 ’
Uno de los nombres que 

baraja la secretaría técnica del 
Albacete Balompié de cara a 
la próxima temporada es el del 
rumano Marcel Sabou, jugador 
del Tenerife que en la actua
lidad está en el ostracismo tras 
haber sido dado de baja en la 
Federación Española para la 
contratación de otro futbolista 
extranjero.

Sabou, centrocampista zurdo 
que procede del Dinamo de 
Bucarest, entrenó durante una 
etapa en el Rayo Vallecano y 
Castilla, tras pedir asilo político 
en España aprovechando una 
de las participaciones del equi
po rumano en torneos vera
niegos.

Por otro lado, otro hombre 
que está en cartera es el del 
hispano-francés Michel Pineda, 
ex-jugador del Español de Bar
celona, delantero centro que 
fue clave hace unas temporadas 
cuando el conjunto de Sarriá 
alcanzó el subcampeonato de la 
Copa UEFA, con Javi Clemen
te como entrenador. Formó un 
interesante tándem con el ahora 
madridista Losada. El Albacete 
está interesado en incorporarle 
ya mismo, pero su actual club, 
el Toulone francés no está por 
la labor, máxime cuando en esta 
recta final de temporada lucha 
por eludir el descenso a la 
Segunda División del fútbol 
galo.

Asimismo, en breve iniciará 
conversaciones para renovar 
con el club blanco el uruguayo 
José Luis Zalazar, quien está 
interesado en comprometerse 
pOr más de una temporada. El 
presidente ve muy con buenos 
ojos la renovación del centro- 
campista merengue por quien 
ya se ha interesado algún club 
fuera de España.

Descanso ‘^sicológico”

La plantilla blanca goza esta 
semana de dos días de descan
so, ya que así lo ha querido 
Benito Floro. El entrenador 
merengue prefiere quiere así 
dar una jornada más de asueto 
a unos jugadores que en las últi
mas semanas vienen acumulan
do la tensión propia por estas 
fechas. Mañana, pues, vuelta al 
trabajo.



Miércoles, 1 de
Mayo de 1991 DEPORTES La Tribund

Ayer se presentaba oficialmente al nuevo jugador del conjunto albaceteño

Tomasiello: ^^He venido a
hacer un trabajo serio”

“Voy a dar todo lo que pueda para que mi nuevo equipo consiga el ascenso”

El C.B. Cinco derrotó al Konga Madrigueras (54-56^

El C.R. La Roda venció al 
C.B. Almagro (73-77)

Ayer era presentado ofi
cialmente a los medios de 
comunicación, el nuevo 
jugador del CABA, el his
pano-brasileño Fernando 
Tomasiello, estando pre
sente en dicho acto, entre 
otros, el presidente del 
Albacete Balompié, Rafael 
Candel.

___________ Juan CARRIZO

La presentación del nuevo 
fichaje del club albaceteño 
estuvo marcada por la indig
nación con el IMD por la des
consideración tenida por esta 
entidad con el CABA.

Con motivo de la vuelta 
ciclista que viene a nuestra 
ciudad el equipo no podrá 
entrenar en el Pabellón del 
Parque ni el jueve.s ni el vier
nes, no dando el IMD nin
guna alternativa para que los 
jugadores puedan entrenar en 
estos días, y solamente los 
bueno.s oficio.s del nuevo pre
sidente harán posible que el 
club albaceteño pueda dispo
ner del pabellón del instituto 
n- 4, pues cualquier día de 
entrenamiento que se pierda 
en la recta final de esta liga 
puede ser perjudicial para los 
albaceteños.

Cenlrándonos en el nuevo 
jugador, Tomasiello hacía las 
siguientes declaraciones: “Es
toy muy agradecido a todas 
las personas que han hecho 
posible mi incorporación al 
CABA. Los trámite.s fueron 
difíciles pero al final se con
siguió el permiso de la Fede
ración. Estoy más contento de 
lo que me esperaba, la gente 
me ha recibido muy bien y 
he venido a Albacete a tra
bajar seriamentc para conse
guir el ascenso”.

Respecto a su inesperado 
debut el pasado domingo, 
añadió; “No había tenido 
tiempo para conocer al equi
po. Angel se la jugó ponién
dome en pista, cosa que le 
agradezco muchísimo, y pien
so que su decisión estuvo muy

Tomasiello contento con su incorporación al CABA.

Sí

1

acertada. El equipo cuenta 
con buenos jugadores pero 
debemos trabajar mucho el 
rebote. En baloncesto si no 
se rebolea, no se puede ganar. 
El domingo el CABA no jugó 
bien, sobre lodo la primera 
parle, pero tiene potencial y 
jugadores para lograr el 
ascenso”.

Al ser preguntado el por 
qué de su fichaje por el club 
albaceteño y no por otro equi
po comentó: “Había tenido 
durante toda la temporada 
ofertas de otros equipos pero 
yo tenía la ilusión de jugar 
en la ACB. Después, hablan
do con la directiva del Fórum, 
me mentalizaron de que lo 
importante para mí era jugar. 
Entonces apareció el CABA, 
que tiene buena.s relaciones 
con el club vallisoletano y se 
pensó que era una buena 
oportunidad. Lo estuve estu
diando, hablé con el presiden
te del CABA, con gente de 
Albacete y me sentí muy a 

gusto por lo que creo que 
he hecho muy bien al venir 
a esta ciudad”.

“Este verano estuve jugan
do una liga en Estados Uni
dos, con equipos de la NBA 
y de la CBA, con un nivel 
muy fuerte. También partici
pé el año pasado en al cam
peonato brasileño. El hecho 
de no jugar partidos oficiales 
e.s importante. Por eso cuan
do entrenaba con el Fórum 
tenía que mentalizarme 
mucho pues debía esforzarme 
más que los demás jugadores. 
Ahora mismo tengo que 
entrenar mucho y fuerte pue.s 
no estoy totalmente en forma, 
pero he conseguido mantener 
un buen tono gracias a la 
fuerte mentalización a que 
me he sometido”.

También se comentó la 
posibilidad de jugar aquí la 
próxima temporada si el 
CABA asciende y no consigue 
jugar en un equipo de la 
ACB, lo que sería su ilusión.

LT

El pasado domingo, el Caja 
Rural de La Roda consiguió 
matemáticamente la tercera 
posición del grupo B de la 3- 
División de baloncesto al derro
tar en Almagro al equipo local 
por 73-77. El partido estuvo 
controlado en todo momento 
por el equipo rodense que des
de el inicio se puso por delante 
en el marcador, y aunque se 
iban sucediendo alternativas en 
el resultado, el Caja Rural iba 
marcando el ritmo de juego que 
más le interesaba.

La segunda parte comenzó 
con una parcial de 9-0 favorable 
a los de Almagro, pero el Caja 
Rural, dirigido por su segundo 
entrenador, por sanción de 
Morcillo, conseguía rapidamen- 
te remontar esta diferencia y 
colocarse nuevamente por 
delante en el marcador, man
teniendo desde ese instante una 
mayor control del balón, ago
tando las posesiones hasta el 
límite del tiempo y obligando 
de esa forma a que los juga
dores de Almagro tuvieran ue 
abrir su defensa zonal, aprove
chando los huecos que dejaban 
y provocando un gran número 
de personales:

En los._úllimos treinta segun
dos del encuentro le fueron 
señaladas cuatro faltas persona
les al equipo de Almagro con

El C.V. Albacete, ascendidif 
a la División de Honor

J.C.

Líi Asociación de Clubs de 
Voleibol acordó el pasado sába
do aumentar a doce el cupo 
de participantes en la División 
de Honor por lo que el C.V. 
Albacete participará el año que 
viene en la máxima categoría 
del voleibol femenino, siendo, 
según nos informan, el primer 
equipo de Castilla-La Mancha 
que participará en una máxima 
categoría del deporte español.

En conversación mantenida 
con el segundo entrenador del 
conjunto albaceteño, Arturo 
Lozano, nos comentaba que 
aún falla la conformidad de la 
Federación Española pero que 

la consiguientes opciones fe 
tiros libre no aprovechadas p^ 
tiradores como Diego, q^ 
pudieron haber aumentado L 
ventaja que al final quedó reía 
jada en el marcador. I

Victoria dei C.B. Cinco B

El equipo albaceteño derrJL 
también en su desplazamiei 
al Konga Madrigueras por 
apretado 54-56 lo que les c 
sifica prácticamente para la í 
de ascenso. El partido tuvo ( 
partes bien diferenciadas, 
primera fue de clara supei 
ridad del equipo visitante, ai 
que les resultó difícil distanci 
se en el marcador. Las di 
rencias no superaban los 2 
3 puntos favorables al C.B. ( 
co, que después de un tien 
muerto conseguía la máxi 
diferencia 17-28.

En la segunda parte persif 
la tónica de la primera, buef 
defensas y juego poco brillad 
El Cinco mantenía siewB 
unas ventajas de diez puntos! 
el marcador, pero Madriguef 
sacando fuerzas de flaqueza!, 
acercó peligrosamenle entí 
marcador y a falta de un mirá 
conseguía empatar el encu| 
tro. Dos tiros libres converli| 
por Tito a falla de 12 segun| 
dió la victoria al conjunto« 
tante. El próximo partido jrf 
rán contra el Socuéllamos. 

no es nada probable que se 
ge al acuerdo de la Asociaí; 
de Clubs. Ahora los planea 
la directiva son sentarse 0 
quilamente, y con mucha cal- 
sin ningún tipo de precipitac 
comenzar a planificar la prL 
ma temporada. 1

Tambien comenlataba Aí
ro Lozano: “En Albacete tt' 
mo.s la suerte de contar 
buenas jugadoras locales, n( 
vano han sido tentadas lí 
equipos de División de Hoi^ 
y no tendremos que hacer 
otros equipos, como MurcK 
Benidorm que al asce#- 
ficharon a una nueva platiJl 
sin contar en sus filas conjf' 
doras de su ciudad”.

ORGANISMO NACIONAL DE LOTERIAS Y APUESTAS DEL ESTADO 
ALBACETE

AVISO
Se pone en conocimiento del público que de conformidad con las Normas 25® 

y siguientes de las reguladoras de Lotería Primitiva y 30® y siguientes de las Apuestas 
Deportivas, se ha procedido sin perjuicio de lo dispuesto en la Norma 27® de Lotería 
Primitiva y 32® de Apuesta Deportiva, a la anulación de las apuestas formuladas 
en los boletos cuyas validaciones corresponden a los números siguientes;

NUMERO VALIDADORA . NUMERO SECUENCIAL
01711 24004
01802 32108

Los concursantes que tuvieran en su poder cuerpos B (resguardo) con loa-números 
anteriormente reseñados, pueden solicitar del establecimiento correspondiente o de 
la Delegación el reembolso de la cantidad abonada.

Albacete, 30 de Abril de 1991
EL DELEGADO,
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ESCUELA 
DEPORTIVA

C/ San Antonio, 7
Telef 21 86 21 

ALBACETE

MANTENIMIENTO SEÑORAS -AEROBIC- iiCON SERVICIO DE
GUARDERIA!; -Y CLASES ESPECIALES PARA LA TEPOERA EDAD

Si de verdad 
quiere ayudar 

ai Tercer Mundo...
Enviarles comida no es la solución. En INTERMÓN preferimos 

ayudarles a conseguír los alimentos con su propio trabajo. 
Formarles y asesorarles para que se ocupen de su propia 

atención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
valerse por si mismos. 

...Colabore con Intermón
Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.

Llámenos al (93) 301 29 36 
y le diremos cómo hacer efectivo su donativo.

CLASES ' " 
PARA NIÑOS

DESDE | 
LOS 5 AÑOS ;

GIMNASIA RITMICA GIMNASIA DEPORTIVA JUDO KAPATE SCUaSH GIW JAZZ MAh
TENIMIENTO MASCULINO Y FEMENINO PESAS Y APARATOS DE OSCULACION MINI FRO' 
TONES SUNA FILANDESA ■ SAUNA VAoOR HIDROMASAJE PAYOSUVA.

■nterme^n
Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona /

ORACIONAL 
ESPIRITU SANTO.

Tú, que me aclaras todo, <!•«; 
iluminas todos los caminos p^í 
que yo alcance mi ideal. Tú : 
me das el don divino de 
donar y olvidar el mal que 
hacen y que en todos los if" 
tantes de mi vida estás con^ 
go, yo quiero, en este corto Oi 
logo, agradecerte por todo r 
confirmar, una vez más, Qt 
nunca quiero separarme de 1’ 
por mayor que sea la ilusici. 
material. Deseo estar contigo^ 
todos mis seres queridos en ; 
gracia perpetua. Gracias pot 
misericordia para conmigo y * 
míos. (La persona deberá r^ . 
esta oración tres días seguir 
sin decir el pedido; dentro < fu
tres días será alcanzada la Q' j, 
oia por más difícil que se i - 
f?ublicar en cuanto se reciba - 
d^acia) b.

Agradece las gracias alca s

------ 4
M.C.D.2022
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Hugo Sánchez: 
“Espero que el 
Real Madrid se 
comporte como 
merezco”

MADRID (Efe).- El mexica
no Hugo Sánchez, jugador del 
Real Madrid, declaró ayer al 
ser dado de alta en la clínica 
Santa Elena, donde fue some
tido a una operación en su rodi
lla izquierda, que espera que 
los dirigentes de su club se com
porten bien con él, ”como me 
merezco”, dijo, pues se lesionó 
cuando defendía los colores de 
la entidad madrileña.

El mexicano confirmó que no 
existe ninguna posibilidad de 
quedarse en el Real Madrid, 
una vez concluya su contrato, 
el próximo 30 de junio, y dijo: 
“me marcharé sin ira, ya que 
la institución se ha portado muy 
bien conmigo”.

Hugo Sánchez reconoció que 
esta inquieto porque no puede 
jugar al fútbol, que es lo que 
más le gusta, aunque, aclaró, 
en ningún caso asustado, y 
declaró: “no soy un muchacho 
de 21 años y estoy convencido 
de que volveré a los terrenos 
de juego”.

”Soy optimista y espero vol
ver a jugar en cuatro meses y 
medio, en lugar de los siete que 
todo el mundo me augura como 
tiempo de espera”, señaló el 
delantero mexicano.

Hugo Sánchez indicó que 
permanecerá en Madrid hasta 
el 30 de junio, pues, explicó, 
“tengo contrato hasta esa fecha 
con el Real”, y que después 
decidirá en que país continuará 
su recuperación. ”Pero es casi 
seguro que regresaré a México 
hasta mi total curación” dijo.

Pachamé: “Esta 
es la mejor 
oportunidad 
para ayudar a 
Maradona”

SEVILLA (Efe).- El argen
tino Carlos Pachamé, ayudante 
de Carlos Bilardo en la selec
ción de fútbol de Argentina y 
futuro entrenador del Real 
Betis en la próxima temporada, 
dijo que Maradona “necesita 
una ayuda y ahora hay opor
tunidad para dársela”. Pacha
mé, que se enteró de la deten
ción del jugador argentino en 
Madrid, donde había llegado 
para negociar con la directiva 
del Betis su incorporación copo 
técnico para la próxima tem
porada, añadió que “estas cosas 
no le hacen ningún bien, ni 
como futbolista ni como per
sona, pero está pasando 
momentos difíciles y quizás de 
una manera temporal se ha 
metido en esto”.

El técnico argentino apuntó 
que “el problema de Diego pue
de estar en que, como una gran 
figura que es, le ha costado 
sobrellevar el éxito y la fama”.

Carlos Pachamé, cuando era 
ayudante en la dirección técnica 
de la selección argentina, con
vivió con Maradona en los últi
mos nueve años, entre los cua
les esta selección se proclamó 
campeona del mundo.

Después de ¡a destitución de Luis Suárez en la madrugada del lunes

Angel María Villar busca un 
entrenador para la Selección

Luis Aragonés^ Miera e Irureta, candidatos ocupar el puesto de técnico

Angel María Villar, pre
sidente de la Federación 
Española de Fútbol, cam
bió impresiones ayer con 
Vicente Miera, uno de los 
candidatos a ocupar el 
cargo de seleccionador 
nacional absoluto tras el 
despido del hasta ahora 
titular, Luis Suárez.

MADRID (Efe).- Vicente 
Miera es uno de los candi
datos a ocupar el cargo de 
seleccionador nacional abso
luto. Junto a él también se 
encuentran entre los candida
tos Luis Aragonés y Javier 
Irureta.

Luis Suárez fue destituido 
en la noche de ayer como 
seleccionador nacional de fút
bol por el presidente de la 
Federación Española, Angel 
Villar, que se reunió con el 
técnico durante media hora 
y anunció que todavía no ha 
designado sucesor.

Villar ha reconocido que 
los candidatos a ocupar el 
puesto de Suárez son Luis 
Aragonés, entrenador del 
Español, Javier Irureta, téc
nico del Oviedo, y Vicente 
Miera, que actualmente no 
entrena. También entrará en 
contacto con Pedro María 
Zabalza, de Osasuna, aunque 
este último parte con escasas 
posibilidades, según la opi
nión predominante en el 
ambiente federativo.

De estos candidatos sólo ha 
hablado con Irureta y con 
Luis Aragonés. “Le he pre
guntado si le interesa el cargo

El entrenador quiere evitar la venta de Paul Gascoigne al club italiano

El Lazio, furioso por la oferta de 
Terry Venables por el Tottenham
LONDRES (Efe).- El presi

dente del Lazio, Gianmarco 
Calleri, está “furioso” porque 
Terry Venables, entrenador del 
Tottenham Hotspur, quiere evi
tar la venta de Paul Gascoigne 
al club italiano.

El tabloide popular londinen
se publicaba ayer declaraciones 
exclusivas de Calleri, quien 
comentó que sería mejor que. 
Venables "dejara el fútbol y se 
incorporara a los salvavidas por
que es muy bueno para los 
rescates”.

Los comentarios del presi
dente del Lazio responden a la 
oferta de Venables de 4.1(X) 
millones de pesetas para adqui
rir el Tottenham y retener a 
Gascoigne, quien, según la 
prensa, podría firmar un con
trato con el Lazio de 1.500 
millones.

Respecto de la situación 
financiera del Tottenham, 
Calleri señaló que “cuando exis
te una crisis como ésta, la culpa 
nunca es de una sola persona. 
Todos los directivos tienen algo 
de culpa”.

Luis Suárez fue destituido como seleccionador nacional.

y ha dicho que sí”, declaró 
Villar en relación con el 
entrenador españolista, con 
quien estuvo reunido esta tar
de Gerardo González, jefe de 
relaciones externas de la 
federación.

Suárez ha quedado total
mente desvinculado de la 
federación, ya que “no se le 
ha ofrecido ninguna posibi
lidad de continuar en el cua
dro técnico”, según el pre
sidente.

”La situación era insoste
nible. Así no se podía trabajar 
más. Era una situación anor
mal por todas qonocida, pues 
Suárez era contestado hasta 
por la personas, instituciones.

^--
---

--
-

Paul Gascoigne.

”Tenemos la más sólida 
estructura financiera de toda la 
liga italiana, y eso quiere decir 
de todo el mundo”, añadió en 
respuesta a las continuas crí
ticas de Venables en cuanto a 
que hay "mejores clubes que 
el Lazio para Gascoigne”.

Venables se reunió el lunes 
con los acreedores del Totten

directivos y medios de comu
nicación que antes le apoya
ban”, comentó Angel Villar, 
que no se hablaba desde hace 
un mes con el seleccionador.

El lunes un asesor jurídico 
de la federación y otro desig
nado por Suárez se reunirán 
para sentar las bases de la 
futura indemnización por el 
despido.

”Se le pagará lo que le 
corresponda”, admitió Villar. 
Suárez, al parecer, solicita 
una cantidad cercana a los 100 
millones de pesetas, ya que 
tenía firmado contrato hasta 
la temporada 91/92 y, si Villar 
era reelegido, también la 
siguiente. 

ham, club que tiene deudas que 
ascienden a los 2.700 millones 
de pesetas, aunque la prensa 
estima que la oferta será recha
zada.

Jesús Gil

Jesús Gil, presidente . del 
Atlético de Madrid, manifestó 
ayer después de reunirse con 
los jugadores de su equipo para 
recriminarles su actuación en el 
partido del pasado domingo 
frente al Zaragoza, que “es lógi
ca la desmotivación de los juga
dores, pero hay que terminar 
la liga con dignidad”.

"Cualquier jugador que pier
de la opción al título, pierde 
también la motivación y la con
centración, pero hay que inten
tar quedar lo mejor posible. La 
plantilla sabe que contra el 
Mallorca y el Zaragoza se hizo 
el ridículo, por lo que debemos 
jugar el resto de partidos que 
nos quedan para finalizar la 
Liga con ánimo y manteniendo 
la dignidad”.

Sainz, líder en 
solitario del 
Rally de Córcega 
a falta de una 
jornada

BASTIA (Efe).- El piloto 
español Carlos Sainz (Toyota 
Célica GT4) se ha situado como 
líder del Rally de Córcega, tras 
la disputa de la tercera etapa, 
penúltima de la carrera, en la 
que el francés Francois Dele-' 
cour (Ford Sierra Cosworth 
4x4) perdió más de dieciséis 
minutos.

Delecour era el principal 
aspirante a la victoria final, pero 
la rotura de uno de los cables 
de la bomba de gasolina de su 
Ford le ha dejado, como ya 
ocurrió en la última edición del 
Rally de Montecarlo, sin opción 
a la victoria.

En Montecarlo afrontaba los 
últimos tramos con una cómoda 
ventaja sobre Sainz, aunque, al 
final, la rotura de un trapecio 
de la suspensión trasera de su 
coche le impidió vencer en un 
rally que conocía como la palma 
de su mano. El francés, acom
pañado en el asiento derecho 
por su ex-novia Anne Chantal 
Pauwels, venía realizando una 
más que regular carrera, pero 
la suerte volvió a serie adversa, 
y esta vez en el decimoséptimo 
tramo de la carrera, cuarto de 
la jornada de hoy, cedió el man
do de la carrera a Sainz.

Despues de esta nueva “ca
tástrofe”, Delecour marcó el 
mejor tiempo en los últimos tres 
tramos de la jornada, aunque 
de nada le sirvió, ya que al final 
de la etapa se encontraba a 
15:32 de Sainz, que realizó los 
mejores registros en la segunda, 
tercera y cuarta especiales cro
nometradas del penúltimo día 
de carrera.

Sainz-Auriol

Ahora la lucha queda restrin
gida al codo con codo que man
tienen Sainz y Didier Auriol 
(Lancia Delta HF Integrale), 
líder junto a Delecour al final 
de la segunda etapa, pero que 
hoy no ha podido imponer su 
pericia en la conducción sobre 
asfalto en ninguno de los siete 
tramos.

El tercer clasificado de la 
general, el italiano Gianfranco 
Cunico (Ford Sierra Cosworth 
4x4), se encuentra a más de cin
co minutos de Sainz, mientras 
que Marc Duez (Toyota Célica 
GT4) tiene una desventaja de 
5:36 con respecto al español, 
que si no hubiera sido pena
lizado con un minuto al prin
cipio de la etapa del lunes ahora 
se encontraría con un liderato 
mucho más cómodo.

Cunico sigue luchando por 
mantener ese tercer puesto, 
aunque la lucha de hoy con 
Duez promete ser espectacular, 
ya que el belga, vencedor der 
campeonato de su país en 1982 
y 1990, todavía no ha puntuado 
en la presente edición del Cam
peonato del Mundo.

Ahora Sainz aventaja en once 
segundos a Auriol, vencedor de 
las última tres ediciones, aun
que se trata de una efímera 
diferencia, ya que la etapa de 
hoy con un tramo de 31 kiló
metros y otro de casi 44, será 
especialmente dura para el final 
de la carrera corsa.
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-' Segunda etapa ñ

La ONCE volvió a dar una nueva exhibición y venció en la contra reloj por equipos disputada ayer.
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*

^1
1

El holandés Michael Zanoli venció en el primer sector disputado por la mañana entre Mérida y Cáceres

La ONCE ganó la contra reloj por 
equipos y Melchor Mauri sigue de líder
Murguialday y Uriarte sufrieron una aparatosa caída y ambos corredores se encuentran fuera de peligro

El equipo español de la ONCE se ha impuesto en el 
segundo sector de la segunda etapa de la Vuelta a España, 
una contra reloj por equipos de 40 kilómetros entre Mon
tijo y Badajoz, con un tiempo de 50 minutos y 27 segundos, 
y Melchor Mauri, que dio tiempo al conjunto, se mantiene 
como líder. El conjunto dirigido por Manuel Saiz tardó

41 segundos menos que el CLAS-Cajastur -segundo cla
sificado- en cubrir el recorrido y mantuvo un ritmo de 
48‘047 kilómetros a la hora, con lo que demostró de 
nuevo su excelente preparación para las cronometradas 
por equipos, que ha estado ensayando en las jornadas 
previas al comienzo de la Vuelta.

Adrián R. HUBER

El triunfo de la ONCE es 
el fruto de un trabajo a con
ciencia, como quedó demostra
do con los 56 segundos que el 
equipo amarillo le endosó al 
PDM del mexicano Raúl Alca
lá, que ocupó el tercer puesto, 
y el 1:36 de ventaja sobre el 
cuarto clasificado, el TVM-San- 
yo.

Los ocho compañeros de 
Melchor Mauri -entre ellos 
Anselmo Fuerte y Marino 
Lejarreta, dos favoritos para 
adjudicarse el triunfo final- se 
han situado tras él en la cla
sificación general individual, 
por lo que se puede decir que 
la ONCE ha logrado un ”pleno” 
en las dos etapas iniciales de 
la.Vuelta91.

El triunfo del equipo madri
leño se forjó en los primeros 

kilómetros y se mantuvo hasta 
el final. Al paso por el primer 
punto de referencia, el que 
señalaba el kilómetro 15, los de 
Saiz conseguían el mejor tiem
po, 20 minutos y 51 segundos, 
y sus parciales fueron siempre 
los mejores en una etapa en 
la que los ciclistas lucharon con
tra el asfalto, el viento de cara 
y la elevada temperatura que 
reina estos días en la región 
extremeña.

El CLAS-Cajastur fue el úni
co equipo que mantuvo el tipo, 
pues al igual que los vencedo
res, sus parciales fueron esta
bles, casi siempre en segundo 
lugar. Los pupilos de Juan Fer
nández, pasaron por el kilóme
tro 15 a nueve segundos de los 
ganadores, pero al paso del 30 
la diferencia favorable a la 
ONCE se incrementó y los de 
Saiz, con un crono parcial de 

38 minutos y 32 segundos -22 
segundos rnás rápidos que los 
asturianosse perfilaban como 
ganadores de la etapa.

Lejos de conformarse sólo 
con el triunfo, el conjunto de 
la capital española, aumentó su 
ventaja en los últimos diez 
kilómetros.

Los grandes perdedores de 
la jornada de ayer fueron el 
Banesto de Miguel Induráin y 
el Seguros Amaya de Laudelino 
Cubino, que entraron a 1:05 y 
2:54 del vencedor.

Primer sector

El ciclista holandés Michel 
Zanoli, del Tulip, se impuso al 
sprint en el primer sector de 
la segunda etapa de la XLVI 
Vuelta a España, disputado 
entre Mérida y Cáceres, sobre 
un recorrido de 134,5 kilóme

tros, en el que empleó un tiem
po de 3 horas, 13 minutos y 
56 segundos.

En segundo lugar entró el 
belga Eddy Planckaert, del 
Panasonic, seguido de Juan 
Carlos González, del Puertas 
Mavisa y del resto del pelotón, 
que llegó con el mismo tiempo 
que el ganador.

Sin embargo, los protagonis
tas de este primer sector fueron 
el español Roberto Córdoba, 
del Wigarma, que recorrió 112 
kilómetros escapado, y los tam
bién españoles Javier Murguial
day, del Seguros Amaya, y José 
Ramón Uriarte, del Banesto, 
que sufrieron un accidente a la 
entrada de Medellín. Murguial
day sufre un traumatismo cra
neal y se encuentra internado 
en el Hospital General de Don 
Benito, al igual que Uriarte, 
que se fracturó la clavícula.

Clasificaciones
PRIMER SECTOR:
.1 . ZANOLI, Michel 

(HOL/TULIP COMPUTERS ) 
3h.l3:56.

.2 . PLANCKAERT, Eddy 
(BEL/PANASONIC SPORT- 
LIF) mt. ,

.3 . GONZALEZ, J. C. 
(ESP/PUERTAS MAVISA ) | 
mt.

.4 . SKIBBY, Jesper 
(DEN/TVM - SANYO ) mt.

.5 . FREULER, Urs (SUETE- 
LEKOM ) mt.

.6 . RAAB, Uwe(ALL/PDM ) 
mt.

.7 . SAITOV, Asiate
(URS/KELME - C.A.M. ) mt. ,

.8 . LUDWIG,Olaf (ALL/PA- Í® 
NASONIC SPORTLIF) mt. [

.9 . ELLIOTT, Malcolm 
(GBR/SEUR ) mt. t

10. HERMANS, Mathieu ' 
(HOL/LOTUS - FESTINA )í 
mt.

SEGUNDO SECTOR:
.1. MAURI, Melchor (ON-.

CE) 50:27
.2. DIAZ ZABALA, Hermi

nio (ONCE) m.t. É —
.3. CHOZAS, Eduardo (ON- J

CE) m.t.
.4. LEJARRETA, Mari-(;^ 

no(ONCE) m.t. '
.5. WELTZ, Johnny (ONCE) ^' 

m.t. ,
.6. VILLANUEVA, J. Luis [ 46 

(ONCE) m.t. '
.7. HERNANDEZ, Santos 

(ONCE) m.t. n^^
.8. DIAZ DE OZTAZU, j 

Luis M. (ONCE) m.t. tai
.9. FUERTE, Anselmo (0N- 

CE) m.t, ]
10. ECHAVE, Federico ^p 

(das) a 41 1L
11. CABESTANY, Pello Ruiz gl 

(das) a 41 la
12. MAULEON, F. Javier, 

(das) a 41 ‘ ese
13. GASTON, Iñaki (das) a do 

41 tar
14. DOMINGUEZ, Manuel (a 

Jorge (das) a 41 ad<
15. GONZALO, Víctor en 

(das) a 45 cia
16. CAMARILLO, Angel tic.

(das) a 46 He
17. LEANIZBARRUTIA, ] 

Alberto (das) a 46 ¿qi
18. ALCALA, Raúl est 

(MEX/PDM) a 55 cur
19. RAAB, Uwe (ALL/PDM)¡ cas 

a 55 un
20. CORDES, Tom des 

(HOL/PDM) a 55. ^ab
GENERAL: Jug
.1. MAURI, Melchor (ON -"ui

CE) 4h.l4:30
.2. FUERTE, Anselmo (ON- «h 

CE) m.t.
.3. DIAZ ZABALA, Hernii- Í

nio (ONCE) a 16
.4. WELTZ, Jhonnylpo

(DIN/ONCE) a 16
.5. VILLANUEVA, José Luisi P^t 

(ONCE) a 16 .
.6. LEJARRETA, Marmol

(ONCE) a 16
.7. CHOZAS, Eduardo (ON-^j;

CE) a 33 "^^'
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j A . El director deportivo de la ONCE, Manuel Saiz.
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Perfil de la tercera etapa entre Badajoz y Sevilla.
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El pasado año, el equipo de Manuel Saiz ya dio muestras de su potencial al lograr diez victorias

El equipo madrileño de la ONCE dejó 
claro que es la nueva “locomotora’'

La etapa de hoy, entre Badajoz y Sevilla, propicia para los sprínters

Ili equipo madrileño de la ONCE dejó claro que es la 
-gj nueva “locomotoras^ del pelotón mundial como otrora lo 

, fueron los conjuntos holandeses y belgas, pues en los 
^^"'40,4 kilómetros entre Montijo y Badajoz sus hombres

y director deportivo Manuel Saiz dieron toda una lección 
de entrega, sacrificio, perfección y conocimientos en la 
difícil modalidad del ciclismo que son las pruebas 
cronometradas.

BADAJOZ.-El año pasado el 
'^°^ conjunto de Manuel Saiz ya dió 

muestras de su potencial al 
lograr diez victorias en el apar- 
tado de clasificación por equi- 
DOS -entre ellas las de Vuelta 
p España y Giro, y el segundo 

^^Q Apuesto en el Tour-, algo que 
. ■ por si sólo dice bien a las claras 

el acoplamiento que existe en 
la plantilla.

p En la presente temporada en 
'ese apartado la ONCE ha logra- 

0 3 do ya, con la de ayer y sin con
tar la de tríos, cuatro triunfos 

luel (Andalucía, Murcia y Valencia), 
además de las victorias parciales 

tor en la general de Vuelta a Mur
cia, Valencia y Tirreno-Adriá- 

igel tico con Villanueva, Mauri y 
Herminio Díaz Zabala.

IA, La pregunta no es otra que 
¿qué les das Manolo?, pues en 

aúl este equipo andan todos y lo 
curioso es que también ganan 

>M) casi todos. Mahuel Sáiz tiene 
un líder para cada prueba y eso 

om despista a sus rivales, pues no 
saben cual va a ser la carta a 
jugar por el técnico santande- 

)I\j. riño en ningún momento.
^y?^/? P^^^^ ^® s®’’ ^oda una 

)l>I.i exhibición, el director de la 
ONCE quería que el líder de 

.^¡. general pasase a ser Anselmo 
Fuerte, algo que por algunos 

myi ujomenlos consiguió al lograr 
el madrileño ganase algunos 

^uisi P’^esto al catalán Mauri. Por la 
^rde, todo seguía igual con 

'inol ^^uri al frente de la general 
ya que fue el primero de su 

)I\j.i.equ¡po en cruzar la línea de 
meta. Para Manuel Sáiz la clave

La pregunta no es otra que ¿qué les das Mano
lo?, pues en este equipo andan todos y lo 
curioso es que también ganan casi todos. 
Manuel Saiz tiene un líder para cada prueba 
y eso despista a sus rivales

del éxito en la etapa no fue 
otro que el trabajo realizado en 
esta clase de pruebas, una per
fecta dosificación, buena com
penetración y mentalización.

Manuel Sáiz, artífice junto a 
su conjunto técnico de este 
equipo de moda, nació en 1961 
en Torrelavega. Estuvo seis 
temporadas como seleccionador 
español en categoría de juve
niles y aficionados en las cuales 
sus logros más importantes fue
ron una medalla de plata 
(Eduardo Ruiz) en fondo en 
carretera y bronce en la prueba 
por equipo's de los Juegos 
Mediterráneos de 1987, dispu
tados en la ciudad siria de 
Latakia.

Debutó como director depor
tivo de un equipo profesional 
en 1989, cuando se creó la 
ONCE como grupo deportivo, 
aunque desde 1980 ejercía como 
preparador físico de ciclistas 
profesionales.

La etapa de hoy

Para el británico Malcolm 
Elliot, del equipo español Seur, 
la tercera etapa de la Vuelta 

a España entre Badajoz y Sevi- 
Ila/Expo92, debe de resolverse 
con una llegada en grupo como 
ha sucedido en otras ocasiones, 
pues el terreno, aunque algo 
dentellado favorece a los “sprín
ters”.

El velocista británico, uno de 
los más laureados en la pasada 
temporada con 15 victorias -sólo 
fue superado por el belga Jan 
Bogaert-, consideró que es una 
llegada de fuerza más que de 
habilidad y astucia debido a la 
recta de casi un kilómetro.

Elliot, el año pasado fue 
segundo en ese escenario tras 
el belga Van Brabant, señaló 
que para la general debe de 
ser una jornada de transición, 
aunque no por ello deja de ser 
peligrosa debido a la forma de 
disputarse la Vuelta.

También es un terreno abo
nado para las escapadas en soli
tario y más a estas alturas de 
competición, pues la prueba no 
ha hecho nada más que comen
zar y son muchos los corredores 
que quieren lucirse con una 
aventura maratoniana.

Itinerario y características de 
la tercera etapa.

Melchor Mauri.

Concentración y firma: Avda. 
Entrepuentes de 09:30 a 10:20 
horas.

Modalidad: en línea sobre 
233 kms.

Salida neutralizada: 10:39 
horas en Carretera Circunva
lación

Llegada en Sevilla-Expo92: 
recta de 800 metros llanos

Media calculada: 40 km-hora.

Finales en Sevilla

Mauri: ‘*EI 
líder debe ser
Anselmo 
Fuerte^^

Las etapas de la Vuelta a 
España que concluyeron en 
Sevilla presentan hasta la fecha 
un balance favorable a los ciclis
tas españoles, aunque en las 
últimas ediciones la tendencia 
favorece a los corredores 
extranjeros.

En la primera edición de la 
Vuelta, después de recorrer 260 
kilómetros desde Granada, el 
belga Deloor se impuso en la 
meta sevillana, pero en los 
siguientes seis finales de etapa 
hispalenses, la victoria fue siem
pre española.

En 1936, Carretero ganó la 
Cáceres-Sevilla, de 270 kilóme
tros, en 1941, Delio Rodríguez 
hizo lo propio en idéntico iti
nerario, y en la quinta edición 
de la Vuelta, en 1945, el pri
mero en cruzar la meta sevillana 
fue Vicente Miró. El año pasa
do la séptima etapa de la Vuelta 
acabó en el recinto sevillano de 
la Expo-92 en donde, después 
de 187 kilómetros y procedente 
de Jaén, ganó al sprint el belga 
Van Brabant.

Melchor Mauri, de la 
ONCE, a pesar de con
tinuar al frente de la cla
sificación general de la 
Vuelta a España tras dis
putarse la segunda etapa, 
contra reloj por equipos 
de 40,4 kilómetros y en 
la que su equipo dió toda 
una lección de como hay 
que rodar en esa moda
lidad ciclista, declaró que 
es un liderato transitorio 
y que debería de lucirlo 
ya Anselmo- Fuerte. ”La 
compenetración exhibida 
en la cronometrada de 
ayer es el mejor reflejo 
del compañerismo que 
existe dentro del equipo 
y por ello todo estaba 
preparado para que Fuer
te pasase al primer puesto 
de la general. A punto 
estuvimos de conseguirlo 
pero no tuvo su mejor 
día”, manifestó.

Para el corredor cata
lán hoy su equipo tratará 
de que sea otro el hombre 
que luzca la camiseta de 
líder, posiblemente Her
minio Díaz Zabala, pues 
el éxito es de todos y por 
ello vamos a tratar des
filar por el podio hasta 
que la carrera entre en 
su fase decisiva.

DISCO
NO TE LO PIERDAS NUESTRAS FIESTAS 

SERAN TODA UNA FIESTA
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Farmacias --: El tiempo Teléfonos

ALBACETE 26 grados de máxima
PARA HOY: De 9,30 de la mañana a iO de la noche: 
ACEBAL, Arquitecto Valdelvira, 10 y VIDAL CATALA, 
León, 20 (Frente Ambulatorio zona Estación)
De 10 de la noche en adelante: ACEBAL, Arquitecto 
Valdelvira, 10 y VIDAL CATALA, León, 20 (Frente 
Ambulatorio zona Estación)
PARA MAÑANA: De 9,30 de la mañana a 10 de la noche: 
DON FERNANDO GONZALEZ, Dntes. de Sangre, 24 
(Frente a la Residencia) y MAHIQUES, Mayor, 57
De 10 de la noche en adelante: DON FERNANDO 
GONZALEZ, Dntes. de Sangre, 24 (Frente a la Residencia) 
y MAHIQUES, Mayor, 57

VILLARROBLEDO
PARA HOY: MANUEL LOPEZ SANCHEZ, Á. Bajas, 1 
PARA MAÑANA: JOSE JOAQUIN ALFARO 
MARTINEZ, Hiedra, 18

HELLIN
PARA HOY: RAMON LOPEZ, Plaza Santa Ana 
PARA MAÑANA: RAFAEL L. DE GUEVARA, Gran Vía, 
49

TOBARRA
PARA HOY; ALBERTO GARCIA REINA, Mayor, 84 
PARA MAÑANA: DOLORES SIDERA BLANCO, Avda. 
Constitución, 2

LA RODA
PARA HOY: CONSUELO LARA MOYA, Peñicas, 10 
PARA MAÑANA: CONSUELO LARA MOYA, Peñicas, 
10

ALMANSA
PARA HOY: M^ TERESA MERA SANCHEZ, Corredera, 
37
PARA MAÑANA: ANA M^ GOMEZ CAMACHO, Manuel 
de Falla, 28

Crucigrama

1 2 34 5 6 7 89 10 11

10

HORIZONTALES: 1: Soldado del 
cuerpo especial, de infantería que 
daba guardia de honor a los reyes 
de España (Pl). 2: Al revés, rígida. 
3; Simas. 4: Cada una de las dos 
partes iguales en que se divide un 
todo. Al revés, llana. 5; Cierta ser
piente. Envuelva. 6: Río de Pakistán. 
Al revés, conjunto de cerdas que 
tienen algunos anirñales er. la parte 
superior del cuello. 7: Plural de con
sonante. Al revés, conjunto de cer
das que tienen algunos animales en 
la parte superior del cuello. 7: Plural 
de consonante. Al revés, del verbo 
haber. 8: Aparezco. AI revés, se atre
viese. 9: Cocimiento medicinal de 
materias vegetales (Pl). 10: Reducir 
a hilo lino, cáñamo, etc. 11: Cierto

tipo de columnas muy utilizadas en 
el Barroco (Pl).

VERTICALES: 1: Dícese del len
guaje, estilo, concepto, etc., exce
sivamente sutil (Pl). 2: Atomo o gru
po de átomos cargados positiva o 
negativamente (Pl). 3; AI revés, lo 
que se añade a una carta después 
de firmada. 4: Saliva espesa. Cual
quiera de los hongos muy pequeños 
que viven en los medios orgánicos. 
5: Agarrado. Al revés, mono de cola 
larga (Pl). 6: Cabeza de ganado. Al 
revés, olfateé. 7: Nombre de varón. 
Lago de Suiza. 8: Al revés, advierta. _ 
Al revés, acudirás. 9: Mina del sal 
(Pl). 10: Moneda italiana (Pl). 11: 
Que dan fundamento o motivo para
sospechar de sus intenciones 
acciones.

o

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES
Subrepticia. 2; Arroz. 3: Abrogar. 4: Estío. Arena. 5: naS. Tan.
Crac. aruC. 7: íaC. Ate. 8: Otoño. Oseas.

1:
6:

9: Yoduros. 10: Nandú.
11: Segaríaslos.

VERTICALES: 1: Silenciosos. 2: saraT. 3: atsacoY. 4: Rabí. Ñoña.
5: Error. Rodar. 6: Pro. Uní. 7: Togas. Horda. 8: Izar. souS. 9: Retraes.
10: Nauta. 11; Alcánccslos.

Según los datos facilitados por el Observatorio Meteorológico 
de la Base de Los Llanos, la temperatura máxima en el día 
de ayer fue de 26,2 grados a las 16,40 horas, mientras que la 
mínima fue de 5,6 grados a las 7,50 horas. La humedad relativa 
del aire fue del 46% y el cielo estuvo poco nuboso. La fuerza 
del viento fue de 22 kilómetros por hora, dirección Oeste.

El Instituto Nacional de Meteorología informa de que hoy 
habrá cielos muy nubosos con chubascos en Cantábrico, La Rioja, 
Aragón y Pirineos y de que las precipitaciones serán de nieve 
por encima de los 1000-1200 metros.

Intervalos nubosos con algunas precipitaciones en el n de Castilla 
y León y Galicia. Cielo poco nuboso en el resto de la Península. 
En Canarias nuboso en el norte de las islas y poco nuboso 
en el resto.

Las temperaturas descenderán en toda España excepto en Cana
rias donde subirán ligeramente.

Predicción por Comunidades Autónomas

Galicia.- Cielos nubosos en el litoral norte y parcialmente 
nuboso en el resto con lloviznas por la mañana. Bancos de 
niebla matinales. Temperaturas en descenso. Vientos del norte 
moderados en la costa de La Coruña y Lugo.

Asturias.- Muy nuboso con chubascos intermitentes qpe serán 
de nieve por encima de los 1200 m. Vientos moderados del 
w al n. Temperaturas en sensible descenso.

Cantabria.- Muy nuboso con chubascos intermitentes, que oca
sionalmente pueden tener carácter tormentoso y ser en forma 
de granizo. Las precipitaciones serán de nieve por encima de 
1000-1200 m. Vientos moderados del w al n. Temperaturas en 
sensible descenso.

Castilla-La Mancha.- Poco nuboso en general con aumento 
de la nubosidad a lo largo del día, sobre todo en las provincias 
orientales. Ligero descenso de las temperaturas. Vientos de com
ponente n, en general flojos.

Comunidad de Madrid.- Poco nuboso. Nubosidad en las laderas 
n de la sierra. Descenso de las temperaturas. Vientos flojos 
variables.

Calendario
SANTORAL

San José Artesano, San 
Amador, San Oroncio y San 
Peregrino; confesores

Días hasta finalizar el año: 
245 días

EL SOL Y LA LUNA

El sol sale a las 05,14 y

HOJA DEL ALMANAQUE
se pone a las 19,09 (H. S.).

Días transcurridos: 120

Carteleras

La luna sale a las 22,09 
y se pone a las 06,26 (H.S.).

Anóni-tí 
.22 05 25
Ferro-f^ 

..21 02 02? 
.22 20 00

r* ^ 
|16 a 
cíaniU

ALBACETE P
Parque de Bomberos 59 6108
Policía Nacional...... 22 33 62 lí
Policía Municipal.....59 6126
Guardia Civil 2211 00-21 86 61 i
G. Civil de Tráfico ....21 07 237
Casa de Socorro 
Cruz Roja 

cía............................
Urgencias...........
Hospital General
Alcohólicos

........21 6161
Ambulan- 

21 9012 
59 7137

....... 59 7100

mos...........................
Estación de 

carril........................
Telégrafos...........
O. Reclamación Pre

cios...................................59 6111
Protección Civil........ 22 34 00
Tele-Ruta (Ma-|

drid)........................ 91-535 22 22

¡ARODA
Policía Municipal..... 44 2193
Guardia Civil............ 4413 05
Bomberos...................441414
Casa de Socorro...... 4413 28
Cruz Roja..................44 05 64
HELLIN
Comisaría de Policía..301516
Servicio

S.S................
U rgencias 
........30 03 63 O

 3 O

Policía Municipal......30 00 OO^
Bomberos...................30 00 BOl^rquí
Casa de Socorro....... 30 0133|Econ
Cruz Roja...................30 08 00||—

ALMANSA :
Parada de Taxis.......3410 80
Bomberos.................34 00 80
Hospital Ntra. Sra.

Belén............................ 341980
Policía Municipal.....33 9100
Guardia Civil........... 34 00 96
Cruz Roja.................341190J
Casa de Socorro......3419 80

VILLARROBLEDO
Policía Municipal...... 14 04 OO
Centro de Salud......... 14 3611
Centro de Salud........ 14 36 51
Comisaría....................141516
Guardia Civil............. 14 0127
Bomberos..................14 00 80

S
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SENSACIONAL ESTRENO, 
premio al mejor actor en el festival de 
Cannes, premio del cine europeo a la. 
mejor creación artística, premio de la 
crítica de Nueva York, Globo de Oro 

a la mejor película extranjera...

HOY TRES SESIONES 
SENSACIONAL ESTRENO 

Enemigos de nacimiento.
Aliados por casualidad.

SENSACIONAL ESTRENO 
Globo de Oro mejor, actor, mejor actor 
sociedad de críticos de EE.UU., mejor 
guión críticos cinematográficos de Los 

Angeles.

UNIDOS POR LAS ARMAS
(No recomendada para 

menores de 18 años) 
Richard Berry, Patrick Bruel, 

Corinne Dada 
Director: Alexandre Arcady 
SESIONES: 6 - 8'30 y 10'45

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

Espíritu Santo, tú que me aclaras 
todo, me iluminas todos los cami
nos, para que yo alcance mi ideal, 
tú que me das el don divino de per
donar y olvidar el mil que me ha
cen y que en todos los instantes de 
mi vida estás-conmigo, yo quiero 
en este corto diálogo agradecerte 
por todo y confirmar que nunca 
quiero separarme de ti, por mayor 
que sea la ilusión material, deseo 
estar contigo y todos mis seres 
queridos, en la gloria perpetua. 
Gracias por tu misericordia para 
conmigo y los míos. (La persona 
deberá rezar la oración durante 
tres días seguidos sin decir el pe
dido:' dentro de los tres días será 
alcanzada la gracia por muy difícil 
que sea). (Publicar en cuanto se 
reciba la gracia). ESPIRITU SAN
TO. GRACIAS POR EL GRAN FA- 

-VQR RECIBIDO.______________

r
“CYRANO DE BERGERAC”
(Autorizada para todos los públicos) 
Gerard Depardieu, Anne Brochet y

Jacques Weber
Pases: 5’30 - 8 y 10'30

Drtor. Jean Paul Rappeneau

“EL MISTERIO DE 
VON BULOW”
(No recomendada para 

menores de 13 años)
Jeremy Irons, Glenn Closc y Ron Silver 

(Pases: 6'15 - 8'15 y 10'45
Dtor. Barbet Schroeder

SENSACIONAL ESTRENO 
La película ganadora de 3 GLOBOS 
DE ORO, y NOMINADA CON 12 

OSCARS-91 
“BAILANDO CON LOBOS”
Kevin Costner, Maiy McDonnell, Graban 

Greene, Rodney A. Grant y Floyd Red Crow.
SESIONES: 6 y 9'30 

TODOS LOS PUBLICOS
NOTA.- Por la larga duración de la película se realizaré 

un pequeño descanso de 10 minutos.

HOY TRES SESIONES 
SENSACIONAL ESTRENO 

una gran película de BRIAN DE PALMA 

con un gran reparto

“LA HOGUERA DE
LAS VANIDADES”

(No recomendada para 
menores de 13 años) 

Tom Hanks, Melanie Griffith y Bruce
Willis

Sesiones: 5'30 - 8 y 10’30
Dior. Brian de Palma

HOY DOS SESIONES 
GRANDIOSO ESTRENO. Jim Morri
son ha resucitado, la ceremonia está a 

punto de empezar... 
Un film de OLIVER STONE 

“THEDOORS”

HOY TRES SESIONES 
SENSACIONAL ESTRENO

Están hechos el uno para el otro. P^^ 
todo lo que tienen contra...

(No recomendada para menores de 18 años) 
Val Kilmer, Meg Ryan, Kevin Dillon 

y Kyle MacLachalan 
SESIONES: 7 y 10'15 

NOTA; esta película tendrá un descanso 
aproximado de diez minutos.

“PASION SIN 
BARRERAS”

(No recomendada para menores de 13 
Susan Sarandon, James Spader, Ja^ 

Alexander y Kathy Bates 
Director Luis Mandoki 

Sesiones: 6- 8'30 y 10'45

M.C.D.2022
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• VENDO local comercial 
en parque sur. Muñoz Seca. 
Teléfono; 21 23 81

• RAFAEL ANDUJAR 
ORTUÑO medico estomató
logo cirugía oral. Rosaino, 3, 
pral. Tfno. 21 88 65 Albacete

LIMPIEZAS 
FERNANDEZ 

-Extracción de fosas sépticas.
Limpieza de tuberías y 
alcantarillados.

-Revisión de tuberías por 
equipos de televisión.

Teléfonos; 22 08 38. Oficina 
21 44 81 Particular
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LA ACADEMIA CABA felicita a sus alumnos:
-Juan Antonio Játiva Cabañero.
-Jaime López Pérez.
-José Luis Morón Serrano
-Antonio Picazzo Francoso.
Por haber APROBADO LA OPOSICION DE LA CAJA 

RURAL (Primer ejercicio)

CURSO DE AUXILIAR 
ADMINISTRATIVO CONTABLE 

INICIACION: Inmediata.
DUR.4CI0N: 2 meses y 2 meses (curso de 4 meses)
H0R,4RI0: DE 11 A 1 ó 8*30 .^ 10‘30. Lunes a 
viernes.
GRUPOS REDUCIDOS. PROFESORADO MUY 
COMPETENTE
TEM.VRIO: -Conlabilidad General (Parliendu desde cem \ de acuerdo
al NPGC)
-Cálculo.Mereanlil
-Documemación mercantil y Teneduría de Libros.
■Sistema fiscal. Legislación Tributaria (IVA. IRPF, Impío. Sociedades) :
•Conlabilidad Informatizada.
-Seguridad social, nóminas.
üfODO LO NECESARIO PARA LLEVAR 

COMPLETAMENTE UNA EMPRESA!!

• SE NECESITA aprendiz 
16 años. Autoservicio Quin
tanilla. San Antonio, 3. Telé
fono: 21 90 90

• SE NECESITA empleada 
de hogar interna. Mayor de 
24 años. Teléfonos; 
30 05 04-30 46 62

!• SE TRASPASA bar. C/
Arquitecto Vandelvira. 78. 

33fe Económico

• SE TRASPASA café bar, 
por disolución de empresa. 
Facilidades. 22 00 85

SE VENDEN
2 naves en Polígo
no Campollano de 
700 y 945 m^. con 
oficinas y servicios. 
Teléfono; 23 88 35

ESTUDIAMOS Y RESOLVEMOS, MEDIANTE GAS CANALIZADO O 
BOTELLAS SU INSTALACION DE

CALEFACCION INDIVIDUAL
Y AGUA CALIENTE CON L7\ ENERGrA DEL FUTURO LIMPIA Y ECONOMICA 

Butano SE LO DEMUESTRA 
Consúltenos sin compromiso al Teléfono: 23 57 08 

Climagas, S.I— - EMPRESA COLABORADORA DE Repsol Butano, S.A.

HIPOTECAS
-Cancelamos hipotecas y 
embargos.
-Sobre pisos, chalets y rústicas.
-Discreción y rapidez.
-Amortización a su comodidad

Apartamentos 
en Calpe

Junto mar. cerca Puerto, 
lujo, piscinas. 1, 2. 3 dor
mitorios. A extrenar, de 

8 a 10 millones.
Tef. 96-583 35 04

______ Sr. Guerras______

VENDO ALFA SPIDER 
CABRIO. Ver en

Goyo Aü19

Arquitecto Vandelvira. 8. 
Tel. 50 3210

• ALQUILO apartamento 
amueblado céntrico. Tef. 
21 30 46

• EMPRESA de servicios 
necesita personal para su 
departamento de limpieza. 
Teléfono: 50 05 70

VENDO AUDI-100 
5C.X.

GovoAülO-

Arquitecto Vandelvira, 8. 
Tel. 50 3210

• SE VENDE local comer
cial calle Collado Piña. 100 
m^. Totalmente instalado. 
Teléfono’ 50 45 48

• SE VENDE nave industrial 
en Polígono Campollano. 
Totalmente acondicionada.

- Teléfono: 21 74 15

• COMPRO carro para tras
portar motos. Teléfono: 
50 15 36. Horas oficina.

• VENDO casa adapatable 
a local comercial. 133 m^, 
en Blasco de Garay, 16. 
Teléfono: 50 02 46

• VENDO piso céntrico, 
zona residencial. Garaje, 
piscina, jardines, cafetería. 
24 13 96

• SE ALQUILA apartamen
to en Denia (Alicante) Llamar 
de 20-23 horas. Teléfonos; 
(926) 25 04 15

VENDO CAMION 
DAF Modelo 2.500
P.M.A. 20.000 kg., fre
no eléctrico basculan
te y carrocería alumi
nio. 9 meses uso.
Teléfono: 21 86 62

VENDO APARTAMENTO
EN PUEBLO ESPAÑOL 
(Próximo a Puerto Banús). 
125 m^. a estrenar, llave en 
mano. Entrada 1 millón de 
pesetas, resto en 15 años. 
Información al teléfono;
(967) 50 02 46

anmartin
asesores

Koeano. 3 * 7 * (Kdiñao Capítol» 

X 21 04 29 AUIACETE^

• TRASPASO local comer
cial. 80 m^ acondicionado. 
C/ Pedro Coca, 54. Mañanas 
de 11 a 1

967-50 03 06

• SE VENDE Seat
132-2000. 125.000 Pts. Buen 
estado. Teléfono: 23 62 88

• EMPRESA de ámbito 
local precisa secretaria, sol
tera, con experiencia en 
contabilidad, informática, 
con carnet de conducir. 
Teléfono: 24 19 59 de 7 a 9.

• OCASION Vendo bunga
low en Alicante, playa San 
Juan, 3 dormitorios dobles, 
baño, aseo, jardín, aparca
miento, urbanización con 
piscina y polideportivo. 
13.500.000. Facilidades 15 
años. 96-514 47 81

• VENDO piso céntrico, 270 
m^, .3 baños, aseo, calefac
ción central, garaje. Teléfo
no: 2117 39

• SE TRASPASA local 
comercial. Teodoro Camino,
19. Teléfono: 22 34 68

Construcción de vivienda, naves indus
triales. reformas, etc...

C/ Cervantes, n° 20.
Teléfonos; 24 17 63-24 18 03 ALBACETE

• VENDO máquina grani- 
zadora. 2 grupos. Perfecto 
estado. 22 32 04

• SE VENDE piso con gara- 
ie y trastero. Teléfono: 
23 82 59

16
27
30

SE NECESITA 
persona para

80 despachar en barra
80 Edad de 16 a 21 años 

y Sra. para la cocina.
3. 
Qfl (Media Jornada) Tef.
oU 
00

22 62 30-Albacete

961
SE NECESITA90'’

MATRIMONIO 0
5u DOS PERSONAS

Para cuidado de 
persona mayor y

OO casa. Teléfono;
U 22 56 40

51 —- --------------------------------

SE NECESITA
MONTADOR DE MUEBLES
Con experiencia y camión 
propio garantizamos 250.000 
pts/mes. Interesados dirigirse 
a MUEBLES CAMPOLLANO. 
Polígono Campollano C/ A. 
n® 4. Teléfono: 24 29 62

Se necesita profesor de 
BUP-MATEMATICAS 

FISICA Y QUIMICA
Interesados: 
Academia Temas 
Simón Abril n“ 13
Teléfono: 22 25 70

SE NECESITA
APRENDIZ DE 16 AÑOS

Para almacén de 
montaje. Interesados 
personarse en MUE
BLES CAMPOLLANO. 
Polígono Campollano

C/A. n° 4

PRESTAMOS 
URGENTES

Cancelamos embargos e 
hipotecas. 
Descuento de letras. 
Rapidez. Teléfono: 
967-50 02 46

• SE TRASPASA local 
comercial C/ Feria, 2. Telé
fono: 22 05 01

• SE TRASPASA local 
comercial dos calles, céntri
co. Teléfono: 21 74 45

• RESIDENCIA masculina.
Teléfonos; 22 02 14-22 03 52

’ • SE ALQUILA piso amue
blado, calefacción, ascen
sor. Teléfono; 22 69 67

• ALQUILO locales desde 
100 a 300 m®. C/ Gaona. 
Teléfono: 21 23 81

TEMAS

EN MAYO EMPEZAMOS 
PREPARACION DE:

- Auxiliar CASTILLA-LA MANCHA
150 Plazas

- Auxiliar UNIVERSIDAD CASTILLA-LA MANCHA 
83 Plazas

- Preparación Ordenanzas 
INFORMATE 

Dionisio Guardiola. 56 Simón Abril, 13
Teléfono: 22 67 66 Teléfono: 22 25 70

C
Q GAONA, 5 

S24 10 84
CONVOCADAS

OPOSICIONES MAESTROS (B.O.E. 24-4-91)
Plazo de instancia hasta el día 14 de Mayo

PREPARAMOS: EDUCACION FISICA (82 Plazas)
PREESCOLAR (10 Plazas) 

TENEMOS LOS TEMARIOS ACTUALIZADOS Y LOS 
MEJORES PROFESORES

INFORMATE 
PLAZAS LIMITADAS 

¡NO PIERDAS ESTA OPORTUNIDAD!
Asegúrate una plaza como profesor 

PREPARATE CON SEGURIDAD

C/ Salamanca, 12 - Telfs: 21 86 73 - 21 82 69 - ALBACETE

Deseo recibir
En Africa sólo el 40% de la población tiene acceso al agua potable.

Cada año mueren 15 millones de niños menores de 5 años.
Nombre

Dirección

Provii Cid

Inforntación de Manos Unidas 
Impreso de socio colaborador

MANOS UNIDAS ■ C-ampaña Contra el Hambre 
Comité Ejecutivo:

Barquillo. 38. 2 ° -28004 Madrid- Tfno; (91) 410 75 00

*■
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Manos Unidas
CAMPANA CONTRA EL HAMBRE

¡TU PUEDES CAMBIAR ESTAS CIFRAS!

l ASi millones de personas no saben leer ni escribir. 
El 97,9% están en los países del Tercer Mundo

SER JUSTO ES COMPROMETERSE

Donativos: 
En los principales Bancos 

y Cajas de Ahorro, 
en las 72 Delegaciones 
de MANOS UNIDAS y 

en su Comité Ejecutivo.
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- ;; Programación
PRIMERA CADENA

07,45.- CARTA DE 
AJUSTE

08,00.- PROGRAMA 
INFORMATIVO

0940.- LA EXTRAÑA 
DAMA

10,00.- LARGOME
TRAJE: “La leyenda del 
lobo”

U,05.- AVANCE TELE- 
DIARIO

U,10.- LA ULTIMA 
FRONTERA

12,00.- AVANCE 
TELEDIARIO

12,05.- SANTA BAR
BARA

12,55.- AVANCE 
TELEDIARIO

13,00.- MAGAZINES 
TERRITORIALES

13,29.- CONEXION 
CON LA PROGRAMA
CION NACIONAL

1330.- TELENOVELA: 
“Yo compro esa mujer”

14,00.- INFORMATI
VOS TERRITORIALES

14,29. - CONEXION 
CON LA PROGRAMA
CION NACIONAL

14,30. - NO TE RIAS 
QUE ES PEOR

15,00.- TELEDIARIO 1
15,35. - LA DAMA DE 

ROSA
16,25.- LARGOME

TRAJE JUVENIL
“Pies grandes” (1987 

90)
Director: Danny Hus- 

ton
Intérpretes: James Slo- 

yan, Gracie harrison, 
Joseph Maher

Un niño y una niña son 
separados de sus padres 
durante una excursión en 
un bosque y son adop
tados por una familia de 
Sasquatch, quienes a su 
vez sufren la persecución 
de unos cazadores.

18,00.- AVANCE 
TELEDIARIO

18,05.- EL DUENDE 
DEL GLOBO

18,25. - LA TIRA DE 
AVENTURAS: “Super- 
boy”

18,50. - DIBUJOS ANI
MADOS

19,20. - INFORMATI
VOS TERRITORIALES

19,29. - CONEXION 
CON LA PROGRAMA
CION NACIONAL

19,30. - LAS CALLES 
DE SAN FRANCISCO

20,30.- TELEDIARIO 
2

21,00.- LA RONDA 
22,00.- FALCON CREST

23,00.- LA HUELLA 
DEL CRIMEN

“El caso del procura
dor enamorado”

00,10.- DIARIO 
NOCHE

00,40.- A PIE DE 
PAGINA

01,40.- DESPEDIDA Y 
CIERRE

SEGUNDA CADENA

07,45.- CARTA DE 
AJUSTE

07,59.- APERTURA
08,00.- DIBUJA 2
09,10.- CIRCO: “El cir

co chino”
10,20. . NOTICIAS
10,25.- VACACIONES 

DE CINE

1

El espacio “La huella del crimen” se despide esta noche de la programación con el capítulo “El caso del procurador enamorado”.

“Mama Rock” (1988 
94)

Director: Michael 
Schultz

Intérpretes: Dyan Can- 
non, Michael Brando, 
Telma Hopkins

Annie, cajera de un 
supermercado, canta y 
baila porque lleva el rit
mo én la sangre. Sus hijos 
le dicen que no está en 
edad de actuar en públi
co.

12,00.- NOTICIAS 
12,05.- LA HORA DE...
13,05.- BARRIO SESA

MO
1330 - DIBUJA 2: “Los 

Picapiedra”
14,00.- WEBSTER
14,25.- NOTICIAS
14,30.- ESTADIO 2
15,00.- CIFRAS Y 

LETRAS
15,30.- VUELTA 

CICLISTA A ESPAÑA
Final de la etapa del 

día, en directo
Badajoz - Expo 92 

(Sevilla)
17,00.- PRIMERA 

SESION
“Black story” (1971 88) 
Director: Pedro Laza

ga
Intérpretes: Analía 

Gadé, José Luis López 
Vázquez, Rafael Alonso

Pedro, que firma sus 
novelas policíacas con el 
seudónimo de Peter P. 
Peter y que, además, es 
viudo, contrae segundas 
nupcias con Beatriz, tam
bién viuda, que acabará 

“Estress” se emite en la programación nocturna de la 2. Rod Taylor , en una secuencia de “Falcon Crest”.

haciéndole la vida impo
sible al famoso escritor.

18,40.- NOTICIAS
18,45.- HISTORIAS 

DE CADA DIA: “Médi
cos de urgencia”

19,35.- MIKIMOTO 
CLIP

20,05.- CHEERS
20,30.- VUELTA 

CICLISTA A ESPAÑA 
21,00.- NOTICIAS
2140.- CUANDO LA 

RAZON DUERME
“Miedo a la oscuridad” 
Director: Tony Barry 
Intérpretes: Hugh 

OConnor, Owen OGor- 
man

Un joven desarraigado 
a causa de una infancia 
terrible y llena de temo
res, violenta una vivienda 
supuestamente vacía y 
encuentra una serie de 
misteriosos sucesos.

22,05.- ESTRESS
23,05.- LOS SIMP- 

SONS
23,30.- DOCUMEN

TOS 2
00,30.- ULTIMA 

SESION DE CINE
“Si quieres ser millo

nario, no malgastes el 
tiempo trabajando” (1970 
- 83)

Director: Joseph 
McGranth

Intérpretes: Peter 
Sellers, Ringo Starr, 
Richard Attenborough

Sir Guy Grand, un 
excéntrico millonario, 
propone a un joven que 
acaba de conocer en un 

parque público adoptarle 
como hijo y así poder 
compartir con él inquie
tudes y dinero.

02,00 - DESPEDIDA Y 
CIERRE

ANTENA 3

07,00.- CARTA DE 
AJUSTE

07,15.- AULA 3
07,45.- NOTICIAS DE 

LA ECONOMIA
08,00.- LA GUARDE

RIA
0930.- NOTICIAS 
0933.- VIVA LA VIDA 
10,20. - TAN CONTEN

TOS
- PASARELA 
U,00.- FUTBOL SALA 
- PASIONARIA
14,00.- EMBRUJADA 
NOTICIAS REGIO

NALES
14,30.- LOS SEGUN

DOS CUENTAN
15,00.- NOTICIAS
15,30.- TELECINE: “El 

poder de la fuerza”
17,15.- NOTICIAS 
17,18.- LA MERIENDA 
19,00.- NOTICIAS 
19,03.- EL HOMBRE 

DE LOS SEIS MILLO
NES

20,00.- LA RULETA 
DE LA FORTUNA

2030.- NOTICIAS 
21,00.- UN HOMBRE 

LLAMADO HALCON 
22,00.- NOTICIAS
22,01.- HISTORIAS 

BELICAS: “Evasión en 
Atenea”

00,00.- NOTICIAS 
00,15.- LOS INVENCI

BLES DE NEMESIS
01,00.- HOSPITAL 

GENERAL
01,45.- LA INTRUSA 
0230.- CIERRE DE 

EMISION

TELES

08,00.- DIBUJOS ANI
MADOS

08,30.- VIP GUAY
09,00.- DIBUJOS ANI

MADOS
0930.- ENAMORAR

SE
10,15.- TELERRO- 

MANCE: “María, María” 
11,00.- CINE CORA

ZON: “La vuelta del 
escarabajo”

12,45.- TELERRO- 
MANCE: “La revancha” 

13,30.- LAS AVENTU
RAS DE HACCHY

14,00.- ENTRE PLA
TOS ANDA EL JUEGO 

14,40.- TELERRO- 
MANCE: “Señora”

15,30. - SERIES FUE
RA DE SERIE: “Auto- 
mán”

16,30. - TARDE CORA
ZON: “Hotel”

17,30. - SUPER GUAY 
19,00.- VIP GUAY
19,30.- TELERRO-

MANCE: “Topacio”
20,30.- CAMPEONES 
20,55.- HOY
21,00.- TELECUPON
21,15.- SU MEDIA 

NARANJA
22,00.- CINE 5

ESTRELLAS: “MCQ” 
2^0.- ENTRE HOY Y 

MANANA
00,40.- PRESSING 

FUTBOL
Alemania-Bélgica
02,25.- CIERRE DE 

EMISION

CANAL +

08,00.- REDACCION 
NOTICIAS

08,10.- ABC WORLD 
NEWS

08,35.- LOS 40 PRIN
CIPALES

09,30.- TELECOME- 
DIA: “El show de Betty 
White”

10,00.- CINE: “St. 
Elmo, punto de encuen
tro”

U,45.. SESION ESPE
CIAL V.O.: “Al filo de 
la sospecha”

13,30.- LOS 40 PRIN-' 
CIPALES i

14,00.- DIBUJOS ANI- Í 
MADOS

14,25.- REDACCION. 
NOTICIAS

14,30.- CINE: “Siempre 
es domingo”

15,52.- CINE: “Pasio-i 
nes en Kenia”

17,36.- PIEZAS
CANAL + Í

17,42.- SESION DEi 
TARDE: “Cómo eliminaré 
a su jefe”

19,27.- ESPECIAL;
PIEZAS CANAL +

19,30.- DIBUJOS ANI-, 
MADOS: “Tiny Toons”

19,55.- AVANCE
REDACCION 

20,00.- DESAFIOj 
CANAL+: . Í 

Fútbol: Real Madrid! 
Barcelona | 

22,00.- PROGRAMA! 
DOBLE I 

ESTRENO CANAL+ :| 
“La comedia sexual de» 
una noche de verano”» 

23,27.- SEGUNDA! 
SESION: “Enrique V” I 

01,38.- SESION ESPE ! 
CIAL TERROR: “Eli 
terror no tiene forma ! 

03,10.- CIERRE ■ 

CANAL 9 I 
07,45.- CARTA DEÍF 

AJUSTE 1 
08,00.- AVANCE DE|

PROGRAMACION W 
08,05.- DIBUJOS ANi m 

MADOS K 
09,00.- LLARC AN1«

10,00.- CINE MAÑA-Bj

11,50.- CATCH 
12,40.- STAR TREK 
13,30.- DIBUJOS ANI'|B

MADOS 
14,00.-VECINOS 
14,30.- NOTICIAS 9 Ln 
15,00.- DIBUJOS AN11

MADOS f 
15,30.- PELICULA «no 
18,00.- DIBUJOS ANI ^ J 

MADOS
19,10.- MAGNUM 
20,00.- EL SHOW DE^ 

JOAN MONLEON ” 
21,00.- NOTICIAS 9 “n< 
21,30.-EL TIEMPO 
21,35.- EN PANTALLAS-í 
00,15.- LOS INTOCA-L 

BLES 
01,05.- NOTICIAS 9 1
01,15.- RIALTO p 
02,05.- FIN DE EI^’L

SION
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Dirigido por Salvador Valdés, el programa se emitriá todos los miércoles tras “Diario noche”
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Los libros y la literatura son el eje 
del nuevo espacio ‘^A pie de página”

Con “El caso del procurador enamorado” concluye esta noche “La huella del crimen”

Ei mundo del libro es el 
eje del programa “A pie 
de página”, que hoy 
comienza en TVE-1 con el 
propósito de acercar a los 
habituales lectores y en 
general a todos, todo lo
que acontece en 
la imaginación y 
Sarniento escrito.

torno a 
el pen-

MADRID (Efe).- Dirigido 
por Salvador Valdés, el nuevo 
espacio, que se emitirá todos 
los miércoles tras “Diario 
Noche”, está realizado “desde 
una perspectiva moderna, res
petuosa con el pasado y hasta 
profundamente tradicional, 
pero no tradicionalista”, según 
sus responsables.

El programa consta de seis 
secciones, “Actualidades”, 
“Inquisiciones”, “Reportaje”, 
“Otras inquisiciones”, “Inte
lectualidades”, y “Raros y 
curiosos”, en las que partici
parán cada semana varios invi
tados.

En el apartado “Actualida
des”, que incluye la lista de 
libros más vendidos en España 
y las novedades, intervendrá 
hoy Paulina Reznikova, emba
jadora checoslovaca en nues
tro país, que hablará sobre la 
obra que está leyendo en este 
momento.

El diplomático José María 
de Areilza será el protagonista 
de “Inquisiciones”, un espacio 
dedicado a entrevistar a aque
llos que han conseguido un

“A pie de página” intentará acercamos a la lectura.

Í *

éxito de ventas sin ser pro
piamente escritores.

El reportaje tratará sobre 
la Ley de Propiedad Intelec
tual y en “Otras inquisicio
nes”, el filósofo y escritor Fer
nando Savater hablará sobre 
su último libro.

“Inactualidades” es una 
“tribuna abierta” a todos 
aquellos escritores, profesores, 
hombres de letras y personas 
de actualidad intelectual que 
deseen leer ante la pantalla 
un texto suyo.

Por fin, “Raros y curiosos”

es una sección a cargo del
poeta Luis Antonio de Ville
na, quien realizará todas las 
semanas un comentario sobre 
temas variados.

Con “El'caso del procura-
dor 
“La 
serie
TVE

enamorado”, concluye 
huella del crimen”, la 
que ha recuperado para 
los asesinatos más céle-

bres cometidos en España en 
el último siglo, y a los que 
sustituirán siete casos de mie
do, misterio y fantasía dirigi
dos por José Luis Garci con 
el título genérico de “Historias

del otro lado”.
En su despedida, “La huella 

del crimen” recobrará el caso 
de Roberto Prieto, un “self 
made man” que lo había con
seguido todo en la vida.

Casado con la hija de un 
rico ganadero salmantino, 
dueño de un negocio de cons
trucción tan floreciente como 
turbio, acababa de iniciar una 
brillante carrera política tras 
haber sido elegido Procurador 
en Cortes por el Tercio Fami
liar, ya en las postrimerías del 
franquismo.

Pero una pasión inesperada, 
un amor platónico y desespe
rado hacia la joven maestra 
de su hija, ensombreció su 
vida de triunfador, porque era 
incapaz de sustituir a su espo
sa por el objeto de su deseo.

Él episodio, dirigido por 
Pedro Costa, está interpretado 
por Carlos Larrañaga (Rober
to Prieto), Ana Marzoa (Car
men Pascual), Angela Torres 
(Angela), José Rubio (Rafa 
Luzón), y Alfredo mayo (Don 
César).

“Historias del otro lado”, la 
producción que sustituirá a 
“La huella del crimen”, es un 
conjunto de trece episodios, 
de los que por el momento 
sólo se han rodado siete, dedi
cados a esas historias que los 
hombres han contado desde 
el principio de los tiempos 
alrededor del fuego y que tie
nen como protagonistas el 
miedo, el misterio y la fan
tasía.

Ramón Mendoza.

SEVERO OCHOA, investiga
dor: “Tengo una cierta decep
ción de España, porque vive de 
lo que hacen otros”.

RAMON MENDOZA, pre
sidente del Real Madrid: “El 
Barca es el mejor equipo de 
España”.

-ALFONSO GUERRA, dipu
tado: “Cuando la derecha más 
carga los cañones, más cariño 
tenemos del pueblo”.

-NICOLAS REDONDO, 
secretario general de UGT: “El 
PSOE debe prevalecer sobre el 
Gobierno, pero sin constreñir
lo”.

NURIA ESPERT, actriz: “La 
humanidad no sabe lo que están 
dspilfarrando”.

-JESUS GIL, presidente del 
Atlético de Madrid: “Muchos 
de los míos son mejores locu
tores que jugadores”.

-CRISTINA ALMEIDA, 
diputada: “En la actualidad es 
está haciendo una democracia 
por arriba y no para los ciu
dadanos”.
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Peter Sellers y Ringo Starr protagonizan “Si quieres ser millonario, no malgastes el tiempo trabajando

Las comedias y los filmes de aventuras 
copan la amplia oferta cinematográfica

Hoy, 1 de 
años:

mayo. cumplirán

^*1 J^ME GARCIA BLANCO, 
FHitico cantabro, 47
^JLJDY COLLINS, cantante,

I
 REMEDIOS AMAYA, cañ
ante, 29
i JAMES BROWN, cantante, 

^^CURRO VAZQUEZ, torero,

9 | GEORGES MOUSTAKI 
BABFnianie, 57
EMlt ENCARNACION PEÑA, bai- 

^ora, 41

MADRID (Fax Press).- 
Amplia oferta cinematográfica 
en todas las cadenas de tele
visión. A las 16.45, la primera 
cadena de televisión española 
emite “Pies Grandes”, película 
norteamericana dirigida por 
Danny Huston, en 1987 e inter
pretada por James Sloyan, Gra- 
cie Harrison y Adan Carl.

Este filme de aventuras cuen
ta las peripecias de dos her
manos que se pierden durante 
una excursión. Los pequeños 
son adoptados por los Sas- 
qualch, una extraña especie ani
mal perseguida por unos caza
dores.

Pero mucho antes, en la 2, 
a las 10.25 se proyecta “Mamá 
Rock”, comedia dirigida en 
1988 por Michael Schultz e 
interpretada por Dyan Cannon 
y Michael Brando.

Esta película cuenta el lan
zamiento al mundo musical de 
Anny, cajera de un supermer
cado, frente a la oposición de 
su.s hijos.

A las 17.05, se emite también 
en la 2 “La historia de Peter 
P. Peter”,comedia española 
dirigidéi por Pedro Lazaga, en

1971. Los principales papeles del 
reparto están interpretados por 
Analiíi Gadé, José Luis López 
Vázquez y Rafael Alonso.

Pedro, un escritor de novela 
negra que firma con el pseu
dónimo de P. Peter , idea un 
plan partí deshacerse de su insu
frible esposa. A la.s 00.30, tam
bién en la 2 podremos ver otra 
comedia “Si quieres ser millo
nario, no malgastes el tiempo 
trabajando”.

De nacionalidad británica, 
está interpretada por Pete# 
Sellers y Ringo Starr y dirigida 
por Joseph McGranth. Sir Guy 
Grand, un excéntrico millona
rio, conoce a un joven y le pro
pone que sea su hijo adoptivo 
para compartir con él su fortuna 
y demostrarle que todo el nun- 
do tiene un precio.

Evasión en Atenea

Antena 3 a las 22.01, se emite 
en este canal “Evasión en Ate
nea”, película de guerra, diri
gida por George Pan Cosmatos, 
en 1979 c interpretada por 
Roger Moore, Telly Savalas y 
David Niven.

José Luis López Vázquez interviene en “La historia de Peter P. Peter”.

Durante la Segunda Guerra 
Mundial, un grupo de prisio
neros recluidos en la isla griega 
Atenea, consiguen la ayuda del 
compasivo comandante del 
campo para engañar a la SS.

Tele 5 a las 11.00 se proyecta 
“La vuelta del escarabajo” , 
película de aventuras dirigida 
por Rudolf Zehelgruber e inter-

prelada por Rud Rittberg, Brad * 
Harris y Kathrin Oginski. Dudu, 
el coche dotado de poderes 
especiales continúa viviendo 
aventuras.

Esta vez se enfrenta ai peli
gro con un coche lleno de arti
lugios tecnológicos y compu
tadoras.



ALTOZANO

Roban en 
Fuentealbilla 
5 corderas, 
2 corderos y 2 
cabritos

A.P.G. denunció en el Puesto 
de Fuentealbilla que autores 
desconocidos le han sustraído 
del corral ubicado en el cono
cido como paraje “Ardal”, tér
mino de Abengibre, 5 corderas, 
de unos 38 kilios de peso cada 
una; 2 corderos de 7 kilos y 
2 cabritos, uno de 14 kilos y 
otro de 10; valorando los ani
males robados en unas 45.000 
pesetas.

Por otro lado, en Almansa, 
J.L.H., directora del Centro 
Municipal de Servicios Sociales 
de esa localidad, denunció que 
autores desconocidos habían 
robado de dicho recinto un 
vídeo marca “Sanyo”, valorado 
en unas 85.000 pesetas.

Al mismo tiempo, funciona
rios del Cuerpo Nacional de 
Policía han presentado en 
Comisaría una máquina regis
tradora, hallada en la vía públi
ca y procedente de un robo 
cometido en un comercio, con 
la sustracción de efectos valo
rados en 300.000 pesetas.

Clausurado el 
curso básico de 
lenguaje gestual 
organizado por 
el INSERSO

tEl sábado pasado se clau
suró el curso básico de lenguaje 
gestuaf, organizado a iniciativa 
de la dirección provincial del 
Instituto de Servicios Sociales 
(INSERSO), y al que han asis
tido 32 personas, la mayor parte 
de ellas profesionales de la 
enseñanza con problemas de 
comunicación con alumnos sor
dos. El curso ha sido vaorado 
de manera muy positiva por los 
aistentes al mismo y fue impar
tido por el psicólogo Juan Moli
na y la logopeda Maite Fragoso.

Él colectivo de sordos en la 
provincia está compuesto por 
alrededor de 600 personas, que 
se integran en tres asociaciones 
distintas; Virgen de los Llanos 
y ASPAS, las dos con sede en 
la capital, y Virgen de Belén, 
en la localidad de Almansa.

Los especialistas en estos 
temas consideran que el apren
dizaje del lenguaje gestual por 
parte de los oyentes rompe 
barreras de comunicación y 
facilitan la integración de las 
personas sordas que no han 
conseguido todavía la adquisi
ción del lenguaje oral y tam
poco dominan la lectura labial. 
Es intención del INSERSO con
tinuar divulgando con cursos 
similares al mencionado y otros 
de perfeccionamiento el lengua
je gestual para sortear los obs- 
táculo.s que separan a los sordos 
de los oyentes.
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La enseñanza, por los suelos.- Al final van a tener razón los que critican el 
bajo nivel de la enseñanza; por lo menos, eso es lo que parece representar la antigua 
Escuela de Magisterio, que se encuentra literalmente por los suelos y hecha una ruina 
gracias a los trabajos de demolición que viene sufriendo. Eso sí, dentro de algunos meses 
otro edificio se levantará en su lugar con nuevos bríos y nuevas estructuras para seguir 
sirviendo a las finalidades docentes que le corresponden. jesús moreno

Para Defensa, las guardias
no son horas extraordinarias -

■ La actividad municipal, 
y no hablamos de la regional 
porque ya hace varias sema
nas que terminó, está llegan
do a su fin. Las elecciones 
cada vez más cerca y los que 
vengan que se las arreglen 
como puedan.

* * *
■ Prácticamente se están 

celebrando las últimas comi
siones, tal es el caso de la 
de Urbanismo que esta 
semana no habrá y muchos 
de sus asuntos se aprueban 
por resolución de la Alcal
día. Mientras, su titular, el 
concejal Martínez Simón, 
con su campaña al frente del 
CABA y si todo va bien pre
parando el viaje a Cáceres 
para jugar la fase de ascenso. 
De paso podrá ver cómo va 
eso del urbanismo por aque
llos lares.

***
■ Como puedan se las van 

a tener que arreglar los 
próximos integrantes de la 
Corporación provincial por
que llegarán sin tener unos 
presupuestos aprobados y, 
además, con los calores del 
verano. Y es que en la Dipu
tación todo se junta.

* * *
■ Hablando de Diputa

ción. Un buen aluvión de crí
ticas, la mayoría de ellas 
sobradamente conocidas y 
constatadas por los ciudada
nos, recibió la institución por 
parte de los dirigcnte.s de IU.

* * *
■ La verdad que no es 

para menos. Todavía no se 
ha podido olvidar el escán-

250.000 pesetas para Juanfra.

dalo protagonizado por Juan 
Francisco y su grupo en la 
subida salarial que se apli
caron el año pasado y que, 
evidentemente, sigue tenien
do vigencia en este ejercicio.

* * *
■ Por eso, mal se las iba 

a ver Juanfra si su sueldo 
se redujera a 250.000 peseta.s 
como propugna e IU y peor 
todavía si se llegara a la 
desaparición de estas insti
tuciones. iCon lo contento 
que está el “presi” en su 
palacete!.

* * *
■ Y hoy ya se sabe, de 

manifestación que para eso 
está el 1 de mayo, aunque 
cada año es menos reivin
dicativa, para tener más tin
tes de folklórica.

EL Ministerio de Defensa 
denegó el recurso presentado 
por el capitán del Éjército de 
Tierra Antonio Quintana, des
tinado en el Gobierno Militar 
de Albacete, en el que solicitaba 
que las guardias de 24 hora.s 
fuesen consideradas como ser
vicios extraordinarios y abona
dos como tales en su sueldo.

El abogado del militar, Lui.s 
Collado, declaró que “la nega
tiva de Defensa se ha referido 
a las reales ordenanzas que 
señalan que el militar está siem
pre de servicio”.

“Existe una contradicción 
porque el Ministerio en su res
puesta reconoce que existe un 
horario real, pero al mismo 
tiempo afirma que no pueden 
considerarse las guardias como 
servicios extraordinarios”, expli
có el letrado, quien señaló que 
piensa recurrir esta negativa por 
laa vía contencioso-administra- 
tiva.

Por su parte, el capitán Quin
tana no quiso hacer declaracio
nes, ya que fue amonestado ver
balmente por el gobernador 
militar de Albacete, el coronel 
Francés, por las que hizo ante
riormente.

El capitán presentó un escrito 
el pasado cinco de marzo para

NCE
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(Premiados con 2.500.000 Pías.)

Don Felipe 
critica el deseo 
de lucro que 
causa desastres 
ecológicos

MADRID. (Efe).- Con uní 
llamamiento en favor de ciu
dades más limpias y habitables! 
como herencia para las gene: 
raciones futuras, los príncipes! 
de Asturias y de Gales, Felip€| 
y Carlos, clausuraron ayer lasj 
jornadas sobre “El futuro euro-i 
peo del medio ambiente urba
no”. El príncipe Carlos de| 
Inglaterra, que se definió comoí 
“un aficionado al urbanismo”' 
afirmó “muchas de las ciudades! 
de nuestrós días me recuerdan! 
un cuadro de Goya poco atrae 
tivo: es el lienzo de “Saturno! 
devorando a sus hijos”.

Por su parte, el Principe del 
Asturias abogó por “ciudades! 
limpias y habitables corno! 
herencia para las generaciones! 
venideras”. Aludió “al “deseoj 
indiscriminado de lucro, y a laj 
destrucción de la naturaleza por| 
fines egoístas, que está Ilevan-i 
do, a desastres ecológicos”.

1

í'abierno Militar de Albacete.

le fuesen abonadas las guardia^E 
hechas desde el mes de juHoS’ 
de 1989, así como para que tras|^ 
cada guardia se le concediera|’ 
un día libre. El capitán justificó!; 
su reclamación según la Ley deK 
regimen de personal militar 
la que se equiparan las retn-R 
buciones de los militares coní 
las de los funcionarios civilc^t 
del Estado. Para Quintana, cT 
personal civil percibe por la viaR 
de las retribuciones complcp 
mentarías la compensación poT' 
las actividades extraordinarias!;

Terminaciones y premios
Num._____________ Pta^
8.205 50.000

205 * 5.000
05 500

5 100


